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У нас есть великая возможность стать такими людьми, в которых нуждается Бог.
Регулярное поклонение Богу в доме Господа увеличивает нашу способность как к проявлению добродетели, так 

и милосердия. Таким образом, время, проведенное в храме, укрепляет нашу уверенность перед Господом. Чем больше 
времени мы проводим в храме, тем лучше это поможет нам подготовиться ко Второму пришествию нашего Спасителя, 
Иисуса Христа. Мы не знаем ни дня, ни часа Его Пришествия, но я точно знаю, что Господь побуждает меня призывать 
нас готовиться к наступлению «дня Господня, великого и страшного» [Малахия 4:5].

– Президент Рассел М. Нельсон, «Уверенность в присутствии Божьем»
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195-я ежегодная Генеральная конференция

Субботняя утренняя сессия,  
5 апреля 2025 г.
Ведущий: президент Даллин Х. Оукс
Вступительная молитва: старейшина 
Кевин С. Хэмилтон
Заключительная молитва: старейшина 
Хорхе Ф. Себайос
Музыка в исполнении Табернакального хора 
на Храмовой площади; дирижеры Марк 
Уилберг и Райан Мерфи; органисты Эндрю 
Ансворт и Ричард Эллиот: «Дети Божьи, 
поспешим», Гимны, №26; «With Songs of 
Praise», Hymns, no. 71, аранж. Уилберга; «На 
Землю Сына Он послал», Сборник песен для 
детей, стр. 20, аранж. Хофхейнса; «Высоко на 
горе», Гимны, №4; «Бог есть любовь», Гимны, 
№40, аранж. Мерфи; «Вперед, Святые!», 
Гимны, №20, аранж. Уилберга.

Субботняя дневная сессия,  
5 апреля 2025 г.
Ведущий: старейшина Улиссес Соарес
Вступительная молитва: старейшина Алан Т. 
Филипс
Заключительная молитва: сестра Дж. Аннет 
Деннис
Музыка в исполнении хора молодых 
мужчин и молодых женщин, проживающих 
в северной части штата Юта; дирижер 
Джефф Андерсон; органист Линда 
Маргетс: «Sing Praise to Him», Hymns, no. 70, 
аранж. Кемптона; «Come, Hear the Word the 
Lord Has Spoken», Hymns—For Home and Church, 
no. 1031, аранж. Кейсена; «Голос Небесный 
слушай, народ!», Гимны, номер 166; «Oh, the 
Deep, Deep Love of Jesus», Hymns—For Home and 
Church, no. 1015, аранж. Андерсона; «Верой 
сильны», Гимны, №160, аранж. Лайона.

Субботняя вечерняя сессия,  
5 апреля 2025 г.
Ведущий: старейшина Нейл Л. Андерсен
Вступительная молитва: старейшина Эдвард 
Дьюб
Заключительная молитва: старейшина 
Грегорио Э. Касийяс
Музыка в исполнении объединенного 
хора Университета имени Бригама Янга; 
дирижеры Эндрю Крейн, Соня Поултер и 
Брент Уэллс; органисты Джозеф Пиплз и 
Линда Маргетс: «Hail the Day That Sees Him 
Rise», Hymns—For Home and Church, no. 1201, 
аранж. Уилберга; «Sweet Is the Peace the 
Gospel Brings», Hymns, no. 14, аранж. Стаэли; 
«Were You There?», Hymns—For Home and Church, 
no. 1206, аранж. Стаэли; «Господь – наш Бог 
и Царь», Гимны, №27, аранж. Мерфи.

Воскресная утренняя сессия,  
6 апреля 2025 г.
Ведущий: президент Генри Б. Айринг
Вступительная молитва: старейшина  
Рафаэль Э. Пино.

Заключительная молитва: брат Майкл Т. 
Нельсон
Музыка в исполнении Табернакального 
хора на Храмовой площади; дирижер 
Мак Уилберг; органисты Брайен Матиас 
и Эндрю Ансуорт: «О, веди нас, Иегова», 
Гимны, №38; «Praise to the Lord, the Almighty», 
Hymns, no. 72, аранж. Уилберга; «Welcome 
Home», Hymns—For Home and Church, no. 1027, 
аранж. Уилберга; «Поспешим в труде», 
Гимны, №152; «О Иисус, как счастлив я», 
Гимны, №71, аранж. Уилберга; «It Is Well with 
My Soul», Hymns—For Home and Church, no. 1003, 
аранж. Уилберга.

Воскресная дневная сессия,  
6 апреля 2025 г.
Ведущий: старейшина Дитер Ф. Ухтдорф
Вступительная молитва: старейшина Дэвид 
Л. Бакнер
Заключительная молитва: сестра Трейси Е. 
Браунинг
Музыка в исполнении Табернакального хора 
на Храмовой площади; дирижеры Марк 
Уилберг и Райан Мерфи; органисты Ричард 
Эллиот и Брайен Матиас: «Сладостен труд», 
Гимны, №78, аранж. Мерфи; «Close as a Quiet 
Prayer», Hymns—For Home and Church, no. 1030, 
аранж. Мерфи; «Слава Всевышнему!», Гимны, 
№25; «This Is My Beloved Son», Children’s 
Songbook, no. 76, аранж. Кардона; «Искупитель 
Израиля», Гимны, №5, аранж. Уилберга.

Материалы конференции
Выступления на Генеральной конференции 
доступны в электронном виде в приложении 

«Евангельская библиотека» и на странице 
conference.ChurchofJesusChrist.org. 
Информацию о Генеральной конференции 
в наиболее удобных форматах для членов 
Церкви с ограниченными возможностями 
можно найти на странице disability.
ChurchofJesusChrist.org.

На обложке
На первой странице: Он живет, с картины 
Саймона Дьюи.
На последней странице: Фотография Кристи 
Пауэлл

Фотоcъемка на конференции
Фотосъемку в Солт-Лейк-Сити осуществляли 
фотографы Коди Белл, Брайан Николсон, 
Лесли Нильссон, Кристи Пауэлл и Хантер 
Уинтертон. Дополнительные фото: Джейни 
Бингем, Ширли Брито, Фернандо Кальдерон, 
Оушен Донадье, Ноэ Гарсия, Катерина Грачева, 
Кристин Грюнауэр, Синтия Элизабет Эррера, 
Терри Хоанг, Стефан Гюсманс, Нил Кабилинг, 
Родрик Кабуя, Эшли Ларсен, Барбара Лейте, 
Амелия Лайон, Мунхбайар Магвандорж, 
Даниэль Мартинес, Мелани Миза, Эбик Нгома, 
Саяка Окубо, Роберт Опийо, Ивонн О’Риордан, 
Мигель Пачас, Валисоа Ракотоманана, Нейтан 
Рейд, Хелен Роуз, Стефани Сайеб, Николас 
Серей, Аманда Стид, Каролина Триана, Цзян 
Цай и Нтебаленг Твала.

Все неподписанные фотографии сделаны 
в Конференц-центре на Храмовой площади 
в Солт-Лейк-Сити, штат Юта, США.

2 195-Я  ЕЖЕГОДНАЯ ГЕНЕРАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ



СТР. 4

СТР. 7 СТР. 9

СТР. 13

СТР. 21

СТР. 6
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СТР. 24 Президент Генри Б. Айринг
Второй советник в Первом Президентстве

«Приближайтесь ко Мне»
Иисус Христос любит каждого из нас. Он 
предлагает нам эту возможность приблизиться 
к Нему.

Старейшина Рикардо П. Хименес
Член Кворума Семидесяти

Именно из-за моей 
любви ко Спасителю
Я люблю нашего Спасителя. Это настоящая и 
самая веская причина, по которой я делаю то, 
что делаю.

Старейшина Квентин Л. Кук
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Искупление, совершённое 
Иисусом Христом, приносит 
окончательное спасение
Когда мы обращаемся к Иисусу Христу, 
Спасителю мира, Он спасает нас от жизненных 
бурь через Свое Искупление.

Старейшина Рональд А. Расбанд
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Прямо у нас на глазах
Церковь Иисуса Христа Святых последних дней 
растет благодаря прихожанам и семьям, миссиям 
и миссионерам, домам собраний и храмам.

Президент Камилла Н. Джонсон
Генеральный президент Общества милосердия

Духовное спасение в Нем
Духовное спасение не обязательно означает 
физическое и эмоциональное восстановление в 
этой жизни. Духовное спасение есть результат 
обращения в веру в Иисуса Христа.

Президент Джеффри Р. Холланд
Исполняющий обязанности Президента 
Кворума Двенадцати Апостолов

Как малое дитя
Я свидетельствую, что малыши, дети 
и молодежь – образы Царства Божьего, 
процветающего на Земле во всей его силе и 
красоте.

Представил Джаред Б. Ларсон
Директор-распорядитель Департамента 
аудиторских проверок

Отчет Департамента 
аудиторских проверок 
Церкви, 2024 год
Первому Президентству Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней

Представил президент Даллин Х. Оукс
Первый советник в Первом Президентстве

Поддержка голосованием 
представителей Высшей 
власти, региональных 
Семидесятых, а также 
высших должностных лиц

Генеральная конференция, апрель 2025 г.
СУББОТНЯЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ
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4 СУББОТНЯЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ

Братья и сестры, сейчас я представлю имена 
представителей Высшей власти Церкви, региональных 
Семидесятых и высших должностных лиц Церкви 
Иисуса Христа Святых последних дней для вашей 
поддержки голосованием.

Пожалуйста, выразите свою поддержку привычным 
способом. Если кто-то будет против любого из 
предложений, просим вас обратиться к вашему 
президенту кола.

Предлагается, чтобы мы поддержали Рассела 
Мэриона Нельсона как Пророка, Провидца и Носителя 
откровений и Президента Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней, Даллина Харриса Оукса как 
Первого советника в Первом Президентстве и Генри 
Бенниона Айринга как Второго советника в Первом 
Президентстве.

Те, кто за, могут показать это.
Те, кто против, если таковые имеются, могут выразить 

свое несогласие.
Предлагается, чтобы мы поддержали Даллина Х. 

Оукса в качестве Президента Кворума Двенадцати 
Апостолов и Джеффри Р. Холланда в качестве 
исполняющего обязанности Президента Кворума 
Двенадцати Апостолов.

Те, кто за, пожалуйста, покажите это.
Те, кто против, могут выразить свое несогласие.
Предлагается, чтобы мы поддержали следующих 

лиц в качестве членов Кворума Двенадцати Апостолов: 
Джеффри Р. Холланда, Дитера Ф. Ухтдорфа, Дэвида A. 
Беднара, Квентина Л. Кука, Д. Тодда Кристоферсона, 
Нейла Л. Андерсена, Рональда А. Расбанда, Гэри И. 
Стивенсона, Дэйла Г. Ренланда, Геррита У. Гонга, 
Улиссеса Соареса и Патрика Кирона.

Те, кто за, пожалуйста, покажите это.
Те, кто против, могут показать это тем же знаком.
Предлагается, чтобы мы поддержали советников в 

Первом Президентстве и членов Кворума Двенадцати 

Апостолов как Пророков, Провидцев и Носителей 
откровений.

Кто за, пожалуйста, покажите это.
Тех, кто против, если таковые есть, прошу показать 

это тем же знаком.
Следующие представители Высшей власти Церкви 

из Кворумов Семидесяти будут освобождены от своих 
поручений и получат статус почетных представителей 
Высшей власти Церкви1, начиная с 1 августа 2025 года: 
старейшины Дэвид С. Бакстер, Рэндалл К. Беннет, Кевин 
С. Хэмилтон, Рафаэль Э. Пино и Хорхе Ф. Себайос.

Те, кто хотят выразить благодарность этим братьям 
и их женам и детям за годы их преданного служения в 
Церкви, могут сделать это, подняв руку.

Мы также освобождаем старейшину Жозе А. 
Тейшейру от призвания члена Президентства 
Семидесяти, начиная с 1 августа 2025 года.

Те, кто хотят выразить благодарность старейшине 
Тейшейре за его служение в этой должности, могут 
сделать это.

Мы выражаем благодарность 65 региональным 
Семидесятым, которые завершат свое служение в этом 
году, и чьи имена можно найти на церковном сайте.

Те, кто хотят присоединиться в выражении 
признательности этим братьям и их семьям за годы их 
бескорыстного служения, могут показать это.

1 августа 2025 года будут освобождены от призваний 
члены Генерального президентства Общества молодых 
мужчин: Стивен Дж. Лунд, в качестве президента, 
Брэдли Р. Уилкокс в качестве Первого советника и Майкл 
Т. Нельсон в качестве Второго советника.

Желающие присоединиться к нам в выражении 
благодарности этим братьям за их преданное служение, 
пожалуйста, покажите это.

Предлагается, чтобы мы поддержали Кевина Р. 
Данкэна в качестве члена Президентства Семидесяти, 
начиная с 1 августа 2025 года.

Те, кто за, могут показать это.
Те, кто против, могут выразить свое несогласие.
Предлагается, чтобы мы поддержали следующих 

братьев в качестве новых представителей Высшей 
власти Церкви из Кворумов Семидесяти: Джона Д. 
Амоса, Рональда М. Барсейоса, Стивена К. Барлоу, Кевина 
Г. Брауна, Б. Кори Кувелье, Майкла Чеслу, Джеймса 
И. Эвансона, Брика В. Эйра, Озани Фариаса, Аарона 
Т. Холла, Брайана Дж. Холмса, Педро К. Ларреала, 
Клемента М. Матсваготата, Эдуардо Ф. Ортегу, Эдварда 
Б. Роу и Вань-Лян Ву.

Кто за, пожалуйста, покажите это.
Те, кто против, тем же знаком.
Обращаем ваше внимание на то, что в четверг, 3 

апреля, в ходе собраний руководителей во время 
Генеральной конференции были поддержаны новые 
региональные Семидесятые в количестве 78 человек. Об 
этом было объявлено на церковном сайте. Предлагаем 
вам поддержать этих братьев в их новых поручениях.

Поддержка голосованием 
представителей Высшей 
власти, региональных 
Семидесятых, а также 
высших должностных лиц

Представил президент Даллин Х. Оукс
Первый советник в Первом Президентстве
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Те, кто за, пожалуйста, покажите это.
Тех, кто против, прошу показать это тем же знаком.
Предлагается, чтобы мы поддержали следующих лиц 

в качестве членов нового Генерального президентства 
Общества молодых мужчин, служение которых 
начнется с 1 августа 2025 года: Тимоти Л. Фарнеса в 
качестве президента, Дэвида Дж. Уандерли в качестве 
Первого советника и Шона Р. Диксона в качестве Второго 
советника.

Те, кто за, могут показать это.
Кто против, могут показать это тем же знаком.
Предлагается, чтобы мы поддержали других 

представителей Высшей власти Церкви, региональных 
Семидесятых и высших должностных лиц по состоянию 
на настоящее время.

Все, кто за, могут сделать это, подняв руку.
Те, кто против, если таковые есть, могут выразить это.
Благодарим вас, братья и сестры, за вашу поддержку 

голосованием руководителей Церкви.

Изменения в составе 
региональных Семидесятых
В ходе собраний руководителей во время 
Генеральной конференции были подержаны 
следующие региональные Семидесятые:
Эммануэль Родантес Дж. Абрахам, Иона Акекере, Эдмунд Л. Анг, 
Одилон Асеведо, Владимир Н. Асташов, Дуглас В. Этвуд, Игнатиус К. 
Байду, Энтони Джон Бальедос, Карлос А. Баптиста, Тимоти Л. Барни, 
Марко А. Бечегато, Стивен Л. Бодхейн, Таддеус М. Браун, Габриэль 
А. Кампос, Хосе Р. Карденас Ванегас, Пальменио К. Кастро, Роберт 
М. Чаггарес, Дэвид Л. Чендлер, Эндрю Дж. Чайлд, Карлтон Дж. 
Кристенсен, Уильям Дж. Коулман, Шон Ф. Д. Коллинз, Брайан К. 
Кроули, Густаво А. Кристалес, Лорен Дж. Далтон, М. Сидни Дэниэлс, 
Роберт Л. Дэвис, Фримен Дикки, Мороний Домингес Хименес, Сиале 
Матаваха Элиеса, Роберт К. Эллис, Джеймс Дж. Фантон, Джейкоб 
К. Фиш, Матиас А. Фрост, У. Бретт Грэм, Джереми Б. Гризель, Родни 
Х. Хиллам, Шейн Т. Холдэуэй, Джеймс А. Джарвис, Аарон Р. Дженн, 
Хосе А. Хименес Алава, Натан Л. Джонсон, Х. Джейсон Джозеф, 

Рональд М. Джадд, Мотошиге Карино, Наттапол Латтисофонкул, 
Роланд Э. Лепоре, Самуэль Лопес, Рикард Г. Манахан, Артуро 
Мартинес, Чарльз П. Мартинс, Келенд И. Миллс, Дэвид Э. Моусен, 
Луис Наварро, Матиас Н. Ниамбе, Джеффри М. Никойя, Принс 
С. Ньянфор, Кабемба Ф. Ньембо, Акингбаде А. Оджо, Г. Майкл 
Ортис, Хури Парата, Хуан К. Килантан, Дэвид А. Рейес, Мэтью О. 
Ричардсон, Мэтью Л. Риггс, Хайме Н. Ривера-младший, Стивен М. 
Сарджент, Дэвид Л. Смит, Тодд Б. Смит, Марко Н. Соса, Джаред М. 
Спатаро, Скотт Спенсер, Крейг М. Тьюшер, Мис Буланг-К. Чибанд, 
Франсиско Валим, Хесус А. Васкес Роман, Терри Э. Уэлч, Дэвид А. 
Уинтерс.

Следующие региональные Семидесятые будут освобождены 
от призвания 1 августа 2025 года или до этого.
Джон Д. Амос, Джей Д. Андерсен, Фаапито Аупаау, Фредерик К. 
Балли, Стивен С. Барлоу, Кевин В. Берч, Джон В. Босуэлл, Кевин 
Дж. Браун, Дж. Франсиско Бюрер, Сушат Чайчана, Кристиан К. 
Чигбунду, Мэтью Р. Кларк, Л. Гвидо Кристобаль, Б. Кори Кувелье, 
Эдмарк Р. Дюма, Брик В. Эйр, Тимоти Л. Фарнс, Карлос А. Габальдон, 
М. Эндрю Галт, Владислав Ю. Горностаев, Аарон Т. Холл, Томас 
Хэнни, Ричард И. Хитон, Брок К. Хайатт, Брайан Дж. Холмс, 
Дэвид Х. Хантсман, Норман Инсонг, Дэниел Кабасон, Федерико М. 
Канлайн, Джеффри Дж. Керр, Дэвид Дж. ЛаФранс, Марсело Луза, 
Хосе Г. Манарин, Джеремия Дж. Морган, Марк А. Мортенсен, С. 
Эфраим Мсане, Р. Пеппер Мюррей, Эдуардо Ф. Ортега, Нэйтан Д. 
Пейс, Майкл М. Пакер, Хорхе В. Перес, Кирилл Похилько, Серхио А. 
Понсио, Арт Раскон, Мигель А. Рейносо, Густаво Дж. Резенде, Роберт 
Г. Риварола, Эдвард Б. Роу, Алексей В. Самайкин, Лучано Санкари, 
Генри Савстром, Дж. Мэтью Скотт, Джеймс Э. Слотер, Роберт Т. 
Смит, Рикардо Спенсер, Колин К. Стауффер, Дэвид К. Стюарт, 
Константин Толомеев, Арлен М. Тумалиуан, Мартин Дж. Терви, Ян 
Карлос Вега, Пол Б. Уиппи, Чад Р. Уилкинсон, Доу Р. Уилсон, Маркус 
Зарсе. ◼

ПРИМЕЧАНИЕ
 1. Следующим представителям Высшей власти Церкви из Кворумов 

Семидесяти в этом году исполнилось или исполнится 70 лет. В 
соответствии с обычной практикой они будут освобождены от 
своих поручений и получат статус почетных представителей 
Высшей власти Церкви, начиная с 1 августа 2025 года.

Япония
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Дорогие братья! Как предписано откровением из  
120-го раздела Учения и Заветов, Совет по 
распределению десятины утверждает расходы 
церковных денежных средств. Этот Совет состоит 
из Первого Президентства, Кворума Двенадцати 
Апостолов и Председательствующего Епископства. 
Церковные организации расходуют денежные 
средства согласно утвержденным бюджетам и в 
соответствии с церковной политикой и процедурами.

Департамент аудиторских проверок Церкви 
независим от всех других департаментов и 
организаций Церкви, а его штат состоит из 
дипломированных специалистов. На него возлагается 
ответственность проводить аудиторские проверки 
с целью предоставления разумных гарантий 
безопасности при получении пожертвований 
и совершении расходов, а также сохранности 
активов Церкви.

Основываясь на отчетах о проведенных 
аудиторских проверках, Департамент аудиторских 
проверок Церкви считает, что во всех финансовых 
аспектах распоряжение полученными 
пожертвованиями, учет израсходованных денежных 
средств и управление церковными активами за 2024 
год происходили в соответствии с утвержденными 
бюджетными директивами, принятыми нормами 
бухгалтерского учета, а также установленными 
Церковью политикой и процедурами. Церковь 
следует правилам, которым учит своих прихожан, – 
жить по средствам, избегать долгов и делать запасы 
на случай нужды.

С уважением,
Департамент аудиторских проверок Церкви
Джаред Б. Ларсон
Директор-распорядитель ◼

Отчет Департамента 
аудиторских проверок 
Церкви, 2024 год
Первому Президентству Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней

Представил Джаред Б. Ларсон
Директор-распорядитель Департамента 
аудиторских проверок
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ДЕТИ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  СМИРЕНИЕ  •  НЕПОРОЧНОСТЬ

Последний год земной жизни Иисус начал с того, что 
стал еще более интенсивно обучать Своих Апостолов. 
Если Его посланию и Его Церкви было суждено 
пережить Его, предстояло еще многое с силой вложить 
в сердца двенадцати самых обычных мужчин, которые 
были знакомы с Ним едва ли дольше двух лет.

Однажды Иисус стал свидетелем спора среди 
Двенадцати и позднее спросил: «О чем… вы рассуждали 
между собою?»1 Явно смутившись, они, как сказано 
в повествовании, «[про]молчали»2. Однако этот 
величайший из всех учителей проник в мысли их 
сердец3 и уловил первые проблески личной гордыни. 
Поэтому Он, «призвав дитя…

сказал: истинно говорю вам, если не обратитесь и не 
будете как дети, не войдете в Царство Небесное;

Итак, кто умалится, как это дитя, тот и больше в 
Царстве Небесном»4.

Следует отметить, что еще до рождения Христа 
царь Вениамин в своей прощальной проповеди оставил 
глубокомысленное высказывание о смирении ребенка. 
Там сказано: «Плотский человек есть враг Богу… и 
будет во веки веков, если не… станет святым через 
Искупление Христа-Господа, и не станет как дитя: 
покорным… смиренным… полным любви… совсем как 
дитя [отвечает] своему отцу»5.

Конечно, существует и явно инфантильный образ 
мыслей, который мы не поощряем. Двадцать пять лет 
назад мой внук, которому тогда было три года, укусил 
за руку свою пятилетнюю сестру. Мой зять, который 
в тот вечер присматривал за детьми, судорожно 
преподал своей дочери сразу все уроки о прощении, 
какие смог вспомнить, завершив утверждением о 
том, что ее младший братишка, наверное, даже и не 
представляет, каково это, когда тебя кусают за руку. 
Этот необдуманный отцовский комментарий оставался 
убедительным примерно минуту, от силы – полторы, а 
затем из детской комнаты раздался такой отчаянный 
вопль, что аж стекла задребезжали. «А вот теперь – 
представляет», – спокойно заявила внучка.

Так что же нам следует замечать в добродетелях 
жизни детской лиги? Что побудило Самого Христа 
прослезиться в этой самой трогательной сцене во 
всей Книге Мормона? Чему Иисус обучал народ, когда 
призвал огонь с Небес и Ангелов на защиту этих детей, 
повелев взрослым «посмотр[еть] на своих малых»?6

Мы не знаем, какими были мотивы всего этого, 
но смею предположить, что это как-то связано с их 
чистотой и невинностью, их врожденным смирением 
и тем, что эти качества могут принести в нашу жизнь, 
если мы сбережем их.

Отчего же дни нашего отчаяния были названы 
«сует[ой] сует»?7 Почему обширное и просторное, 
духовно мертвое здание в видении Легия описано 
словами «тщетные воображения и гордыня детей 
человеческих»?8 А зорамийцы, группа людей, которые 
молились с таким самодовольством? Вот что о них 
написал Алма: «О Боже, они [молятся] Тебе своими 
устами, но при этом превозносятся… до величия 
суетными делами мира»9.

Напротив, найдется ли что-то более сладостное, 
более чистое или более смиренное, чем молящийся 
ребенок? Для него любая комната становится Небесами, 
Бог и Христос совершенно реальны, а вот для других 
людей получаемый опыт позднее может стать более 
поверхностным.

Примерно 60 лет назад старейшина Ричард Л. Эванс 
привел одну цитату: «Многие из нас выставляют себя 
христианами, и при этом мы… относимся ко [Христу] 
не очень серьезно… Мы уважаем Его, но не следуем за 
Ним… Мы цитируем Его высказывания, но не живем по 
ним»10. «Мы восхищаемся Им, но не поклоняемся Ему»11.

Как малое дитя
Я свидетельствую, что малыши, дети и молодежь – 
образы Царства Божьего, процветающего на Земле  
во всей его силе и красоте.

Президент Джеффри Р. Холланд
Исполняющий обязанности Президента 
Кворума Двенадцати Апостолов
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Насколько бы сильно изменилась жизнь, если бы мир 
ценил Иисуса выше, чем просто имя, которым можно 
время от времени разбавлять гневные слова.

А вот дети действительно Его любят, и эта любовь 
может переходить в другие их отношения на игровой 
площадке жизни. Как правило, даже в самом юном 
возрасте дети с такой простотой любят, с такой 
готовностью прощают, с такой радостью смеются, что 
тает даже самое холодное и ожесточенное сердце.

Что ж, список можно продолжать и дальше. 
Непорочность. Доверие. Мужество. Характер.

Вместе со мной порадуйтесь смирению перед Богом, 
которое проявил один мой юный и очень дорогой друг.

5 января 2025 года, 91 день назад, Истону Дэррину 
Джолли было даровано Священство Аароново, и он 
был посвящен в чин дьякона в Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней.

Сколько Истон себя помнил, он всегда всем сердцем 
желал разносить причастие Вечери Господней. Но 
эту священную возможность сопровождал страх, от 
которого все холодело внутри – он не справится, он 
упадет, над ним будут смеяться или же он опозорится 
сам и посрамит семью.

Дело в том, что у Истона редкое и очень тяжелое 
заболевание – врожденная мышечная дистрофия 
Ульриха. Она поступательно наполняет его юную 
жизнь страшными трудностями, при этом разбивая 
его надежды и мечты на будущее. Вскоре он навсегда 
окажется в инвалидном кресле. Его семья старается не 
обсуждать, что его ожидает после этого.

В следующее воскресенье после посвящения Истону 
предстояло впервые разносить причастие. Его глубокой 
личной мотивацией была цель хорошо представить 
себя и священные символы перед отцом – епископом 
того прихода. Готовясь к выполнению этой задачи, 
он умолял, и молил, и плакал, и снова умолял, требуя 
гарантировать, что никто, никто не будет пытаться ему 
помочь. По многим причинам, известным ему одному, 
для него было важно сделать все в одиночку и без 
посторонней помощи.

После того как священник преломил и благословил 
хлеб – символ, представляющий сокрушенное тело 
Христово, – Истон с трудом устремил собственное 
сокрушенное тело к причастному подносу. Однако пол 
причастного зала от возвышения, где находился стол, 
отделяли три довольно высокие ступеньки. Поэтому 
взяв поднос, он вытянулся изо всех сил и поставил его 
на бортик над перилами. Затем, опустившись на одну 
из верхних ступенек, он обеими руками обхватил свою 
правую ногу и поставил ее на первую ступеньку. Потом 
он подтянул на ту же ступеньку свою левую ногу и 
настойчиво продолжал до тех пор, пока не завершил 
свое персональное восхождение на этот эверест из трех 
ступенек.

Потом он переместился к опоре, держась за которую 
смог подняться и встать. Он снова направился к подносу. 

Еще несколько шагов – и он стоит перед епископом, 
своим отцом, у которого по лицу льются слезы и 
который еле сдерживается, чтобы не заключить в 
объятия своего безгранично мужественного и верного 
сына. А Истон с облегчением и широкой улыбкой вполне 
мог бы произнести: «Я прославил [отца моего] на земле, 
совершил дело, которое [он] поручил мне исполнить»12.

Здесь вера, преданность, непорочность, доверие, 
честь и, наконец, любовь к этому отцу, которого он так 
сильно желал порадовать. Эти и десяток других качеств 
побуждают нас тоже сказать: «Кто умалится, как это 
дитя, тот и больше в Царстве Небесном»13.

Истон со своей семьей во время Генеральной конференции. Он успешно 
разнес причастие в первый раз, несмотря на мышечную дистрофию.
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ИСЦЕЛЕНИЕ  •  ОБРАЩЕНИЕ В ВЕРУ  •  
ВЕРА  •  НАДЕЖДА  •  ПСИХИЧЕСКОЕ ЗДОРОВЬЕ

Десять прокаженных крикнули Спасителю: «Помилуй 
нас!» И Иисус помиловал их. Он велел им показаться 
священнику и, сделав это, они очистились от 
своего недуга.

Один же из них, видя, что исцелен, воздал хвалу 
Богу. Он вернулся к Спасителю, припал к Его ногам и 
выразил благодарность.

И Спаситель сказал проявившему благодарность: 
«Вера твоя спасла тебя»1.

Иисус Христос исцелил десять прокаженных, но 
один, вернувшийся к Спасителю, получил кое-что еще. 
Он обрел духовное спасение.

Девять прокаженных исцелились физически.
Один исцелился физически и обрел духовное 

спасение.
Размышляя над этой историей, я задумалась, а 

возможна ли обратная ситуация. Если исцеление 
и духовное спасение – это не одно и то же, может 
ли человек обрести духовное спасение, но не быть 
физически или эмоционально исцеленным?

Главный Целитель исцелит все наши недуги – 
физические и эмоциональные – в Свое время2. Но, 
ожидая исцеления, можно ли обрести духовное 
спасение?

Что значит обрести духовное спасение?
Мы обретаем духовное спасение в Иисусе Христе, 

когда проявляем свободу воли, чтобы следовать за Ним 
в вере, подчиняем сердце Ему, чтобы Он мог изменить 
его, соблюдаем Его заповеди и вступаем в заветные 
отношения с Ним, кротко перенося трудности этого 
земного состояния и извлекая из них уроки до тех 
пор, пока не вернемся в Его присутствие и не будем 
исцелены во всех смыслах. Я могу обрести духовное 
спасение, пока жду исцеления, если всем сердцем 
посвящу себя отношениям с Ним.

Вера в Иисуса Христа порождает надежду. Я обретаю 
надежду в стремлении обрести духовное спасение – 
полное спасение, рождаемое в вере в Иисуса Христа. 

Сестры, братья и друзья, в верхней части списка 
самых прекрасных из известных мне образов – малыши, 
дети и молодежь, столь же сознательные и бесценные, 
как те, о которых шла речь сегодня. Я свидетельствую, 
что они – образы Царства Божьего, процветающего на 
Земле во всей его силе и красоте.

В том же духе я приношу свое свидетельство о том, 
что в юном возрасте Джозеф Смит видел то, о чем 
рассказал, и общался с Теми, с Кем, по его словам, он 
общался. Я свидетельствую, что смиренный и чистый 
Рассел М. Нельсон – посвященный и одаренный Богом 
Пророк и Носитель откровений. Всю свою жизнь я много 
читаю, и я свидетельствую, что Книга Мормона – самая 
полезная книга, какую я когда-либо читал, и замковый 
камень моего скромного пребывания в Царстве, где 
обителей много. Я приношу свидетельство о том, что 
священство и молитва восстанавливают мою жизнь 
– Христово священство и ваши молитвы. Я знаю, что 
все это – истина, и приношу свидетельство об этом во 
имя самого преданного и смиренного из всех Божьих 
сыновей – Альфы и Омеги, Великого Сущего, Распятого, 
свидетеля верного 14, Самого Господа Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. От Марка 9:33.
 2. От Марка 9:34.
 3. См. от Луки 9:47.
 4. От Матфея 18:2–4.
 5. Мосия 3:19.
 6. 3 Нефий 17:23; см. также стихи 11–24.
 7. Екклесиаст 1:2
 8. 1 Нефий 12:18.
 9. Алма 31:27.
 10. James W. Clarke, цит. по Richard L. Evans, Conference Report, Apr. 

1965, 136. Старейшина Эванс отмечает, что это высказывание 
прозвучало во время радиопроповеди Джеймса У. Кларка, и его 
привел Уильям Х. Дэнворт.

 11. Clarke, цит. по Richard L. Evans, Conference Report, Apr. 1965, 136.
 12. От Иоанна 17:4. История из жизни, рассказанная Джеффри Р. 

Холланду Брайаном и Чарисой Джолли в январе 2025 года.
 13. От Матфея 18:4.
 14. См. Откровение 1:5.

Духовное спасение в Нем
Духовное спасение не обязательно означает 
физическое и эмоциональное восстановление в этой 
жизни. Духовное спасение есть результат обращения  
в веру в Иисуса Христа.

Президент Камилла Н. Джонсон
Генеральный президент 
Общества милосердия

Англия
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Вера в Него взращивает мою надежду на исцеление, а 
эта надежда укрепляет мою веру в Иисуса Христа. Это 
мощный круг3.

Господь сказал Еносу, что его вера «исцелила» его4. 
Духовное спасение пришло, когда Енос размышлял над 
словами своего отца, Пророка Иакова, когда жаждал 
постичь возможность обретения вечной жизни, взывая 
к Господу в могучей молитве. И когда он находился в 
таком состоянии желания и смирения, голос Господень 
объявил о том, что его грехи прощены. И Енос 
спросил у Господа: «Как это произошло?»5 И Господь 
ответил: «Благодаря твоей вере во Христа… вера твоя 
исцелила тебя»6.

Посредством нашей веры в Иисуса Христа мы можем 
стремиться к обретению духовного спасения, пока 
ожидаем физического и эмоционального исцеления и 
надеемся на него.

Благодаря Своей искупительной жертве и когда мы 
искренне каемся, Спаситель исцеляет нас от греха, как 
Он исцелил Еноса. Его бесконечное Искупление также 
распространяется на наши скорби и печали.

Однако Он может не дать нам исцеление от болезни 
или недуга – хронической боли, аутоиммунного 
расстройства, например, рассеянного склероза, рака, 
тревожности, депрессии и тому подобного. Такого рода 
исцеление приходит по расписанию Господа. А пока мы 
можем принять решение обрести духовное спасение, 
проявляя веру в Него!

Обрести духовное спасение – значит быть целостным 
и полным. Подобно пяти мудрым девам, которые в 
ожидании жениха держали свои лампы наполненными 
маслом, мы можем быть наполненными в Иисусе 
Христе, когда наливаем в свои лампы питательное 
масло обращения в веру в Него7. Таким образом мы 
готовимся к символическому свадебному ужину, Его 
Второму пришествию.

В этой притче все десять дев находились в 
правильном месте в ожидании жениха. Каждая пришла 
с лампой.

Но когда Он появился в неожиданный полночный 
час, у пяти неразумных дев не оказалось в лампах 
достаточно масла. Они не описаны как нечестивые. 
Они описаны как неразумные8. Неразумные девы не 
были в достаточной степени подготовлены к тому, 
чтобы их лампы постоянно горели, питаясь маслом 
обращения в веру.

Поэтому в ответ на их просьбу разрешить им войти 
на свадебный ужин жених ответил: «Не знаете Меня»9, 
подразумевая, таким образом, что пять мудрых дев 
знали Его. Они обрели духовное спасение в Нем.

Лампы мудрых дев были полны драгоценного масла 
обращения в веру, что позволило им войти на брачный 
пир и воссесть по правую руку от жениха10.

Спаситель выразился так: «А потому, будьте 
верны, всегда молитесь, держите светильники ваши 
заправленными и горящими, и масло с вами, дабы вы 
были готовы при пришествии Жениха»11.

Недавно на Храмовой площади у дверей здания 
Общества милосердия и в тени храма в Солт-Лейк-
Сити была установлена величественная скульптура, 
изображающая пять мудрых дев12.

Это место подходит для иллюстрации притчи, 
поскольку, когда мы заключаем и соблюдаем заветы13, 
в частности те, что доступны в доме Господа, мы 
наполняем свои лампы маслом обращения в веру.

Хотя женщины, представляющие пять мудрых дев, 
не делятся маслом своего обращения, они делятся 
светом, держа свои лампы, наполненные маслом 
и ярко горящие. Важно то, что они изображены 
поддерживающими друг друга – плечом к плечу, рука 
об руку, глаза в глаза, и призывающими других прийти 
к свету.

Мы на самом деле «свет мира»14. Спаситель 
провозгласил:

«Я вам даю быть светом этого народа. Не может 
укрыться город, стоящий на горе…

Зажегши свечу, став[им] ли её под сосуд? Нет, но на 
подсвечник, и светит всем в доме;

А потому да светит ваш свет перед этим народом так, 
чтобы они видели ваши добрые дела и прославляли 
Отца вашего Небесного»15.

Нам заповедано делиться Его Светом. Так что 
держите свои лампы наполненными маслом обращения в 
веру в Иисуса Христа и будьте готовы к тому, чтобы ваш 
светильник был заправлен и ярко горел. Затем позвольте 
этому свету сиять16. Делясь нашим светом, мы приносим 
утешение Иисуса Христа другим, наше обращение в 
веру в Него углубляется, и мы можем обрести духовное 
спасение даже в процессе ожидания исцеления. А когда 
мы позволяем нашему свету сиять ярко, мы можем 
испытывать радость даже в процессе ожидания.

Один пример из Священных Писаний полезен для 

Гондурас
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подтверждения принципа, что мы можем обрести 
духовное спасение, обратившись в веру в Иисуса Христа 
и черпая от Него силу даже в процессе ожидания 
исцеления.

У Апостола Павла был своего рода недуг – он 
описывал его как «жало в плоть»17. Он трижды просил 
Господа забрать у него это жало18. Но Господь сказал 
Павлу: «Довольно для тебя благодати Моей, ибо сила 
Моя совершается в немощи»19. В ответ на что Павел 
провозгласил:

«Потому я гораздо охотнее буду хвалиться своими 
немощами, чтобы обитала во мне сила Христова.

Посему я благодушествую в немощах… в 
притеснениях за Христа, ибо, когда я немощен, тогда 
силен»20.

Пример Павла предполагает, что даже при наших 
слабостях наша сила в Иисусе Христе может быть 
совершенной – то есть целостной и полной. Те, кто 
борются с земными испытаниями и обращаются к Богу 
в вере подобно Павлу, могут получить благословения от 
познания Бога.

Павел не был исцелен от своего недуга, но он обрел 
духовное спасение в Иисусе Христе. И даже в его 
невзгодах свет его обращения в веру в Иисуса Христа 
и получаемая от Него сила сияли, и Павел испытывал 
радость. В своем Послании к Филиппийцам он 
воскликнул: «Радуйтесь всегда в Господе; и еще говорю: 
радуйтесь»21.

Сестры и братья, да, мы можем обрести духовное 
спасение даже в процессе ожидания физического и 
эмоционального исцеления. Духовное спасение не 
обязательно означает физическое и эмоциональное 

восстановление в этой жизни. Духовное спасение 
рождается из веры в Иисуса Христа, из обращения 
в веру в Иисуса Христа и из позволения свету этого 
обращения сиять.

«Много званных, но мало [тех, кто принимают 
решение быть] 22 избранны[ми]»23.

Все будут физически и эмоционально исцелены при 
Воскресении. Но изберете ли вы сейчас быть духовно 
спасенными в Нем?

Я с радостью заявляю, что обращена в веру в Господа 
Иисуса Христа. Я стремлюсь обрести духовное спасение 
в Нем. Я уверена, что все будет восстановлено и что 
исцеление придет в Его время, потому что Он жив.

Мария Магдалина была женщиной, которую исцелил 
Иисус Христос. И она была женщиной, которая обрела 
духовное спасение в Иисусе Христе. Как Его ученица, 
она следовала за Спасителем по всей Галилее и 
служила Ему24.

Она находилась у подножия креста и стала 
свидетелем Его смерти25.

Она отправилась к Его гробнице, чтобы завершить 
приготовления к погребению, и обнаружила, что 
камень отодвинут, а тело Господа пропало. Мария 
плакала у гробницы, когда ее спросили, сначала Ангелы, 
а потом и Сам Спаситель: «Жена! что ты плачешь? кого 
ищешь?»26

Мария воскликнула: «Унесли Господа моего, и не 
знаю, где положили Его»27.

А Иисус нежно назвал ее по имени: «Мария». И 
она узнала Его и с благоговением ответила: «Раввуни! 
Учитель!»28

Пророчествуя о Спасителе, Исаия сказал: 
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«Поглощена будет смерть навеки, и отрет Господь Бог 
слезы со всех лиц»29.

Его Воскресение утерло слезы Марии. Он, 
несомненно, утрет и ваши слезы.

Мария была первым свидетелем воскресшего Христа. 
И она первая свидетельствовала другим об увиденном.

Я смиренно добавляю собственное свидетельство 
к свидетельству Марии. Он воскрес. Иисус Христос 
жив. В конце концов все будут исцелены в Нем – и 
физически, и эмоционально. А в ожидании этого 
исцеления вера в Главного Целителя даст нам обрести 
духовное спасение. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. См. от Луки 17:11–19. Термин «спасти» был переведен с греческого 

слова, также означавшего «исцелить» или «избавить». Кажется, 
что это подчеркивает жизненно важную истину, что Иисус 
Христос может исцелить нас физически, а также может 

избавить нас, прийти к нам на выручку, спасти и исцелить в 
других смыслах.

 2. См. Алма 40:23: «Душа будет возвращена телу, а тело – душе; да, и 
каждая конечность и сустав будут возвращены своему телу; да, 
и ни один волос головы не пропадёт, но всё будет восстановлено 
в свою надлежащую и совершенную форму». См. также Рассел 
М. Нельсон, «Иисус Христос – величайший Целитель», Лиахона, 
ноябрь 2005 г., стр. 87: «Дар воскресения – высший Господний 
акт исцеления».

 3. См. Мороний 7:40–42.
 4. Енос 1:8.
 5. Енос 1:7.
 6. Енос 1:8.
 7. См. от Матфея 25:1–13.
 8. Неразумные, поскольку они не подумали, что запас масла будет 

важным или необходимым.
 9. Перевод Джозефа Смита, от Матфея 25:12 (в от Матфея 

25:12, сноска a).
 10. Относительно притчи о десяти девах старейшина Дэвид А. 

Беднар учил:
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МИССИОНЕРСКОЕ СЛУЖЕНИЕ  •  РАВНОВЕСИЕ  •  ОБРАЗОВАНИЕ  •  
ИИСУС ХРИСТОС  •  ХРАМЫ  •  РОСТ ЦЕРКВИ

Братья и сестры, я очень благодарен за возможность 
быть с вами. Мы любим вас, мы благодарны за вас, и мы 
чувствуем себя благословленными благодаря вашим 
молитвам.

Президент Рассел М. Нельсон сказал на нашей 
прошлой конференции: «Понимаете ли вы, что 
происходит у нас на глазах? Я молюсь, чтобы мы не 
упустили из виду величие этого момента! Господь 
поистине ускоряет Свою работу»1.

Ускоряет Свою работу. «Ускоряет» – это слово, 
которое имеет большое начение. Оно предполагает 
быстрое движение, набор скорости и даже срочность. 
Рост Церкви и выполнение плана Христа происходит с 
ускорением. И мы все являемся частью это.

В апреле 1834 года в Киртланде, штат Огайо, Пророк 
Джозеф Смит собрал всех, у кого было священство, 
в маленьком школьном здании площадью около 
18 квадратных метров. В этом Конференц-центре 

«Пожалуйста, представьте себе, что лампы этих дев – это их 
свидетельства. Неразумные девы взяли лампы свидетельства, но 
не взяли с собой масла. Давайте подразумевать под этим масло 
обращения…

Были ли пять мудрых дев эгоистичны и не склонны делиться, 
или они правильно указали на то, что масло обращения не может 
быть заимствовано? Может ли духовная сила, образующаяся 
из последовательного послушания заповедям, быть передана 
другому? Может ли знание, полученное через прилежное 
изучение и обдумывание Священных Писаний, быть передано 
тому, кто нуждается в нем? Может ли покой, который Евангелие 
приносит верному Святому последних дней, быть доставлен 
человеку, попавшему в беду или преодолевающему большие 
испытания? Ясный ответ на каждый из этих вопросов – нет».

Он продолжил объяснять, что мы несем «личную 
ответственность за то, чтобы поддерживать горящей лампу 
своего свидетельства и получить достаточный запас обращения. 
Это драгоценное масло мы приобретаем по капле – ‘строку за 
строкой, поучение за поучением’ (2 Нефий 28:30), терпеливо 
и постоянно. Невозможно проскочить коротким путем; 
невозможно подготовиться в последнюю минуту» («Обращенные 
в веру в Господа», Лиахона, ноябрь 2012 г., стр. 109).

 11. Учение и Заветы 33:17. Президент Рассел М. Нельсон наставлял: 
«Сейчас нам с вами самое время готовиться ко Второму 
пришествию нашего Господа и Спасителя, Иисуса Христа. Сейчас 
для нас самое время сделать ученичество своим наивысшим 
приоритетом» («Господь Иисус Христос снова грядет», Лиахона, 
ноябрь 2024 г.).

 12. Автор скульптуры Пять мудрых дев – Бен Хаммонд, 
изобразивший пять дев, как женщин разного возраста и 
расового происхождения, что представляет собой многообразие 
женщин-обращенных в веру учениц Иисуса Христа.

 13. Принимая причастие, мы возобновляем все заветы, что 
заключили с Господом, и вступаем в новый завет, что готовы 
взять на себя имя Иисуса Христа и соблюдать Его заповеди. 
Достойное участие в таинствах священства, а также заключение 
и соблюдение заветов дают нам возможность обрести духовное 
спасение. Этот принцип прекрасным образом выражен в 
причастном гимне «Bread of Life, Living Water»:

«Хлеб жизни, Вода живая,
Питай мою душу, наполни мое сердце.
Господь, дай мне новую жизнь в Тебе.
Спаси меня – исцели и сделай святым –
Свяжи меня с Собою навсегда».
(Hymns—For Home and Church, Gospel Library; курсив мой. – К. Н. 

Д.).
 14. От Матфея 5:14.
 15. 3 Нефий 12:14–16.
 16. Как поется в гимне:

Свет в душе моей, будет он сиять…
Он всегда со мной, будет он сиять…
Дал его Иисус, будет он сиять.
Сиять, сиять, сиять.
(«This Little Light of Mine», Hymns—For Home and Church, Gospel 

Library.)
 17. 2-е Коринфянам 12:7.
 18. См. 2-е Коринфянам 12:8.
 19. 2-е Коринфянам 12:9.
 20. 2-е Коринфянам 12:9–10.
 21. К Филиппийцам 4:4; см. также 2-е Коринфянам 1:3–4: 

«Благословен Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, Отец 
милосердия и Бог всякого утешения, утешающий нас во всякой 
скорби нашей, чтобы и мы могли утешать находящихся во всякой 
скорби тем утешением, которым Бог утешает нас самих!»

 22. См. Дэвид А. Беднар, «Облекись в силу твою, о Сион», Лиахона, 
ноябрь 2022 г., стр. 94.

 23. От Матфея 22:14; см. также Учение и Заветы 121:34–35.
 24. См. от Луки 8:2–3.
 25. См. от Иоанна 19:25.
 26. От Иоанна 20:15; см. также стих 13.
 27. От Иоанна 20:13.
 28. От Иоанна 20:16.
 29. Исаия 25:8.

Прямо у нас на глазах
Церковь Иисуса Христа Святых последних дней  
растет благодаря прихожанам и семьям, миссиям  
и миссионерам, домам собраний и храмам.

Старейшина Рональд А. Расбанд
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Гондурас
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можно было бы разместить десятки таких школ, 
и еще осталось бы место. Джозеф Смит сказал: 
«Нынче вечером вы видите всего лишь малую горстку 
священства, но эта Церковь распространится на всю 
Северную и Южную Америку – она заполнит весь мир»2.

Это пророчество исполняется «прямо на наших 
глазах». Церковь Иисуса Христа Святых последних 
дней растет благодаря прихожанам и семьям, миссиям 
и миссионерам, домам собраний и храмам, а также 
благодаря всё большему количеству студентов 
семинарий, институтов и университетов по всему миру.

Мы благодарны за то, что находимся на Земле в 
то время, когда Церковь растет по численности и 
влиянию, но что еще важнее, благодарны за сердца и 
жизнь ее прихожан. Нас знают как учеников Иисуса 
Христа. Мы делимся своим свидетельством о Нем, Его 
Церкви, Его путях и Его пути заветов. Мы – Его народ, и 
Он – наш Спаситель.

Я восхищаюсь тем, что Президент Нельсон 
подразумевает под «величи[ем] этого момента»3, и 
выражаю глубокую благодарность Господу за Его 
труды. Я призываю нас держать голову высоко, будучи 
Его учениками и очевидцами исполнения пророчеств, 
как древних, так и современных.

Есть скептики, которые восклицают: «Вот сюда!» или 
«Нет, туда!»4, как это было во времена Пророка Джозефа 
Смита. Однако они есть и будут всего лишь сносками 
в этой благородной работе. Помните слова Джозефа 
Смита: «Никакая грешная рука не сможет остановить 
эту работу; могут свирепствовать гонения… но истина 
Божья будет шествовать вперед смело, благородно и 
независимо, пока не проникнет на каждый континент, 
не посетит каждую землю, не посетит каждый край и 

не прозвучит в каждом ухе, пока цели Божьи не будут 
достигнуты и Великий Иегова не скажет, что дело 
сделано»5.

Выполняя поручения в этом году, я сидел в первом 
ряду, наблюдая, как Господь ускоряет Свою работу. 
[Во-первых,] Церковь строит храмы с беспрецедентной 
скоростью, предоставляя все большему числу членов 
Церкви возможность поклоняться Богу в доме Господа. 
Во-вторых, миссионерская работа – это собирание 
рекордного количества людей в стадо Доброго 
Пастыря, Иисуса Христа. И в-третьих, церковное 
образование во многих сферах жизни достигло нового 
уровня в обучении тех, кто «ищ[ут] этого Иисуса»6.

Сегодня в Церкви насчитывается 367 храмов, 
находящихся на различных стадиях проектирования, 
строительства или эксплуатации. С какой целью? 
Ответ провозглашается на каждом храме: «Святыня 
Господня»7. Храм открывает путь к высшим 
благословениям, которые уготовил для каждого 
из нас наш Небесный Отец. Братья и сестры, мы 
ускоряем свою святость, живя достойно посещения 
храма, поклоняясь Богу в доме Господа и заключая 
заветы с Богом ради себя и ради наших предков по ту 
сторону завесы.

Президент Рассел М. Нельсон cказал: «Мои 
дорогие братья и сестры, искуситель атакует все 
чаще, и его нападки становятся все более мощными 
и разнообразными. Никогда еще мы так сильно не 
нуждались в том, чтобы регулярно бывать в храме. 
Я умоляю вас с молитвой проанализировать, как вы 
распоряжаетесь своим временем»8. В Его доме мы 
можем ощутить священное присутствие Господа и 
неземной покой.

В прошлом году мне выпала честь 
председательствовать на посвящении храма в 
Мендосе, Аргентина. В своем выступлении я сослался 
на пророчество старейшины Мелвина Дж. Балларда, 
сделанное в 1926 году, о том, что работа Господа в 
Южной Америке будет расти медленно, «точно так же, 
как медленно вырастает дуб из желудя. Она не взлетит 
вверх за день», но тысячи людей присоединятся к 
Церкви, и страны Южной Америки станут «силой в 
Церкви»9. Я увидел, как это пророчество исполнилось 
прямо у меня на глазах.

Мендоса, когда-то маленький желудь, превратился в 
могучий дуб. Этот рост повторяется на континентах и 
островах морских.

Мы видим, как Господь ускоряет Свою работу в 
миссиях. В 2024 году 80 000 миссионеров служили в 450 
миссиях10. Тридцать шесть из них – это новые миссии11. 
В прошлом году миссионерская работа привела в 
Церковь более 308 000 ее новых членов12. Дух собирания 
приводит души к Иисусу Христу и Его Евангелию 
больше, чем сами цифры13.

Я думаю об Апостолах Бригаме Янге и Хибере Ч. 
Кимбалле, которые в 1839 году отправились в качестве 

Англия
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миссионеров на Британские острова. Они были больны. 
Они оставляли родных в болезни и нужде. Тем не 
менее, они вдвоем сели в повозку и, все еще находясь 
в поле зрения своих близких, Хибер сказал: «Давай 
поднимемся и подбодрим их». Они с трудом поднялись 
на ноги и закричали: «Ура, ура Израилю!»14

Я стал свидетелем такого же энтузиазма в отношении 
работы Господа в Лиме, Перу, когда встречался с 
миссионерами из Центра подготовки миссионеров, а 
также из миссий в Лиме. Вот это да! Я увидел ускорение 
прямо перед глазами. Теперь только в городе Лима семь 
миссий15.

В конце нашей встречи миссионеры приготовили 
для меня особый сюрприз. Они встали и воскликнули: 
«Ура Израилю!» Я никогда не забуду этот момент. 
Как хотелось бы, чтобы каждый из вас мог побывать 
там! Прямо перед моими глазами» были миссионеры, 
которые отложили в сторону «то, что от этого мира»16, 
чтобы служить Господу и способствовать ускорению 
Его Пришествия.

Мы видим, как по всему миру Господь ускоряет 
предоставление образования нашим прихожанам и даже 
тем, кто не принадлежит к нашей конфессии. Одна из 
отличительных черт нашей Церкви – особое внимание 
к образованию. В первые дни Восстановления Господь 
заповедал: «Ищите знания учением, а также и верой»17. 
Это происходит сегодня и достойно громкого «ура».

В настоящее время по всему миру в семинарии 
и институте обучаются более 800 000 студентов. 
Это самый высокий показатель за всю историю 
Церкви18. Наша молодежь собирается разными 
способами: от занятий рано утром, днем   и вечером до 
онлайн-обучения и заочных занятий. Когда они узнают 
об Иисусе Христе, следуют за Ним и свидетельствуют 

о Нем как о Сыне Божьем, они представляют собой 
могучий и праведный батальон, получающий силу друг 
от друга.

Прошлой осенью я выступал на Божественном часе 
перед аудиторией, полной студентов семинарии и 
института и их родителей в Университете Юты19. Их 
присутствие многое говорило об их желании познать 
Иисуса Христа и следовать за Ним. Мое послание 
этим студентам было ясным: посвящайте Господу 
достаточно времени. Я посоветовал им уравновешивать 
учебу истинным высшим знанием, а именно изучением 
«Сын[а] Бога живого»20.

Сегодня я прошу всех о том же: что бы ни было 
в вашем списке дел, уделяйте достаточное, а не 
«какое-то» время Господу на личное изучение 
Священных Писаний, личное и семейное изучение по 
программе Приходи, следуй за Мною, молитве, церковным 
призваниям, заботливому служению, принятию 
причастия, поклонению Богу в храме и размышлению 
о делах Божьих. Наш Господь и Спаситель сказал: 
«Научитесь от Меня… и найдете покой душам 
вашим»21. Поверьте Ему на слово. И уделяйте Ему 
достаточное время.

Президент Нельсон сказал: «Я умоляю вас позволить 
Богу восторжествовать в вашей жизни. Посвятите 
Ему достойную часть своего времени. И вы заметите, 
что произойдет с вашим положительным духовным 
импульсом»22.

Мы видим, как этот импульс набирает силу в 
семинариях, институтах и церковных университетах. В 
этих реалиях Господь является приоритетом. Таким Он 
должен быть и в жизни каждого из нас.

Еще одной областью, демонстрирующей растущий 
охват образования в Церкви, является программа 

Встречаясь с руководителями кольев в Уганде, я узнал, что все президентство кола зарегистрировано в программе BYU–Pathway.
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BYU–Pathway Worldwide. Число зачисленных студентов 
превысило почти 75 000 человек и продолжает быстро 
расти по всему миру. Большинство из них – члены 
Церкви, и более трети из них из Африки23. Программа 
Pathway заключается в предоставлении доступа к 
образованию. Окончание курсов означает доступ к 
трудоустройству, а доступ к трудоустройству означает 
лучшую жизнь для семей и больше возможностей 
служить Господу.

Встречаясь с руководителями кольев в Уганде, я 
узнал, что все президентство кола зарегистрировано в 
программе BYU–Pathway. Чем лучше мы подготовлены 
материально и духовно, тем успешнее можем отражать 
коварные нападки искусителя. Вспомните слова 
Петра: «Диавол ходит, как рыкающий лев, ища, кого 
поглотить»24.

Я понимаю, что в контексте благой вести Евангелия 
есть те, кто испытывают трудности, у кого есть 
проблемы с верой, сомнения и вопросы, на которые, 
кажется, нет ответов. Братья и сестры, Иисус Христос 

– вот ответ25. Начинайте с Него. Ищите проявления Его 
руки в своей жизни. Слушайте Его. «Да не смущается 
сердце ваше»26, – сказал Он ученикам в последние 
часы Своей жизни перед Гефсиманией27, перед тем как 
пронести Свой крест по улицам Иерусалима28, перед 
Голгофой29, где Он принес искупительную жертву, 
– то, что мог осуществить только Он, Единородный 
Сын Божий.

Знайте, что Он понимает. Он принял на Себя все 
наши грехи30, ошибки, страдания и самые трудные 
дни, чтобы мы могли снова жить с нашим Небесным 
Отцом в вечности31. Он сказал: «В каждой мысли 
обращайтесь ко Мне; не сомневайтесь, не бойтесь»32. 
Вера в Иисуса Христа может вознести вас33 и исцелить 
вашу раненую душу34. Доверьтесь Ему35, и вы ускорите 
свое возвращение в объятия Его любви36.

Еще раз подчеркну слова нашего живущего Пророка: 
«Понимаете ли вы, что происходит у нас на глазах? Я 
молюсь, чтобы мы не упустили из виду величие этого 
момента! Господь ускоряет Свою работу»37. Давайте же 
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ПИОНЕРЫ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  ХРАМЫ  •  ИСКУПЛЕНИЕ  •  НЕСЧАСТЬЕ

Искупление, совершённое Иисусом Христом, приносит 
окончательное спасение от испытаний, с которыми мы 
сталкиваемся в этой жизни. В конце прошлого года 
Президент Рассел М. Нельсон поручил мне посвятить 
храм в Каспере, штат Вайоминг, США1. Я получил 
глубокий эмоциональный и духовный опыт. Он 
наглядно продемонстрировал ту роль, которую играют 
храмы в деле спасения Божьих детей посредством 
Искупления Спасителя.

В границах кольев, относящихся к храмовому округу 
храма в Каспере, штат Вайоминг, США, частично 
проходит тропа, которой пользовались пионеры 
Святых последних дней в промежутке между 1847-м 

как ученики наших дней воскликнем: «Ура Израилю!», 
готовясь к возвращению нашего Господа и Спасителя! 
Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Искупление, 
совершённое Иисусом 
Христом, приносит 
окончательное спасение
Когда мы обращаемся к Иисусу Христу, Спасителю 
мира, Он спасает нас от жизненных бурь через Свое 
Искупление.

Старейшина Квентин Л. Кук
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Аргентина
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и 1868-м годами. Во время подготовки к посвящению 
храма я перечитал историю этой тропы, пролегающей 
вдоль реки Платт, недалеко от Каспера, и до Солт-
Лейк-Сити. Эта тропа была путеводной нитью для 
сотен тысяч переселенцев на Запад. Я обратил особое 
внимание на более чем 60 000 пионеров Святых 
последних дней, которые прошли этой тропой.

Большинство наших пионеров ехали на повозках, 
однако примерно 3 000 человек пришли в числе десяти 
отрядов с ручными тележками. Восемь из этих отрядов 
совершили историческое путешествие, добившись 
потрясающего успеха; умерло всего несколько человек. 
Отряды с ручными тележками под началом Вилли и 
Мартина, прибывшие в 1856 году, стали исключением2.

Я изучал хроники отрядов Вилли и Мартина с того 
времени, как они попали в ужасные погодные условия. 
Я весьма подробно ознакомился с испытаниями, с 
которыми они столкнулись на переправе через реку 
Суитуотер, а также в местах под названием Мартинз-
Коув, Роки-Ридж и Рок-Крик-Халлоу.

До посвящения я ни разу не был в храме в Каспере. 
Когда я зашел в вестибюль, мое внимание сразу же 
привлек оригинал картины под названием Between Storms 
[Между бурями]3. Совершенно ясно, что картину писали 
не для того, чтобы показать случившуюся трагедию. 
Глядя на нее, я подумал: «Эта картина очень точна; 
с подавляющим большинством пионеров с ручными 
тележками не происходило каких-либо трагедий». Я 
не мог отделаться от чувства, что картина напоминает 
жизнь в целом. Иногда нам дается небольшой просвет 
между бурями, а бывает, что между тучами пробивается 
солнечный луч4.

Когда я посмотрел на другую стену, то увидел 
там оригинал картины Heaven’s Portal [Портал на 
небеса]5 и осознал, что на этой картине изображен 
прекрасный летний день в местечке под названием 
«Дьявольские ворота». Воды реки Суитуотер спокойные 
и прозрачные, и всё вокруг являет красоту Господних 
творений, а не только испытания, с которыми 
столкнулись пионеры той ужасной зимой.

Затем я посмотрел вперед, за стойку проверки 
«Рекомендаций», и увидел прекрасное изображение 

Спасителя6. Это сразу же вызвало у меня 
переполняющее чувство благодарности. В мире, где 
есть такая невероятная красота, существуют также и 
огромные испытания. Когда мы обращаемся к Иисусу 
Христу, Спасителю мира, Он, в соответствии с планом 
Отца, спасает нас от жизненных бурь через Свое 
Искупление.

Для меня вестибюль храма стал прекрасной 
подготовкой к комнатам для совершения таинств, в 
которых у нас есть возможность получить таинства 
возвышения, заключить священные заветы и 
полностью принять и испытать благословения, 
приходящие от совершенного Спасителем Искупления. 
План счастья, созданный нашим Отцом, основывается 
на искупительном деянии Спасителя.

Опыт пионеров подарил Святым последних 
дней уникальную историческую традицию, а также 
мощное коллективное духовное наследие. Некоторым 
Святым в течение долгих лет приходилось постоянно 
менять место жительства – сначала их изгнали из 
штата Миссури, а потом из Наву. Для других же всё 
началось, когда Президент Бригам Янг объявил план 
по использованию ручных тележек, разработанный 
для того, чтобы переселение стало более доступным. 
Ручные тележки стоят гораздо дешевле, чем повозки 
и волы7.

Миллен Атвуд, миссионер, служивший в Англии, 
сказал, что, когда было объявлено о плане по 
использованию ручных тележек, это слово «пробежало 
как огонь по сухой стерне, и сердца бедных Святых 
забились от радости». Многие «молились и постились 
днем и ночью день за днем, чтобы у них была 
возможность встретиться со своими братьями и 
сестрами в горах»8.

Большинство Святых из отрядов с ручными 
тележками столкнулись с трудностями, но избежали 
по-настоящему серьезных проблем. Но два отряда – под 
руководством Вилли и Мартина – пережили голод и 
морозы, и там было много погибших9.

Большинство из этих путешественников отплыли 
из Ливерпуля, Англия, в мае 1856 года на двух 
кораблях10. В июне и июле они прибыли на площадку по 

Между бурями, с картины Альбина Веселки. Портал на небеса, с картины Джима Уилкокса.
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оснащению ручных тележек в Айова-Сити11. Несмотря 
на предупреждения, оба отряда отправились в Долину 
Соленого озера, когда было уже слишком поздно.

4 октября 1856 года Президент Бригам Янг узнал о 
том, что эти отряды оказались в тяжелом положении. 
На следующий день он встал перед Святыми в Солт-
Лейк-Сити и сказал: «Многие наши братья и сестры 
с ручными тележками находятся на равнинах, и 
их нужно привести сюда… мы должны послать им 
подмогу… до наступления зимы»12.

Он попросил епископов найти 60 упряжек мулов, 
12 или больше повозок и 12 тонн муки и провозгласил: 
«Идите и приведите сюда наших людей, которые сейчас 
находятся на равнинах»13.

Всего в отрядах с ручными тележками под 
руководством Вилли и Мартина насчитывалось 
около 1 100 пионеров. Примерно 200 человек из этих 
драгоценных Святых умерли по дороге14. Если бы им 
вовремя не пришли на помощь, то погибших было бы 
еще больше.

Зимние бураны начались примерно через две недели 
после того, как первые спасатели вышли из Солт-Лейк-
Сити. В рассказах членов отрядов Вилли и Мартина 
можно прочитать об ужасных испытаниях, с которыми 
они столкнулись, когда начались бури. Также в этих 

рассказах говорится, что, когда прибыли спасатели, 
Святые испытали великую радость.

Мэри Харрен описывает сцену прибытия спасателей 
такими словами: «Слезы текли по щекам мужчин, а дети 
приплясывали от радости. Как только люди смогли 
совладать со своими чувствами, все они опустились на 
колени в снег и воздали благодарность Богу»15.

Два дня спустя отряду Вилли предстояло пройти 
самую трудную часть пути через хребет Роки-Ридж 
в снежную бурю. К пяти часам утра следующего дня 
последние путешественники еще не дошли до лагеря. 
Тринадцать человек погибли и были похоронены в 
братской могиле16.

7 ноября отряд Вилли приблизился к Долине 
Соленого озера, однако тем утром умерли еще трое17. 
Через два дня отряд Вилли наконец дошел до Солт-
Лейк-Сити, где у них состоялась чудесная встреча, и их 
тепло приняли в домах Святых.

Отряд Мартина в тот день находился на тропе за 
523 километра от Солт-Лейк-Сити; они продолжали 
страдать от холода и голода. За несколько дней до этого 
они переправились через реку Суитуотер и добрались 
до места, которое сейчас называется Мартинз-Коув, где 
надеялись укрыться от разгулявшейся стихии. Один 
из пионеров сказал: «Это была худшая переправа за 
всю экспедицию»18. Некоторые спасатели, в частности, 
мой прадедушка, Дэвид Паттен Кимбалл, которому 
было всего 17 лет, и его юные друзья, «Джордж У. Грант, 
Аллен Хантингтон, Стивен Тейлор и Айра Небекер 
провели несколько часов в ледяной воде», героически 
помогая членам отряда на переправе через реку 
Суитуотер 19.

И хотя это событие привлекло много внимания, 
тем не менее, узнавая больше об этих спасателях, я 
осознавал, что все они следовали указаниям Пророка и 
в итоге сыграли ключевую роль в спасении погибавших 
Святых. Все спасатели проявили себя как герои; то же 
можно сказать и о переселенцах.

Изучая их историю, я был тронут прекрасными 
теплыми отношениями между ними и умением видеть 
перспективу вечности. В отряд Вилли входили Джон и 
Мария Линфорды, а также трое их сыновей. Джон умер 
за несколько часов до прибытия первых спасателей. Он 
сказал Марии, что рад, что они отправились в этот путь. 
«Вряд ли я дойду до Солт-Лейк-Сити, – сказал он, – но 
ты с мальчиками дойдешь туда, и я нисколько не жалею 
о том, что нам пришлось вынести, если наши мальчики 
смогут расти в Сионе и будут воспитывать там свои 
семьи»20.

Президент Джеймс И. Фауст подвел итог такими 
замечательными словами: «Знакомясь с историей 
пионеров с ручными тележками, мы познаём великую 
истину: все должны пройти сквозь очистительный 
огонь, и тогда все незначительное и неважное в нашей 
жизни истлеет, а вера станет яркой, полнокровной 
и крепкой. Похоже, полная мера страданий, печали, 

Япония
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а часто и глубокой скорби предназначена всем, в 
том числе и тем, кто искренне стремится поступать 
правильно и быть верным. И тем не менее все это – 
часть очищения, необходимого для познания Бога»21.

Своим вечным Искуплением и Воскресением 
Спаситель разорвал «узы смерти, одержав победу над 
смертью» для всех22. Для тех, кто покаялся в грехах, Он 
«взя[л] на Себя их беззаконие и их согрешения, искупив 
их и удовлетворив требования правосудия»23.

Без Искупления мы не можем спасти себя от смерти и 
греха24. И хотя грех может играть значительную роль в 
наших испытаниях, жизненные невзгоды усугубляются 
ошибками, неверными решениями, злыми поступками 
других людей и многим другим, что нам неподвластно.

В пособии Проповедовать Евангелие Мое говорится: «По 
мере того как мы полагаемся на Иисуса Христа и Его 

Искупление, Он помогает нам преодолевать испытания, 
страдания и боль. Мы можем преисполниться 
радости, обрести мир и утешение. Любую жизненную 
несправедливость можно устранить благодаря 
Искуплению Иисуса Христа»25.

В эту Пасхальную пору мы сосредоточиваемся на 
Спасителе и Его искупительной жертве. Искупление 
дает надежду и свет тогда, когда многим кажется, что 
все мрачно, темно и плохо. Президент Гордон Б. Хинкли 
провозгласил: «Обозрев всю историю… нужно признать: 
нет ничего столь чудесного, величественного, огромного, 
как это благодатное деяние»26.

Я поделюсь тремя рекомендациями, которые, как мне 
кажется, особенно актуальны для наших дней.

Во-первых, не стоит преуменьшать значение того, что 
мы можем сделать, избавляя других от физических и 
особенно духовных испытаний27.

Во-вторых, с благодарностью примите совершенное 
Спасителем Искупление. Нам всем необходимо 
стремиться проявлять радость и счастье, даже когда 
мы сталкиваемся с жизненными трудностями. Наша 
цель должна состоять в том, чтобы жить с оптимизмом 
«на солнечной стороне улицы». Я видел, как моя 
драгоценная спутница Мэри делала это всю свою жизнь. 
Я благодарен за ее искрометный, вдохновляющий 
подход, несмотря на то, что на протяжении многих лет 
мы сталкивались с разными проблемами.

Мой третий совет состоит в том, чтобы вы 
постоянно выделяли время для того, чтобы преданно 
размышлять о совершенном Спасителем Искуплении. 
Есть множество способов делать это в рамках нашего 
личного поклонения Богу, однако особое значение имеет 
посещение причастных собраний и принятие причастия.

Точно так же важно регулярно посещать храм по мере 
возможности. Храм служит постоянным напоминанием 
об совершенном Спасителем Искуплении и о том, что 
оно преодолевает. И что еще важнее, посещение храма 
позволяет нам обеспечить духовное спасение наших 
умерших близких, а также дальних родственников.

Президент Рассел М. Нельсон на прошлой 
конференции заострил свое внимание на этом принципе 
и добавил: «[Храмовые] благословения… помогают 
готовить народ, которому предстоит участвовать в 
подготовке мира ко Второму пришествию Господа!»28

Мы ни в коем случае не должны забывать о 
жертвах и примерах предыдущих поколений, но 
наше восхваление, признательность и поклонение 
должны быть сосредоточены на Спасителе мира 
и Его искупительной жертве. Я свидетельствую о 
том, что ключ к созданному Отцом плану счастья – 
это Искупление, совершенное нашим Спасителем, 
Иисусом Христом. Он живет и руководит Своей 
Церковью. Совершенное Иисусом Христом 
Искупление приносит окончательное спасение от 
испытаний, с которыми мы сталкиваемся в этой 
жизни. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Вы когда-нибудь замечали, что наш дорогой Пророк, 
Президент Рассел М. Нельсон, постоянно приглашает 
нас к чему-нибудь? Неудивительно, что он пригласил нас 
изучить и обдумать выступления, прозвучавшие на двух 
последних конференциях. В апреле 2024 года он сказал: 
«Надеюсь, в предстоящие месяцы вы снова и снова 
будете изучать послания этой конференции»1. Затем, 
в октябре 2024 года, он провозгласил: «Убедительно 
прошу вас изучить… послания. Пусть на ближайшие 
шесть месяцев они станут для вас лакмусовой бумагой, 
показывающей, что истинно, а что нет»2.

Эти приглашения можно добавить к пророческим 
приглашениям, которые мы получали на протяжении 
всей жизни, в том числе и особенно в последние 
годы. Мы можем чувствовать или думать, что эти 
приглашения – просто еще одна вещь, которую нужно 
добавить в наш список дел просто потому, что нас 
пригласили к этому или попросили об этом. Но не 
кроется ли за этим нечто большее?

Размышляя об этом и обо всех полученных нами 
приглашениях, я вспомнил кое-что, чему научился 
и что решил для себя давным-давно. Я стараюсь 
поступать именно так, и это важно для меня, потому 
что я люблю Его, люблю нашего Спасителя. Это 
настоящая и самая веская причина, по которой я делаю 
именно то, что делаю, и с этим связана моя любовь к 
вам, мои братья и сестры.

Как ваш брат, я надеюсь, что вы воспримете мои 
слова как искреннее приглашение постараться понять, 
как можно связать все, что мы делаем, с нашей любовью 
к Спасителю.

Это поможет нам понять истинную причину всего, 
что мы делаем как ученики Спасителя. Это поможет 
нам укрепить нашу заветную связь с Богом, постичь 
Его Божественные и вечные истины, Его вечные и 
абсолютные истины, которые никогда не изменятся. 
Такие вечные истины, как «ибо так возлюбил Бог мир, 
что отдал Сына Своего Единородного, дабы всякий 
верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную»3.
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Именно из-за моей 
любви ко Спасителю
Я люблю нашего Спасителя. Это настоящая и самая 
веская причина, по которой я делаю то, что делаю.

Старейшина Рикардо П. Хименес
Член Кворума Семидесяти
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Интересно, что иногда из-за того, что мы постоянно 
делаем одно и то же, что уже превратилось в традиции, 
мы позволяем этим традициям или действиям 
определять наши усилия по укреплению веры в Иисуса 
Христа. Кажется, что мы делаем это, потому что 
занимались этим много лет, не задумываясь о том, как 
это влияет на нашу заветную связь со Спасителем.

В нашем мире мы обычно сосредоточиваемся на том, 
что делаем, на последовательном выполнении задач и 
достижении целей. При этом у нас есть возможность 
не просто делать что-то или достигать поставленных 
целей, но и понимать, почему мы это делаем, особенно в 
духовной сфере. Если мы сможем осознать и установить 
связь наших действий с нашей любовью к Спасителю 
и Небесному Отцу, то, воспользовавшись всеми 
преимуществами того, что это дает, поймем, что, даже 
совершая праведные поступки, такие как участие в 
церковных мероприятиях или соблюдение традиций, 

– и это хорошо, – когда мы связываем их с истинной 
причиной, то будем благословлены пониманием этой 
причины. Мы будем не просто делать что-то хорошее 
или поступать правильно; мы будем правильно это 
понимать.

Например, когда вы ставите перед собой цель 
читать Священные Писания, искренне молиться 
или подготовить мероприятие для своей семьи или 
прихода, является ли вашей настоящей целью лишь 
выполнение этих задач? Или же эти действия служат 
средством, инструментами, которые есть в вашем 
распоряжении для достижения истинной цели? 
Неужели цель состоит лишь в том, чтобы провести 
мероприятие, потому что мы делали это много лет, 
а затем поставить галочку, что мы его провели? Или 
опять же, это средства, которые мы используем, чтобы 
учиться, чувствовать и общаться со Спасителем?

Пожалуйста, поймите меня правильно: я не против 
мероприятий и традиций, а также постановки целей 
и упорной работы над их достижением. В этом нет 
ничего плохого. Однако я призываю вас открыть сердце 
и разум, чтобы получить благословение понимания: 
почему мы делаем это, и как мы исповедуем нашу 
религию.

Ярким примером традиций, ориентированных на 
Христа, служит призыв, с которым президент Даллин 
Х. Оукс обратился ко всем нам от имени Первого 
Президентства. Президент Оукс сказал: «Вступая в 
этот новый год, давайте приготовимся к Пасхальному 
празднованию искупительной жертвы Иисуса Христа… 
Независимо от того, во что верят или как поступают 
другие, нам следует праздновать Воскресение нашего 
живого Спасителя, изучая Его учения и помогая 
устанавливать Пасхальные традиции в нашем обществе 
в целом, особенно в наших собственных семьях»4. 
Как вы можете видеть, это не просто приглашение к 
соблюдению традиций. Вместо этого мы используем 
эти традиции как способ больше узнать о Спасителе и 
вспомнить о Его Воскресении.

Чем лучше мы сможем связать истинную причину 
наших действий с любовью ко Спасителю, тем больше 
сможем получить то, что нам нужно или что мы ищем. 
Президент Рассел М. Нельсон учил: «Какими бы ни 
были ваши вопросы или проблемы, ответ всегда можно 
найти в жизни и учениях Иисуса Христа». И затем он 
продолжил: «Узнавайте больше о Его Искуплении, Его 
любви, Его милости, Его учении и Его восстановленном 
Евангелии исцеления и совершенствования. 
Обращайтесь к Нему! Следуйте за Ним!»5

Размышляйте над этим в сердце и уме: считаете 
ли вы, что приглашение Президента Нельсона 
сделано с целью помочь нам составить список, в 
котором мы будем накапливать больше знаний и 
выполнять задания, чтобы можно было вычеркнуть его 
приглашение из нашего списка дел как выполненное? 
Или же он предлагает нам рассмотреть аспекты этих 
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вечных истин и принципов как возможность понять, 
почему и как именно заветная любовь Спасителя к нам 
связана с нашим путем ученичества длиною в жизнь?

Позвольте мне проиллюстрировать принцип, 
который я стараюсь изложить. Один из вариантов, 
который, вероятно, будет крайним проявлением, 
– это прочитать за один присест все выступления 
на конференции, а, закончив, вычеркнуть это 
приглашение из списка дел, не извлекая ничего из 
прочитанного. Понимаю, что это крайность, но в ней 
нет ничего нереального. Вероятно, многие из нас 
находятся где-то между этой крайностью и идеалом.

Приглашение состоит в том, чтобы изучить и 
обдумать выступления на Генеральной конференции, 
а затем определить и понять, что каждый из нас может 
улучшить в себе.

Когда мы с пониманием примем это приглашение, 
у нас будет больше возможностей стать ближе к 
Спасителю. Мы начнем понимать, что, когда мы любим 
Спасителя, то хотим узнать о Нем больше, изучая слова 
живущих Пророков. И, проявляя любовь к ближним, 
мы будем делиться учениями Пророков, Провидцев 
и Носителей откровений с другими, начиная с самых 
близких.

В обоих примерах вы поступаете праведно. В одном 
случае целью, по-видимому, является использование 
средств, которые Небесный Отец и Спаситель дали 
нам, – это выступления, которыми делятся во время 
Генеральной конференции. Вторая версия включает 
в себя истинное благословение, позволяющее 
понять глубинные причины. Она предлагает путь 
к постижению вечной истины и благословений, 
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ЛЮБОВЬ  •  СЛУЖЕНИЕ  •  
ВОСКРЕСЕНИЕ  •  УЧЕНИЧЕСТВО

Мои дорогие братья и сестры, я радуюсь возможности 
быть с вами во время этой Генеральной конференции 
Церкви Иисуса Христа Святых последних дней. Это 
Его Церковь. Мы собрались в зданиях и домах по всему 
миру во имя Его.

Мы берем на себя Его имя, когда переступаем 
порог Его Царства, вступая в завет. Он – воскресший и 
прославленный Сын Божий. Мы подвержены греху и 
смерти, но в Своей любви к каждому из нас Спаситель 
приглашает нас стать ближе к Нему.

Вот Его приглашение, обращенное к нам: 
«Приближайтесь ко Мне, и Я приближусь к вам; ищите 
Меня усердно, и вы найдете Меня; просите, и вы 
получите; стучите, и отворят вам»1.

Бывают моменты, когда мы ощущаем себя близко 
к Спасителю Иисусу Христу. И все же порой, во 
времена наших земных испытаний, мы ощущаем 
некую дистанцию между нами и Им и желаем обрести 
уверенность в том, что Он знает наши сердца и любит 
лично нас.

обещанных всем, кто делает учения и жизнь Спасителя, 
Иисуса Христа, средоточием своей жизни.

Дорогие братья и сестры, надеюсь, что вы чувствуете 
и понимаете, как важно связывать наши поступки с 
любовью к Спасителю. В глобализованном мире многие 
будут пытаться повлиять на вас и если получится, 
убедить вас в том, что некоторые фундаментальные 
истины восстановленного Евангелия Иисуса Христа 
не нужны. Эти голоса начинают с главной истины о 
необходимости Восстановления в эти последние дни, в 
том числе о необходимости Божьего Царства на Земле, 
представленного восстановленной Церковью Иисуса 
Христа Святых последних дней.

Вы можете слышать голоса, утверждающие, 
что достаточно только личных отношений со 
Спасителем, или понимания [Его роли], и что религия 
или восстановленная Церковь не нужны или не 
обязательны. Призываю вас не спешить с выводами и 
не поддаваться влиянию этих ложных идей, а скорее 
вспомнить то, что Спаситель говорил и чему учил нас 
с древних времен. Начните думать о любви Небесного 
Отца и Иисуса Христа к нам и осознайте свою любовь к 
Ним как причину следовать за Ними.

Бог-Отец и Его Сын пришли и говорили с Джозефом 
Смитом, чтобы восстановить Церковь Иисуса Христа 
и открыть устроение полноты времен, Его Царство 
на Земле. Таким образом, Церковь Иисуса Христа 
Святых последних дней – это средство, установленное 
Небесным Отцом для доступа к заветам, дающим 
нам возможность вернуться домой. Итак, нам нужно 
нечто большее, чем просто личные отношения с 
Небесным Отцом и Его Сыном; нам необходимы 
важнейшие таинства священства, с помощью которых 
мы заключаем заветы с Ними. Это обеспечивает 
заветную связь с Ними и дает нам доступ к Их заветной 
любви, позволяя достичь высочайшего царства славы, 
уготовленного тем, кто верен и предан своим заветам.

Со всей силой души я свидетельствую о реальности и 
Божественности нашего Спасителя, Иисуса Христа. Он 
любит вас. Он знает обо всем, что происходит в вашей 
жизни. Его руки широко простерты и приглашают нас: 
«Придите ко Мне… и Я успокою вас»6.

Я люблю Спасителя, и моя любовь к Нему – это 
причина всего остального. Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
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«Приближайтесь ко Мне»
Иисус Христос любит каждого из нас. Он предлагает 
нам эту возможность приблизиться к Нему.

Президент Генри Б. Айринг
Второй советник в Первом Президентстве
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Призыв Спасителя включает то, каким образом 
мы ощущаем эту уверенность. Приближайтесь к 
Нему, всегда помня Его. Ищите Его усердно через 
изучение Священных Писаний. Просите в искренней 
молитве к Небесному Отцу ощущать себя ближе к Его 
Возлюбленному Сыну.

Здесь легко провести аналогию. Именно так вы бы 
поступили, если бы на какое-то время расстались с 
близкими друзьями. Вы бы искали способ пообщаться 
с ними, вы бы дорожили каждой весточкой от них и 
делали бы все возможное, чтобы помочь им.

Чем чаще бы это происходило, чем дольше 
бы это длилось, тем глубже становилась бы ваша 
привязанность, и вы бы ощущали, что становитесь все 
ближе друг к другу. Если бы вы провели без такого 
драгоценного общения и возможности помогать друг 
другу долгое время, эта привязанность ослабла бы.

Иисус Христос любит каждого из нас. Он предлагает 
эту возможность приблизиться к Нему. Как в случае с 
любящим другом, вы будете поступать примерно так 
же – общаясь с Небесным Отцом посредством молитвы 
во имя Иисуса Христа, прислушиваясь к ценным 
наставлениям от Святого Духа, а затем с радостью 
служа другим ради Спасителя. Вскоре вы ощутите это 
благословение приближения к Нему.

В юности я испытал радость, приближаясь к 
Спасителю, а также и от того, что Он стал ближе ко 
мне благодаря простому соблюдению заповедей. В 
моей юности причастие прислуживали на вечернем 
собрании. Я все еще помню один конкретный вечер 
более 75 лет назад, когда на улице было темно и 
холодно. Помню, как почувствовал свет и тепло, 
когда осознал, что выполняю повеление собираться со 
Святыми, чтобы принимать причастие, вступая в завет 
с нашим Небесным Отцом всегда помнить Его Сына и 
соблюдать Его заповеди.

В конце того вечернего собрания мы спели гимн 
«Пребудь со мной в вечерний час», в котором были 
такие памятные слова: «Пребудь со мной, Спаситель 
мой, в безмолвии ночном»2.

Эти слова преисполнили меня Духом, несмотря на 
то, что я был тогда совсем молод. В тот вечер я ощутил 
любовь Спасителя и Его близость ко мне, испытав 
покой, дарованный Святым Духом.

Много лет спустя мне хотелось возродить то же 
ощущение любви Спасителя и близости к Нему, которое 
я испытал по отношению к Господу в юности во время 
того причастного собрания. Поэтому я выполнял и 
другое простое повеление – исследовал Священные 
Писания.

В Евангелии от Луки я прочитал о третьем дне 
после Его распятия и погребения, когда верные 
слуги, руководствуясь любовью к Спасителю, пришли 
помазать Его тело. Придя, они увидели, что камень 
отвален от гроба, и Его тела там нет.

Там стояли два Ангела и спросили, чего они 
испугались:

«Что вы ищете живого между мертвыми?
Его нет здесь: Он воскрес; вспомните, как Он говорил 

вам, когда был еще в Галилее,
Сказывая, что Сыну Человеческому надлежит быть 

предану в руки человеков грешников, и быть распяту, и 
в третий день воскреснуть»3.

Тем вечером, в сумерки, двое учеников вышли из 
Иерусалима на дорогу в Еммаус, и воскресший Господь 
явился им и шел с ними.

Евангелие от Луки дает нам возможность идти рядом 
с ними в тот вечер:

«И когда они разговаривали и рассуждали между 
собою, Сам Иисус, приблизившись, пошел с ними.

Но глаза их были удержаны, так что они не 
узнали Его.

Он же сказал им: о чем это вы, идя, рассуждаете 
между собою, и отчего вы печальны?

Один из них, именем Клеопа, сказал Ему в ответ: 
неужели Ты один из пришедших в Иерусалим не 
знаешь о происшедшем в нем в эти дни?»4

Они поведали Ему о своей печали, что Иисус умер, а 
они ждали, что Он станет Спасителем Израиля.

Должно быть, голос воскресшего Господа звучал 
с особым чувством, когда Он говорил с этими двумя 
учениками, которые были полны скорби и печали.

Я продолжал читать и дошел до этих слов, которые 
согрели мое сердце так, что я ощутил себя подобно 
тому мальчику, которым был когда-то:

«И приблизились они к тому селению, в которое шли; 
и Он показывал им вид, что хочет идти далее.

Но они удерживали Его, говоря: останься с нами, 
потому что день уже склонился к вечеру. И Он вошел и 
остался с ними»5.

В ту ночь Спаситель принял приглашение войти в 
дом одного из Своих учеников. Он сел с ними за стол. 

Таити
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Он взял хлеб, благословил его, преломил и подал им. У 
них открылись глаза, и они узнали Его. Тогда Он стал 
невидим для них.

Лука записал для нас чувства, испытанные этими 
благословленными учениками: «И они сказали друг 
другу: не горело ли в нас сердце наше, когда Он говорил 
нам на дороге и когда изъяснял нам Писание?»6

Тогда двое учеников спешно отправились в 
Иерусалим поведать одиннадцати Апостолам о 
произошедшем. В то время, когда они рассказывали об 
этом, им снова явился Спаситель.

Он «стал посреди них и сказал им: мир вам»7. Затем 
Он повторил пророчества о Своей миссии, о том, что 
пришел искупить грехи всех детей Своего Отца и 
разорвать оковы смерти.

«И сказал им: так написано, и так надлежало 
пострадать Христу, и воскреснуть из мертвых в 
третий день,

и проповедану быть во имя Его покаянию и 
прощению грехов во всех народах, начиная с 
Иерусалима.

Вы же свидетели сему»8.
Точно так же, как Его возлюбленные ученики, 

каждое дитя Небесного Отца, избравшее войти 
вратами крещения, находится в завете быть 
свидетелем Спасителя и заботиться о нуждающихся 
на протяжении всей земной жизни. Это обязательство 
четко описал сотни лет назад у вод Мормона Алма, 
великий Пророк из Книги Мормона:

«Поскольку вы желаете войти в стадо Божье и 
называться Его народом, и готовы нести бремена друг 
друга, дабы они были легки;

Да, и готовы горевать с горюющими, да, и утешать 
нуждающихся в утешении, и всегда, везде и во всех 

обстоятельствах быть свидетелями Бога до самой 
смерти, дабы вы были искуплены Богом… дабы иметь 
вам жизнь вечную»9.

Храня верность этим обещаниям, вы обнаружите, что 
Господь держит Свое обещание быть единым с вами 
в вашем служении, делая ваши бремена легкими. Вы 
познаете Спасителя и со временем станете подобными 
Ему и «усовершенству[етесь] в Нём»10. Помогая 
ближним во имя Спасителя, вы обнаружите, что 
приближаетесь к Нему.

У многих из вас есть близкие люди, которые сошли 
с пути, ведущего к вечной жизни. Вы задумываетесь 
о том, что еще вы можете сделать, чтобы вернуть их 
обратно на этот путь. Вы можете уповать на то, что 
Господь будет приближаться к ним, по мере того как вы 
с верой служите Ему.

Возможно, вы помните обещание Господа, данное 
Джозефу Смиту и Сиднею Ригдону, когда они были 
вдали от своих семей, выполняя поручение Господа: 
«Друзья мои Сидней и Джозеф, ваши семьи пребывают 
в благополучии; они в руках Моих, и я буду поступать с 
ними по усмотрению Моему; ибо во Мне вся власть»11.

Сила Господа будет поддерживать вас, по мере 
того как вы перевязываете раны нуждающихся. Его 
объятия будут распростерты вместе с вашими для 
того, чтобы помогать и благословлять детей нашего 
Небесного Отца.

Каждый заветный слуга Иисуса Христа обретет 
Его руководство Духа, если будет благословлять 
других и служить им во имя Его. Тогда они ощутят 
любовь Спасителя и обретут радость в том, что стали 
ближе к Нему.

Я свидетель Воскресения Господа в той же мере, 
как если бы был с двумя учениками в доме на дороге в 
Еммаус. Я знаю, что Он жив.

Это Его истинная Церковь – Церковь Иисуса Христа. 
В день Суда мы предстанем перед Спасителем лицом 
к лицу. Это будет великорадостным временем для тех, 
кто в этой жизни приближались к Нему в Его служении. 
И они могут с нетерпением ждать Его слов: «Хорошо, 
добрый и верный раб»!12

Я свидетельствую о воскресшем Спасителе и нашем 
Искупителе, во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Старейшина Дитер Ф. Ухтдорф
Член Кворума Двенадцати Апостолов

«По тому узнают все, что 
вы Мои ученики»
Наша любовь к Богу и Его детям служит для 
мира мощным свидетельством того, что это 
действительно Церковь Спасителя.

Старейшина Ханс Т. Бом
Член Кворума Семидесяти

Верой сильны, что 
отцы укрепляли,
Пожалуйста, учитесь и черпайте силу в вере и 
свидетельствах тех, кто был до вас.

Старейшина Дэйл Г. Ренланд
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Личная подготовка  
к встрече со Спасителем
Следуйте учениям Спасителя. Его указания не 
загадочны и не сложны. Когда мы им следуем, нам 
не нужно бояться или тревожиться.

Старейшина Сандино Роман
Член Кворума Семидесяти

Вера: узы доверия 
и преданности
Вера прорастает, когда мы доверяем Иисусу 
Христу, и расцветает, когда мы верны и 
преданы Ему.

Старейшина С. Марк Палмер
Член Президентства Семидесяти

«Вернитесь ко Мне… дабы 
Я мог исцелить вас»
На Небесах радуются за тех, кто возвращается. 
Еще не поздно вернуться.

Президент Стивен Дж. Лунд
Генеральный президент 
Общества молодых мужчин

Божественная власть, 
величественные 
молодые мужчины
Я бесконечно благодарен за то, что носители 
Священства Ааронова с его полномочиями, 
таинствами и обязанностями действительно 
благословляют всех нас.

Старейшина Нейл Л. Андерсен
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Ценность жизни
Жизнь есть самая ценная часть совершенного 
плана нашего Отца, и по Его указу мы ценим и 
оберегаем жизнь.

Генеральная конференция, апрель 2025 г.
СУББОТНЯЯ ДНЕВНАЯ СЕССИЯ
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СЕМЬЯ  •  ДЕТИ  •  АБОРТ  •  ЛЮБОВЬ

Наш Спаситель Иисус Христос учил нас: «По тому 
узнают все, что вы Мои ученики, если будете иметь 
любовь между собою»1.

Недавно епископ из штата Юта рассказал мне о 
необыкновенном проявлении любви к одной девушке 
и ее семье в его приходе. В результате ряда прекрасных 
событий родители девушки приняли решение 
вернуться к Спасителю и в Его Церковь. В то время, 
когда они не посещали церковь, у их дочери-подростка 
завязались отношения с молодым человеком. 
Вернувшись в Церковь, эта драгоценная дочь во время 
собрания свидетельств в Обществе молодых женщин 
почувствовала огромную любовь своего Небесного 
Отца. Она приняла решение более полно соблюдать 
заповеди. Она написала: «Я была у епископа и начала 
процесс покаяния»2.

Вскоре после этого она плохо себя почувствовала. 
Вот, что она рассказала: «Тест показал… что я 
беременна. У меня… потекли слезы… Отец крепко 
обнял меня и заверил меня, что все [будет]хорошо… 
Мой парень… попросил меня избавиться от ребенка… Я 
отказалась».

Заботьтесь о нуждающихся
Она продолжала: «Члены нашей приходской 

семьи проявили безмерную любовь ко мне. Я даже 
представить себе такого не могла. [Мой] епископ и 
президент Общества молодых женщин сделали все, 
что в их силах, и даже больше, чтобы выразить свою 
любовь и поддержку… Я видела, как рука Господа… 
направляет меня и мою семью… Приход, как у нас, – это 
семья, которая нужна каждому, особенно девушке в 
моем положении»3.

Эта молодая женщина, ее семья и ее приходская 
семья с любовью приняли малыша, который родился в 
прошлом феврале.

Президент Рассел М. Нельсон сказал: 
«Отличительной особенностью истинной и живой 
Церкви Господа всегда будет организованная, 

сплоченная работа по заботливому служению 
отдельным Божьим детям и их семьям»4.

Помогите сделать праведный выбор
Когда незамужняя женщина узнает о 

незапланированной беременности, беспокойство 
за здоровье, духовное смятение, чувство стыда, 
финансовые сложности, вопросы образования, 
неопределенность с замужеством и сожаление 
о разбившихся мечтах могут в момент боли и 
замешательства заставить вдумчивую женщину 
предпринять шаги, которые принесут сильную боль и 
сожаление.

Если кто-то из вас испытал мучительную боль и 
сожаление в результате аборта или своего участия 
в нем5, пожалуйста, помните: «Бог может исцелить 
прошлое, несмотря на то, что мы не можем его 
изменить»6. Прощение может прийти через чудо Его 
искупительной благодати, когда вы обратитесь к Нему 
со смиренным и раскаявшимся сердцем7.

Святость земного рождения часто ассоциируется 
с двумя словами: жизнь и выбор. Жизнь есть самая 
ценная часть совершенного плана нашего Отца, и по 
Его определению мы ценим и оберегаем жизнь, и мы 
выбираем продолжение уже зародившейся жизни. Мы 
также ценим дар свободы выбора, или свободы воли, и 
стремимся принимать праведные решения, одобряемые 
Богом, которые принесут вечное счастье8.

Когда женщина и мужчина чувствуют особую 
уязвимость, стоя перед жизненно важным выбором, 
наши слова, наши руки и наши сердца могут 
благословить их духовно, эмоционально и финансово, 
чтобы они ощутили любовь Спасителя. Президент 
Генри Б. Айринг в этой связи сказал: нужно, чтобы 
их духовному взгляду открылось не то, «что, по их 
мнению, они сейчас видят», а то, «чего они пока не 
видят»9.

Ценность жизни
Жизнь есть самая ценная часть совершенного 
плана нашего Отца, и по Его указу мы ценим и 
оберегаем жизнь.

Старейшина Нейл Л. Андерсен
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Хотя мы не можем изменить прошлое, Бог может исцелить его. 
Прощение может прийти через чудо искупительной благодати 
[Спасителя], когда вы обратитесь к Нему со смиренным и 
раскаявшимся сердцем.
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Учение о земной жизни
Президент Даллин Х. Оукс сказал: «Наше отношение 

к аборту не основано на полученных в откровениях 
знаниях о том, когда начинается земная жизнь… Мы 
основываемся на знании того… что все духовные дети 
Бога должны прийти на эту Землю для великой цели, 
и что каждая отдельная личность сформировалась 
задолго до зачатия и продолжит свое существование во 
всех будущих вечностях»10.

Слово Господа о нерожденных детях, данное 
через Первое Президентство и Кворум Двенадцати 
Апостолов, остается неизменным и перекликается со 
словами Пророков, звучавшими на протяжении веков, 
придавая Божественную ясностью тому, о чем Господь 
просит нас11.

«Церковь Иисуса Христа Святых последних дней 
верит в святость человеческой жизни. Поэтому 
Церковь выступает против абортов, проводимых 
по собственному выбору из соображений личного 
или общественного удобства, и наставляет своих 
членов не соглашаться на такие аборты, не совершать 
их, не склонять к ним других, не оплачивать и не 
организовывать их проведение.

[Господь] делает для своих членов исключения, 
возможные в тех случаях, когда:

• Беременность наступает в результате 
изнасилования или кровосмешения, либо когда

• компетентный врач решает, что жизнь или 
здоровье матери находятся в серьезной опасности, 
либо когда

• компетентный врач решает, что плод имеет 
серьезные дефекты, которые не позволят младенцу 
выжить после рождения».

Первое Президентство предупреждает: «Решение, 
связанное с абортом, – чрезвычайно серьезный 
шаг. [Даже в этих редких ситуациях] оно должно 
приниматься только после того, как имеющие к нему 
отношение лица получили подтверждение посредством 
молитвы»12 и необходимых консультаций.

Тридцать лет назад Пророки Господа обнародовали 
Воззвание к миру. В нем есть такие слова:

«Мы… заявляем: Бог повелел, чтобы священные силы 
деторождения могли использовать только мужчина и 
женщина, состоящие в законном браке как муж и жена.

Мы заявляем, что силы, посредством которых 
зарождается земная жизнь, предназначены для этого 
Богом. Мы подтверждаем святость жизни и важнейшую 
роль, отведенную ей в вечном плане Божьем»13.

Забота о еще не родившемся ребенке и защита 
его жизни – это не политическая позиция. Это 
нравственный закон, утвержденный Господом через 
Его Пророков.

Говорите еще более прямо
Президент Дж. Рубен Кларк-младший, служивший 

в Первом Президентстве, прекрасно описал нашу 
современную молодежь: «Молодые люди в этой Церкви 
испытывают чувство духовного голода, они стремятся 
познать Евангелие, они хотят познать его таким, как 
оно есть, а не в разбавленном виде. Они хотят знать о… 
наших верованиях; они хотят обрести свидетельство 
об истине. Они… вопрошающие, ищущие истины»14. 
Давайте будем чаще говорить с верой и состраданием в 
наших семьях и друг с другом на собраниях Общества 

Перу

Чили
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милосердия и кворума старейшин о Господнем 
законе целомудрия, святости жизни и заботе о еще не 
рожденных детях и их матерях15.

Одна дорогая сестра написала мне о случае, который 
произошел несколько десятилетий назад: «Мне 
было 17, когда я узнала, что беременна и оказалась 
без поддержки отца ребенка. Я испытывала стыд и 
одиночество, [но] никогда не думала [об аборте]… 
Со мной рядом была моя любящая семья и мой 
епископ, с которым я регулярно встречалась, чтобы 
получить наставление… Я обратитесь к Богу. Я изучала 
Священные Писания… и молилась, [и] обрела силу 
через Спасителя и процесс покаяния… Я получила 
ответ [на свои молитвы] который не могла отрицать… 
Мое сердце разрывалось, но я знала, что должна 
отдать ее на удочерение… Я молилась о мужестве [и] 
очень сильно чувствовала любовь Спасителя через 
покаяние. Я знаю, что Бог… отвечает на молитвы и 
укрепляет нас»16.

Драгоценную новорожденную девочку удочерила 
любящая супружеская пара и обучала ее Евангелию. 
Сейчас она замужем и у нее чудесная семья17.

Иногда защита жизни может сопровождаться 
чрезвычайно тяжелой и мучительной 
неопределенностью18.

Недавно молодая супружеская пара, которую мы 
с Кэти очень любим, написала мне о драгоценном 
малыше, которого они ждут.

Отец написал: «[Когда моя жена была] на десятой 
неделе беременности, мы узнали, что у нашего 
чудо-ребенка есть генетическое заболевание – 
трисомия 21, широко известное как синдром Дауна. Мы 
ощущали давление… со стороны врачей, предлагавших 
рассмотреть прерывание беременности. Спустя 
несколько недель мы узнали, что… нашему еще не 
рожденному ребенку… потребуются множественные 
операции на сердце в первый год жизни. На 
протяжении всего этого процесса, когда мы горячо 
молились о Божественной помощи… мы чувствовали, 
как Дух дает нам утешение. Мы получили откровение и 
понимание, что наша дочь – избранное дитя Небесного 
Отца и имеет огромное желание быть частью нашей 
семьи и прийти на Землю».

Мать ребенка написала: «[Мы] были абсолютно 
шокированы, сбиты с толку и, честно говоря, раздавлены 
этой новостью… На 14-й неделе беременности мы узнали, 
что у нашего ребенка множественные врожденные 
пороки сердца, и что потенциально это может 
привести к летальному исходу. С 10-й по 18-ю неделю 
мы обращались к бесчисленному количеству врачей 
и специалистов… На каждом приеме нас спрашивали, 
хотим ли мы сохранить или прервать беременность… 
Спаситель исцелил мое сердце и дал мне чувство покоя 
и радости в ожидании нашей девочки… [Небесный 
Отец] снова и снова показывал мне, что у Него есть 
совершенный план для меня, [и] я доверяю Ему»19.

Они радостно приветствовали свою новорожденную 
дочь ровно неделю назад. Она – их, а они – ее. Навечно.

Непоколебимая вера и необыкновенное мужество – 
вот отличительные качества учеников Иисуса Христа.

Невероятный пример веры
На протяжении многих лет я имел честь встречаться 

с мужчинами и женщинами, которые смиренно 
стремились вернуться на путь заветов, чтобы вновь 
обрести благословения священства и храма спустя годы 
после утраты членства в Церкви.

Однажды я от лица Первого Президентства 
проводил собеседование с мужчиной о восстановлении 
его священства и храмовых благословений.

После заключения брака в святом храме и рождения 
троих замечательных детей этот человек нарушил 
священные заветы и изменил своей жене. В результате 
незамужняя женщина забеременела и захотела 
сделать аборт.

Святая жена этого мужчины умоляла женщину 
родить ребенка и обещала, что вырастит его вместе со 
своими собственными детьми.

Незамужняя женщина, подумав, согласилась не 
прерывать беременность.

С тех пор прошло 10 лет. Эта смиренная сестра 
полюбила мальчика как своего собственного. Она 
сидела напротив меня и рассказывала, как ее муж 
старается загладить свою вину, как любит и заботится 
о ней и детях. Когда она говорила, у мужа по щекам 
катились слезы20.

Как могла эта благородная, верная Богу женщина 
принять как своего собственного ребенка, который мог 
быть ежедневным напоминанием о неверности ее мужа? 
Как? Она обрела силу через Иисуса Христа и верила 
в святость жизни. Она знала, что этот неродившийся 
ребенок – дитя Бога, невинное и непорочное.

Мои дорогие братья и сестры, ослабевающая любовь 
к нерожденным детям во всем мире вызывает серьезное 
беспокойство. Бог очень высоко ценит жизнь. Это Его 

Ослабевающая любовь к нерожденным детям во всем мире вызывает 
серьезное беспокойство. Бог очень высоко ценит жизнь. Это Его дело 
и Его слава – принести бессмертие и жизнь вечную Своим детям.

СУ
ББ

О
ТН

ЯЯ
 Д

Н
ЕВ

Н
АЯ

 С
ЕС

СИ
Я



33МАЙ 2025

дело и Его слава – принести бессмертие и жизнь вечную 
Своим детям21. Как ученики Иисуса Христа, мы очень 
высоко ценим жизнь. «По тому узнают все, что вы Мои 
ученики, если будете иметь любовь между собою»22. 
Давайте еще более щедро делиться своей любовью с 
теми, кто так отчаянно в нас нуждается. Я выражаю 
мою любовь к вам и любовь нашего Небесного Отца 
к Его детям, приходящим на Землю. Во имя Иисуса 
Христа, аминь23. ◼
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СВЯЩЕНСТВО ААРОНОВО  •  ПРИЧАСТИЕ  •  ДЛЯ МОЛОДЕЖИ  •  СЛУЖЕНИЕ  •  ВЛАСТЬ СВЯЩЕНСТВА

Благодарю вас, старейшина Андерсен, за замечательное 
выражение силы священства и силы Искупления, 
совершенного Спасителем.

Одним воскресным утром в январе этого года, когда я 
сидел на причастном собрании, более десятка молодых 
мужчин получили поддержку для продвижения в 
Священстве Аароновом. Я почувствовал, как мир 
меняется у нас под ногами.

Меня пронзила мысль, что по всему миру, в каждом 
часовом поясе, на таких же вот причастных собраниях 
десятки тысяч дьяконов, учителей и священников – 
как друг президента Холланда, Истон, о котором он 
говорил сегодня утром, – получают поддержку для 
посвящения в служение во священстве длиною в жизнь, 
которому суждено охватить все просторы собирания 
Израиля.

Каждый январь на головы около 100 000 молодых 
мужчин возлагаются руки, присоединяя их через 
таинство к яркой линии власти, восходящей через 
эпоху Восстановления к Джозефу и Оливеру, к Иоанну 
Крестителю и Иисусу Христу.

Что ж, наша Церковь не всегда отличается явной 
демонстративностью. Мы склонны к сдержанности.

Но все же, видя, как этот раскатистый гром 
новоиспеченных носителей священства разносится по 
всей Земле, я задумался – в духе «Церкви радости»1 – не 
следует ли возглашать об этом со всех крыш. «Сегодня, 
– подумалось мне, – должны трубить трубы, звенеть 
цимбалы и полыхать фейерверки. Должны быть 
парады!»

Зная Божью силу таковой, какова она истинно есть, 
мы наблюдали, как рушатся устои этого мира, когда 
Божественная власть распространяется по всей Земле.

Эти посвящения открывают молодым мужчинам 
путь к жизненному поприщу служения, ибо они будут 
оказываться в такие моменты и в таких местах, где 
их присутствие, молитвы и полномочия Божьего 
священства, которым они обладают, будут иметь 
громадное значение.

Эта контролируемая цепная реакция началась с 
посланного Богом Ангела-служителя. Воскресший 
Иоанн Креститель древних времен явился Джозефу 
и Оливеру, возложил руки на их головы и сказал: «На 
вас, братья-служители мои, во имя Мессии возлагаю 
я Священство Аарона, которое владеет ключами 
служения ангелов, и Евангелия покаяния, и крещения 
погружением в воду для отпущения грехов» (Учение и 
Заветы 13:1).

Иоанн назвал эту власть «Священством Аарона» по 
имени брата Моисея и его напарника по священству. В 
древности носители Священства Аарона должны были 
обучать и помогать с таинствами – таинствами, которые 
фокусировали ученичество на будущем Мессии, 
Господе Иисусе Христе (см. Второзаконие 33:10).

Книга Чисел прямо возлагает на носителей 
Священства Аарона обязанности по обращению с 
сосудами таинств: «Аарону же и сынам его поручи… в 
хранении у них… стол… священные сосуды, которые 
употребляются при служении» (Числа 3:10, 31).

Ветхозаветное таинство принесения в жертву 
животных было исполнено и заменено жизнью 
Спасителя и совершенным Им Искуплением. На смену 
тому древнему таинству пришло таинство, которое мы 
теперь называем причастием Вечери Господней.

Господь вверяет современным носителям 
Священства Аарона обязанность делать почти то 
же самое, что и в древности – обучать и совершать 
таинства, и всё это для того, чтобы напоминать нам о 
Его Искуплении.

Когда дьяконы, учителя и священники помогают 
с причастием, они получают его благословения так 
же, как и все остальные: соблюдая завет, который 

Божественная власть, 
величественные 
молодые мужчины
Я бесконечно благодарен за то, что носители 
Священства Ааронова с его полномочиями, 
таинствами и обязанностями действительно 
благословляют всех нас.

Президент Стивен Дж. Лунд
Генеральный президент 
Общества молодых мужчин

Кения
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они заключают, когда каждый из них вкушает хлеб и 
воду. Но, выполняя эти священные обязанности, они 
также больше узнаю́т о своих ролях и обязанностях 
священства.

Священство Аароново называется подготовительным 
священством отчасти потому, что его таинства 
позволяют им ощущать весомость и радость 
исполнения Господнего поручения, готовя к будущему 
служению во священстве, когда их могут призвать к 
непредвиденному служению – включая произнесение 
вдохновенных благословений в такие моменты, когда 
надежды, мечты и даже жизнь и смерть находятся в 
неустойчивом равновесии.

Такие серьезные ожидания требуют серьезной 
подготовки.

В Учении и Заветах объясняется, что дьяконы 
и учителя должны «предупреждать, разъяснять, 
увещевать и учить, и приглашать всех прийти ко 
Христу» (Учение и Заветы 20:59). В дополнение к этим 
возможностям, священники должны «проповедовать, 
учить, разъяснять, увещевать и крестить» (Учение и 
Заветы 20:50).

Да, все это кажется совершенно неподъемным, но 
в реальном мире это происходит естественно и по 
всему миру.

Один епископ учил этим обязанностям свое 
новое президентство кворума дьяконов. И это юное 
президентство стало обсуждать, как это может 
выглядеть в их кворуме и в их приходе. Они решили, 
что им следует начать навещать пожилых прихожан, 
чтобы увидеть, что тем нужно, а потом сделать это.

Среди тех, кому они служили, был Алан, грубый, 
часто сквернословящий, а иногда и враждебно 
настроенный сосед. Жена Алана, Ванда, стала членом 
Церкви, но Алан был, как мы говорим, «тот еще фрукт».

Тем не менее, дьяконы принялись за работу, комично 
игнорируя его оскорбления, пока разгребали снег и 
выносили мусор. Дьяконов бывает трудно ненавидеть, 
и в конце концов Алан полюбил их. В какой-то момент 
они пригласили его в церковь.

«Мне не нравится церковь», – ответил он.
«Но мы же вам нравимся, – сказали они. – Идемте же 

с нами. Вы можете пойти только на собрание нашего 
кворума, если хотите».

И с разрешения епископа он пришел – и продолжал 
приходить.

Дьяконы стали учителями, и пока они продолжали 
служить ему, он учил их ремонтировать автомобили 
и мастерить. К тому времени, как эти дьяконы, 
превратившиеся в учителей, стали священниками, Алан 
называл их «мои мальчики».

Теперь они с энтузиазмом готовились к миссии и 
спросили у него, можно ли попрактиковаться с ним в 
проведении миссионерских уроков. Он поклялся, что 
никогда не будет слушать и никогда не уверует, но 
разрешил им отрабатывать эти навыки у него дома.

А потом Алан заболел. И смягчился.
Однажды на собрании кворума он робко попросил 

их помолиться за то, чтобы он бросил курить, что они и 
сделали. Но потом пошли с ним домой и конфисковали 
весь его табачный запас.

По мере того как слабеющее здоровье приводило 
Алана в больницы и реабилитационные центры, 
«его мальчики» служили ему, тихо источая силу 
священства и любви непритворной (см. Учение и 
Заветы 121:41).

Чудо продолжилось, когда Алан попросил о 
крещении – но потом скончался, так и не крестившись. 
По его просьбе дьяконы, ставшие священниками, 
несли гроб и выступали на похоронах, где они – как и 
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подобает – предупреждали, разъясняли, увещевали, 
учили и приглашали всех ко Христу.

А потом, в храме, именно один из «мальчиков 
Алана» крестил бывшего президента кворума 
дьяконов, который представлял Алана в качестве 
доверенного лица.

Они сделали все, что велел Иоанн Креститель. Они 
сделали то, что делают дьяконы, учителя и священники 
во всей нашей Церкви и по всему миру.

Одна из обязанностей, которую должны выполнять 
носители Священства Аарона, связана с таинством 
причастия.

В прошлом году я познакомился с одним 
вдохновенным епископом и его замечательной женой. 
Незадолго до этого, в субботу утром, они ехали на 
крещение своего сына и пережили трагическую 
и внезапную потерю своей любимой двухлетней 
дочери Тесс.

На следующее утро прихожане собрались на 
причастное собрание, преисполненные сострадания, 
также остро переживая потерю этой чудесной 
малышки. Никто не ожидал, что семья епископа будет 
в то утро в церкви, но за пару минут до начала собрания 
они тихо вошли и заняли свое место.

Епископ поднялся в президиум, прошел мимо 
своего обычного места между советниками и сел за 
причастный стол между священниками.

Во время той мучительной и бессонной ночи, 
проведенной в поисках понимания и покоя, он получил 
четкое представление о том, в чем больше всего 
нуждается его семья – и в чем больше всего нуждается 
его приход. Они нуждались в том, чтобы услышать 
голос их епископа, президента Священства Ааронова их 
прихода и скорбящего отца, произносящего обещания 
завета причастия.

Итак, в положенное время он преклонил колени 
рядом с этими священниками и обратился к своему 
Отцу. С подобающим случаю чувством он произнес 
самые сильные слова, которые кому-либо когда-либо 
позволено произносить вслух в этой жизни2.

Слова, имеющие вечные последствия.
Слова таинства.
Слова завета.
Наставление, которое связывает нас с самыми 

главными целями нашей жизни и с самыми 
великолепными результатами плана Небесного Отца 
для нас.

Можете ли вы представить, что услышали 
прихожане в том причастном зале в тот день – что 
они почувствовали в словах, которые мы каждое 
воскресенье слышим в наших домах собраний?

«О Боже, Отец Вечный, мы просим Тебя во имя Сына 
Твоего, Иисуса Христа, благословить и освятить этот 
хлеб для душ всех тех, кто вкушают его, дабы они ели 
в память тела Сына Твоего и свидетельствовали перед 
Тобой, о Боже, Отец Вечный, что они готовы взять на 

себя имя Сына Твоего и всегда помнить Его и соблюдать 
заповеди Его, которые Он дал им; дабы Дух Его всегда 
пребывал с ними. Аминь» (Учение и Заветы 20:77).

«О Боже, Отец Вечный, мы просим Тебя во имя 
Сына Твоего, Иисуса Христа, благословить и освятить 
[эту воду] для душ всех тех, кто пьют [ее], дабы они 
делали это в память крови Сына Твоего, которая была 
пролита за них; дабы они свидетельствовали перед 
Тобой, о Боже, Отец Вечный, что они всегда помнят 
Его, дабы Дух Его пребывал с ними. Аминь» (Учение и 
Заветы 20:79).

Эти добрые отец и мать свидетельствуют, что 
обещание исполнено. На самом деле, к их вечному 
утешению, «Дух Его пребывает с ними».

Я бесконечно благодарен за то, что носители 
Священства Ааронова с его полномочиями, таинствами 
и обязанностями действительно благословляют всех 
нас через ключи того самого «служения ангелов, и 
Евангелия покаяния, и крещения погружением в воду 
для отпущения грехов» (Учение и Заветы 13:1). Во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼
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ИИСУС ХРИСТОС  •  АКТИВИЗАЦИЯ МЕНЕЕ АКТИВНЫХ 
ПРИХОЖАН  •  ВЕРА  •  ПОКАЯНИЕ

Мы когда-то жили в доме, окруженном 
величественными деревьями1. Рядом со входом росла 
прекрасная ива. Но к сожалению, однажды ночью 
налетела сильная буря и повалила нашу иву. Она 
лежала на земле, вырванная с корнями; это было 
удручающее зрелище.

Я был уже готов взять бензопилу и распилить дерево 
на дрова, но тут прибежал сосед, пытавшийся меня 
остановить. Он отчитал меня за то, что я так быстро 
сдался, и решительно призвал нас не пилить иву. Он 
указал на часть корня, которая до сих пор находилась в 
земле, и сказал, что если мы подопрем дерево, отрежем 
у него ветви и станем его удобрять, то корни вновь 
наберут силу.

Я отнесся ко всему этому скептически и не понимал, 
как упавшее дерево может вернуться к жизни. Я 
подумал, что даже если оно и начнет снова расти, то 
в любом случае не переживет следующую бурю. Но, 
видя веру нашего соседа в то, что у этого дерева есть 
будущее, мы начали действовать по плану.

И что в результате получилось? Через какое-то 
время мы увидели признаки жизни – дерево начало 
укореняться. Сейчас, 12 лет спустя, дерево живет, 
здравствует и процветает – у него сильные корни, и оно 
украшает окружающий пейзаж, как и прежде.

Общаясь со Святыми по всему миру, я часто 
вспоминаю эту иву и вижу, что надежда есть даже 
тогда, когда кажется, что все пропало. У кого-то раньше 
было свидетельство о Евангелии – оно было крепким и 
наполненным жизнью как эта ива. Затем по различным 
причинам – у каждого они свои – это свидетельство 
ослабло, и человек потерял веру. А кто-то сейчас 
держится на волоске – у них в Евангельскую почву 
уходит лишь тоненький корешок.

И между тем меня раз за разом вдохновляют 
многочисленные истории тех, кто решил вновь начать 
идти по пути ученичества и вернуться к себе домой в 
Церковь. Они не отказались от своей веры и не стали 
пилить ее на дрова, но откликнулись на духовные 

побуждения и исполненные любви приглашения 
вернуться.

Я присутствовал на конференции кола в Южной 
Корее, где вернувшийся к активности член Церкви 
сказал: «Благодарю братьев за их готовность принять 
мое неверие и мою слабость, за то, что они протягивали 
мне руки помощи, и благодарю членов Церкви, которые 
всегда проявляли ко мне доброту. Меня до сих пор 
окружает множество друзей, которые менее активны 
в Церкви. Это забавно, но они советуют друг другу 
вернуться в Церковь, чтобы воскресить свою веру. 
Думаю, что все они жаждут обрести веру».

Обращаюсь к тем, кто жаждет обрести веру: мы 
приглашаем вас вернуться. Обещаю, что ваша вера 
может укрепиться, если вы снова начнете поклоняться 
Богу вместе со Святыми.

Бывший миссионер из Африки написал письмо 
одному из высших руководителей Церкви. Он 
извинялся и просил прощения за то, что был оскорблен 
его учениями, связанными с определенной культурной 
традицией, вследствие чего он ушел из Церкви. 
Он смиренно сказал: «К сожалению, 15 лет назад я 
оскорбился и принял все на свой счет, и за это мне 
пришлось заплатить очень высокую цену. Я потерял 
очень много – больше, чем можно себе представить. 
Мне чрезвычайно стыдно за тот вред, который я нанес 
людям, но самое главное – как же я рад, что нашел 
путь назад!»

Всех, кто понял, что́ потерял, мы приглашаем 
вернуться, чтобы вы снова могли вкусить радостные 
плоды Евангелия.

Одна сестра из США много лет не ходила в церковь. 
Ее история возвращения содержит мощные уроки 
для родителей и членов семьи, которые горюют из-за 
отошедших от веры близких. Вот что она написала:

«Вернитесь ко Мне… дабы 
Я мог исцелить вас»
На Небесах радуются за тех, кто возвращается. Еще 
не поздно вернуться.

Старейшина С. Марк Палмер
Член Президентства Семидесяти

Колумбия
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«Я могла бы перечислить тысячи причин, почему я 
отошла от Церкви, от Евангелия и в каком-то смысле, 
от своей семьи. Но они не имеют значения. Не было 
такого, что я приняла одно радикальное решение уйти 
из Церкви – скорее всего, я приняла тысячи маленьких 
решений. Но я всегда знала то, что мои родители 
приняли одно радикальное решение и постоянно его 
придерживались. Они приняли решение любить меня.

Мне неведомо, сколько было пролито слёз, сколько 
было бессонных ночей, сколько душераздирающих слов 
было произнесено за меня в молитвах. Они не обвиняли 
меня в грехах; они помогали мне, несмотря на мои 
грехи. Они не перестали принимать меня в своем доме 
и не перестали приглашать на семейные собрания; я 
же сама в себе поддерживала свои негативные чувства. 
А они продолжали меня принимать. Они видели, как 
мой свет со временем становится все тусклее и тусклее. 
Однако они знали, что та, кем я была раньше – это всего 
лишь тень того, кем мне предстоит стать.

Мой путь возвращения был непростым, точно так 
же как и мой путь отхода от Церкви. Но одно было 
несомненно: когда я возвращалась, то чувствовала, что 
возвращаюсь к себе домой, где меня ждут».

Мое сегодняшнее послание в первую очередь 
обращено ко всем, кто однажды почувствовал влияние 
Духа, но теперь не знает, существует ли путь назад и 
найдется ли для вас место в восстановленной Церкви 
Иисуса Христа. Оно также обращено ко всем, кто едва 
держится и чувствует искушение отойти.

Я преподношу свое послание не в форме вызова и не 
в форме осуждения. Это приглашение, и я делаю его с 
любовью и с искренним желанием вновь увидеть вас в 
нашем духовном доме.

Я молился о том, чтобы вы почувствовали 
свидетельство от Святого Духа сейчас, когда вы 

слышите это исполненное любви приглашение и 
величественное обещание от нашего Спасителя, 
Иисуса Христа:

«Не вернётесь ли вы теперь ко Мне, и не покаетесь 
ли в ваших грехах, и не обратитесь ли, дабы Я мог 
исцелить вас?»2

Каждую неделю многие откликаются на 
приглашение Спасителя, возвращаясь к ученичеству и к 
активности в Церкви – они тихо и смиренно стремятся 
получить то исцеление, которое обещает даровать 
Иисус. И вопреки распространяемым иногда слухам, 
рекордное число наших молодых людей предпочитают 
оставаться сильными и укреплять свою веру в Иисуса 
Христа3.

Когда некоторые из последователей Иисуса в 
Капернауме сочли Его учение трудным и решили уйти, 
Он повернулся к Своим Апостолам и спросил: «Не 
хотите ли и вы отойти?»4

И на этот вопрос каждый из нас должен ответить, 
когда наступает время пройти проверку. Петр ответил 
Иисусу бессмертными словами: «Господи! к кому нам 
идти? Ты имеешь глаголы вечной жизни»5.

Когда вы будете размышлять о приглашении 
Спасителя вернуться к Нему, подумайте о том, чему 
можно научиться из истории про иву.

 1. Возвращаться назад часто бывает нелегко и 
некомфортно, но оно того сто́ит. Когда мы снова 
посадили нашу иву, у нее были были обрезаны все 
ветви. Выглядела она неважно. Мы тоже можем 
чувствовать себя уязвимыми, когда оставляем 
прежние пути и избавляемся от гордыни6. Если вы 
сосредоточите свою веру на Иисусе Христе и Его 
Евангелии – стволе и корнях, – это придаст вам 
надежды и мужества сделать первый шаг назад7.

 2. Нашей иве потребовалось много лет на то, чтобы 
вернуть себе прежнюю силу и красоту. Теперь 
она стала еще сильнее и красивее, чем раньше. Вы 
тоже проявляйте терпение, видя, как растут ваша 
вера и свидетельство8. Это в том числе означает не 
обижаться, когда вам, не подумав, бросают: «Где ты 
был или была все эти годы?»

 3. Ива не выжила бы без постоянной заботы и 
питания. Вы будете укреплять свою веру и 
свидетельство, насыщаясь духовно у причастного 
стола каждую неделю и служа в доме Господа9.

 4. Подобно тому, как иве нужен был солнечный 
свет, чтобы ее ветви и листья снова выросли, ваше 
свидетельство также вырастет, если вы проявите 
чуткость к побуждениям и свидетельству Святого 
Духа10. Учитесь на примере Амулека, который 
такими словами говорил о времени, когда он 
был менее активным членом Церкви: «Я… был 
призываем много раз, но не хотел слышать»11.

 5. Мой сосед знал, что рухнувшая ива снова может 
расцвести. Господь тоже знает ваш Божественный 
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потенциал и знает, во что могут вырасти ваши вера 
и свидетельство. Он никогда не перестает в вас 
верить12. Через Искупление, совершенное Иисусом 
Христом, все, что сломано, можно исправить, 
починить и исцелить13.

Я свидетельствую, что на Небесах радуются за тех, 
кто возвращается14. Вы нам нужны, и мы вас любим15. Я 
свидетельствую, что Иисус Христос – наш Спаситель, 
и что Он благословляет всех тех, кто возвращается к 
Нему, бо́льшим покоем и радостью. Его руки милости 
не скрещены, а открыты и протянуты к вам16. Еще не 
поздно вернуться17. С любовью в сердце мы приглашаем 
вас вернуться домой. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ВЕРА  •  ПРЕДАННОСТЬ  •  ДОВЕРИЕ  •  НЕВЗГОДЫ  •  МОЛИТВА  •  НАДЕЖДА

Когда мне было семнадцать, я договорился со своим 
другом Хосе Луисом, что научу его плавать. Однажды 
утром мы устроили тренировку. Когда наше время 
закончилось и я выходил из бассейна, то услышал, 
как друг зовет на помощь. Он тонул в глубокой части 
бассейна.

Я бросился в воду и поплыл к нему, молясь о 
помощи. Когда я схватил его за руку, чтобы вытащить 
на поверхность, мой отчаявшийся друг забрался мне 
на спину и зажал меня в удушающий захват. Теперь 
мы оба тонули. Изо всех сил стараясь всплыть на 
поверхность, я молился, как только мог, о чуде от Бога. 
Затем, медленно, но верно, проявилась сила Божья, 
и я почувствовал, как чья-то рука направляет меня к 
мелкому краю бассейна, спасая нас.

Президент Нельсон обещал: «Когда вы, призывая 
силу Господа в свою жизнь, тянете руку с такой же 
мощью, с какой утопающий ищет воздух для дыхания, 
тогда вам дается сила Иисуса Христа»1.

Дорогие дети и молодежь, сегодня я хочу поговорить 
с вами о главном принципе веры в Иисуса Христа.

Вера во Христа означает доверие Ему
Что значит иметь веру во Христа? Означает ли это, 

что мы верим в Него или имеем свидетельство о том, 
что Он реален? Возможно, это начало, но есть нечто 
большее. Вы когда-нибудь думали о вере как о доверии?2 
Подумайте о человеке, которому доверяете больше 
всего, возможно, о члене семьи или друге. Почему 
вы доверяете им? Вероятно, потому, что видели их 
неизменную любовь и помощь.

Когда мы верим во Христа, мы осознаём Его 
благословения и выстраиваем доверительные 
отношения с Ним3.

Как вы можете углубить свое 
доверие Иисусу Христу?

На недавнем Божественном часе для молодежи вас 
попросили «поразмышля[ть] о том времени в вашей 

жизни, когда вас коснулся небесный луч»4. Попробуйте 
выполнить это упражнение!

Начните с размышлений о Христе и о том счастье, 
которое Его Искупление и Евангелие приносят в вашу 
жизнь. Кроме того, запишите «ключевые духовные 
воспоминания»5, когда Бог был рядом с вами, вашими 
близкими и людьми из Священных Писаний. Однако 
эти свидетельства не принесут силы в вашу жизнь 
до тех пор, пока Дух не запечатлеет их «на плотяных 
скрижалях» вашего сердца6. Итак, поразмыслите и 
запишите всё, что Бог привел в движение, чтобы эти 
чудеса произошли в нужное время7.

Затем используйте это упражнение как возможность 
приблизиться к Богу. Молитесь Небесному Отцу так, 
как будто это происходит впервые. Выражайте свою 
любовь и благодарность за Его благословения8 и даже 
спросите Его, что Он думает о вас и о том, в каком 
направлении движется ваша жизнь9.

Если вы искренни и смиренны, вы услышите Его 
ответ и начнете личные и прочные отношения с 
Небесным Отцом и Иисусом Христом. И не только 
это, но и ваши религиозные привычки обретут 
смысл! Например, вы будете с нетерпением ждать 
возможности помолиться, заняться личным изучением 
и служить в храме, чтобы познакомиться с Ними и 
побыть с Ними.

Вера расцветает вместе с преданностью
Заметьте, что вера прорастает, когда мы доверяем 

Иисусу Христу, и расцветает, когда мы верны и 
преданы Ему. Если вы хотите настоящих отношений с 
Христом, покажите Ему это, заключая заветы и почитая 
их с верой и преданностью. Заключение заветов с 
Иисусом Христом вселяет надежду. Почитание их 
укрепляет веру10.

Вера: узы доверия 
и преданности
Вера прорастает, когда мы доверяем Иисусу Христу,  
и расцветает, когда мы верны и преданы Ему.

Старейшина Сандино Роман
Член Кворума Семидесяти
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Позвольте мне привести личный пример: однажды в 
детстве я застал маму плачущей в одиночестве. Когда 
я спросил ее, почему она плачет, она мягко ответила: 
«Мне нужно, чтобы ты был хорошим мальчиком». 
Хотя я знал, что не был причиной ее страданий, я 
любил маму и доверял ей, как никому другому, и хотел 
облегчить ее жизнь. Итак, со слезами на глазах и со 
всей серьезностью, на которую способен девятилетний 
ребенок, я пообещал ей в тот день, что всегда буду 
стараться быть самым лучшим сыном, чтобы она 
гордилась мной.

Можете ли вы представить, какую силу имело – и 
имеет – это обещание для меня?

Это обещание, данное ей, будет направлять мою 
жизнь. Принимая решение, я задумаюсь, понравятся 
ли ей мои действия. Связь, возникшая благодаря этому 
обещанию, и отношения с моей мамой были опорой для 
моего поведения на протяжении всей жизни.

Спустя много лет, когда я лучше узнал Иисуса 
Христа, я уже знал, на чем основывать свою веру в 
Него. Я заключил заветы с Господом, и поскольку 
я стремился их соблюдать, Он прощал мои грехи, 
направлял мою жизнь и «наполнил меня Своей 
любовью» до глубины души11. Христос вселил в меня 
глубокую любовь, уважение и преданность Ему12.

Понимаете ли вы, почему вера является принципом 
действия13 и что «без веры угодить Богу невозможно»?14

Когда вы будете стараться делать то, что угодно 
Ему15, вы скажете подобно Иосифу-Египтянину, когда 
его искушала жена Потифара: «Как же мне сделать 
это великое злодеяние и согрешить против Бога?»16 И 
когда вы столкнетесь с противодействием, вы скажете 
подобно юному Пророку Джозефу: «Я знал это, и я знал, 
что Бог знает это, и я не мог и не смел отрицать это… я 
знал, что если бы поступил так, то оскорбил бы Бога»17.

Таким образом, вера в Иисуса Христа – это узы 
доверия, выкованные из верности18 и любви. Другими 
словами, в благодарность за милосердную любовь 
Бога (hesed19) мы проявляем свою преданную любовь 
(emunah20), соблюдая Его заповеди.

Христос обещает: «Кто имеет заповеди Мои и 
соблюдает их, тот… возлюблен будет Отцем Моим; и 
Я возлюблю его и явлюсь ему Сам»21. Если вы будете 
верны Ему, Он проявит Свою любовь к вам22.

Вера перед лицом испытаний
Но как вы должны реагировать на такие невзгоды, 

которые взывают к Его чудесам? Хотя трудности 
неизбежны и иногда пугают, просто неустрашимо23 
идите к Нему, как гласит тема конференции ВИНСМ 
в 2025 году: «В каждой мысли обращайтесь ко Мне; не 
сомневайтесь, не бойтесь»24.

Как вы можете неустрашимо приближаться к Нему?
Представьте, что вы исследователь неизведанной 

территории. Чтобы преодолеть стоящие впереди 
препятствия, вам нужен источник света. Ваша верность 
Богу и постоянное общение с Ним – это масло для 
вашего светильника. Поэтому, когда вы сталкиваетесь с 
мрачными и опасными ситуациями, вместо того чтобы 
идти вслепую, вы зажигаете свою лампу, наполненную 
маслом веры во Христа, чтобы свет надежды осветил 
ваш путь в неизведанном25. Прошлый опыт укрепит 
вашу надежду на то, что Господь поддержит вас на 
вашем пути.

Как далеко вы будете идти  
с надеждой и верой во Христа?

Помните мою историю о случае в бассейне? В тот 
момент отчаяния чудо произошло так, как я ожидал, но 

Бразилия
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Бог не гарантирует, что так будет по нашей воле всегда. 
Наша вера должна быть сосредоточена на Христе, а 
наша надежда – на Его благословениях, которые Он 
решает посылать. «Ожидайте чудес»26, но «позвол[ьте] 
Богу восторжествовать в своей жизни»27.

Божьи обетования Своему верному народу
Мои юные друзья, как же сильно мы вас любим и 

доверяем вам! Вы принадлежите к Божьей семье и 
являетесь детьми завета28. Верьте и уповайте на Иисуса 
Христа. Он даст вам возможность по-настоящему стать  
Его учениками.

Приглашаю вас начать сегодня же развивать свои 
отношения с Иисусом Христом29. Возьмите на себя 
обязательство никогда не оставлять Его30.

Ваша преданность, любовь и вера во Христа 
сформируют ваш характер и личность31 по Его образцу. 
Вы обретете уверенность и силу, чтобы противостоять 

нападкам сатаны32. И совершая ошибки, будете 
стремиться получить Его прощение33. В итоге вы 
обретете светлую надежду на будущее34. Он доверит 
вам Свою силу, чтобы вы смогли совершить все, чего 
Он от вас ожидает35, и даже силу вернуться в Его 
присутствие36.

Я свидетельствую вам о радости, которую приносит 
«желание петь песнь искупительной любви»37 и 
возможность быть «объят[ым] навечно руками любви 
Его»38. Во священное имя Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Рассел М. Нельсон, «Привнести силу Иисуса Христа в нашу жизнь», 

Лиахона, май 2017 г., стр. 42.
 2. Слово «вера» (faith) происходит от латинского «fides», что означает 

«верить» (см. Michiel de Vaan, Etymological Dictionary of Latin and the Other 
Italic Languages [2008], «fido»). Греческое родственное слово πίστις 
переводится как «доверие» (см. Robert Beekes, Etymological Dictionary of 
Greek [2010], 1:1161–62).
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ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ  •  ПРИТЧИ  •  ПОДГОТОВКА  •  
СТРАХ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  СЛУЖЕНИЕ

Мои дорогие братья и сестры! В прошлом октябре 
Президент Рассел М. Нельсон учил: «Сейчас нам с вами 
самое время готовиться ко Второму пришествию нашего 
Господа и Спасителя, Иисуса Христа»1. Когда Президент 
Нельсон говорит о Втором пришествии, он всегда делает 
это с радостным оптимизмом. Однако одна девочка из 
Первоначального общества недавно рассказала мне, 
что тревожится всякий раз, когда упоминается Второе 
пришествие. Она сказала: «Я боюсь, потому что перед 
тем, как Иисус снова придет, будет что-то плохое».

Подобные чувства могут испытывать не только дети. 
Лучший совет для нее, для вас и для меня – следовать 
учениям Спасителя. Его указания не загадочны и не 
сложны. Когда мы им следуем, нам не нужно бояться 
или тревожиться2.

На исходе земного служения Иисуса Христа Его 
спросили, когда Он придет снова. В ответ Он рассказал 
три притчи, записанные в Евангелии от Матфея 25, 
о том, как подготовиться к встрече с Ним – будь то 
при Его Втором пришествии или когда мы покинем 
этот мир3. Эти учения жизненно важны, ибо личная 
подготовка к встрече с Ним – главное в цели жизни4.

Сначала Спаситель рассказал притчу о десяти девах. 
В этой притче десять дев отправились на брачный 
пир. Пять поступили мудро, взяв с собой масло, чтобы 
наполнить светильники, а пять неразумно не сделали 
этого. Когда было объявлено о скором прибытии 
жениха, неразумные девы отправились покупать масло. 
Когда они вернулись, было уже слишком поздно; дверь 
на пир была закрыта5.

Иисус выделил три аспекта этой притчи, чтобы 
помочь нам. Он объяснил:

«В тот день, когда Я приду во славе Моей, исполнится 
притча, изреченная Мной о десяти девах.

Ибо те, кто мудры и приняли истину, приняли 
Святого Духа наставником своим, и не были обмануты 
и, истинно говорю Я вам, они не будут срублены и 
брошены в огонь, но выстоят в тот день»6.

 3. «Вера – это уверенность и доверие к Иисусу Христу» (Руководство к 
Священным Писаниям, «Вера», Евангельская библиотека).

 4. См. «Обращайтесь ко Христу» (Всемирная дискуссия для молодежи, 
5 января 2025 г.), Евангелическая библиотека; см. также Александр 
Душку, «Столпы и лучи», Лиахона, май 2024 г., стр. 14–16.

 5. См. Нейл Л. Андерсен, «Ключевые духовные воспоминания», Лиахона, 
май 2020 г., стр. 18–22.

 6. См. 2-е Коринфянам 3:2–3; см. также Мороний 10:3; Рассел М. Нельсон, 
«Слушай Его», Лиахона, май 2020, стр. 88–92.

 7. Рональд А. Расбанд, «По замыслу Бога», Лиахона, ноябрь 
2017 г., стр. 55 -57.

 8. См. Мосия 2:20–21; Учение и Заветы 59:21.
 9. См. «Appendix 1: Sixth Theological Lecture on Faith, circa January–May 

1835, as Published in Latter Day Saints’ Messenger and Advocate», 124–25, 
josephsmithpapers.org.

 10. См. Мороний 7:41; см. также Stephen M.R. Covey and Rebecca R. Merrill, 
The Speed of Trust: The One Thing that Changes Everything (2006), 215.

 11. 2 Нефий 4:21.
 12. «Бог – мой друг. В Нем я найду утешение… Я желаю быть с Христом. 

Я не пожалею своей жизни, чтобы исполнять Его волю» (Учения 
Президентов Церкви: Джозеф Смит [2007], стр. 243–244).

 13. Bible Dictionary, «Faith».
 14. К Евреям 11:6.
 15. См. от Иоанна 8:29.
 16. Бытие 39:9.
 17. Джозеф Смит – История 1:25.
 18. Президент Гордон Б. Хинкли учил: «Молитесь своему Небесному 

Отцу во имя Господа Иисуса Христа и всегда, при любых 
обстоятельствах, самим характером своей жизни демонстрируйте 
свою преданность и свою любовь» («Верность», Лиахона, май 2003 г., 
стр.60; см. также Brent J. Schmidt, Relational Faith: The Transformation and 
Restoration of Pistis as Knowledge, Trust, Confidence, and Covenantal Faithfulness 
[2022], 9; Teresa Morgan, Roman Faith and Christian Faith: Pistis and Fides in the 
Early Roman Empire and Early Churches [2015], 127–28).

 19. См. Рассел М. Нельсон, «Вечный завет», Лиахона, октябрь 
2022 г., стр. 4–11.

 20. «На иврите слово ‘вера’ — אאאאא (эмуна) — это слово, ориентированное 
на действие и означающее ‘поддержка’… [Оно] возлагает действие на 
того, кто ‘поддерживает Бога’. Это не знание о том, что Бог будет 
действовать, а скорее то, что я буду делать все возможное, чтобы 
поддержать Бога. Эту идею поддержки в слове эмуна можно увидеть 
в Исход 17:12… Это поддержка/эмуна со стороны Аарона и Ора, 
которые держали руки Моисея, а не поддержка/эмуна со стороны 
Моисея. Когда мы говорим: «Я верю в Бога», мы должны думать: «Я 
сделаю все, что в моих силах, чтобы поддержать Бога» (Jeff A. Benner, 
«Faith», Ancient Hebrew Research Center, ancient-hebrew.org).

 21. От Иоанна 14:21; см. также стих 23.
 22. См. от Иоанна 15:9–10.
 23. См. Рассел М. Нельсон, «Привнести силу Иисуса Христа в нашу 

жизнь», стр. 39–42.
 24. Учение и Заветы 6:36.
 25. Нейл Л. Андерсен, «Вера – это не случайность, это выбор», Лиахона, 

ноябрь 2015 г., стр. 65–68
 26. Рассел М. Нельсон, «Сила духовного импульса», Лиахона, май 

2022 г., стр. 99.
 27. См. Рассел М. Нельсон, «Да восторжествует Бог», Лиахона, ноябрь 

2020 г., стр. 92–95.
 28. См. Russell M. Nelson, «Children of the Covenant», Ensign, May 1995, 32.
 29. «Иисус – мой друг. Никто другой не сделал для меня так много… 

Я надеюсь, что достоин быть Его другом» («Мое свидетельство», 
Лиахона, июль 2000 г., стр. 85).

 30. См. от Иоанна 6:67–68; Учение и Заветы 6:20.
 31. См. Рассел М. Нельсон, «Выбор для вечности» (Всемирный 

Божественный час для молодых взрослых, 15 мая 2022 г.), 
Евангельская библиотека; Richard G. Scott, 21 Principles: Divine Truths to 
Help You Live by the Spirit (2013), 90.

 32. См. Алма 48:17.
 33. См. Мосия 4:2; Алма 36:18.
 34. Томас С. Монсон, «Ободритесь», Лиахонa, май 2009 г., стр. 92.
 35. См. Исайя 58:9; Гельман 10:4–5; сфер 12:30; Мороний 7:33.
 36. См. 2 Нефий 25:23.
 37. Алма 5:26; см. также Алма 5:9; Алма 26:13.
 38. 2 Нефий 1:15.

Личная подготовка  
к встрече со Спасителем
Следуйте учениям Спасителя. Его указания  
не загадочны и не сложны. Когда мы им следуем,  
нам не нужно бояться или тревожиться.

Старейшина Дэйл Г. Ренланд
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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Иными словами, им не нужно было бояться или 
тревожиться, ибо им предстояло выжить и процветать. 
Им предстояло победить.

Если мы мудры, то познаём истину, принимая 
Евангелие Иисуса Христа через таинства и заветы 
священства. Далее мы стремимся оставаться 
достойными того, чтобы Святой Дух всегда пребывал с 
нами. Эту способность нужно обретать индивидуально 
и лично, капля за каплей7. Последовательные, личные, 
частные проявления преданности побуждают Святого 
Духа наставлять нас8.

Третий элемент, на который обратил внимание 
Иисус, – это необходимость избегать обмана. Спаситель 
предостерегал:

«Берегитесь, чтобы кто не обманул вас.
ибо многие придут под именем Моим и будут 

говорить, что это Я; и многих прельстят»9.
Спаситель знал, что притворщики будут пытаться 

обмануть самих избранных и что многие ученики будут 
обмануты10. Мы не должны верить тем, кто ложно 
заявляет о Божественных полномочиях, и не должны 
удаляться в метафорические пустыни или тайные 
покои, чтобы учиться у самозванцев.

Книга Мормона учит нас, как отличать обманщиков 
от учеников. Ученики всегда поощряют веру в Бога, 
служение Ему и совершение добрых дел11. Мы не будем 
обмануты, если станем искать и принимать совет у 
людей, которым доверяем, которые сами являются 
верными учениками Спасителя12.

Мы также можем избегать обмана, регулярно 
поклоняясь Богу в храме. Это помогает нам сохранять 
вечную перспективу и защищает нас от влияний, 
которые могли бы отвлечь нас или увести с пути 
завета13.

Главный урок притчи о десяти девах заключается 
в том, что мы поступаем мудро, когда принимаем 
Евангелие, стремимся к тому, чтобы Святой Дух 
пребывал с нами, и избегаем обмана. Пять мудрых дев 
не могли помочь тем, у кого не оказалось масла; никто 
не может принять Евангелие, взять Святого Духа в 
наставники и избегать обмана за нас14. Мы должны 
делать это сами для себя.

Затем Спаситель рассказал притчу о талантах15. В 
этой притче некий господин дал трем рабам разные 
суммы денег, называемых талантами16. Одному рабу 
он дал пять талантов, другому два, а третьему один. 
Со временем первые два раба удвоили полученное. Но 
третий раб просто закопал свой единственный талант. 
Обоим рабам, которые удвоили свои таланты, господин 
сказал: «Хорошо, добрый и верный раб! в малом ты 
был верен, над многим тебя поставлю; войди в радость 
господина твоего»17.

Затем господин отчитал раба, закопавшего свой 
талант, заявив, что тот – «лукавый… и ленивый»18. 
Талант у этого раба забрали, а самого его изгнали. 
Однако если бы этот раб удвоил свой талант, то 

получил бы такую   же похвалу и награду, что и 
другие рабы19.

Один из смыслов этой притчи в том, что Бог 
ожидает, что мы будем приумножать данные нам 
способности20, но Он не хочет, чтобы мы сравнивали 
свои способности с чужими. Подумайте о следующей 
идее Зуси из Аннополя, хасидского ученого XVIII века. 
Зуся был известным учителем, который, чувствуя 
приближающуюся смерть, стал испытывать страх. Его 
ученики спросили: «Учитель, почему ты дрожишь? Ты 
прожил хорошую жизнь, и Бог, несомненно, пожалует 
тебе великую награду».

Зуся ответил: «Если Бог спросит меня: ‘Зуся, почему 
ты не стал еще одним Моисеем?’, я отвечу: ‘Потому что 
Ты не дал мне того величия души, что дал Моисею’. 
И если я предстану перед Богом, и Он спросит: ‘Зуся, 
почему ты не стал еще одним Соломоном?’, я отвечу: 
‘Потому что Ты не дал мне мудрости Соломона’. Но, 
увы, что, если я предстану перед моим Создателем, и 
Он спросит: ‘Зуся, почему ты не стал Зусей? Почему ты 
не стал тем, кем Я дал тебе возможность стать?’ Вот 
почему я дрожу»21.

Действительно, Бог будет разочарован, если мы 
не будем полагаться на заслуги, милость и благодать 
Спасителя, чтобы возвеличить данные нам Богом 
способности. Он ожидает, что с Его любящей помощью 
мы станем лучшей версией самих себя. То, что мы 
можем изначально обладать разными способностями, 
не имеет для Него значения. И не должно иметь 
значения для нас22.

Наконец Спаситель рассказал притчу об овцах и 
козлах23. Когда Он вернется во славе Своей, «соберутся 
пред Ним все народы; и отделит одних от других, как 
пастырь отделяет овец от козлов; и поставит овец по 
правую Свою сторону, а козлов – по левую»24.
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Те, кто будут справа от Него, станут наследниками 
Царства Его, а те, кто окажутся слева, не получат 
наследства. Отличительной чертой будет то, кормили 
ли они Его, когда Он алкал, поили ли, когда жаждал, 
давали ли приют, когда был странником, одевали ли, 
когда был наг, и навещали ли, когда был болен или был 
в темнице.

Все будут недоумевать: и те, что по правую руку, и те, 
что по левую. Они будут спрашивать: разве они давали 
Ему еду, питье и одежду, или помогали Ему, когда Он 
был уязвим?25 В ответ Спаситель сказал: «Истинно 
говорю вам: так как вы сделали это одному из сих 
братьев Моих меньших, то сделали Мне»26.

Смысл этой притчи ясен: служа другим, мы служим 
Богу27, иначе мы разочаровываем Его. Он ожидает, 
что мы будем использовать свои дары, таланты и 
способности, чтобы благословлять жизнь детей 
Небесного Отца. Божественный порыв служить людям 
проиллюстрирован в стихотворении, написанном в XIX 
веке финским поэтом Йоханом Людвигом Рунебергом. 
В детстве мы с братьями и сестрами неоднократно 
слышали стихотворение «Фермер Пааво». В этом 
стихотворении Пааво – это бедный фермер, который 
жил с женой и детьми в озерном крае центральной 
Финляндии. Несколько лет подряд бо́льшая часть 
его урожая погибала из-за паводка от таяния снега 
весной, летних ливней с градом или ранних осенних 
заморозков. Каждый раз, когда они собирали свой 
скудный урожай, жена фермера причитала: «Пааво, 
Пааво, несчастный ты старик, Бог оставил нас». 
Пааво, в свою очередь, стоически говорил: «Смешай 
кору с ржаной мукой и испеки хлеб, чтобы дети не 
голодали28. Я буду усерднее трудиться, чтобы осушить 
заболоченные поля. Бог испытывает нас, но Он о нас 
позаботится».

Каждый раз, когда урожай погибал, Пааво 
велел жене удваивать количество коры, которую 
она добавляла в муку, чтобы избежать голода. 
Он также усерднее трудился, копая траншеи для 
осушения почвы и снижения уязвимости своих 
полей перед весенним паводком и ранними осенними 
заморозками.

После многих лет лишений Пааво наконец 
собрал богатый урожай. Его жена ликовала: 
«Пааво, Пааво, это счастливые времена! Пора 
выбросить кору и печь хлеб только из ржи». Но 
Пааво торжественно взял жену за руку и сказал: 
«Смешай половину муки с корой, а то у соседа поля 
вымерзли»29. Пааво пожертвовал своим богатством и 
богатством своей семьи, чтобы помочь разоренному и 
обездоленному соседу.

Урок притчи Спасителя об овцах и козлах 
заключается в том, что мы должны использовать 
данные нам дары – время, таланты и благословения 
– для служения детям Небесного Отца, особенно 
самым уязвимым и нуждающимся30.

Я призываю того встревоженного ребенка из 
Первоначального общества, о котором упоминал 
ранее, и каждого из вас следовать за Иисусом 
Христом и доверять Святому Духу, как дорогому 
другу. Полагайтесь на тех, кто любит вас и любит 
Спасителя. Ищите Божьего руководства, чтобы 
развивать свои уникальные способности и помогать 
другим, даже если это нелегко31. Вы будете готовы 
встретить Спасителя и сможете присоединиться 
к Президенту Нельсону в его радостном 
оптимизме32. Так вы помогаете миру готовиться ко 
Второму пришествию Иисуса Христа, и вы будете 
благословлены достаточной надеждой, чтобы войти в 
покой и в радость Господа сейчас и в будущем33.

Бразилия Демократическая Республика Конго
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Как мы поем в одном из наших новых гимнов:
Радуйтесь! И готовьтесь к этому дню!
Никто не знает дня и часа, когда Он снова придет,
Но Он вернется, как сказано в Священном Писании; и это 

будет радостный день,
Когда наш возлюбленный Спаситель снова придет34.

Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Во время контрольного осмотра храма в Нэшвилле, 
штат Теннесси, США, мне, как члену комиссии, 
была оказана честь совершить экскурсию по этому 
прекрасному дому Господа. Особенно меня впечатлила 
картина Мэри Уонласс под названием Продолжай, 
висевшая на стене в кабинете матроны.

Вот история, связанная с этой картиной.
«В 1862 году в Миссури 14-летняя Мэри Уонласс 

пообещала своей умирающей мачехе, что позаботится 
о том, чтобы ее отец-инвалид и четверо младших 
братьев и сестер добрались до Долины Большого 
Соленого озера… Мэри управляла волами и дойными 
коровами, которые тянули повозку, в которой лежал 
ее прикованный к постели отец, и заботилась о своих 
братьях и сестрах. После каждого дня пути она 
кормила семью, собирая съедобные растения, цветы и 
ягоды. Ее единственным ориентиром было полученное 
ею указание продолжать идти на запад, ‘пока облака не 
превратятся в горы‘.

Они добрались до долины Юты в сентябре, проведя 
в пути всю весну и лето. Ее отец умер вскоре после того, 
как семья поселилась в округе Юта, где Мэри позже 
вышла замуж и создала собственную семью»1.

Это удивительная история о вере и силе 14-летней 
девочки, которая может помочь каждому из нас сегодня 
«просто продолжать».

«Просто продолжай» или, в вольном переводе на мой 
родной голландский язык, Gewoon Doorgaan, – это также 
девиз моих родителей на протяжении всей их жизни.

Мои родители и родственники – первопроходцы 
в нашей семье. Они пересекли свои «равнины», как и 
все те, кто ежедневно приходит в церковь, в паству 
Господню. Их истории мало связаны с волами и 
повозками, но оказывают такое же влияние на будущие 
поколения.

Они приняли Евангелие и были крещены в юности. 
У обоих моих родителей было трудное детство. Отец 
вырос на острове Ява в Индонезии. Во время Второй 
мировой войны его насильно разлучили с семьей 

и заключили в концлагерь, где он в юном возрасте 
пережил невыразимые страдания.

Мама выросла в неблагополучной семье и тоже 
страдала от голода и лишений Второй мировой 
войны. Иногда ей даже приходилось есть луковицы 
тюльпанов. Из-за поведения ее отца и его развода с 
матерью ей иногда было трудно воспринимать любовь 
Небесного Отца.

Мои родители познакомились на церковном 
мероприятии и вскоре после этого решили пожениться 
и запечатать брак в храме в Берне, Швейцария. Ожидая 
на вокзале, они потратили последние свои небольшие 
сбережения на поездку в храм и теперь гадали, как 
будут сводить концы с концами, но были уверены, что 
все устроится. Так и случилось!

Они создавали свою семью в очень скромной 
однокомнатной квартире на чердаке в центре 
Амстердама. После нескольких лет стирки одежды 
вручную они наконец накопили достаточно денег, 
чтобы купить стиральную машину. Незадолго до 
запланированной покупки к ним пришел епископ 
и попросил пожертвовать деньги на строительство 
дома собраний в Амстердаме. Они решили отдать все 
сбережения, накопленные на стиральную машину, и 
продолжили стирать вручную.

Наша семья, как и любая другая, прошла через ряд 
трудностей. Это сделало нас сильнее и укрепило нашу 
веру в Господа Иисуса Христа, как и в случае с Алмой, 
который рассказывал свою историю сыну Геламану, 
говоря ему: «У меня была поддержка в испытаниях и 
бедах всякого рода», потому что доверился Господу 
Иисусу Христу2.

Как два человека, пережившие столько испытаний 
в молодости, стали лучшими родителями, о которых 
я мог только мечтать? Ответ прост: они полностью 
приняли Евангелие и по сей день живут в соответствии 
со своими заветами!

Прожив в браке более 65 лет, моя мать, страдавшая 
болезнью Альцгеймера, скончалась в феврале. Мой 
92-летний отец живет дома, и пока она была жива, 
он навещал ее так часто, как только мог. Недавно 
он сказал моим младшим братьям и сестрам, что 
ужасные события, произошедшие с ним в концлагере в 
Индонезии во время Второй мировой войны, научили 
его терпеливо заботиться о своей жене на протяжении 
многих лет, когда она заболела и угасала от ужасной 
болезни, а также в тот роковой день, когда ему 
пришлось доверить уход за ней другим людям и больше 
не быть рядом. Их девиз был и остается таким: «Просто 
продолжай», имея совершенную надежду во Христе 
воскреснуть в последний день и вечно жить с Ним 
во славе3.

Их вера и свидетельства являются движущей силой 
для последующих поколений.

В деревне, где выросла моя жена, ее родители были 
хорошими прихожанами и приняли Евангелие, будучи 

Верой сильны,  
что отцы укрепляли,
Пожалуйста, учитесь и черпайте силу в вере  
и свидетельствах тех, кто был до вас.

Старейшина Ханс Т. Бом
Член Кворума Семидесяти

СУ
ББ

О
ТН

ЯЯ
 Д

Н
ЕВ

Н
АЯ

 С
ЕС

СИ
Я



49МАЙ 2025

молодой супружеской парой, а моя жена была тогда 
их двухлетней дочерью и единственным ребенком. 
Решение стать членами Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней изменило их жизнь, поскольку жители 
деревни и их семья отвернулись от них. Потребовалось 
много лет, выражение добрых чувств к родным и 
служение обществу, прежде чем их наконец приняли.

Однажды, когда мой тесть служил епископом, 
его ложно обвинили в чем-то и тут же освободили 
от призвания. Моя теща была так расстроена, что 
спросила мужа, стоит ли им продолжать посещать 
церковь. Он ответил, что они, конечно, будут 
продолжать ходить в церковь, потому что это не 
церковь людей, а Церковь Иисуса Христа.

Прошло некоторое время, прежде чем выяснилась 
правда и были принесены извинения. То, что могло их 
сломать, только добавило им силы и убежденности.

Почему некоторые из нас воспринимают как само 
собой разумеющееся веру и свидетельства наших 
родителей, которые, несмотря на все трудности, 
оставались верными? Неужели мы думаем, что у них 
нет четкого понимания происходящего? Они не были 
и не являются обманутыми! Они просто накопили 
большой духовный опыт и могут сказать вместе с 
Пророком Джозефом: «Я знал это… и не мог и не смел 
отрицать это»4.

Нравится ли вам песня о воинстве Геламана из 
Сборника песен для детей?

В любящих семьях мы рождены;
Как Нефий, Господа любим мы.
Нас обучили добрым делам,
Открыли Божьи законы нам5.

Даже если это не так, как было в детстве моей 
мамы, вы можете стать одними из тех любящих 

Господа «хороших родителей» и подавать другим 
праведный пример.

Чувствуем ли мы, когда поем, что это абсолютная 
правда? Чувствуете ли вы себя «Геламановым 
воинством», и что вы «благую весть, став миссионерами, 
людям… принесё[те]»?6 Я много раз чувствовал это, 
когда пел эту песню на нескольких собраниях ВИНСМ 
и других молодежных встречах.

Или что мы чувствуем, когда поем гимн «Верой 
сильны»?

Молодежь Сиона, нам ли
трудно правду отстоять?
Если дьявол нападает,
нам ли битвы избегать? – Нет!
Верой сильны, что отцы укрепляли7.

Дорогие представители подрастающего поколения, 
где бы вы ни были и в какой бы ситуации ни 
оказались, пожалуйста, учитесь и черпайте силу в 
вере и свидетельствах тех, кто был прежде вас. Это 
поможет вам понять, что для обретения или развития 
свидетельства придется чем-то пожертвовать и что 
«даст его жертва нам вечное благо»8.

Размышляя о жертве, которая по-настоящему 
благословит вашу жизнь, пожалуйста, подумайте 
и помолитесь о приглашении нашего любимого 
Пророка, Президента Нельсона, когда он призвал 
«каждого достойного и способного молодого человека 
подготовиться и отслужить на миссии. Для юношей 
из числа Святых последних дней миссионерское 
служение – это обязанность священства…

Для вас, молодых и способных сестер, миссия – это 
также впечатляющая, но необязательная возможность»9.

Вас могут призвать в качестве обучающего 
миссионера или миссионера-служителя. Оба типа 

Кения Бразилия
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миссионеров стремятся к одной цели – приводить души 
ко Христу, каждый по-своему уникально и эффективно.

В обоих видах служения вы покажете Господу, 
что любите Его и хотите лучше Его узнать. Помните: 
«Ибо как знать человеку хозяина, которому он не 
служил и который незнаком ему и далёк от помыслов и 
намерений его сердца?»10

Все мы, независимо от того, являемся ли мы первым 
поколением, принявшим Евангелие, или пятым, 
должны спросить себя, какие истории о вере, силе и 
целестиальной преданности я передам следующему 
поколению?

Давайте все вместе продолжать стремиться лучше 
узнать нашего Спасителя, Иисуса Христа, и сделать 
Его центром нашей жизни. Он – скала, на которой мы 
должны строить, чтобы устоять в трудные времена11.

Будем же «верой сильны, что отцы укрепляли, правде 
верны, ведь за неё умирали. Божьим словам преданы 
мы, верой и правдой всегда сильны»12. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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Много лет назад мы с сестрой Ухтдорф путешествовали 
по южной Германии. Приближалась Пасха, и мы 
пригласили одну хорошую знакомую, не члена 
Церкви, присоединиться к нам на нашем воскресном 
Богослужении. Мы любили эту милую женщину и 
могли естественно и непринужденно поделиться с 
ней своими чувствами к Спасителю и Его Церкви и 
предложить ей прийти и посмотреть! Она приняла 
приглашение и пошла с нами на собрание местного 
небольшого прихода.

Если вы когда-либо впервые приводили друга в 
церковь, вы, вероятно, можете понять, что я чувствовал 
в то воскресное утро. Мне хотелось, чтобы все прошло 
идеально. Наша знакомая была высокообразованным, 
духовным человеком. Я искренне надеялся, что 
собрания этого небольшого прихода произведут на нее 
благоприятное впечатление и достойно представят 
Церковь.

Тот небольшой приход собирался в арендованных 
помещениях на втором этаже продуктового магазина. 
Чтобы попасть туда, нам пришлось подниматься по 
лестнице в задней части здания, вдыхая крепкие 
ароматы хранившихся там продуктов.

Когда началось причастное собрание, я подумал о 
том, как моя знакомая воспримет все это в первый раз, 
и не мог не замечать вещей, которые вызывали у меня 
некое смущение. Например, пение было не совсем 
похоже на пение Табернакального хора. Во время 
причастия были слышны беспокойные, шумные дети. 
Выступавшие старались изо всех сил, но у них не было 
навыка публичных выступлений. Мне было неловко 
все собрание и я надеялся, что, может быть, Воскресная 
школа будет получше.

Но нет.
Все утро я беспокоился о том, что наша знакомая 

подумает об этой церкви, в которую мы ее привели.
Потом, когда мы ехали домой, я повернулся, 

чтобы поговорить с ней. Я хотел объяснить, что это 

всего лишь один небольшой приход, и он не вполне 
представляет Церковь в целом. Но прежде чем я успел 
промолвить хоть слово, она заговорила сама.

«Это было прекрасно», – сказала она.
Я лишился дара речи.
Она продолжила: «Я глубоко тронута тем, как в 

вашей Церкви люди относятся друг к другу. Кажется, 
все они из разных слоев общества, и все же ясно, что 
они искренне любят друг друга. Думаю, именно такой 
Христос хотел видеть Свою Церковь».

Что ж, я быстро покаялся в своей осуждающей 
позиции. Мне хотелось идеальных собраний, 
способных впечатлить мою знакомую. Но то, чего 
достигли эти прихожане, был идеальный дух любви, 
доброты, терпения и сострадания.

Дабы вера также умножилась на Земле
Мои дорогие братья и сестры, мои дорогие друзья, 

я люблю Церковь Иисуса Христа Святых последних 
дней. Это истинная и живая Церковь Спасителя, и 
она учит восстановленной полноте Евангелия Иисуса 
Христа. Здесь пребывают сила и власть Его священства. 
Иисус Христос руководит нашей Церковью лично, 
через служителей, которых Он призвал и уполномочил, 
и через живущего Пророка, да, Президента Рассела 
М. Нельсона. Спаситель дал Святым последних 
дней уникальную миссию – собрать детей Божьих и 
подготовить мир ко Второму пришествию Спасителя. Я 
свидетельствую, что все это истина.

Но важно помнить, что, когда большинство людей 
начинают знакомство с Церковью Иисуса Христа, они не 
думают о власти священства, таинствах или собирании 
Израиля. Что они, вероятно, замечают прежде всего, так 
это свое собственное ощущение от пребывания среди 
нас, и то, как мы относимся друг к другу.

«По тому узнают все, 
что вы Мои ученики»
Наша любовь к Богу и Его детям служит для 
мира мощным свидетельством того, что это 
действительно Церковь Спасителя.

Старейшина Дитер Ф. Ухтдорф
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Бразилия

СУББО
ТН

ЯЯ ДН
ЕВН

АЯ СЕССИ
Я



52 СУББОТНЯЯ ДНЕВНАЯ СЕССИЯ

«Любите друг друга, – сказал Иисус. – По тому 
узнают все, что вы Мои ученики, если будете 
иметь любовь между собою»1. Очень часто 
первое свидетельство человека об Иисусе Христе 
приходит, когда он чувствует любовь среди учеников 
Иисуса Христа.

Спаситель заявил, что восстановил Свою Церковь, 
«дабы вера… умножилась на Земле»2. Поэтому 
Спаситель хочет, чтобы, посещая наши церковные 
собрания, люди уходили с более сильной верой в Него! 
Любовь, которую наши друзья ощущают среди нас, 
вознесет их ближе к Иисусу Христу! Это наша простая 
цель каждый раз, когда мы собираемся.

Каждый, кто стремится к большей вере во Христа 
или к более тесной связи с Небесным Отцом, 
должен чувствовать себя в Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней как дома. Приглашать их 
на наши собрания можно столь же естественно и 
непринужденно, как приглашать к себе домой3.

Идеал и реальность
Я понимаю, что описываю идеал, и в этой земной 

жизни нам редко удается его встретить. И «доколе не 
[настанет] совершенн[ый] [день]»4, всегда будет разрыв 
между идеалом и реальностью. Итак, что же нам 
делать, если Церковь не кажется совершенным днем? В 
каких случаях наш приход еще не дотягивает (по любой 
причине) до совершенной веры или любви? В каких 
случаях кажется, что мы не соответствуем ожиданиям?

Чего мы не должны делать, так это отказываться 
от идеала!

Титульный лист Книги Мормона содержит это 
важное предостережение: «Если и есть неправильности, 
– говорится там, – это ошибки человеческие; а потому 
не осуждайте дела Божьи».

Может ли книга – или Церковь, или человек – иметь 
«неправильности» и «ошибки» и при этом оставаться 
творением Бога?

Мой ответ – громкое да!
Поэтому, придерживаясь высоких Господних 

стандартов, давайте будем при этом терпеливы друг к 
другу. Каждый из нас находится в процессе развития, 
и мы все полагаемся на Спасителя в любых успехах, 
которых достигаем. Это верно для нас как личностей, и 
это верно для Царства Божьего на Земле.

Господь приглашает нас не просто присоединяться к 
Его Царству, но и активно участвовать в его созидании. 
Бог мечтает о народе «одного сердца и одного ума»5. И 
чтобы быть одного сердца, мы должны быть движимы 
стремлением иметь чистое сердце6, а это требует 
великой перемены сердца7.

Но это не означает подстраивания моего сердца 
под ваше. А вашего под мое. Это означает, что все мы 
меняем свои сердца, подстраивая их под Спасителя.

И если мы этого еще не достигли, то помните: с 
помощью Господней нет ничего невозможного8.

Соответствие и сопричастность
И если вы когда-нибудь почувствуете, что не вполне 

соответствуете, знайте: вы не одиноки. Разве не все 
мы бывали в таких жизненных ситуациях, когда 
чувствовали себя чужими в комнате? Со мной такое 
случалось не раз. Когда мне было 11 лет, моя семья была 
вынуждена покинуть наш дом и переехать в незнакомое 
место. Все отличалось от того, к чему я привык. А мой 
акцент давал понять другим детям, что я отличаюсь от 
того, к чему привыкли они. В то время, когда я отчаянно 
нуждался в дружбе и сопричастности, я чувствовал 
себя одиноким и отчужденным.

Здесь, на Земле, большинство различий, которые мы 
замечаем, – различия, используемые некоторыми из нас 
для классификации друг друга, – связаны с земными 
вещами: внешностью, национальностью, языком, 
одеждой, обычаями и так далее. Но «Бог смотрит на 
вещи не так, как люди. Люди смотрят на внешний вид, а 
Господь смотрит на сердце»9.

С Его точки зрения, есть одна категория, которая 
выше всех – дитя Божье10. И мы все идеально этому 
соответствуем.

Вполне естественно желать находиться среди людей, 
которые выглядят, говорят, действуют и мыслят так же, 
как мы. Для этого есть основание.

Но в Церкви Спасителя мы собираем всех детей 
Божьих, которые готовы собираться и ищут истину. 
Нас объединяют не внешний вид, не политические 
взгляды, не культура, не этническая принадлежность. 
Нас объединяет не общее прошлое. Нас объединяют 
наша общая цель, наша любовь к Богу и наша любовь 
к ближнему, наша преданность Иисусу Христу и 
Его восстановленному Евангелию. Мы – «одно во 
Христе»11.
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Единство, к которому мы стремимся, заключается 
не в том, чтобы все смотрели на вещи одинаково, но в 
том, чтобы все смотрели в одну сторону – на Иисуса 
Христа12. Мы едины не из-за того, где мы находимся, 
а из-за того, к чему стремимся, не из-за того, кто мы 
такие, а из-за того, кем стремимся стать.

В этом и заключается суть истинной Церкви Христа.

Одно тело
Если вы любите Бога, если хотите лучше познать Его, 

следуя за Его Сыном, то вам сюда. Если вы искренне 
стремитесь соблюдать заповеди Спасителя – даже 
если пока не достигли в этом совершенства – то вы 
идеально подходите для Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней.

А что, если вы отличаетесь от окружающих? Это 
не делает вас изгоем – это делает вас необходимой 
частью тела Христова. Все нужны в теле Христовом13. 
Уши воспринимают то, чего глаза никогда не смогли 
бы увидеть. Ноги делают то, на что руки были бы 
неспособны14.

Это не значит, что ваша задача – изменить всех, 
чтобы они стали похожи на вас. Но это значит, что вам 
есть, что предложить и чему поучиться!

Один голос
На каждой сессии Генеральной конференции мы 

наслаждаемся вдохновляющей музыкой в   исполнении 
талантливых хоров. Слушая, вы можете заметить, 
что не все певцы поют одни и те же ноты. Иногда 
мелодию исполняет одна часть, иногда другая, но они 
все вносят вклад в прекрасное звучание и полностью 
едины. У каждого хориста одна и та же главная цель 
– прославлять Бога и возносить к Нему наши сердца. 
Каждый должен сосредоточить свой разум и сердце 
на одной и той же Божественной цели. И когда это 
происходит, они воистину становятся одним голосом.

Если вы еще не член Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней, мы приглашаем вас присоединиться 
к нам и вместе с нами наслаждаться «песней 
искупительной любви» Спасителя15. Мы нуждаемся в 

вас. Мы любим вас. Церковь станет лучше благодаря 
вашим стараниям служить Господу и Его детям.

Если вы уже изъявили желание «войти в стадо Божье 
и называться Его народом»16 через крещение, через 
заключение заветов с Богом, спасибо вам за то, что вы – 
часть этой великой Божественной работы и помогаете 
Церкви Иисуса Христа стать такой, какой ее хочет 
видеть Спаситель.

Как я узнал от своей знакомой в Германии, наша 
любовь к Богу и Его детям служит для мира мощным 
свидетельством того, что это действительно Церковь 
Спасителя.

Благослови нас Бог, чтобы мы терпеливо, но усердно 
стремились жить согласно идеалам, которые установил 
для нас наш Спаситель, Искупитель и Учитель, – чтобы 
все знали, что мы Его ученики. Во священное имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. От Иоанна 13:34–35, New King James Version.
 2. Учение и Заветы 1:21.
 3. См. Учение и Заветы 46:5–6.
 4. Учение и Заветы 50:24.
 5. Моисей 7:18.
 6. См. Учение и Заветы 97:21.
 7. См. Алма 5:14.
 8. См. от Луки 1:37.
 9. 1-я Царств 16:7, New English Translation.
 10. См. Рассел М. Нельсон, «Выбор на вечность» (Всемирный 

Божественный час для молодых взрослых, 15 мая 2022 г.), 
Евангельская библиотека.

 11. К Галатам 3:28.
 12. См. Учение и Заветы 6:36.
 13. См. 1-е Коринфянам 12:12–27. В теле Христовом мы не 

игнорируем различия и не просто терпим их. Мы благодарны за 
уникальный вклад каждого члена на благо всего тела.

 14. Как было бы неправильно, если бы ухо посмотрело на тело и 
сказало: «Я не принадлежу к телу, потому что я не глаз», было бы 
столь же неправильно, если бы глаз сказал уху: «Ты не такое, как 
я; ты нам здесь не надобно» (см. 1-е Коринфянам 12:16, 21).

 15. Алма 5:26.
 16. Мосия 18:8. Принимая крещение, мы свидетельствуем, что, 

помимо прочего, хотим быть частью народа, который «носит 
бремена друг друга», «горюет с горюющими» и «утешает 
нуждающихся в утешении» (стихи 8–9). Иными словами, когда 
мы присоединяемся к Церкви Иисуса Христа, мы говорим – 
скромно, но ясно, – что хотим стать более похожими на нашего 
возлюбленного Спасителя и хотим сделать это вместе.
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Острова КукаУругвай

Южная Африка

Аргентина

Канада

Чили Кот-д’Ивуар
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Старейшина Д. Тодд Кристоферсон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Поклонение Богу
Что значит поклонение Богу для нас с вами?

Старейшина Серхио Р. Варгас
Член Кворума Семидесяти

Наша система Небесной 
навигации
По мере того как мы сосредоточиваем свою 
жизнь на Иисусе Христе, мы находим свою дорогу 
домой, стремимся устоять и радоваться до 
конца.

Старейшина Джеймс Р. Расбанд
Член Кворума Семидесяти

План милости
Господь милостив, и план спасения нашего 
Небесного Отца – это поистине план милости.

Сестра Эми А. Райт
Первая советница в Генеральном 
президентстве Первоначального общества

Ты – Христос
(От Матфея 16:16)

Мы хотим, чтобы наши дети верили в Иисуса 
Христа, были верными Иисусу Христу и Его 
Церкви, вступив в завет, и стремились стать 
похожими на Него.

Старейшина Гэри И. Стивенсон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

И мы говорим о Христе
Мы – последователи Иисуса Христа, и мы 
стремимся и получать Его свет, и делиться им.

Генеральная конференция, апрель 2025 г.
СУББОТНЯЯ ВЕЧЕРНЯЯ СЕССИЯ
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ПАСХА  •  ВОСКРЕСЕНИЕ  •  СВЕТ ХРИСТОВ

Введение
Однажды, завершая выполнение длительного 

поручения в далекой стране, мы с моей женой Лесой 
прибыли в терминал аэропорта, готовясь еще к одному, 
очень раннему перелету обратно домой. Медленно, 
по шажочку продвигаясь вперед вместе с остальными 
стоящими в длинной очереди, мы ощущали, как растет 
напряжение наших попутчиков, которым предстояло 
найти свой рейс, пройти паспортный и визовый 
контроль и успешно справиться с досмотром багажа.

Наконец мы дошли до стойки сотрудницы 
таможни, которую, судя по всему, ничуть не трогал 
высокий уровень стресса и тревоги в зале. Она почти 
механически, не глядя мне в глаза, протянула руку за 
документами, сверила фото, пролистала страницу за 
страницей и наконец с глухим стуком поставила печать 
мне в паспорт.

Потом она взяла документы Лесы. Без каких-либо 
эмоций, с опущенной головой и погруженная в работу, 
она методично, отточенными движениями пролистала 
страницы, сосредоточившись на нужных деталях 
изучаемого паспорта. Мы немного удивились, когда она 
внезапно остановилась, подняла голову и встретилась 
глазами с Лесой, одарив ее ободряющим и теплым 
взглядом. Она с нежной улыбкой мягко поставила 
штамп в паспорт Лесы и протянула ей документ. Моя 
жена улыбнулась в ответ, приняла паспорт, и они 
обменялись теплыми словами на прощание.

«Что это было?» – непонимающе спросил я.
Тогда Леса показала мне то, что увидела сотрудница 

таможни, – карточку с изображением Спасителя. Она 
случайно выпала у Лесы из кошелька и оказалась между 
страницами паспорта. Именно ее нашла сотрудница 
таможни. Именно она в корне изменила отношение.

Этот небольшой портрет Спасителя соединил 
сердца двух ничем не связанных друг с другом 
незнакомцев. Он превратил безликое в личное, 
запечатлев красоту, чудо и реальность Света Иисуса 
Христа. На протяжении оставшейся части дня и много 
раз впоследствии я с благоговением размышлял о 
том сладостном, простом моменте и черпал радость 

в исполненном славы воздействии Света Христова на 
Божьих детей.

Мы говорим о Христе
Мы – последователи Иисуса Христа, и мы стремимся 

и получать Его свет, и делиться им. Название Церкви 
подразумевает наше учение о «Само[м] Иисус[е]  
Христ[е как о] краеугольн[ом] камн[е]»1. Через древних 
и живущих Пророков наш Небесный Отец заповедал 
нам «слуша[ть] Его!»2 и «при[йти] ко Христу»3. «Мы 
говорим о Христе, мы радуемся во Христе, мы 
проповедуем о Христе, [и] мы пророчествуем о Христе»4.

Мы учим тому, что Иисус Христос есть Сын Божий5 
и что во время земного служения Иисус обучал Своему 
Евангелию и учредил Свою Церковь6.

Мы свидетельствуем, что в конце Своей жизни Иисус 
искупил наши грехи, когда страдал в Гефсиманском 
саду7, был распят на кресте8, а затем воскрес9.

Мы радуемся тому, что благодаря искупительной 
жертве Спасителя можем получать прощение и 
очищение от наших грехов, когда каемся. Это приносит 
нам покой и надежду, предоставляя возможность 
вернуться в присутствие Божье и получить полноту 
радости10.

Мы пророчествуем о том, что благодаря Воскресению 
Иисуса смерть – это не конец, а значимый шаг вперед. 
«Все мы воскреснем после смерти. Это значит, что дух 
и тело каждого человека воссоединятся и будут жить 
вечно»11.

Придите ко Христу
В наши дни живущие Пророки, получающие 

откровения от Бога, чтобы обучать и вести нас, 
все чаще приглашают нас прийти ко Христу. Они 
помогают более полно сосредоточить на Нем 
сердце, уши и глаза. Можно привести множество 
примеров изменений и улучшений, объявленных 
Первым Президентством, которые призваны 
помочь нам сосредоточиться на Иисусе Христе. Вот 
некоторые из них:

И мы говорим о Христе
Мы – последователи Иисуса Христа, и мы стремимся  
и получать Его свет, и делиться им.

Старейшина Гэри И. Стивенсон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Этот небольшой портрет Спасителя соединил сердца двух ничем не 
связанных друг с другом незнакомцев.
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• решение уйти от названия «мормонская Церковь» 
и заменить его на корректное название – Церковь 
Иисуса Христа Святых последних дней12;

• новые вдохновенные произведения искусства, 
посвященные Христу, которые размещаются в 
домах собраний13;

• цели и музыка Общества молодых женщин и 
кворума Священства Ааронова, сосредоточенные 
на Иисусе Христе, например, «Ученик Христа» и «К 
Христу обратись»14;

• бо́льший упор на Искуплении и буквальном 
Воскресении Иисуса Христа как славнейших 
событий мировой истории15;

• празднование Пасхи не как однодневного 
торжества, а в рамках особой поры с акцентом на 
Иисусе Христе16;

• появление наглядного идентификатора Церкви 
Иисуса Христа и его символичной природы17.

Давайте рассмотрим влияние некоторых из этих 
примеров. Во-первых, логотип Церкви.

Логотип Церкви
В 2020 году Президент Рассел М. Нельсон представил 

новый наглядный идентификатор Церкви. Этот 
логотип отражает истину о том, что Христос находится 
в центре Своей Церкви и должен быть в центре нашей 
жизни18. Теперь мы видим этот хорошо знакомый 
логотип на «Рекомендациях для посещения храма», 
на церковных сайтах и журналах, пиктограмме 
приложения «Евангельская библиотека» и даже на 
армейских жетонах многих прихожан, проходящих 
воинскую службу. Логотип содержит название Церкви 

в краеугольном камне, которое служит напоминанием 
о том, что Иисус Христос и есть краеугольный камень19. 
Здесь оно написано на камбоджийском, а в целом 
используется на 145 языках.

В центре логотипа находится схематичное 
изображение любимой мраморной статуи Христос 
работы Бертеля Торвальдсена, которая стала 
повсеместно ассоциироваться с Церковью и находится 
в центрах для посетителей и на храмовых участках по 
всему миру. Ее особое место на церковном логотипе 
указывает на то, что Христос должен находиться в 
центре всего, что мы делаем. Точно так же простертые 
руки Спасителя указывают на Его обещание заключить 
в Свои объятия всех, кто придут к Нему. Этот логотип 
служит наглядным символом любви Спасителя, Иисуса 
Христа, и постоянным напоминанием о живом Христе.

Ради интереса я спросил многие знакомые семьи и 
друзей об одном существенном элементе на логотипе 
Церкви. Как ни удивительно, многие не в курсе по 
поводу священной особенности, которую он воплощает. 
Иисус Христос стоит под аркой. Это символ того, что 
воскресший Спаситель восстал из могилы. Поистине, 
мы чествуем воскресшего, живого Христа, даже 
изображая Его на логотипе Церкви.

Более возвышенная и более святая Пасха
Теперь поразмышляем над значимостью Пасхи. 

В недавних посланиях Первого Президентства на 
тему Пасхи перед нами была поставлена задача 
«праздновать Воскресение нашего живого Спасителя, 
изучая Его учения и помогая устанавливать Пасхальные 
традиции в нашем обществе в целом, особенно в наших 
собственных семьях»20. Одним словом, нас призывают 
поднять празднование Пасхи на более возвышенный и 
святой уровень.

Мадагаскар
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Мне очень нравится непрекращающееся откровение 
по поводу Пасхи, и я признателен вам за усердные 
старания сделать Пасху священным и святым 
событием. В Пасхальное воскресенье мы проводим не 
только причастное собрание продолжительностью 
в один час, но и много достойных мероприятий, в 
том числе Божественные часы в приходах и кольях 
и мероприятия в Вербное воскресенье, равно как и в 
течение Страстной недели. В числе памятных событий 
можно назвать мероприятия для детей и молодежи, 
нередко – с участием межконфессиональных хоров. 
Кто-то проводит день открытых дверей под названием 
«Живой Христос» для прихожан и друзей и участвует в 
общественных многоконфессиональных Пасхальных 
торжествах.

Такие мероприятия напоминают о толпах в 
Иерусалиме, которые в унисон славили Спасителя 
во время Его триумфального входа в город. Не менее 
впечатляют вести и о том, как вы откликаетесь на 
приглашение Первого Президентства чествовать Бога 
дома всей семьей, отмечая этот важнейший праздник21.

Думаю, семейное поклонение Богу в Пасхальную 
пору вышло на новый уровень. Два года назад я говорил 
о решении нашей семьи найти более возвышенные 
способы чтить Пасху. Признаюсь, процесс еще 
не завершен. Нам всегда нравился особый обед в 
Пасхальное воскресенье, Пасхальные корзинки и 
игры на поиск яиц, и мы до сих пор все это проводим. 
Однако наше чествование этих наисвятейших событий 
достигло замечательного баланса, когда мы намеренно 
подкрепили его духовным измерением, в центре 
которого – Иисус Христос и Его Искупление.

В этом году мы предпримем третью попытку 
больше сосредоточиться на Христе в Пасхальную 
пору. Как и в случае с Рождественской историей, 

наша Пасхальная сценка включает незамысловатые 
костюмы, чтение отрывков из Нового Завета и 
Книги Мормона, музыку, Пасхальные изображения, 
пальмовые ветви и, если уж быть совсем честным, 
немного хаоса. Дети и внуки читают и пересказывают 
хвалебные возгласы, звучавшие в Вербное воскресенье: 
«Осанна… Благословен Грядущий во имя Господне! 
Осанна в вышних!» и «Сей есть Иисус… из Назарета 
Галилейского»22, и это звучит не менее актуально, чем 
фраза «на земле мир, в человеках благоволение»23 в 
Рождественскую пору.

Сейчас мы с радостью используем самые разные 
декорации. Прежний набор, состоявший почти сплошь 
из кроликов и Пасхальных яиц, теперь разбавлен 
изображениями статуи Христос и пустой гробницы, 
явления воскресшего Спасителя в саду у гробницы и 
явления Спасителя нефийцам. Мы также стремимся 
сделать Пасху не просто праздником одного дня, 
а особой порой. Мы стараемся больше обсуждать, 
осмысливать и отмечать Вербное воскресенье и 
Страстную пятницу, а также священные события, 
произошедшие во время Страстной недели.

Пасха позволяет нам чтить как искупительную 
жертву Иисуса Христа, так и буквальное и приносящее 
радость Его Воскресение. С тяжелым сердцем мы 
представляем себе страдания Спасителя в саду и на 
Голгофе, но эти же сердца наполняются радостью, 
когда мы мысленно видим опустевшую гробницу и 
слышим Небесную весть: «Он воскрес!»24

Буквальное Воскресение
Величие Пасхальной поры подчеркивает недавний 

призыв Первого Президентства «с нетерпением 
ожидать Пасхи и Воскресения Иисуса Христа – 
самого славного из всех посланий, обращенных к 
человечеству»25. Хотя среди многих христианских 
богословов наблюдается возрастающая тенденция 
рассматривать Воскресение как метафору и символ, мы 
подтверждаем свое учение: «Воскресение означает, что 
все, кто когда-либо жили, воскреснут, и это Воскресение 
буквально»26. «Ибо… как в Адаме все умирают, так во 
Христе все оживут»27. Иисус Христос разорвал узы 
смерти для каждой души живой28.

Поистине, стоим, изумлённые любовию Божией29. Мы 
принимаем Его слова о том, что «нет больше той любви, 
как если кто положит душу свою за друзей своих»30.

К. С. Льюис писал, что «[для Апостолов] 
проповедовать христианство – главным образом 
означало проповедовать Воскресение… Воскресение 
служит центральной темой каждой христианской 
проповеди, о которой говорится в Книге Деяния. 
Воскресение и его последствия и были ‘евангелием’, или 
благой вестью, которую несли христиане»31.

Я провозглашаю, что «есть воскресение, а потому 
могила не имеет победы и жало смерти поглощено во 
Христе»32.

Кот-д’Ивуар
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Заключение и свидетельство
В заключение я свидетельствую, что все принявшие 

приглашение нашего живущего Пророка и его 
советников более осознанно чествовать святые 
события, которые символизирует Пасха, обнаружат, что 
их связь с Иисусом Христом становится все крепче.

Всего несколько дней назад я узнал об одной 
бабушке, которая рассказала своему четырехлетнему 
внуку Пасхальную историю, показав простые фигурки 
гробницы, камня, который закрывал вход в нее, а также 
Иисуса, Марии, учеников и Ангела. Внук внимательно 
наблюдал и слушал рассказ бабушки о погребении, 
закрытии и открытии гробницы и о сцене в саду после 
Воскресения. Позднее он точно пересказал эту историю 
своим родителям, подкрепив ее удивительными 
подробностями и самостоятельно передвигая фигурки. 
После этого светлого момента его спросили, знает ли 
он, почему мы празднуем Пасху. Мальчик поднял глаза 
и с детской рассудительностью ответил: «Потому что 
Он жив».

Я подкрепляю своим свидетельством его и ваше 
свидетельство, а также свидетельство Ангелов и 
Пророков о том, что Он воскрес и Он жив. Об этом я 
свидетельствую во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ДЕТИ  •  ВЕРА  •  УЧЕНИЧЕСТВО  •  ЗАВЕТЫ

Когда наш сын Илай учился в четвертом классе, 
одноклассники выбрали его быть судьей в 
«правительстве класса». В один из дней в школу 
приехал действующий судья из Второго окружного 
суда штата Юта, облачил Илая в официальную мантию 
и привел его к присяге судьи класса. Этот случай 
пробудил в его юной впечатлительной душе страстный 
интерес к изучению закона и Самого Законодателя – 
Иисуса Христа.

Спустя годы усердной подготовки Илай получил 
приглашение на собеседование в одну из лучших 
юридических школ, которые он выбрал для 
поступления. «Мама, мне задали 10 вопросов, – 
рассказывал он. – В конце меня спросили, что является 
для меня нравственным ориентиром. Я ответил, что 
на протяжении всей истории человечество создавало 
системы морали, выстраивая свою жизнь на основе 
архетипов. Нравственный архетип, которому я 
стремлюсь следовать в своей жизни, – это Иисус 
Христос. Я сказал, что, если бы все человечество 
следовало учениям Иисуса Христа, изложенным в 
Нагорной проповеди, мир стал бы лучше и безопаснее». 
Затем собеседование закончилось, и он подумал про 
себя, что может попрощаться со своими детскими 
мечтами. Никто в светских академических кругах не 
хочет слышать об Иисусе Христе.

Через две недели Илаю предложили место в 
университете и стипендию на обучение. Прежде 
чем принять окончательное решение, мы посетили 
студенческий городок. Здание юридической школы было 
похоже на замок и располагалось на вершине холма, с 
которого открывался вид на красивое озеро. Проходя 
по великолепной библиотеке и величественным 
коридорам, мы с удивлением обнаружили упомянутые в 
Нагорной проповеди качества, написанные на знаменах 
и высеченные на каменных стенах.

Нагорная проповедь1 безусловно является самой 
выдающейся из когда-либо произнесенных речей2, 

беспрецедентной по содержащимся в ней учениям. 
Эта проповедь, как никакая другая, может помочь нам 
лучше понять характер Иисуса Христа, присущие Ему 
Божественные качества3 и нашу наивысшую цель стать 
похожими на Него.

Наше ученичество длиною в жизнь начинается 
в наших домах. С полутора лет дети уже посещают 
Первоначальное общество. Мы хотим, чтобы наши дети 
верили в Иисуса Христа, были верными Иисусу Христу 
и Его Церкви, вступив в завет, и стремились стать 
похожими на Него.

Верьте в Иисуса Христа
Во-первых, верьте в Иисуса Христа.
После проповеди о Хлебе жизни, «многи[м] из 

учеников [Господа]» стало трудно принимать Его 
наставления и учение, и они «отошли от Него и уже 
не ходили с Ним»4. Иисус повернулся к Двенадцати и 
задал им душераздирающий вопрос: «Не хотите ли и вы 
отойти?»5

Петр ответил:
«Господи! к кому нам идти? Ты имеешь глаголы 

вечной жизни:
и мы уверовали и познали, что Ты Христос, Сын Бога 

живого»6.
Как показал Петр, верить – значит «полагаться или 

уповать на кого-то… принимать что-либо как истину»7. 
Для того чтобы наша вера могла привести к спасению, 
она должна быть сосредоточена на Господе Иисусе 
Христе8. «Наша вера в[ Иисуса] Христа проявляется в 
том, что у нас есть убежденность в Его существовании, 
[правильное представление] о Его характере [и 
природе] и уверенность в том, что мы стараемся жить 
согласно Его воле»9.

Ты – Христос
(От Матфея 16:16)

Мы хотим, чтобы наши дети верили в Иисуса Христа, 
были верными Иисусу Христу и Его Церкви, вступив  
в завет, и стремились стать похожими на Него.

Сестра Эми А. Райт
Первая советница в Генеральном 
президентстве Первоначального общества

Мадагаскар
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Наш возлюбленный Пророк, Президент Рассел М. 
Нельсон, провозгласил: «Основой всех убеждений и 
проводником Божественной силы служит вера в Иисуса 
Христа»10.

Как мы можем помочь детям укрепить свою веру в 
Иисуса Христа и получить доступ к Его Божественной 
силе? Давайте посмотрим, как это делал Сам Спаситель.

«[Господь] обратился к народу, говоря:
Вот, Я – Иисус Христос…
Встаньте и подойдите ко Мне…
Множество людей подходили и вкладывали 

свои руки в ребра Его и осязали следы от гвоздей 
на руках Его и на ногах Его, и они делали это, 
подходя один за другим, пока все… не увидели своими 
глазами и не осязали своими руками, и верно узнали и 
свидетельствовали»11.

Я приглашаю вас задуматься над тем, как это может 
выглядеть в жизни маленьких детей. Слышат ли они 
свидетельства об Иисусе Христе и Его Евангелии? 
Видят ли они благоговейные изображения Его 
служения и Его Божественной природы? Чувствуют 
ли они и могут ли распознавать, когда Святой Дух 
свидетельствует о Его реальности и Божественности? 
Знают ли они, в чем заключается Его послание и 
Его миссия?

Будьте верными Иисусу Христу и Его Церкви
Во-вторых, будьте верными Иисусу Христу и 

Его Церкви.
Народ царя Вениамина испытал великую перемену 

сердца12 и заключил завет посвятить свою жизнь 
исполнению Божьей воли. Благодаря завету, который 
они заключили с Богом и Иисусом Христом, они 
были названы «детьми Христа, Его сыновьями и Его 
дочерьми»13. На нас, как членах Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней, лежит заветная обязанность 
созидать Его Царство и готовиться к Его возвращению14.

Как мы можем помочь детям заключать и 
соблюдать священные заветы? В приложениях А 
и Б к пособию Приходи, следуй за Мною содержатся 
темы для обсуждения и уроки, которые помогут 
семьям, учителям и руководителям в их священной 
обязанности подготовить детей к тому, чтобы они всю 
жизнь оставались на Божьем пути заветов15.

Станьте похожими на Иисуса Христа
В-третьих, станьте похожими на Иисуса Христа.
В Книге Мормона Спаситель увещевал своих 

вновь призванных учеников следовать Его примеру 
настолько, насколько это возможно: «Какого образа 
людьми должны вы быть? Истинно Я говорю вам: 
Такими, как Я»16.

Как мы можем помочь крещеным и конфирмованным 
детям выполнять свое заветное обязательство 
прийти самим и приводить других к Иисусу Христу?17 
Ученичество длиною в жизнь требует того, чтобы 

мы были «исполнителями слова, а не слышателями 
только»18.

Давая приглашения к действию самым юным 
ученикам Господа, пожалуйста, используйте любую 
возможность направлять их, быть рядом на их 
пути и научить их, как прийти к Нему в Небесный 
дом19. Наставляйте этих драгоценных детей, 
когда они готовятся учить20, свидетельствовать21, 
молиться22 или служить23, чтобы они были уверены 
в себе и испытывали радость от выполнения своих 
обязанностей. Ищите вдохновения, чтобы помочь 
им осознать, что это их Церковь и что им предстоит 
сыграть жизненно важную роль в подготовке к 
возвращению Спасителя24.

По мере того как Иисус Христос становится центром 
нашей жизни, то, чего мы желаем и как мы этого 
желаем, навсегда меняется. Обращенность меняет все! 
Она меняет нашу природу так, «что нет у нас больше 
намерения творить зло, но есть – непрестанно творить 
добро»25. Она меняет то, как мы распоряжаемся своим 
временем и ресурсами; что читаем, смотрим, слушаем 
и чем делимся с другими. Она меняет даже то, что мы 
говорим во время собеседования для поступления в 
престижный университет, от которого зависит наша 
карьера.

Нам нужно наполнить Светом Иисуса Христа26 
каждый уголок нашей жизни27. Если мы не 
свидетельствуем об истинности Его предземной 
Божественности28, о Его священной миссии29, о Его 
расторгшем врата темницы Воскресении30 в наших 
домах и на каждом собрании нашей Церкви, тогда наши 
послания о любви, служении, честности, смирении, 
благодарности и сострадании могут стать не более 
чем ободряющими речами об осознанном образе 
жизни. Без Иисуса Христа у нас нет силы меняться, нет 

Мадагаскар
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цели, к которой можно стремиться и нет объяснения 
жизненным испытаниям. Если мы станем небрежными31 
в своем следовании за Иисусом Христом, это может 
обернуться катастрофой для наших детей32.

Когда мы говорим своим детям, что любим их, 
говорим ли мы им также о том, что Небесный Отец и 
Спаситель Иисус Христос любят их?33 Наша любовь 
может утешать и вдохновлять, но Их любовь может 
освящать34, возвышать35 и исцелять36.

Этот Иисус не должен быть вымышленным 
Иисусом37, или упрощенным Иисусом38, или 
бестелесным Иисусом39, или обыденным Иисусом40, 
или неизвестным Иисусом41, но прославленным42, 
всемогущим43, воскресшим44, возвышенным45, 
достойным поклонения46, могущественным47, 
Единородным Сыном Бога48, Который имеет силу 
спасать49. Как однажды маленький ребенок на 
Филиппинах убедительно свидетельствовал мне: 
«Мы достойны спасения!» Во священное и святое 
имя Того, Кого «Бог предложил в [великую] жертву 
умилостивления»50, во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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благодать Иисуса Христа стали подобными Ему.

 17. См. «Послание для детей от Президента Рассела М. Нельсона» 
(видеосюжет, трансляция «От друга к другу», 2021 год), 
Евангельская библиотека.

 18. Иакова 1:22.
 19. См. «Божие я дитя», Гимны, №190; см. также от Иоанна 14:6.
 20. См. Общий свод инструкций: служение в Церкви Иисуса Христа 

Святых последних дней, 12.2.1.2, 29.2.1.4,Евангельская библиотека.

Монголия
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 21. См. Общий свод инструкций, 29.2.2.
 22. См. Общий свод инструкций, 12.2.1.2, 29.6.
 23. См. Общий свод инструкций, 12.2.1.3; «Детей из Первоначального 

общества приглашают служить другим детям в 2025 году», 9 
января 2025 г., newsroom.ChurchofJesusChrist.org.

 24. См. Деяния 1:11; 1-е к Фессалоникийцам 4:16; Учение и Заветы 
1:12, 34:6–7; 49:7.

 25. Мосия 5:2.
 26. См. от Иоанна 8:12; Учение и Заветы 93:2.
 27. См. Алма 19:6.
 28. См. Учение и Заветы 76:4.
 29. См. от Иоанна 3:14–17.
 30. См. 1-е Коринфянам 15:20–23.
 31. См. Бекки Крейвен, «Старательно или небрежно?», Лиахона, май 

2019 г., стр. 9–11.
 32. См. 2 Нефий 25:26.
 33. См. от Иоанна 3:16; 13:34–35; 1 Нефий 19:9.
 34. См. Моисей 6:59–60; см. Мороний 10:33.
 35. См. Учение и Заветы 14:7; 84:36–38; Моисей 1:39. Президент 

Джозеф Филдинг Смит писал: «Отец обещал через Сына, что 
все, чем Он обладает, будет дано повинующимся Его заповедям. 
Они возрастут в знании, мудрости и силе, переходя от славы к славе, 
пока их не осенит полнота безупречно солнечного дня» (Doctrines of 
Salvation, comp. Bruce R. McConkie [1955], 2:36).

 36. См. 3 Нефий 17:7.
 37. См. 2-е Петра 1:16–18; Джозеф Смит – История 1:17.
 38. См. Учение и Заветы 110:1–4.
 39. См. Dallin H. Oaks, «Apostasy and Restoration», Ensign, May 1995, 

84–86.

 40. См. старейшина Д. Тодд Кристоферсон:
«Почему так важно чувствовать святость определенных 

вещей? Хотя бы потому, что если кто-то не ценит того, что 
свято, то он этого лишится… Не имея чувства благоговения, 
он постепенно станет вести себя небрежно и распущенно. Его 
лодка отшвартуется от причала, у которого его удерживали 
заветы с Богом. Его чувство ответственности перед Богом 
будет ослабевать и наконец уйдет в небытие. Впоследствии 
он будет заботиться лишь о своем благе и удовлетворять свои 
необузданные желания. В конце концов он станет презирать все 
священное, в том числе и Бога, а потом и самого себя.

С другой стороны, чувствуя святость определенных вещей, 
человек обретает все больше понимания и истины. Святой Дух 
становится его частым, а затем и постоянным спутником. Все 
чаще он будет стоять в святых местах и будет удостаиваться 
того, что свято. В итоге вместо цинизма и презрения он обретет 
жизнь вечную» («A Sense of the Sacred» [Brigham Young University 
devotional, Nov. 7, 2004], 1, speeches.byu.edu).

 41. См. Деяния 17:23; Алма 30:52–53.
 42. См. от Иоанна 17:3–5.
 43. См. Мосия 3:5.
 44. См. от Луки 24:1–6; 3 Нефий 11.
 45. См. к Филиппийцам 2:9–11.
 46. См. 2 Нефий 25:29.
 47. См. Исход 19:16; от Луки 4:32; от Иоанна 1:12; к Римлянам 13:1; 1 

Нефий 17:48.
 48. См. от Иоанна 3:16.
 49. См. 2 Нефий 31:19; Алма 7:14; 34:18.
 50. К Римлянам 3:25; см. также 1-е Иоанна 2:2; 4:10.
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ПЛАН СПАСЕНИЯ  •  КНИГА МОРМОНА  •  МИЛОСТЬ  •  ХРАМЫ

Приглашение Пророка
В прошлом апреле, вскоре после радостной новости 

о том, что Церковь приобрела храм в Киртланде, 
Президент Рассел М. Нельсон пригласил нас изучить 
молитву посвящения этого храма, записанную в разделе 
109 Учения и Заветов1. Молитва посвящения, по словам 
Президента Нельсона, «служит учебным пособием по 
тому, как храм придает нам с вами духовных сил для 
решения жизненных трудностей в эти последние дни»2.

Уверен, что изучение вами раздела 109 принесло 
озарения, которые благословили вас. Сегодня вечером 
я расскажу о том, чему научился, следуя приглашению 
нашего Пророка. Приносящий покой путь, которым 
вело меня это исследование, напомнил мне о том, что 
Господь милостив и что план спасения, придуманный 
нашим Небесным Отцом, – это воистину план милости.

Недавно призванные миссионеры, 
служащие в храме

Как вы, возможно, знаете, «недавно призванных 
миссионеров просят получить храмовое облечение 
как можно скорее и посещать храм так часто, как 
позволяют обстоятельства». Получив облечение, 
они также «могут при необходимости служить 
храмовыми обрядовыми служителями до начала своего 
миссионерского служения»3.

Время, проведенное в храме до поступления в 
Центр подготовки миссионеров (ЦПМ), может стать 
прекрасным благословением для новых миссионеров 
в их процессе изучения храмовых заветов, прежде чем 
они начнут делиться благословениями этих заветов 
с миром.

Но, изучая раздел 109, я узнал, что в храме Бог 
наделяет новых миссионеров – да и всех нас – 
дополнительной священной силой4. В молитве 
посвящения, данной в откровении, Пророк Джозеф 
Смит молился о том, «дабы смягчились сердца [‘всех 
народов’, – как ‘великих Земли’, так и ‘всех бедных 
и нуждающихся и страждущих’], когда слуги [Его] 
пойдут из дома [Его]… чтобы свидетельствовать об 
имени [Его]». Он молился о том, чтобы «предубеждения 

уступили место истине, и народ [Его] обрёл 
благоволение в глазах всех людей; дабы все концы 
земли познали, что мы, слуги [Его], услышали голос 
[Его] и что [Он] послал нас»5.

Это прекрасное обещание для недавно призванного 
миссионера – «предубеждения уступ[ят] место 
истине», и будет «обре[тено] благоволение в глазах 
всех людей», и мир узнает, что он послан Господом. 
Каждый из нас, несомненно, нуждается в таких же 
благословениях. Каким благословением было бы, если 
бы сердца смягчались при нашем общении с соседями 
и коллегами! В молитве посвящения не объясняется, 
как именно наше пребывание в храме смягчит сердца 
других людей, но я убежден, что это связано с тем, 
как пребывание в доме Господнем смягчает наши 
собственные сердца, сосредоточивая нас на Иисусе 
Христе и Его милости6.

Господь отвечает на мольбу 
Джозефа Смита о милости

Изучая Киртландскую молитву посвящения, я также 
был поражен тем, что Джозеф снова и снова молил о 
милости – для членов Церкви7, для врагов Церкви8, 
для правителей страны, для народов Земли9. И он 
попросил Господа об очень личном – вспомнить о нем10 
и помиловать его возлюбленную Эмму и их детей11.

Что должен был чувствовать Джозеф, когда 
неделю спустя, на Пасху, 3 апреля 1836 года, в храме в 
Киртланде Спаситель явился ему и Оливеру Каудери и, 
как записано в разделе 110 Учения и Заветов, сказал: «Я 
принял дом этот, и имя Моё пребудет здесь; и Я явлюсь 
народу Моему с милостью в доме этом»12? Это обещание 
милости, должно быть, имело для Джозефа особое 
значение13. И, как учил Президент Нельсон в апреле 
прошлого года: «Это значимое обещание применимо к 
каждому из посвященных ныне храмов»14.

Обретение милости в доме Господа
Есть много способов, с помощью которых каждый 

из нас может обрести милость в доме Господа. 
Так было с тех пор, как Господь впервые повелел 
Израилю построить скинию и поместить в ее центре 
«престол милости»15. В храме мы обретаем милость в 
заключаемых там заветах. Эти заветы, в дополнение 
к завету крещения, связывают нас с Отцом и Сыном 
и предоставляют более широкий доступ к тому, 
что Президент Нельсон определил как «особого 
рода любовь и милость… называемые хесед» на 
древнееврейском16.

Мы обретаем милость в возможности быть навечно 
запечатанными со своими семьями. В храме мы также 
начинаем яснее понимать, что Сотворение, Падение, 
искупительная жертва Спасителя и наша способность 
снова войти в присутствие Небесного Отца17 – все до 
единой части плана спасения – являются проявлениями 
милости18. Действительно, можно сказать, что план 

План милости
Господь милостив, и план спасения нашего Небесного 
Отца – это поистине план милости.

Старейшина Джеймс Р. Расбанд
Член Кворума Семидесяти
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спасения – это план счастья именно потому, что это 
«план милости»19.

Стремление к прощению открывает 
дверь Святому Духу

Я благодарен за прекрасное обещание в 110-м 
разделе, что Господь явится с милостью в Своих 
храмах. Я также благодарен за явленное свыше 
заверение о том, как Господь являет Себя с милостью 
всегда, когда мы, подобно Джозефу, молим о милости.

Просьба Джозефа Смита о милости в разделе 109 
была не первым случаем, когда его мольбы о милости 
приводили к откровению. В Священной роще юный 
Джозеф не только молился о том, чтобы узнать, какая 
Церковь истинная, но «взывал к Господу о милости, ибо 
больше не было никого, к кому [он] мог бы обратиться 
и обрести милость»20. Каким-то образом осознание того, 
что он нуждается в милости, которую может даровать 
только Господь, помогло ему открыть отверстия 
Небесные. Три года спустя, после того как Джозеф 
«предался молитве и стал просить Бога Всемогущего о 
прощении всех [св]оих грехов и проступков», явился 
Ангел Мороний21.

Этот образец откровения, следующего за мольбой 
о милости, знаком нам по Священным Писаниям. 
Енос услышал голос Господа только после того, 
как помолился о прощении22. Обращение отца царя 
Ламония начинается с его молитвы: «Я отрешусь от 
всех своих грехов, дабы познать Тебя»23. Возможно, 
мы не будем благословлены такими же драматичными 
переживаниями, но для тех, кто иногда с трудом 
ощущает ответы на свои молитвы, поиск милости 
Господа – один из самых действенных способов 
ощутить свидетельство Святого Духа24.

Размышления о Божьей милости открывают 
дверь к свидетельству о Книге Мормона

Аналогичный принцип прекрасно изложен в 
Мороний 10:3–5. Мы часто сокращаем эти стихи, 

показывая, что с помощью искренней молитвы 
можно узнать, истинна ли Книга Мормона, но в этом 
сокращении мы можем пренебречь важной ролью 
милости. Послушайте, как Мороний начинает свой 
призыв: «Я увещеваю вас, чтобы, когда вы будете 
читать эти летописи… вы вспомнили, сколь милостив 
был Господь к детям человеческим от сотворения 
Адама вплоть до того времени, когда вы получите эти 
летописи»25.

Мороний призывает нас не только читать эти 
летописи, которые он собирался сокрыть, но и 
размышлять в наших сердцах о том, что в Книге 
Мормона говорится, «сколь милостив был Господь 
к детям человеческим»26. Размышления о милости 
Господа готовят нас к тому, чтобы мы «спросили у 
Бога, Отца Вечного, во имя Христа, истинны ли [эти 
летописи]»27.

Размышляя над Книгой Мормона, мы можем 
задаться вопросом: действительно ли, как учил Алма, 
Божий план милости гарантирует, что каждый человек, 
когда-либо живший на нашей Земле, воскреснет28 и что 
[все люди] будут восстановлены в своем совершенном 
теле?29 Прав ли Амулек – может ли милость Спасителя 
удовлетворить все горькие требования правосудия, 
которые в противном случае мы были бы обязаны 
выполнить, и вместо этого «окруж[ить нас] руками 
безопасности»?30

Правда ли, как свидетельствовал Алма, что Христос 
пострадал не только за наши грехи, но и за наши 
«боли и недуги», чтобы «Он познал по плоти, как 
помочь народу Своему относительно их немощей»?31 
Действительно ли Господь так милостив, как учил 
царь Вениамин, что в качестве бесплатного дара 
искупил «грехи тех, кто… умер, не зная воли Божьей 
относительно себя, или кто согрешил в неведении»?32

Правда ли, что, как сказал Легий, «Адам пал, дабы 
люди могли быть. А люди есть, дабы иметь радость»?33 
И правда ли, что, как свидетельствовал Авинадей, 
цитируя Исаию, Иисус Христос был «изранен за 
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согрешения наши, Он был побиваем за беззакония 
наши; наказание ради мира нашего было на Нём; и 
ранами Его мы исцелены»?34

Итак, действительно ли план Отца, описанный 
в Книге Мормона, настолько милосерден? Я 
свидетельствую, что это так и что приносящие покой и 
надежду учения о милости в Книге Мормона истинны.

Тем не менее, полагаю, что некоторым, несмотря 
на ваше усердное чтение и молитвы, может быть 
трудно осознать обещание Морония о том, что 
Небесный Отец «явит вам истину об этом силой Духа 
Святого»35. Я знаком с этими трудностями, потому 
что сам прошел через них много лет назад, когда мои 
первые несколько прочтений Книги Мормона не дали 
немедленного и ясного ответа на мои молитвы.

Если вы испытываете трудности, могу ли я 
предложить вам последовать совету Морония и 
поразмыслить над многими аспектами, которым учит 
Книга Мормона: «Сколь милостив был Господь к 
детям человеческим»?36 Основываясь на своем опыте, я 
надеюсь, что когда вы это сделаете, покой Святого Духа 
войдет в ваше сердце, и вы сможете познать, уверовать 
и почувствовать37, что Книга Мормона и план милости, 
о котором в ней говорится, истинны38.

Я выражаю благодарность за великий план милости 
Небесного Отца и за готовность Спасителя осуществить 
его. Я знаю, что Он явит Свою милость в Своем святом 
храме и во всех сферах нашей жизни, если мы будем 
искать Его. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Лиахона, ноябрь 2024, стр. 121–122: «Вот мое обещание: каждый, 
кто искренне ищет Иисуса Христа, найдет Его в храме. Вы 
ощутите Его милость».

 7. См. Учение и Заветы 109:34: «О Иегова, помилуй этот народ и, 
поскольку все люди грешат, прости согрешения народа Твоего, 
и пусть они будут навеки изглажены».

 8. См. Учение и Заветы 109:50.
 9. См. Учение и Заветы 109:54. Джозеф также просил Господа 

«помиловать детей Иаковлевых, дабы с этого часа началось 
искупление Иерусалима; и иго рабства начало бы спадать с дома 
Давидова; и дети Иудины начали бы возвращаться в земли, 

которые [Господь] дал Аврааму, отцу их» (Учение и Заветы 
109:62–64).

 10. См. Учение и Заветы 109:68.
 11. См. Учение и Заветы 109:69. Оксфордский словарь английского языка 

определяет милость как «снисходительность и сострадание, 
проявляемые по отношению к человеку, находящемуся в 
безвыходном положении» («mercy», oed.com). Милость, как и 
благодать, является выражением Божьей любви и доброты – 
Его хеседа. В то время как милость направлена на то, чтобы не 
наказывать нас так, как мы того заслуживаем, благодать обычно 
означает, что Бог дает нам благословения без оглядки на наши 
заслуги.

 12. Учение и Заветы 110:7.
 13. В проявлении личной милости Джозефу и Оливеру было 

сказано: «Вот, ваши грехи прощены вам; вы очищены передо 
Мной; а потому поднимите головы ваши и радуйтесь» (Учение и 
Заветы 110:5).

 14. Рассел М. Нельсон, «Черпайте радость в даре ключей 
священства», стр. 119. Президент Нельсон сказал: «Приглашаю 
вас поразмышлять над тем, что это обещание Господа значит 
лично для вас».

 15. См. Bible Dictionary, статья «Tabernacle»: «В Святая Святых 
находился только один предмет мебели: Ковчег Завета… На 
ковчеге, образуя крышку, находился престол милости. Вместе 
с ковчегом, находившимся под ним, он служил алтарем, 
на котором совершалось высшее искупление, известное 
иудейскому закону. Его кропили кровью жертвы за грех в День 
искупления (Левит 16:14–15). Престол милости был местом 
явления Божьей славы» (Исход 25:22).

 16. Рассел М. Нельсон, «Вечный завет», Лиахона, октябрь 2022 г., 
стр. 5. Как отмечает Президент Нельсон, слово хесед не имеет 
точного эквивалента в английском языке, но чаще всего в 
Ветхом Завете его переводят как милость. Из 248 раз, когда 
слово хесед встречается в Библии короля Якова, оно переводится 
как милость 149 раз, как доброта – 40 раз, и как милосердие – 30 
раз (см. Blue Letter Bible, blueletterbible.org/lexicon/h2617/kjv/
wlc/0-1/).

 17. См. Общий свод инструкций, 27.2. Апостол Иоанн учит нас, 
что никто из нас не может прийти к Отцу иначе, как через 
Спасителя (см. от Иоанна 14:6). В Учении и Заветах Спаситель 
приводит прекрасное описание Своей молитвы о милости к нам:

«Слушайте Того, Кто есть Ходатай перед Отцом, Кто за вас 
заступается перед Ним –

Говоря: Отец, смотри на страдания и смерть Того, Кто не 
совершил греха, в Ком было Твоё благоволение; смотри на 
пролитую кровь Сына Твоего, на кровь Того, Кого Ты отдал, 
дабы Ты Сам был прославлен;

А потому, Отец, пощади этих братьев Моих, верующих во 
имя Моё, дабы они могли прийти ко Мне и иметь жизнь вечную» 
(Учение и Заветы 45:3–5).

 18. Президент Джеффри Р. Холланд однажды сказал: «Самое 
большое удовольствие доставляет Богу трепетная радость 
от проявления милосердия, особенно к тем, кто на него не 
надеется и часто считает, что не заслуживает его» («Работники в 
винограднике», Лиахона, май 2012 г., стр. 33). См. также Учение и 
Заветы 128:19: «И ныне, что же мы слышим в Евангелии, которое 
мы получили? Голос радости! Голос милости с Небес и голос 
истины из Земли; радостные вести для умерших; голос радости 
для живущих и умерших; великорадостные вести!»

 19. Алма 42:15. Милость всегда занимала центральное место в плане 
спасения. В качестве примера можно привести три фрагмента 
Священных Писаний. Нефий заканчивает самую первую главу 
Книги Мормона такими словами: «Но вот я, Нефий, покажу вам, 
что щедрые милости Господа простираются над всеми теми, 
кого Он избрал за их веру, чтобы сделать их могучими, вплоть 
до силы избавления» (1 Нефий 1:20).

В Исход 34:6 Господь провозглашает Моисею Свое 
имя: «Господь, Бог человеколюбивый и милосердный, 
долготерпеливый и многомилостивый и истинный». Некоторые 
предполагают, что на этот стих ветхозаветные Пророки 
ссылались чаще, чем на какой-либо другой стих Ветхого Завета 
(см., например, Bible Project, «The Most Quoted Verse in the Bible», 
bibleproject.com/podcast/most-quoted-verse-bible/).
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В Новом Завете, в Евангелии от Луки, говорится, что 
Захария онемел и не мог говорить, когда усомнился в обещании 
Ангела, что Елизавета в старости родит сына, который станет 
Иоанном Крестителем (см. от Луки 1:20). Когда Захария наконец 
обрел дар речи, он «исполнился Святого Духа» и в первом 
публичном заявлении о том, что время Мессии наконец пришло, 
«пророчествовал», что Господь придет и «сотворит милость с 
отцами нашими и помянет святой завет Свой, клятву, которою 
клялся Он Аврааму, отцу нашему» (от Луки 1:67–73; курсив мой. 
– Д. Р. Р.).

 20. Очерки на Евангельские темы, «Описания Первого видения», 
Евангельская Библиотека; см. особенно Описание, данное в 1832 
году.

 21. Джозеф Смит – История 1:29. В Учение и Заветы 20:5–6 
приводится еще одно описание роли покаяния в этих двух 

ярких видениях. Джозеф сказал: «Не думайте, что я виновен в 
каких-либо тяжких и пагубных грехах», но он «чувствовал себя 
осуждённым за [св]ои слабости и недостатки» и нуждался в 
прощении (Джозеф Смит – История 1:2829).

 22. См. Енос 1:1–8.
 23. Алма 22:18. Молитва Алмы – «О Иисус, Сын Божий, помилуй 

меня» – приводит к потоку света и избавлению от боли (см.  
Алма 36:17–20). Президент Джеффри Р. Холланд однажды сказал 
о мольбе Алмы: «Возможно, такая молитва, хоть и краткая, 
является самой значимой из всех, что можно произнести в 
падшем мире. Какие бы другие молитвы мы ни возносили, в 
чем бы ни нуждались, все сводится к этой мольбе: ‘О Иисус, 
Сын Божий, помилуй меня’» (Our Day Star Rising: Exploring the New 
Testament with Jeffrey R. Holland [2022], 170–71).
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ВЕЧНАЯ ЖИЗНЬ  •  БОЖЕСТВЕННАЯ 
ПРИРОДА  •  СТОЙКОСТЬ

Иисус Христос изменил мою жизнь, когда я крестился 
в возрасте 26 лет в дорогом мне городе Фрутильяр, 
Чили. В то время я путешествовал по работе 
через океан, реки и озера прекрасной чилийской 
Патагонии1. После крещения я стал смотреть на свою 
работу и жизнь по-новому, признавая, что воистину 
«всё сущее указывает на то, что Бог есть»2.

В природе лосось рождается близко к истоку реки. 
В определенный момент жизни ему приходится 
плыть вниз по течению, чтобы достичь океана, где 
он найдет питание и условия, необходимые для 
развития.

Но океан также является опасным местом, где 
таятся хищники и где рыбаки стараются поймать 
лосося на блестящий крючок, похожий на еду, но 
не дающий питания. Если лосось переживет эти 
опасности, он сможет использовать свою мощную 
систему навигации, чтобы, проплыв вверх по 
течению реки и столкнувшись с новыми и знакомыми 
трудностями, попасть в то место, где он родился. 
Ученые годами изучали его миграционное поведение 
и открыли, что лосось использует своего рода 
магнитную карту, вроде GPS, которая с невероятной 
точностью приводит его к пункту назначения3.

Мы все когда-нибудь сможем вернуться в 
Небесный дом, из которого пришли. И, подобно 
лососю, у нас есть магнитная карта, или Свет 
Христов, по которой мы можем ориентироваться. 
Иисус наставлял Своих учеников: «Я есмь путь и 
истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как 
только через Меня»4.

По мере того как мы сосредоточиваем свою жизнь 
на Иисусе Христе, мы находим свою дорогу домой, 
стремимся устоять и радоваться до конца. Президент 
Рассел М. Нельсон учил, что «испытываемая нами 
радость почти не связана с нашими жизненными 
обстоятельствами, но тесно связана с нашим 
жизненным фокусом»5.

 24. Старейшина Кайл С. Маккей прекрасно сказал: «Жизнь 
Джозефа, сопровождавшаяся покаянием, вселяет в меня 
уверенность ‘приступа[ть] с дерзновением к престолу благодати, 
чтобы получить милость’» («Сам Иисус Ему славу явил»,  
Лиахона, ноябрь 2024 г., стр. 61).

 25. Мороний 10:3.
 26. Обращение Морония – прекрасное дополнение к словам 

Нефия в самом начале Книги Мормона, где он говорит о своем 
намерении писать на листах: «Вот я, Нефий, покажу вам, что 
щедрые милости Господа простираются над всеми теми, кого 
Он избрал за их веру, чтобы сделать их могучими, вплоть до 
силы избавления» (1 Нефий 1:20).

 27. Мороний 10:4.
 28. См. Мормон 9:13.
 29. Алма 40:23: «Душа будет возвращена телу, а тело – душе; да, и 

каждая конечность и сустав будут возвращены своему телу; да, 
и ни один волос головы не пропадёт, но всё будет восстановлено 
в свою надлежащую и совершенную форму».

 30. Алма 34:16. Размышляя о том, сколь милостив был Господь, мы 
можем поддаться искушению отделить милость от правосудия 
– подумать, что одна лишь исполненная любви милость нашего 
Небесного Отца может преодолеть правосудие. Но, как учил 
Алма, «план милости не мог бы быть осуществлён, если бы 
не было совершено искупления; а потому Сам Бог искупает 
грехи мира, чтобы осуществить план милости, удовлетворить 
требования правосудия, чтобы Бог был совершенным, 
справедливым Богом, а также милостивым Богом» (Алма 42:15; 
курсив мой. – Д. Р. Р.).

Вся милостивая любовь Спасителя к нам не смогла бы спасти 
нас. Напротив, нас спасают именно Его страдания вследствие 
вполне реальных и болезненных требований правосудия. Это, 
конечно, не умаляет важного значения Его любви. Несомненно, 
именно Его любовь к нам – и Его желание исполнять волю 
Отца, Который также любит нас, – побудили Его согласиться 
на страдания (см. от Иоанна 3:16; Учение и Заветы 34:3). Но одна 
только любовь не смогла бы сработать.

Иногда мы можем так сильно сосредоточиться на Его 
любви к нам таким, какие мы есть, что упускаем из виду 
тот факт, что мы такие, какие есть, – плотские мужчины 
и женщины, чье поведение неизбежно не соответствует 
заповедям, – заслуживаем того, чтобы требования правосудия 
были удовлетворены. Если мы неправильно понимаем Его 
любовь и считаем, что она отменяет требования правосудия, 
то преуменьшаем дар Его искупительной жертвы и страдания, 
которые Он претерпел, чтобы заплатить ужасную цену 
правосудия. Было бы прискорбно, если бы Его любовь к нам 
была воспринята как ненужная жертва Искупления. Насколько 
лучше прямо смотреть в лицо всем требованиям правосудия, а 
затем благодарить Бога за то, что Он возлюбил нас настолько, 
что взял на Себя эти вполне реальные требования от нашего 
имени.

 31. Алма 7:11–12.
 32. Мосия 3:11.
 33. 2 Нефий 2:25.
 34. Мосия 14:5.
 35. Мороний 10:4.
 36. Мороний 10:3.
 37. Президент М. Рассел Баллард призвал нас свидетельствовать «о 

том, что [мы] знае[м], во что вери[м] и что чувствуе[м]» («Помните 
о самом главном», Лиахона, май 2023 г., стр. 107).

 38. Высказывая это, я не хочу предложить альтернативную 
«формулу» свидетельствования об истинности Книги Мормона 
или Евангелия. Как учил старейшина Дэвид А. Беднар, 
откровение может прийти, как «свет, включенный в темной 
комнате» – «быстро, полностью и всеобъемлюще». Это также 
может быть похоже на «постепенное нарастание интенсивности 
света при восходе солнца… ‘строк[а] за строкой, поучение за 
поучением’ (2 Нефий 28:30)… Такие послания от Небесного Отца 
постепенно и мягко ‘из[ливаются] в [наши души], как роса с 
неба’ [Учение и Заветы 121:45]… Откровения этого вида, скорее, 
можно считать обыденными, чем редкими» («Дух откровения», 
Лиахона, май 2011 г., стр. 88).

Наша система Небесной 
навигации
По мере того как мы сосредоточиваем свою жизнь 
на Иисусе Христе, мы находим свою дорогу домой, 
стремимся устоять и радоваться до конца.

Старейшина Серхио Р. Варгас
Член Кворума Семидесяти
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Наша Божественная природа и судьба
В Воззвании о семье мы читаем, что «каждый [из 

нас] является возлюбленным духовным сыном или 
дочерью Небесных Родителей, и потому Божественная 
природа и судьба уготованы всем… В предземной 
жизни духовные сыновья и дочери познали Бога 
и поклонялись Ему как своему Вечному Отцу. Они 
приняли Его план, следуя которому Его дети смогли 
получить физические тела и обрести опыт земной 
жизни, необходимый для движения к совершенству 
и конечному осуществлению своего Божественного 
предназначения как наследников жизни вечной»6.

До Своего земного рождения Иисус Христос 
явился Моисею и обратился к нему от имени Отца. Он 
сказал, что у Него есть великая работа для Моисея. Во 
время этой встречи Господь несколько раз назвал его 
«сын Мой».

После этого опыта пришел сатана, искушая его, и 
сказал: «Моисей, сын человеческий, поклоняйся мне».

Моисей отреагировал на это искушение, вспомнив 
свою Божественную природу и сказав: «Кто ты? Ибо 
вот, я – сын Божий»7. Истина освободила Моисея от 
нападок лукавого.

Братья и сестры, крючки земной жизни – реальны. 
Часто они соблазнительны, но цель у них лишь одна: 
вырвать нас из течения воды живой, ведущей к Отцу и 
жизни вечной.

Я знаю, насколько реальными могут быть 
крючки земной жизни. Однажды в воскресенье, 

будучи новообращенным, я вел урок для носителей 
священства, когда случилась неприятная беседа. Я 
с трудом закончил урок, обиделся и ощутил себя 
жертвой. Не сказав ни слова, я направился к выходу с 
мыслью, что какое-то время не буду ходить в церковь.

В тот самый момент передо мной оказался 
обеспокоенный носитель священства. Он с любовью 
призвал меня сосредоточиться на Христе, а не на 
ситуации, с которой мы столкнулись на уроке. Когда мы 
вспоминали этот случай, он поделился, что услышал 
внутренний голос: «Пойди за ним. Он важен для Меня».

Мои дорогие друзья, мы все важны для Него. 
Президент Нельсон учил, что «благодаря нашему завету 
с Богом Он будет неустанно помогать нам, и мы никогда 
не исчерпаем Его милостивого терпения по отношению 
к нам»8. Наша Божественная природа и заветные 
отношения с Богом делают нас достойными получения 
Небесной помощи.

Потребность в питании
Точно так же, как лосось нуждается в океанской 

пище, чтобы расти, мы тоже нуждаемся в духовном 
питании, чтобы не умереть от духовного недоедания9. 
Молитва, Священные Писания, храм и регулярное 
посещение церковных собраний – вот жизненно 
важные составляющие нашего духовного меню.

В ноябре 1956 года Рикардо Гарсиа вошел в воды 
крещения в Чили, став первым членом Церкви в моей 
стране10. За день до смерти он заявил родным и друзьям: 
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«Много лет назад миссионеры предложили мне стать 
счастливым вместе с моей семьей. Я – счастливый 
человек. Скажите всем в Чили, что Евангелие приносит 
счастье»11.

Напитавшись Евангелием Иисуса Христа, Рикардо 
посвятил всю свою жизнь исполненному любовью 
служению Богу и своим ближним. Его пример 
ученичества благословил поколения, включая меня. 
Пророк Джозеф Смит учил, что «человек, исполненный 
любви Божьей, не довольствуется возможностью 
благословить только свою семью, но странствует 
по всему миру, стремясь благословить весь род 
человеческий»12.

Возвращение в наш Небесный дом
Глубоко в душе каждого из нас живет стремление 

вернуться в наш Небесный дом, а Иисус Христос 
является нашей Небесной навигационной системой. 
Он есть Путь. Благодаря Его искупительной жертве мы 
можем заключать священные заветы с Богом. Заключая 
заветы, мы порой будем обнаруживать, что идем против 
течения. Опасности, разочарования, искушения и 
невзгоды будут испытывать нашу веру и духовную силу. 
Обращайтесь за помощью. Иисус Христос понимает нас 
и всегда готов разделить наше бремя.

Помните, что Он известен как «муж скорбей и 
изведавший болезни»13. Спаситель учил: «В мире 
будете иметь скорбь; но мужайтесь: Я победил 
мир»14. Его искупительная жертва позволяет нашим 
грехам быть прощенными так, что Он больше их не 
вспоминает15.

Мы не можем полностью забыть наши грехи, потому 
что они являются частью нашего земного опыта, так 
что будем помнить о том, что не нужно их повторять16. 
Мы также будем помнить Его, принимая причастие в 
церкви каждое воскресенье. Это таинство – важнейшая 
часть поклонения Богу и духовного развития17. Радость 
приходит тогда, когда мы осознаём, что это не просто 
очередной день. «Суббота [создана] для человека»18 
с намерением дать нам отдых от мира и обновление 
нашего тела и духа.

Мы также помним Его, когда идем в храм – дом 
Господа. Храмы дают нам более глубокое знание об 
Иисусе Христе, как о центре завета, который ведет нас к 
жизни вечной19, величайшему из даров Божьих20.

Посещение храма дает мне утешение и великую 
надежду в отношении нашей вечной судьбы. Я испытал 
Небесную связь с людьми по обе стороны завесы. Я 
видел чудеса исцеления в жизни моих маленьких детей, 
двое из которых живут с невидимыми болезнями, 
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ДЕНЬ СУББОТНИЙ  •  ПОКЛОНЕНИЕ 
БОГУ  •  БОГ-ОТЕЦ  •  БЛАГОДАРНОСТЬ

«Когда же Иисус родился в Вифлееме Иудейском во дни 
царя Ирода, пришли в Иерусалим волхвы с востока и 
говорят:

где родившийся Царь Иудейский? ибо мы видели 
звезду Его на востоке и пришли поклониться Ему»1.

Мудрость волхвов проявлялась в том, что 
они искали Мессию и поклонялись Ему. Для них 
поклонение подразумевало преклонение колен перед 
Ним и принесение Ему в дар золота и драгоценных 
благовоний2.

Что значит поклонение Богу для нас с вами?
Когда мы думаем о поклонении Богу, наши мысли 

обычно обращаются к тому, каким образом мы 
демонстрируем религиозную преданность – как 
наедине с собой, так и на церковных собраниях. Когда 
я размышляю о вопросе поклонения нашему Небесному 
Отцу и Его Возлюбленному Сыну, нашему Спасителю, 
мне в голову приходят четыре составляющие: первая – 
действия, из которых состоит наше поклонение; вторая 

требующими ежедневной заботы на протяжении 
всей жизни.

Наша семья радуется, когда мы рассказываем о 
плане счастья. Лица наших детей светятся, когда 
они слышат, что благодаря Иисусу Христу «невзгоды 
будут лишь кратковременны»21. Мы очень любим 
наших детей и знаем, что когда-нибудь, как учил 
президент Джеффри Р. Холланд, они «предстанут 
перед нами прославленными и великими, потрясающе 
совершенными в теле и в разуме»22. Наши заветы 
приближают нас к Богу до такой степени, что 
невозможное становится возможным, что всякая тьма и 
всякое сомнение вытесняются светом и покоем.

Благодаря Иисусу Христу есть надежда и 
веские причины продолжать любить, молиться и 
поддерживать тех, кто нам дорог.

Я знаю, что Он жив. Он знает нас, и Он любит нас. Он 
– путь, истина и жизнь этого мира.

Я приглашаю каждого из нас сегодня сосредоточить 
свою жизнь на Иисусе Христе и Его учениях. Это 
поможет нам избежать попадания на крючки 
искушения, обиды и жалости к себе. Мы будем стоять 
как храмы – святые, крепкие и неизменные. Мы 
выдержим бури и вернемся домой, устояв и радуясь до 
конца23. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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– взгляды и чувства, которые играют роль в нашем 
поклонении; третья – исключительность нашего 
поклонения и четвертая – необходимость подражать 
Святым Существам, Которым мы поклоняемся.

Первая – действия, из которых 
состоит наше поклонение

Одна из наиболее распространенных и важных 
форм поклонения – это собраться в посвященном 
месте для выражения преданности на деле. Господь 
говорит: «И дабы ты мог более полно сохранить 
себя незапятнанным от мира, иди в дом молитвы и 
преподноси таинства твои в Мой святой день»3. Это, 
конечно, основная причина строительства нами 
домов собраний. Но при необходимости подойдет и 
непосвященное место, если мы сможем придать ему 
определенную степень святости.

Наибольшее значение имеет то, что мы делаем, 
когда собираемся в день Господень. Конечно, мы 
одеваемся настолько хорошо, насколько позволяют 
наши средства – не экстравагантно, но скромно – 
так, чтобы выразить свое уважение к Божеству и 
благоговение перед Ним. Наше поведение подобным 
же образом благоговейно и исполнено уважения. 
Мы поклоняемся Богу, объединяясь в молитве, мы 
поклоняемся Богу, исполняя гимны (не просто слушая, 
но исполняя), мы поклоняемся Богу, обучая друг 
друга. Иисус говорит: «Помни, что в этот день, день 
Господний, ты должен преподносить приношения 
твои [имеются в виду ‘время, таланты или средства 
в служении Богу или ближним’4] и таинства твои 
Всевышнему, исповедуясь в грехах твоих перед 
братьями твоими и перед Господом»5. Мы собираемся 
вместе не для того, чтобы кого-то развлекать или 

чтобы нас развлекали – как, например, на концерте 
– но чтобы помнить Его и «быть более полно 
наставляемыми» в Его Евангелии6.

На последней Генеральной конференции 
старейшина Патрик Кирон напомнил нам, что «мы 
собираемся в день субботний не для того, чтобы 
просто посетить причастное собрание, отметиться 
там и вычеркнуть его из списка дел. Мы приходим, 
чтобы поклоняться Богу. И первое от второго 
весьма существенно отличается. Посещать – значит 
присутствовать. Но поклоняться Богу – значит осознанно 
прославлять и восхвалять нашего Бога таким образом, 
который нас будет преображать»7.

Посвящение нашего дня субботнего Господу и 
Его целям само по себе является актом поклонения. 
Несколько лет назад тогда еще старейшина Рассел 
М. Нельсон поделился наблюдением: «Как можно 
святить день субботний? Когда я был гораздо 
моложе, я изучал плоды трудов людей, составлявших 
списки дел, которыми стоит и не стоит заниматься 
по воскресеньям. Лишь позже я узнал из Священных 
Писаний, что мое поведение и отношение к дню 
субботнему составляет знамение между мною и моим 
Небесным Отцом [см. Исход 31:13; Иезекииль 20:12, 20]. 
После того как я это осознал, мне уже были не нужны 
списки дозволений и запретов. Когда мне нужно было 
решить, уместно ли заниматься определенным делом 
в день субботний, я просто спрашивал себя: ‘Какое 
знамение я хочу явить Богу?’»8

Поклонение в день Господень примечательно особой 
сосредоточенностью на великой искупительной жертве 
Иисуса Христа. Мы подобающим и особенным образом 
празднуем Его Воскресение в Пасху, но кроме того, 
мы каждую неделю на причастии вкушаем символы 
Его Искупления, в том числе Его Воскресения. Для 
кающихся принятие причастия служит самым ярким 
моментом поклонения Богу в день субботний.

В том, что мы совместно, как «тело Христово»9, 
поклоняемся Богу, заключены уникальные сила и 
преимущества. Они проявляются, когда мы обучаем и 
поддерживаем друг друга, а также служим другу другу. 
Интересно, что недавнее исследование показало: те, кто 
рассматривают свою духовную жизнь, как сугубо личную, 
с меньшей вероятностью ставят в приоритет духовный 
рост, говорят, что их вера очень важна или регулярно 
посвящают время Богу10. Будучи сообществом Святых, 
мы укрепляем друг друга в поклонении Богу и в вере.

Несмотря на это, мы не можем забывать о 
ежедневных индивидуальных и семейных актах 
поклонения Богу. Спаситель напоминает нам: «Однако, 
твои обеты должны преподноситься в праведности во 
все дни и во всякое время»11. Одна сестра с мудростью 
заметила: «Не могу придумать более глубокого способа 
поклоняться Богу, чем приветствовать Его малых детей 
в нашей жизни, заботиться о них и учить их Его плану в 
отношении них».
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Алма и Амулек учили зорамийцев, которых изгнали 
из их синагог, поклоняться Богу не только раз в неделю, 
но всегда, «где бы [они] ни находились»12. Они говорили 
о молитве, как о поклонении Богу:

«Вы должны изливать свои души в своих комнатах, и 
в своих тайных местах, и в своих пустынных землях.

Да, и когда вы не взываете к Господу, пусть ваши 
сердца будут полны, непрестанно устремлены к Нему в 
молитве»13.

Они также говорили об изучении Священных 
Писаний, принесении свидетельства о Христе, 
совершении милосердных поступков и служения, 
принятии Святого Духа и повседневной жизни, 
наполненной благодарностью14. Только подумайте 
об этом: «Повседневная жизнь, наполненная 
благодарностью». Это ведет к моей второй 
составляющей:

Взгляды и чувства, присущие поклонению
Ощущение и выражение благодарности Богу – это по 

сути то, что придает поклонению чувство радостного 
обновления, а не оставляет его просто очередным 
пунктом в списке дел.

Истинное поклонение подразумевает любовь к Богу 
и подчинение Ему нашей воли, что является самым 
драгоценным даром, который мы можем преподнести. 
Когда у Иисуса спросили, какая наибольшая заповедь 
в законе, Он ответил: «Возлюби Господа Бога твоего 
всем сердцем твоим и всею душею твоею и всем 
разумением твоим»15. Он также назвал это первой 
заповедью.

Иисус поклонялся Своему Отцу, следуя именно 
этому образцу. Его жизнь и Его искупительная жертва 
были посвящены славе Отца. Мы с горечью вспоминаем 
сердечную мольбу Иисуса посреди невообразимых 
страданий и мук: «Отче Мой! Если возможно, да минует 
Меня чаша сия», но потом Его покорность: «впрочем не 
как Я хочу, но как Ты»16.

Поклонение Богу приглашает нас следовать 
этому совершенному примеру17. Мы не достигнем 
совершенства в этом направлении в одночасье, 
но если каждый день будем «приносить [Ему] в 
жертву сокрушенное сердце и кающийся дух», Он 
снова крестит нас Своим Духом и наполнит Своей 
благодатью18.

Третья составляющая – исключительность 
нашего поклонения Богу

В первом разделе книги «Учение и Заветы» Господь 
выносит миру следующее обвинение:

«Они отступили от таинств Моих и нарушили 
вечный завет Мой.

Они не стремятся к Господу, чтобы утвердить 
праведность Его, но каждый человек идет своим путем, 
следуя образу своего собственного бога, чей образ 
подобен миру»19.

Нам полезно вспомнить пример трех иудейских 
юношей, Анании, Мисаила и Азарии, взятых в плен 
в Вавилоне вскоре после того, как Легий и его семья 
покинули Иерусалим. Вавилонский вельможа дал им 
другие имена – Седрах, Мисах и Авденаго. Позднее, 
когда эти трое отказались поклоняться поставленному 
царем Навуходоносором истукану, тот повелел бросить 
их в раскаленную огнем печь, сказав: «Тогда какой Бог 
избавит вас от руки моей?»20

Вы помните их смелый ответ:
«Бог наш, Которому мы служим, силен спасти нас от 

печи, раскаленной огнем, и от руки твоей, царь, избавит.
Если же и не будет того, то да будет известно тебе… 

что мы богам твоим служить не будем и золотому 
истукану, которого ты поставил, не поклонимся»21.

Печь была настолько раскаленной, что ее жар убил 
даже тех, кто бросал юношей в нее, но Седрах, Мисах и 
Авденаго остались невредимы. «Тогда Навуходоносор 
сказал: благословен Бог Седраха, Мисаха и Авденаго, 
Который… избавил рабов Своих, которые надеялись на 
Него… и предали тела свои огню, чтобы не служить и 
не поклоняться иному богу, кроме Бога своего»22. Они 
уповали на избавление от рук Иеговы, но «если же и 
не будет того», то есть если бы Бог по мудрости Своей 
не уберег их от смерти, они все равно остались бы 
верными Ему.

Что бы ни получало приоритет над поклонением 
Отцу и Сыну, оно становится идолом. Те, кто отвергают 
Бога как источник истины или отрекаются от всякой 
ответственности перед Ним, в сущности заменяют 
для себя Бога самими собой. Те, кто более верен 
какой-либо группе или делу, чем Божественному 
направлению, поклоняются ложному богу. Даже те, 
кто заявляют о поклонении Богу, но не соблюдают Его 
заповеди, идут своим путем: «Они приближаются ко 
Мне устами своими, но сердца же их далеко отстоят 
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от Меня»23. Предметом нашего поклонения является 
исключительно «единый истинный Бог, и посланный 
[Им] Иисус Христос»24.

И наконец, необходимость 
подражать Отцу и Сыну

В конце концов наш стиль жизни может быть самой 
искренней формой поклонения Богу. Проявление 
нашей преданности означает подражание Отцу и 
Сыну – развитие Их качеств и характера в себе. Если, 
как говорится в известном высказывании, подражание 
– самая искренняя форма лести, то в отношении 
Божества можно сказать, что подражание – самая 
искренняя форма почитания. Это подразумевает 
с нашей стороны активное, устойчивое старание 
стремиться к святости, но естественным результатом 
наших актов поклонения Богу является и стремление 
стать более похожими на Христа. Приведенная ранее 
фраза старейшины Кирона о поклонении «таким 
образом, который нас будет преображать», имеет 
важное значение. Истинное поклонение Богу – это 
преображение.

В этом и состоит вся красота заветного пути – пути 
поклонения, любви и преданности Богу. Мы вступаем 
на этот путь, принимая крещение, обещая взять на себя 
имя Христа и соблюдать Его заповеди. Мы получаем 
дар Святого Духа, вестник благодати Спасителя, 
искупающей и очищающей нас от грехов, когда 
каемся25. Мы даже можем сказать, что в покаянии мы 
поклоняемся Ему.

Затем следуют дополнительные таинства священства 
и заветы, заключаемые в доме Господа, которые 
дают нам дальнейшее освящение. Церемонии и 
таинства храма составляют возвышенную форму 
поклонения Богу.

Президент Рассел М. Нельсон подчеркнул, что 
«все мужчины и женщины, участвующие в таинствах 
священства, а также заключающие заветы с Богом 
и соблюдающие их, имеют прямой доступ к силе 
Бога»26. Это не только та сила, на которую мы 
полагаемся, чтобы служить и благословлять. Это также 
Божественная сила, которая действует в нас, чтобы 
очистить нас. Когда мы идем заветным путем, в нас 
«проявляется [освящающая] сила Божественности»27.

Давайте же, подобно древним нефийцам и 
ламанийцам, «па[дать] у ног Иисуса, и поклоня[ться] 
Ему»28. Давайте же, как повелел Иисус, «падё[м] ниц и 
буде[м] поклоняться Отцу во имя [Сына]»29. Давайте 
же примем Святого Духа и подчиним свое сердце 
Господу и не будем иметь других богов перед Ним 
и, как ученики Иисуса Христа, будем подражать Его 
качествам в собственной жизни. Я свидетельствую, что, 
поступая так, мы испытаем радость в поклонении Богу. 
Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Президент Даллин Х. Оукс
Первый советник в Первом Президентстве

Божественные подспорья 
в земной жизни
План нашего Небесного Отца предоставляет 
подспорья, направляющие нас на нашем земном 
пути.

Старейшина Джон А. Маккьюн
Член Кворума Семидесяти

Радость, приходящая  
от заветного ученичества
По мере того как мы обязуемся действовать как 
заветные ученики, наши отношения с Отцом и 
Сыном станут более глубокими, радость – более 
сильной, а наша вечная перспектива – более ясной.

Старейшина Геррит У. Гонг
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Великие дары вечности: 
Искупление, Воскресение и 
Восстановление, совершенные 
Иисусом Христом
На Пасху мы обретаем в Иисусе Христе покой, 
возможность уподобиться Ему и чувство 
принадлежности – то, что является непреходяще 
реальным и радостным, счастливым и вечным.

Епископ Жеральд Коссе
Председательствующий Епископ

Компенсирующие 
благословения
Хотя многие обстоятельства могут быть нам 
неподвластны, никто из нас не находится вне 
досягаемости бесконечных благословений Господа.

Сестра Тамара В. Руния
Первая советница в Генеральном 
президентстве Общества молодых женщин

Ваше покаяние  
не обременяет Иисуса 
Христа; оно Ему в радость
Призыв к покаянию служит выражением Божьей 
любви. Принятие этого призыва становится 
выражением нашей.

Старейшина Стивен Д. Шамуэй
Член Кворума Семидесяти

Участвуя в Божьей  
работе, мы готовимся  
к возвращению Христа
Призвания и другие способы принять участие 
в Божьей работе уникальным образом 
подготавливают нас к встрече со Спасителем.

Старейшина Дэвид A. Беднар
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Времен[а] свершения всего
(Деяния 3:21)
Самая важная и славная «благая весть» – это 
весть о том, что Господь Иисус Христос 
восстановил Свое Евангелие и Церковь в последние 
дни.

Генеральная конференция, апрель 2025 г.
ВОСКРЕСНАЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ
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ДЖОЗЕФ СМИТ  •  ВОССТАНОВЛЕНИЕ  •  КНИГА МОРМОНА  •  СВЯЩЕНСТВО  •  УСТРОЕНИЯ  •  ПЕРВОЕ ВИДЕНИЕ

Церковь Иисуса Христа Святых последних дней была 
организована 195 лет назад, 6 апреля 1830 года.

Небольшая группа верующих и их друзей собралась 
вместе для участия в этом знаменательном и радостном 
событии. Великое излияние Духа благословило всех 
присутствующих во время прислуживания таинства 
причастия, передачи дара Святого Духа, посвящений 
в священство и проповедования истин Евангелия 
Иисуса Христа.

Повторно учреждая Свою Церковь, Господь через 
откровение назначил 24-летнего Джозефа Смита 
ее земным руководителем, которого отныне будут 
называть «провидцем, переводчиком, пророком и 
апостолом Иисуса Христа, старейшиной Церкви по воле 
Бога-Отца и благодати Господа… Иисуса Христа»1.

Я искренне молюсь о помощи Святого Духа 
сейчас, когда мы размышляем о важном значении и 
продолжающемся влиянии этого исключительного 
события в истории мира2.

Первое видение
Официальная организация Церкви Иисуса Христа 

Святых последних дней стала кульминацией череды 
удивительных событий. Первое из них произошло 
десятью годами ранее на севере штата Нью-Йорк.

Весной 1820 года юноша по имени Джозеф Смит 
отправился в лес недалеко от своего дома, чтобы 
помолиться. У него были вопросы о спасении его души, 
и он жаждал «выяснить, какая из всех [церквей] была 
правильной, дабы [он] знал, к какой присоединиться»3. 
Джозеф верил, что Бог ответит на его молитву и 
направит его4.

Обратите внимание: Джозеф молился не только 
для того, чтобы узнать, что правильно. Напротив, он 
молился, чтобы узнать, что правильно, чтобы поступать 
правильно. Джозеф вопросил с верой5 и был полон 
решимости действовать в соответствии с полученными 
ответами.

«В [ответ] на эту искреннюю молитву Джозефу 
явились Бог-Отец и Его Сын, Иисус Христос, и 
положили начало ‘времен[ам] совершения всего’ 
(Деяния 3:21), как было предсказано в Библии. В этом 
видении он узнал, что после смерти первых Апостолов 
новозаветной Церкви Христовой на Земле не стало»6. 
Джозефу Смиту предстояло сыграть важную роль 
в восстановлении учения, власти, заветов и таинств 
древней Церкви Спасителя.

Джозеф утверждал: «Я увидел двух Лиц, стоявших в 
воздухе надо мной, славу и блеск Которых невозможно 
описать. Один из Них, обратившись ко мне и назвав 
меня по имени, сказал, указывая на другого: Сей есть 
Мой Возлюбленный Сын. Слушай Его!»7

Благодаря этому видению и последующему 
Божественному опыту Джозеф Смит пришел к 
пониманию того, что Бог и Иисус Христос знают его как 
личность, заботятся о его вечном спасении и уготовили 
для него особую миссию. Он также усвоил важные 
уроки о качествах, характере и совершенстве Божества, 
а также о том, что Отец и Сын – отдельные и различные 
Существа. Иисус Христос в буквальном смысле слова 
есть Сын Божий в духе и во плоти8.

Джозеф Смит провозгласил, что Небесный Отец и 
Иисус Христос – телесные Существа. Он сказал: «Отец 
имеет тело из плоти и костей, такое же осязаемое, 
как тело человека, также и Сын; но Дух Святой тела 
из плоти и костей не имеет, ибо Он есть личность 
из Духа»9.

Я свидетельствую, что явление Отца и Сына 
Джозефу Смиту было первым событием в великом 
«восстановлени[и] всего того, о чём было изречено 
устами всех святых пророков от начала мира»10.

Времен[а] свершения всего
(Деяния 3:21)

Самая важная и славная «благая весть» – это весть 
о том, что Господь Иисус Христос восстановил Свое 
Евангелие и Церковь в последние дни.

Старейшина Дэвид A. Беднар
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Мексика
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Книга Мормона
Вторым в череде чудесных событий, которые 

привели к официальной организации восстановленной 
Церкви Спасителя, был перевод и появление Книги 
Мормона.

«Джозефу Смиту были даны дар и сила от Бога 
перевести древнюю летопись – Книгу Мормона, 
ещё одно свидетельство об Иисусе Христе… В этом 
священном тексте приводится рассказ о личном 
служении Иисуса Христа среди жителей Западного 
полушария вскоре после Его Воскресения. В [Книге 
Мормона] говорится о смысле жизни и объясняется 
учение Христа, которое служит средоточием этого 
смысла. Книга Мормона – Священное Писание, 
сопутствующее Библии, – свидетельствует о том, что 
все люди суть сыновья и дочери любящего Небесного 
Отца, что у Него есть Божественный план для нашей 
жизни и что Его Сын, Иисус Христос, говорит сегодня 
так же, как и во дни древние»11.

Как члены восстановленной Церкви «мы верим, 
что Библия – слово Божье в той мере, в какой 
она переведена правильно; мы также верим, 
что Книга Мормона – слово Божье»12. Книга 
Мормона – это еще одно свидетельство об Иисусе 
Христе, подтверждающее истинность Библии и 
восстанавливающее ясные и драгоценные истины, 
которые были утрачены в Библии13.

Восстановленное священство: 
Священство Мелхиседеково

Церковь Иисуса Христа Святых последних дней учит, 
что первоначальная Церковь, учрежденная Спасителем, 
с ее Божественной властью, учением, заветами и 
таинствами, была утрачена с лица Земли. В рамках 
предсказанного восстановления всего в последние дни 
древние Пророки и Апостолы лично даровали Джозефу 
Смиту власть священства и передали ему ключи 
священства. Это был третий случай в череде чудесных 
событий, которые привели к официальной организации 
восстановленной Церкви Спасителя.

Власть священства позволяет слугам Бога быть 
«представителем [Его] и действовать от Его имени14. 
«Ключи священства – это власть руководить 
применением священства на пользу детям Божьим»15.

Под руководством Отца и Сына воскресший Иоанн 
Креститель в 1829 году восстановил власть крещения 
погружением в воду для отпущения грехов16. В том же 
самом году17 трое из первых двенадцати Апостолов – 
Петр, Иаков и Иоанн – восстановили Апостольство, 
а также дополнительные полномочия и ключи 
священства18.

Через шесть лет после официальной организации 
Церкви, в храме в Киртланде Моисей, Елияс и 
Илия передали Джозефу дополнительную власть, 
необходимую для выполнения Божьей работы в 
последние дни19.

Моисей передал ключи собирания Израиля20.
Елияс передал ключи устроения Евангелия Авраама, 

что включает в себя восстановление Авраамова 
завета21.

Илия передал ключи запечатывающей силы, 
наделяющей властью, которая позволяет таинствам, 
совершаемым на Земле, связывать в вечности, 
например, соединять семьи в вечных отношениях, 
которые продолжаются и после смерти22.

Организация Церкви Иисуса Христа
Когда Джозеф Смит переводил Книгу Мормона, 

он получал откровения, указывающие на то, что 
Церковь Иисуса Христа будет восстановлена. Однако 
Господь велел Джозефу Смиту не организовывать 
Церковь немедленно. Напротив, «духом пророчества 
и откровения» Господь открыл Джезефу «точно день.., 
[когда он] долж[ен] заново организовать Церковь Его 
здесь, на Земле»23.

Церковь была организована в надлежащей 
последовательности только после восстановления 
священства и публикации Книги Мормона. Первые 
экземпляры Книги Мормона вышли в свет 26 марта 
1830 года, а 6 апреля Церковь была официально 
организована.

«Церковь Иисуса Христа Святых последних 
дней… – это восстановленная Церковь Христа Нового 
Завета. Церковь эта зиждется на совершенной 
жизни ее главного краеугольного камня, Иисуса 
Христа, Его бесконечном Искуплении и буквальном 
Воскресении. Иисус Христос снова призвал Апостолов 
и дал им власть священства. Он приглашает всех нас 
прийти к Нему и в Его Церковь, получить Святого 
Духа, таинства спасения и обрести непреходящую 
радость»24.

Австралия
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Устроение полноты времен
Явление Отца и Сына Джозефу Смиту, перевод и 

появление Книги Мормона, а также восстановление 
власти и ключей священства были необходимыми 
предпосылками для организации восстановленной 
Церкви Господа 195 лет назад.

В Ветхом Завете Пророк Даниил истолковал сон о 
камне, который, «отторгнутый с горы нерукотворно», 
наполнит всю Землю25. Через год после организации 
Церкви Господь наставлял Джозефа Смита, что 
ключи Царства Божьего снова «вручены человеку на 
Земле» и «Евангелие [Иисуса Христа] распространится 
до концов земли как камень, отторгнутый от горы 
нерукотворно»26.

Я свидетельствую: Господь выполняет Свое 
обещание. Восстановленная Церковь Иисуса Христа 
распространяется по всему миру как инструмент «в 
устроении полноты времён, дабы все небесное и земное 
соединить под главою Христом»27.

Работа Господа в последние дни – «это процесс, во 
все времена привлекавший внимание народа Божьего; 
размышляя над этой темой, Пророки, священники 
и цари замирали с трепетным восхищением; они 
смотрели в будущее с радостным ожиданием того дня, 
в который мы живем; и, воодушевленные радостным 
Небесным предвкушением, воспевали этот день, писали 
и пророчествовали об этом нашем дне»28.

В это величайшее и последнее из всех Евангельских 
устроений, «кое устроение теперь начинает 
становиться, чтобы произошло и стало известно 
цельное, полное и совершенное соединение и слияние 
устроений, и ключей, и сил, и слав, со дней Адама и по 
настоящее время. И не только это, но и все, что никогда 
не было открыто от основания мира… будет открыто… 
в этом устроении полноты времен»29.

Пророк Джозеф далее разъяснял: «Все таинства 
и обязанности, возложенные на священство под 
руководством и в соответствии с заповедями 
Всемогущего в каком-либо из устроений, должны 
иметь место в последнем устроении… дабы свершилось 
восстановление, о котором говорили уста всех святых 
Пророков»30.

Обещания и свидетельство
Я постарался кратко изложить основные элементы 

самой важной и славной «благой вести»31, которую 
может получить любой человек в любой точке 
мира, – послания о том, что Господь Иисус Христос 
восстановил Свое Евангелие и Свою Церковь в 
последние дни.

Я приглашаю всех узнать об этом послании и 
проверить его. Обещаю, что те, «кто с молитвой 
изучают послание Восстановления и действуют с 
верой, будут благословлены [через Силу Святого 
Духа] обретением собственного свидетельства о 
его Божественности и цели – подготовить мир к 
обещанному Второму пришествию нашего Господа и 
Спасителя, Иисуса Христа»32. Если вы, подобно юному 
Джозефу Смиту, будете усердно молиться, ожидая 
получить ответ от Бога и действовать в соответствии с 
ним, ваша способность распознавать это Божественное 
свидетельство и откликаться на него возрастет.

Я свидетельствую о том, что Бог, Отец Вечный, 
– наш Отец. Я свидетельствую, что Иисус Христос – 
Возлюбленный Сын Отца и Его Единородный во плоти. 
Он – наш Спаситель и Искупитель.

И я радостно свидетельствую, что Отец и Сын 
явились юному Джозефу Смиту, начав тем самым 
Восстановление Евангелия Иисуса Христа в последние 
дни. Книга Мормона – это еще одно свидетельство 
об Иисусе Христе, содержащее слово Божье. Власть 
священства представлять Спасителя и действовать 
от Его имени снова есть на Земле. И Церковь Иисуса 
Христа Святых последних дней есть восстановленная 
новозаветная Церковь Христова. Я провозглашаю свое 
твердое свидетельство об этих истинах во святое имя 
Господа Иисуса Христа, аминь. ◼
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ЦЕРКОВНЫЕ ПРИЗВАНИЯ  •  СЛУЖЕНИЕ  •  ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ  •  ПОДГОТОВКА

Несколько месяцев назад я стоял в холле, когда мимо 
проходил старейшина Нейл Л. Андерсен. Меня только 
что призвали служить в качестве представителя 
Высшей власти Церкви. Вероятно, догадываясь о моем 
чувстве несоответствия, он улыбнулся и сказал: «Вот 
человек, который, похоже, понятия не имеет, что ему 
делать».

А я подумал: «Вот истинный Пророк и Провидец».
Затем старейшина Андерсен прошептал: «Не 

волнуйтесь, старейшина Шамуэй. Со временем станет 
легче. Лет через пять–шесть».

Вы когда-нибудь задумывались, почему в Царстве 
Божьем нас просят делать то, что кажется нам превыше 
наших сил? Задавались ли вы вопросом, зачем вообще 
нужны призвания в Церкви, когда жизнь и так 
предъявляет к нам так столько требований? Я задавал 
себе этот вопрос.

И получил ответ на Генеральной конференции, когда 
Президент Рассел М. Нельсон сказал: «Сейчас нам с 
вами самое время готовиться ко Второму пришествию 
нашего Господа и Спасителя, Иисуса Христа»1. Когда 
Президент Нельсон сказал это, Дух открыл мне, что, 
участвуя в Божьей работе, мы готовим себя и других 
людей к возвращению Христа. Обещание Господа не 
оставляет сомнений в том, что призвания, заботливое 
служение, храмовое Богослужение, следование 
побуждениям Духа и другие способы принимать 
участие в Божьей работе уникальным образом 
подготавливают нас к встрече со Спасителем2.

Бог радуется, когда мы участвуем в Его работе
В этот величественный момент3, когда Царство 

Божье расширяется и по всей Земле возводятся храмы, 
растет потребность в помощниках, готовых участвовать 
в Божьей работе. Бескорыстное служение – сама суть 
ученичества Христова. Но служение редко бывает 

удобным. Поэтому я восхищаюсь вами, соблюдающими 
свои заветы учениками Христа, включая наших 
дорогих миссионеров, которые откладывают в сторону 
собственные желания и проблемы, чтобы бескорыстно 
служить Богу, служа Его детям. Богу «радостно чтить 
[вас, служащих Ему] в праведности». Он обещает: 
«Велика будет [ваша] награда, и вечная будет [ваша] 
слава»4. Когда мы говорим «да» служению, мы говорим 
«да» Иисусу Христу. А когда мы говорим «да» Христу, мы 
говорим «да» самой изобильной жизни, которая только 
возможна5.

Я выучил этот урок, когда работал и учился 
в университете по специальности химическое 
машиностроение. Мне предложили быть 
организатором мероприятий в нашем приходе для 
молодых взрослых, не состоящих в браке. Мысль об 
этом призвании наводила на меня ужас. Тем не менее 
я согласился. Поначалу было тяжело. Но однажды на 
мероприятии прекрасная девушка была поражена моим 
умением подавать мороженое. Она возвращалась три 
раза, надеясь привлечь мое внимание. Мы влюбились 
друг в друга, и она сделала мне предложение всего 
через две недели. Ну, может быть, не так быстро, и 
предложение, на самом деле, сделал я, но правда в том, 
что я содрогаюсь при одной мысли о том, что мог бы 
не встретить Хайди, если бы отказался тогда от этого 
призвания.

Участвуя в Божьей работе, мы готовимся 
к возвращению Спасителя

Мы участвуем в Божьей работе не потому, что Бог 
нуждается в нас, а потому, что мы нуждаемся в Нем и в 

Участвуя в Божьей  
работе, мы готовимся  
к возвращению Христа
Призвания и другие способы принять участие в Божьей 
работе уникальным образом подготавливают нас  
к встрече со Спасителем.

Старейшина Стивен Д. Шамуэй
Член Кворума Семидесяти
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Его могучих благословениях. Он обещает: «Ибо вот, Я 
благословлю всех, кто трудятся в винограднике Моем, 
великим благословением»6. Позвольте поделиться 
тремя принципами, которые учат нас тому, как наше 
участие в Божьей работе благословляет нас и помогает 
подготовиться к встрече со Спасителем.

Во-первых, участвуя в Божьей работе, мы 
приближаемся к «цел[и] своего сотворения»7.

Мы видим это на примере истории Сотворения 
Земли. По окончании каждого дня творения Бог 
оценивал проделанную работу словами «это хорошо»8. 
Он не говорил, что работа закончена или что она 
совершенна. Но Он говорил, что работа идет и что в 
глазах Бога это было хорошо!9

Призвания не определяют и не подтверждают 
ценность или достоинство человека. Напротив, трудясь 
вместе с Богом в том, о чем бы Он ни попросил, мы 
дорастаем до цели нашего сотворения10.

Бог радуется нашему росту, и нам нужно радоваться, 
даже если еще многое предстоит сделать. Иногда нам 
может недоставать сил или средств, чтобы служить в 
призвании11, но мы все равно можем быть вовлечены 
в эту работу и можем защищать свое свидетельство 
такими действенными способами, как молитва и 
изучение Священных Писаний. Наш любящий 
Небесный Отец не осуждает нас, когда мы хотим, но не 
можем служить12.

Во-вторых, служение возвышает наши дома и наши 
приходы, делая их святыми местами, где мы можем 
учиться жить согласно заветам.

Например, завет всегда помнить Христа мы 
заключаем индивидуально, но применяем его, 
когда служим окружающим13. Призвания дают нам 
множество возможностей «носит[ь] бремена друг друга, 
и таким образом исполнит[ь] закон Христов»14. Когда 
мы служим потому, что любим Бога и хотим жить 
согласно своим заветам, служение, которое кажется 
изнурительным и выполняется из чувства долга, 
начинает менять нас и приносить нам радость15.

Таинства спасают нас не потому, что они 
удовлетворяют требованиям Небесного списка дел, 
а потому, что, соблюдая заветы, связанные с этими 
таинствами, мы становимся такими людьми, которые 
хотят пребывать в присутствии Божьем. Такое 
понимание помогает преодолеть сомнения в том, стоит 
ли служить и не искать причины, чтобы не служить. 
Наша подготовка к встрече с Иисусом Христом 
идет быстрее, когда мы перестаем задавать вопрос: 
«Разрешает ли это Бог?» и начинаем спрашивать: 
«Понравится ли это Богу»16.

В-третьих, участие в Божьей работе помогает нам 
получить дар Божьей благодати и почувствовать Его 
наибольшую любовь.

Мы не получаем финансового вознаграждения за 
свое служение. Священные Писания учат нас, что 
вместо этого за свой «труд [мы] должны… получать 

благодать Божью, чтобы [мы] могли укрепляться Духом, 
име[ть] знание о Боге, [и]… учить с силой и властью от 
Бога»17. Это очень выгодное предложение!

Благодаря благодати Божьей наши способности 
или неспособности не являются решающим условием 
для того, чтобы передать или принять призвание. 
Бог не ожидает от нас идеальных результатов или 
исключительного таланта, чтобы участвовать в Его 
работе. Будь это не так, царица Есфирь не спасла 
бы свой народ, Петр не стал бы руководителем 
первоначальной Церкви, а Джозеф Смит не был бы 
Пророком Восстановления18.

Когда мы с верой стремимся делать то, что выходит 
за рамки наших способностей, нам становятся 
очевидны наши слабости. Это всегда непросто, но нам 
необходимо «знать, что только по [Божьей] благодати… 
мы имеем силу совершать эти дела»19.

Выполняя работу Бога, мы много раз будем падать. 
Но, когда мы прикладываем усилия, Иисус Христос 
протягивает нам руку. Он помогает нам подняться, 
чтобы мы могли получить спасение от своих неудач и 
страхов, и чувства, что мы никогда не будем достаточно 
хороши20. Когда мы посвящаем свои скромные, но 
максимально возможные усилия, Бог приумножает их21. 
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Когда мы приносим жертвы ради Иисуса Христа, Он 
освящает нас22. Это трансформирующая сила Божьей 
благодати. Служа, мы возрастаем в благодати до тех 
пор, пока не придет время быть «подняты[ми] Отцом, 
чтобы предстать перед [Иисусом Христом]»23.

Помогайте другим с радостью 
принимать дар призвания

Не знаю, о чем спросит меня Спаситель, когда 
я предстану перед Ним. Возможно, одним из Его 
вопросов будет: «Кого ты привел с собой?»24 Призвания 
– это священные дары любящего Небесного Отца. Они 
даны нам для того, чтобы помочь привести других 
вместе с собой к Иисусу Христу25. Поэтому я приглашаю 
руководителей и каждого из нас целенаправленно 
искать тех, у кого нет призваний. Воодушевляйте и 
помогайте им участвовать в Божьей работе, чтобы 
подготовиться к возвращению Христа.

Джон был неактивным в Церкви, когда епископ 
навестил его и сказал, что у Бога есть работа для 
него. Он предложил Джону бросить курить. Хотя 
Джон неоднократно пытался бросить, в этот раз он 
почувствовал, что невидимая сила помогает ему26.

Спустя всего три недели Джона навестил президент 
кола. Он призвал его служить в епископстве. Джон 
был потрясен. Он сказал президенту кола, что 
только что бросил курить. Если ожидается, что он 
откажется от традиции ходить на футбольные матчи 
по воскресеньям, то от него слишком многого просят. 
Президент кола дал вдохновенный ответ: «Джон, не я 
прошу тебя, Господь просит».

На что Джон ответил: «Ну, коли так, тогда я буду 
служить».

Джон рассказывал мне, что эти жертвы ради 
служения были духовными поворотными моментами 
для него и его семьи27.

Я задаюсь вопросом, не оказываются ли вне нашего 
поля зрения и не остаются ли без призвания те, кто 
нашему мирскому взгляду кажутся маловероятными 
или недостойными кандидатами. Не заботит ли 
нас больше культура эффективности, чем учение о 
вечном развитии? Не упускаем ли мы из виду тот факт, 
что, давая возможности служить тем, кто «вряд ли 
справится» и тем, у кого «нет опыта», Спаситель тем 
самым приумножает их способности?28

Старейшина Дэвид А. Беднар учит важному 
значению наказа из Священных Писаний «[позволить] 
кажд[ому] [мужчине и каждой женщине] узна[ть] свои 
обязанности и действ[овать]»29. Поступаем ли мы так? 
Люди расцветают, когда руководители и родители 
позволяют им учиться и действовать по своей воле30. 
Более легкий путь может заключаться в том, чтобы 
дать второе призвание верным членам Церкви, но 
более превосходный путь заключается в том, чтобы 
пригласить служить неочевидных кандидатов и 
позволить им учиться и расти.

Если бы Христос физически был здесь, Он навестил 
бы больных, провел урок в Воскресной школе, посидел 
бы рядом с убитой горем молодой женщиной и 
благословил детей. Он Сам может выполнить Свою 
работу31. Но Его принцип – позволить нам действовать и 
учиться, поэтому Он посылает нас вместо Себя.

Вместе с участием в Божьей работе приходят «права, 
привилегии и обязанности представлять Господа»32. 
Когда мы служим, чтобы возвеличивать Христа, а не 
самих себя33, наше служение начинает приносить нам 
радость. Когда люди уходят с урока, собрания, встречи 
с заботливыми служителями или мероприятия, помня 
о Христе больше, чем о нас, тогда наша работа придает 
нам сил.

Искренне стремясь представлять Спасителя, мы все 
больше уподобляемся Ему34. Это наилучшая подготовка 
к тому священному моменту, когда каждый из нас 
преклонит колени и признает, что Иисус есть Христос, 
о чем я приношу свое свидетельство, как и о том, что 
Президент Рассел М. Нельсон – Его «голос до всех 
концов земли», помогающий нам «приготов[иться] к 
тому, что наступит»!35 Во священное имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Рассел М. Нельсон, «Господь Иисус Христос снова грядет», 

Лиахона, ноябрь 2024 г., стр. 121.
 2. См. Учение и Заветы 4:2–4.
 3. Рассел М. Нельсон, «Господь Иисус Христос снова грядет»,  

стр. 121.
 4. Учение и Заветы 76:5–6.
 5. См. от Иоанна 10:10.
 6. Учение и Заветы 21:9.
 7. Учение и Заветы 88:19.
 8. См. Бытие 1.
 9. В притче Спасителя о талантах господин дает каждому 

слуге возможность проявить себя «в малом». Господина 
в большей мере заботило то, как каждый из слуг будет 
совершенствоваться, чтобы в дальнейшем поставить их «над 
многим», и в меньшей мере – желание получить назад Свое 
имущество. Слуга, который убоялся и не желал трудиться, 
попал под осуждение и остался без возможности для роста. (См. 
от Матфея 25:14–28.)

 10. См. от Луки 21:19. Старейшина Дэвид A. Беднар, учит, что «для 
духовного прогресса необходим праведный труд» («Вещи, 
как они истинно есть 2.0» [Всемирный Божественный час для 
молодых взрослых, 3 ноября 2024 г.], Евангельская библиотека).

 11. См. Учение и Заветы 10:4.
 12. См. Мосия 4:24.
 13. Рассел М. Нельсон, «Чему мы учимся и о чем никогда не 

забудем», Лиахона, май 2021 г., стр. 79: «Бог хочет, чтобы мы 
трудились вместе и помогали друг другу. Именно поэтому Он 
посылает нас на Землю в семьи и организует нас в приходы и 
колья. Именно поэтому Он просит нас служить и заботиться 
друг о друге… Вместе мы можем достичь гораздо большего, чем 
в одиночку. Божий план счастья был бы расстроен, если бы дети 
Его оставались разрозненными».

 14. К Галатам 6:2; см. также Мосия 18:8–9.
 15. Президент Генри Б. Айринг учил: «Призвание служить есть призыв 

полюбить Учителя, Которому мы служим. Это призыв переменить 
нашу природу» («Как дитя», Лиахона, май 2006 г., стр. 17).

 16. См. Henry B. Eyring, «Should a Latter-day Saint Sell a Product When 
Its Use Violates the Word of Wisdom?», Ensign, Apr. 1977, 30.

 17. Мосия 18:26; см. также Мосия 27:5.
 18. См. 2 Нефий 3:13, 24.
 19. Иаков 4:7.

ВО
СК

РЕ
СН

АЯ
 У

ТР
ЕН

Н
ЯЯ

 С
ЕС

СИ
Я



89МАЙ 2025

 20. См. Исаия 40:29–31; 2-е Коринфянам 12:9.
 21. См. от Матфея 14:15–21. Несмотря на то, что скромные 

пять хлебов и две рыбы должны были накормить огромное 
количество народа, Спаситель с благодарностью принял это 
приношение и приумножил его так, что получилось даже 
больше, чем было необходимо. Это чудо учит нас величайшей 
истине: того, что предлагает нам Спаситель, всегда больше, чем 
достаточно.

 22. Английское слово sacrifice («жертва») происходит от корней 
латинских слов sacer, что означает «священный» или «святой», 
и facere, что означает «делать». По мере того как мы жертвуем 
ради Бога, Он освящает нас (см. Геламан 3:35; Учение и Заветы 
132:50).

 23. 3 Нефий 27:14.
 24. См. Учение и Заветы 15:6; 16:6,18:10–16.
 25. См. Мороний 7:2; Общий свод инструкций: служение в Церкви 

Иисуса Христа Святых последних дней, 4:1, Евангельская 
библиотека.

 26. См. «Поспешим в труде», Гимны, №152.
 27. Личный опыт и переписка, 4 января 2025 г.; имя изменено.

 28. См. от Матфея 10:5–8; от Луки 10:1–9; 3 Общий свод инструкций, 
4.2.6

 29. Учение и Заветы 107:99; курсив мой. – С. Д. Ш.; из разговора со 
старейшиной Дэвидом A. Беднаром, декабрь 2024 г.

 30. См. Джозеф Смит – История 1:20. Наша молодежь – это не 
просто будущие руководители Церкви. Они могут играть 
ведущую роль уже сейчас. Я стал свидетелем этому, служа 
вместе с 744 из самых замечательных учеников Иисуса Христа в 
Иллинойсской Чикагской миссии с 2019 по 2022 годы. Во время 
пандемии коронавирусной инфекции эти молодые, но сильные 
ученики Христа вывели Божью работу на невиданные высоты, 
используя удивительные новаторские подходы.

 31. См. 2 Нефий 27:20–21.
 32. Проповедовать Евангелие Мое: как делиться Евангелием Иисуса 

Христа (2023), стр. 3.
 33. В Иаков 1:17, 19 поручение Иакова было поручением Господа. 

Он возвеличивал свою должность не себе, но Господу, чтобы 
учить слову Божьему и таким образом «быть признанным 
незапятнанным в последний день».

 34. См. 3 Нефий 27:27.
 35. Учение и Заветы 1:11–12.

ВО
СКРЕСН

АЯ УТРЕН
Н

ЯЯ СЕССИ
Я



P.

90 ВОСКРЕСНАЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ

ПОКАЯНИЕ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  ЛЮБОВЬ  •  РАДОСТЬ  •  ЦЕННОСТЬ ЛИЧНОСТИ  •  ПОСЛУШАНИЕ  •  НАДЕЖДА  •  ПРОЩЕНИЕ

Несколько лет назад в поездке по Флориде я сидела на 
улице и читала книгу. Ее заглавие указывало на то, что 
попасть на Небеса все же возможно, даже если мы пока 
не совершенны. Проходившая мимо женщина спросила: 
«Ну и как, получится?»

Я смущенно посмотрела на нее, а потом поняла, что 
она имеет в виду книгу, которую я читаю. Я ответила 
что-то нелепое, вроде: «Я пока в самом начале. Дочитаю 
– скажу».

О, как бы мне хотелось вернуться в тот момент! Я бы 
ей ответила: «Да, получится! Ведь Небеса предназначены 
не для тех, кто были совершенными, а для людей, 
которые получали прощение, которые снова и снова 
выбирают Христа».

Сегодня я обращаюсь к тем из нас, кому иногда 
кажется, будто покаяние и прощение действуют для 
всех, кроме них. Я говорю о людях, которые в глубине 
души задаются вопросом: «Раз уж я совершаю одни и 
те же ошибки, значит, другим мне не стать?» О людях, 
у которых, как у меня, бывают дни, когда путь заветов 
кажется крутым подъемом, можно сказать, заветным 
восхождением!

В Австралии один чудесный миссионер, старейшина 
Гангах1 из Фиджи, поделился похожими чувствами 
в своем прощальном свидетельстве: «Я знаю, что Бог 
любит меня, но иногда задаюсь вопросом, знает ли 
Бог, что я Его люблю? Ведь я такой несовершенный и 
продолжаю ошибаться».

Этим искренним и будоражащим разум вопросом 
старейшина Гангах точно выразил мысль, которая часто 
тревожит меня. Может, и вы спрашиваете себя: «Я очень 
стараюсь, но знает ли Бог, что я делаю все возможное? 
Когда я снова допускаю промах, знает ли Бог, что я 
по-прежнему Его люблю?»

Грустно признать, но когда-то я оценивала свои 
отношения со Спасителем мерой совершенства, 
достигнутого в жизни. Я считала, что человеку, 
живущему в послушании, не в чем каяться. А допуская 
ошибки, без чего не обходился ни один день, я 
отдалялась от Бога, думая: «Должно быть, я Его сильно 
разочаровала».

Это совершенно не так.
Вот что я узнала: если ждать, пока станешь 

достаточно чистым или совершенным, прежде чем 
начать движение к Спасителю, то упускаешь самое 
главное!

Может, стоит посмотреть на заповеди и послушание 
по-другому?

Я свидетельствую, что, хотя Бога заботят наши 
ошибки, еще сильнее Его волнует то, что происходит 
с нами после этих ошибок. Будем ли мы снова и снова 
обращаться к Нему? Не выйдем ли мы из наших 
отношений завета?

Возможно, слыша слова Господа: «Если любите меня, 
соблюдите Мои заповеди»2, вы впадаете в уныние, 
потому что не соблюдаете их все. Позвольте вам 
напомнить, что покаяние – тоже заповедь! Пожалуй, 
это одна из самых часто повторяющихся заповедей в 
Священных Писаниях.

В своем ярком высказывании: «О, если бы я был 
Ангелом и мог исполнить желание моего сердца… 
возгла[ша]ть покаяние»3, Алма не преследовал 
цели пристыдить нас, указав на ошибки. Он хотел 
провозглашать покаяние, чтобы мы с вами могли 
избежать страданий в этом мире4. Одна из причин, по 
которым Алма ненавидел грех, состоит в том, что грех 
причиняет нам боль5.

Иногда приходится напоминать себе, будто 
наклеивать на лоб заметку, что заповеди – это путь, 
уводящий нас от боли. Равно как и покаяние6. Наш 

Ваше покаяние  
не обременяет Иисуса 
Христа; оно Ему в радость
Призыв к покаянию служит выражением Божьей 
любви. Принятие этого призыва становится 
выражением нашей.

Сестра Тамара В. Руния
Первая советница в Генеральном 
президентстве Общества молодых женщин

Эквадор

ВО
СК

РЕ
СН

АЯ
 У

ТР
ЕН

Н
ЯЯ

 С
ЕС

СИ
Я



91МАЙ 2025

Пророк сказал: «Спаситель любит нас всегда, но особенно 
– когда мы каемся»7.

Поэтому, когда Господь говорит: «Покайтесь вы, 
покайтесь»8, предлагаю считать это способом сказать: 
«Я тебя люблю. Я тебя люблю»9. Вообразите, что Он 
молит вас оставить в прошлом то, что причиняет боль, 
приглашая шагнуть из мрака навстречу Его свету.

В приходе Карли, моей дочери, новый священник, на 
коленях благословляя причастие, вместо слов «дабы они 
делали это в память крови Сына Твоего»10 непроизвольно 
произнес: «Дабы они делали это в память любви Сына 
Твоего». Когда Карли ощутила истинность этих слов, ее 
глаза наполнились слезами.

Спаситель был готов претерпеть боль Искупления, 
потому что любит вас. Фактически вы и есть 
«предлежавш[ая] Ему радост[ь]» в Его страданиях11.

Призыв к покаянию служит выражением 
Божьей любви.

Принятие этого призыва становится 
выражением нашей.

Вспомните свой любимый портрет Христа. А теперь 
представьте, что Он радостно улыбается всякий раз, 
когда вы применяете Его дар, поскольку Он есть 
«совершенн[ая] ясность надежды»12.

Да, ваше покаяние не обременяет Иисуса Христа; оно 
Ему в радость!13

Давайте обучать этому!
Потому что покаяние – лучшая из наших вестей!
Мы остаемся на пути заветов не тогда, когда 

не допускаем ошибок. Мы остаемся, когда каемся 
каждый день.

И когда мы каемся, Бог прощает нас, не пристыжая, не 
сравнивая с окружающими и не ругая нас, потому что в 
тех же ошибках мы каялись на прошлой неделе.

Он испытывает волнение каждый раз, видя нас на 
коленях14. Он рад простить нас, потому что мы – Его 
радость!15

Разве вы не чувствуете, что это правда?
Тогда почему нам так трудно этому верить?!
Сатана, великий клеветник16 и обманщик, отдаляет 

нас от Бога при помощи стыда. Стыд – это тьма 
настолько густая, что кажется, извлеки ее из себя – и 
стыд можно будет взвесить, ощутив его тяжесть.

Стыд – это голос, который бичует тебя, повторяя: «О 
чем ты только думал? Ты когда-нибудь сделаешь хоть 
что-нибудь правильно?»

Стыд не говорит, что мы допустили ошибку; он 
заверяет, что мы и есть ошибка. Можно даже услышать: 
«Прячься!» Искуситель делает все, что в его силах, 
стараясь не позволить нам избавиться от внутренней 
тяжести, говоря, что цена слишком высока, что будет 
проще, если это останется во тьме, лишая нас всякой 
надежды.

Сатана – похититель надежды.
И вам нужно это услышать, поэтому я говорю вслух: 

вы не голос, звучащий в вашей голове, и не ошибки, 

которые вы допускаете. Возможно, вам тоже нужно 
произнести это вслух. Скажите сатане: «Не сегодня». 
Велите ему отойти от вас17.

Ощутите побуждение, печаль ради Бога, которая 
обращает к Спасителю, и посмотрите, как Его благодать 
войдет в вашу жизнь и жизнь любимых вами людей. Я 
уверяю, едва мы с мужеством устремляем к Нему свое 
сокрушенное сердце, Он тотчас оказывается рядом18.

Если бы вы увидели тонущего человека, разве не 
подали бы ему руку, чтобы спасти? Можете ли вы 
представить, как Спаситель отвергает протянутую к 
Нему руку? Я мысленно вижу, как Он ныряет в воду, 
нисходя ниже всего19, чтобы помочь нам всплыть и 
вдохнуть свежего воздуха! Нет таких глубин, куда бы не 
проникал свет Христа20.

Спаситель всегда будет ярче мрака стыда. Он бы 
никогда не стал оспаривать ценность вашей личности. 
Сейчас я хочу вам кое-что показать.

• Представьте, будто эта рука символизирует 
ценность.

• Эта рука символизирует послушание. Возможно, 
утром вы проснулись, осмысленно помолились 
и изучали Священные Писания, чтобы слышать 
Божий глас. Вы приняли верные решения и 
относитесь к окружающим по примеру Христа. Вы 
слушаете Генеральную конференцию! Вот уровень 
вашего послушания!

• А может, всё не настолько гладко. В последнее время 
вам трудно связываться с Небесами с помощью 
этих малых и простых дел. Вы приняли решения, 
которыми сейчас не гордитесь.

• Где же ваша ценность? На этой руке пошевелился 
хоть один палец?

Ваша ценность не связана с послушанием. Ваша 
ценность незыблема; она никогда не меняется. Она 
дана вам Богом, и ни вы сами, ни кто-либо не в силах ее 
изменить никакими действиями. Послушание приносит 
благословения, это правда. Но ценность – не одно из 
них. Ваша ценность всегда «велика… в глазах Бога»21, 
куда бы вас ни привели принятые решения.

Венгрия
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Даже допуская ошибки, я хочу оставаться на пути 
заветов с Христом, и я объясню, почему.

В детстве я занималась прыжками в воду и 
уяснила, что, оценивая прыжок, судьи смотрят 
на его выполнение. Был ли вход в воду идеально 
вертикальным, с вытянутыми носками и минимумом 
брызг? А потом происходит нечто удивительное. Они 
присваивают каждому прыжку уровень сложности.

У каждого прыжка есть свой уровень сложности. И 
ваш Спаситель – единственный, Кто по-настоящему 
знает сложность вашего прыжка22. Мне нужны 
отношения с Тем, Кто меня понимает, знает мое сердце и 
то, как сильно я стараюсь!

Он знает, какая темная мгла спускается на всех нас, 
странников, и что путь наш проходит мимо грязного 
потока, поэтому, даже держась за железные перила, 
невозможно не забрызгаться23.

Прийти ко Христу – значит сказать: «Помоги мне, 
пожалуйста», с надеждой получить заверение в том, что 
руки Его всегда простерты к вам. Думаю, такой свежий 
взгляд на покаяние означает, что, хотя мы пока не 
развили совершенного послушания, мы пылко стараемся 
быть послушными сейчас, снова и снова выбирая остаться 
[с Ним], потому что любим Его.

Помните народ царя Вениамина, у которого больше 
не было намерения творить зло, но было – непрестанно 
творить добро?24 Думаете, они собрали шатры, вернулись 
домой и больше никогда не ошибались? Конечно, нет! 
Разница в том, что они больше не хотели грешить. 
Они преданно проявляли послушание! Их сердца 
обращались к Богу и настраивались на Него, когда им 
было трудно!

Однажды на пляже я увидела птицу, летящую 
навстречу ветру. Она изо всех сил неистово хлопала 
крыльями, но оставалась на месте. Потом я заметила еще 
одну птицу, чуть выше. Она поймала восходящие потоки 
и парила в воздухе, и ветер ее не смущал. Вот в чем 
разница между стараниями все сделать самостоятельно 

и обращением к Спасителю, позволив Ему нас поднять с 
«исцелением в лучах Его»25.

Как руководители миссии в Австралии, на последнем 
собеседовании с каждым миссионером мы обсуждали 
3 Нефий 17, где люди были рядом со Спасителем и 
слышали, как Он молится за них. Мы спрашивали: 
«Если бы вы слышали молитву Спасителя за вас, как вы 
думаете, что бы Он сказал?»26

Для меня их ответы стали источником одних из самых 
исполненных Духа переживаний в жизни. Каждый из 
этих миссионеров ненадолго замолкал со слезами на 
глазах, когда мы напоминали им: «Ваш Спаситель знает, 
как вам бывает трудно. Он все это пережил!»

Вот что тихо и растроганно отвечали эти миссионеры. 
Одна сестра призналась: «Иисус бы сказал Отцу: она 
старается как может. Я знаю, сколько сил она прилагает». 
Старейшина предположил: «Учитывая его жизненный 
опыт, Я им очень горжусь».

Попробуйте сделать следующее. Сегодня перед 
вечерней молитвой представьте рядом с собой Иисуса 
Христа. Он ваш Ходатай перед Отцом. Спросите себя: 
«Что мой Спаситель сказал бы Отцу обо мне?»

А потом побудьте в тишине.
Услышьте голос, который скажет о вас что-то хорошее, 

голос Спасителя, вашего лучшего Друга, и вашего Отца 
Небесного, Который действительно есть. Помните, 
Их любовь и ваша ценность всегда будут поистине 
великими, что бы ни произошло!

Я свидетельствую перед вами, что Иисус Христос 
дарит свет тем, кто сидят во тьме27. Поэтому во дни, 
когда вы слышите голос, говорящий, что нужно 
спрятаться, скрыться в одиночестве в темной комнате, я 
приглашаю вас проявить храбрость и поверить Христу! 
Устремитесь к Нему и зажгите Свет – совершенную 
ясность надежды.

Купаясь в Его свете, вы увидите вокруг себя тех, кому 
тоже одиноко, но сейчас, при свете, вы и они вместе 
удивитесь: «Почему мы так сильно боялись во мраке? И 
почему мы так долго оставались там?»

«Пусть же Господь непрестанно заключает вас в 
Свои объятия и дарует утешение и любовь»28. Будем же 
любить Его и выбирать Его снова и снова. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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БЛАГОСЛОВЕНИЯ  •  НЕВЗГОДЫ  •  ХРАМОВАЯ РАБОТА

Служа в качестве Председательствующего Епископа, я 
имел честь встречаться со Святыми последних дней по 
всему миру в самых разных местах и разных культурах. 
Меня всегда вдохновляла ваша непоколебимая вера 
и преданность Господу Иисусу Христу. Однако 
меня также тронули разнообразные и зачастую 
трудные обстоятельства, с которыми многие из вас 
сталкиваются: болезни, инвалидность, ограниченные 
ресурсы, меньшие возможности для вступления в брак 
или получения образования, жестокое обращение со 
стороны других людей и другие ограничения. Иногда 
может показаться, что эти испытания препятствуют 
вашему прогрессу и бросают вызов вашим искренним 
попыткам жить по Евангелию в полной мере, затрудняя 
служение, поклонение Господу и выполнение 
священных обязанностей.

Дорогие друзья, если вы когда-нибудь почувствуете 
себя ограниченными или ущемленными в своих 
правах из-за обстоятельств вашей жизни, я хочу, 
чтобы вы знали: Господь любит вас лично. Он знает, 
в каких обстоятельствах вы находитесь, и дверь к Его 
благословениям остается для вас широко открытой, с 
какими бы трудностями вы ни столкнулись.

Я познал эту истину на собственном опыте, который, 
хотя и казался незначительным, произвел на меня 
неизгладимое впечатление. Мне было 22 года, когда 
я служил во французских военно-воздушных силах 
в Париже. Я был в восторге от того, что старейшина 
Нил А. Максвелл, Апостол Господа, будет выступать 
на конференции на Елисейских полях. Однако 
незадолго до мероприятия я получил приказ отвезти 
высокопоставленного офицера в аэропорт в то самое 
время, когда должна была проходить конференция.

Я был раздосадован, но, решив присутствовать 
на конференции, я высадил офицера и поспешил на 
мероприятие. Найдя место для парковки, я побежал 
по Елисейским полям к месту встречи и, запыхавшись, 
прибыл туда за пять минут до конца собрания. Как 

только я вошел, я услышал, как старейшина Максвелл 
сказал: «Сейчас я дам вам Апостольское благословение». 
Это было прекрасным, незабываемым духовным 
переживанием. В тот момент меня охватил Дух, и слова 
благословения, казалось, проникли в каждую клеточку 
моей души, словно были предназначены только 
для меня.

То, что я пережил в тот день, было небольшим, 
но мощным проявлением утешительного аспекта 
Божьего плана для Его детей: когда неподвластные 
нам обстоятельства мешают нам исполнять праведные 
желания нашего сердца, Господь компенсирует это 
таким образом, что мы можем получить обещанные Им 
благословения1.

Эта обнадеживающая истина основана на 
трех ключевых принципах, содержащихся в 
восстановленном Евангелии Иисуса Христа:

 1. Бог в полной мере любит каждого из нас. «Он 
приглашает всех [нас] прийти к Нему и вкусить от 
Его благости»2. Его план Искупления гарантирует, 
что каждому без исключения будет дана 
справедливая возможность когда-нибудь получить 
благословения спасения и возвышения.

 2. Поскольку Бог справедлив и милосерден, а 
Его план совершенен, Он не возложит на нас 
ответственность за то, что нам неподвластно. 
Старейшина Нил А. Максвелл объяснил, что 
«Бог… милостиво принимает во внимание не 
только наши желания и поступки, но и степень 
трудности, которую создают для нас различные 
обстоятельства»3.

 3. Благодаря Иисусу Христу и Его Искуплению 
мы можем найти в себе силы, чтобы выдержать 
и в конечном счете преодолеть все жизненные 

Компенсирующие 
благословения
Хотя многие обстоятельства могут быть нам 
неподвластны, никто из нас не находится вне 
досягаемости бесконечных благословений Господа.

Епископ Жеральд Коссе
Председательствующий Епископ

Мексика
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трудности. Как учил Алма, Спаситель взял на 
Себя не только грехи кающихся, но и «боли и 
недуги народа Своего» и «их немощи»4. Таким 
образом, милость и благодать Господа не только 
искупают наши ошибки, но и поддерживают нас в 
несправедливостях, недостатках и ограничениях, 
налагаемых нашим смертным бытием.

Получение этих компенсирующих благословений 
связано с определенными условиями. Господь просит 
нас сделать «всё, что можем»5 и принести наши 
души «как приношение Ему»6. Это требует глубокого 
желания, искреннего и преданного сердца, а также 
нашего усердия в соблюдении Его заповедей и 
согласовании нашей воли с Его волей7.

Когда наши искренние усилия не оправдывают 
наших ожиданий из-за обстоятельств, которые нам 
неподвластны, Господь все равно принимает желания 
наших сердец как достойное приношение. Президент 
Даллин Х. Оукс учил: «Мы будем благословлены за 
праведные желания наших сердец, даже если какие-то 
внешние обстоятельства не позволят нам воплотить эти 
желания в жизнь»8.

Когда Пророк Джозеф Смит переживал за своего 
брата Алвина, который умер, не приняв основных 
Евангельских таинств, он получил это утешительное 
откровение: «Все, кто впредь будут умирать без знания 
[Евангелия] и кто приняли бы его всем сердцем, 
унаследуют [Целестиальное] Царство»9. Затем Господь 
добавил: «Ибо Я, Господь, буду судить всех людей 
согласно делам их и согласно желаниям их сердца»10.

Для Господа важно не только то, способны ли мы, но и 
то, хотим ли мы делать все возможное, чтобы следовать 
за Ним как за нашим Спасителем.

Однажды мой друг утешал молодого миссионера, 
который переживал из-за своего досрочного 
освобождения от служения на миссии по состоянию 
здоровья, несмотря на его искренние молитвы и 
искреннее желание служить. Этот друг поделился 
отрывком из Священного Писания, в котором Господь 
говорит, что, когда Его дети «идут со всей мощью 
своей» и «не прекращают усердия своего», исполняя 
Его заповеди, «но враги [к которым могут относиться 
неблагоприятные обстоятельства в нашей жизни]… 
препятствуют им в этой работе, вот, тогда Мне не 
угодно больше требовать этой работы от рук тех сынов 
человеческих, но угодно принять их приношения»11.

Мой друг сказал молодому человеку, что Бог знает: 
он сделал все возможное, откликнувшись на призыв 
служить. Он заверил его, что Господь принял его 
жертву и что благословения, обещанные всем верным 
миссионерам, не будут удержаны.

Господь часто благословляет нас через доброту 
и служение других людей, которые помогают нам 
делать то, что мы не можем сделать сами. Помню, 
как однажды, находясь далеко от одной из наших 

дочерей, живущей во Франции, мы чувствовали себя 
беспомощными и не могли помочь ей после тяжелых 
родов. На той же неделе наш приход в штате Юта 
обратился за помощью для матери, которая только 
что родила близнецов. Моя жена Валери вызвалась 
принести ей еду с молитвой в сердце за обеих: эту 
молодую мать и нашу нуждающуюся в помощи дочь. 
Вскоре после этого мы узнали, что сестры из прихода 
нашей дочери во Франции организовали питание для 
ее семьи. Бог ответил на наши молитвы, послав Своих 
ангелов, чтобы утешить нас, когда мы не могли утешить 
себя сами.

Сталкиваясь с ограничениями и трудностями, 
давайте осознаем наши собственные благословения – 
наши дары, ресурсы и время – и будем использовать 
их, чтобы служить нуждающимся. Поступая так, мы не 
только благословляем других, но и привлекаем в свою 
жизнь исцеление и компенсацию потерь.

Один из самых действенных путей нашей 
поддержки Божьих компенсирующих благословений, 
– это заместительная работа, которую мы выполняем 
за наших предков в доме Господнем. Совершая для 
них таинства, мы активно участвуем в великом деле 
спасения, которое вершит Господь, используя наши 
дары и способности, чтобы благословлять тех, у кого не 
было возможности получить их в земной жизни.

Любовь, которую мы проявляем в святых храмах, 
напоминает нам о том, что милость Спасителя выходит 
за пределы этой жизни. В жизни грядущей нам могут 
быть даны новые возможности для достижения того, 
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что нам не удалось в земной жизни. Обращаясь к 
сестрам, которые еще не обрели вечного спутника 
жизни, Президент Лорензо Сноу с любовью сказал: 
«Никто из Святых последних дней, кто умер, прожив 
верную жизнь, ничего не потеряет, если он не смог 
чего-либо совершить, не имея на то возможности… 
они получат все благословения, возвышение и 
славу, которую получит кто-либо другой, мужчина 
и женщина, имевший и использовавший такую 
возможность»12.

Это послание надежды и утешения для всех нас, 
детей Божьих. Никто из нас не может избежать 
трудностей и ограничений, присущих земной жизни. 
В конце концов мы все рождаемся с врожденной 
неспособностью спасать себя. Тем не менее, у нас 
есть любящий Спаситель, и «мы знаем, что именно 
благодатью мы спасаемся, после того, как сделаем всё, 
что можем»13.

Я свидетельствую, что, хотя многие обстоятельства 
могут быть нам неподвластны, никто из нас 
не находится вне досягаемости бесконечных 

благословений Господа. Своей искупительной 
жертвой Спаситель возместит все наши недостатки и 
несправедливости, если мы без остатка преподнесем 
Ему свои души. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ВОССТАНОВЛЕНИЕ  •  ИСКУПЛЕНИЕ  •  ВОСКРЕСЕНИЕ  •  ПАСХА

Много лет назад на утренних занятиях по изучению 
Евангелия наш класс учил наизусть стихи из Библии. 
Меня, конечно же, привлекали именно короткие 
отрывки. Среди них был от Иоанна 11:35 – самый 
короткий стих в Священных Писаниях, который 
состоит лишь из двух слов: «Иисус прослезился».

Для меня сейчас тот факт, что у Иисуса текут слезы 
горя и радости, свидетельствует о чудесной реальности: 
Божественный Сын Бога пришел в земную жизнь 
и познал, согласно плоти, как всегда быть с нами и 
благословлять нас1.

Когда мы плачем от горя или от радости, Иисус 
Христос в точности понимает наши чувства. Он может 
присутствовать с нами в те моменты, когда нам больше 
всего нужны великие дары вечности – Искупление, 
Воскресение и Восстановление, совершенные Иисусом 
Христом.

Мария и Марфа плачут по своему умершему брату 
Лазарю. Сжалившись над ними, Иисус плачет. Он 
возвращает Лазаря к жизни2.

Иисус смотрит на Иерусалим накануне праздника 
опресноков. Он плачет, потому что не может собрать 
Свой народ, как наседка собирает цыплят3. Сегодня Его 
Искупление дает нам надежду, когда мы сожалеем о 
том, что могло бы быть.

Господин виноградника плачет, когда спрашивает 
Своих слуг, среди которых, возможно, есть и 
братья-служители и сестры-служительницы: «Что ещё 
мог я сделать для виноградника своего?»4

Убитая горем Мария стоит у гробницы. Иисус нежно 
спрашивает: «Что ты плачешь?»5 Он знает, что «вечером 

водворяется плач, а наутро радость»6. Воскресение 
приносит всем рассвет.

В землях Книги Мормона, когда к Иисусу 
приближается множество праведных людей, радость 
Его полна. Он плачет.

«И беря их малых детей одного за другим, Он 
благословлял их и молился Отцу за них.

И сделав это, Он снова прослезился»7.
Это Пасха, сосредоточенная на Иисусе Христе: Он 

отвечает на чаяния наших сердец и вопросы наших 
душ8. Он утирает наши слезы9, кроме слез радости.

Когда у нас льются слезы, мы порой извиняемся, 
испытывая смущение. Но знание того, что Иисус 
Христос понимает боль и радость жизни, может 
дать нам силу, превосходящую нашу собственную10 в 
переживании горестных и сладостных моментов.

В Южной Америке рыдает отец. Погасла яркая 
искорка в его жизни – его маленькая дочь умерла. «Я бы 
отдал все на свете, чтобы снова увидеть ее», – плачет он 
в моих объятиях. Я тоже плачу.

На посвящении храма в Пуэбле, Мексика, слезы 
счастья текут по лицу драгоценной сестры. Ее внешний 
вид выражает веру и жертвенность. Она говорит: «Todos 
mis hijos están aquí en el templo hoy» – «Все мои дети сегодня 
здесь, в храме». Когда несколько поколений собираются 
в доме Господа, это вызывает слезы радости и 
благодарности.

В жестокой гражданской войне родные и близкие 
причиняли друг другу невыразимое зло. Горькие слезы 

Великие дары вечности: 
Искупление, Воскресение 
и Восстановление, 
совершенные 
Иисусом Христом
На Пасху мы обретаем в Иисусе Христе покой, 
возможность уподобиться Ему и чувство 
принадлежности – то, что является непреходяще 
реальным и радостным, счастливым и вечным.

Старейшина Геррит У. Гонг
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Испания
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постепенно уступают место надежде. Дрожащим 
голосом женщина из маленькой деревушки говорит: 
«Сосед, прежде чем я отправлюсь в могилу, хочу чтобы 
ты знал, где найти твоих пропавших родных».

Сияющая невеста и статный жених запечатываются 
в доме Господнем. Ей 70 лет, как и ему. Эта прекрасная 
невеста верно ждала этого дня. Она застенчиво 
помахивает своим свадебным платьем то в одну, то 
в другую сторону. Мы льем слезы радости. Божьи 
обещания исполняются. Его заветы приносят 
благословения.

Бойд К. Пэкер, когда в юности был домашним 
учителем одной вдовы, получил нежный урок. После 
ссоры эта сестра сказала мужу обидные слова, и в тот 
же день он погиб от несчастного случая. «В течение 
пятидесяти лет, – задыхаясь от рыданий говорила эта 
вдова, – я жила в аду, зная, что последними словами, 
которые он услышал от меня, было то язвительное, 
ехидное замечание»11.

Пасха, сосредоточенная на Иисусе Христе, помогает 
нам чинить, примирять и исправлять отношения по 
обе стороны завесы. Иисус может исцелить печаль, Он 
может дать сил для прощения. Он может освободить 
нас и других людей от сказанного или сделанного нами 
или ими, что иначе держало бы нас в плену.

Пасха, сосредоточенная на Иисусе Христе, позволяет 
нам ощутить Божье одобрение. Этот мир говорит 
нам, что мы слишком высокие, слишком низкие, 
слишком широкие, слишком узкие, недостаточно 
умные, симпатичные или духовные. Через духовную 
трансформацию в Иисусе Христе мы уходим от 
изнурительного перфекционизма.

С Пасхальной радостью мы поем: «Смерть Христос 
попрал навек. Стал свободным человек»12. Воскресение 
Христа освобождает нас от смерти, от бренности 
времени и несовершенства телесности. Искупление, 
совершенное Иисусом Христом, также восстанавливает 
нас духовно. Он истекал кровью из каждой поры, 
словно плача кровью, чтобы обеспечить нам избавление 
от греха и от разделения с Богом. Он воссоединяет 
нас, цельных и святых, друг с другом и с Богом. Во 
всех благих делах Иисус Христос восстанавливает с 
избытком – не только так, как оно было, но и так, как 
оно должно быть.

Жизнь и свет Иисуса свидетельствуют о любви Бога 
ко всем Его детям. Поскольку Бог, наш Отец, любит 
всех Своих детей в каждом веке и в каждой земле, мы 
находим Его исполненное любви приглашение прийти 
и обрести покой и радость в Нем во многих традициях и 
культурах. Где бы, когда бы и кем бы мы ни были, у нас 
есть общее Божественное происхождение, как у детей 
Одного и Того же Создателя. Благодаря событиям, 
произошедшим в древнем Египте, последователи 
ислама, иудаизма и христианства в схожем духе делят 
религиозное наследие общего отца Авраама, а также 
заветную связь.

Отец Авраам пришел в Египет и был благословлен.
Иосиф, проданный в рабство, знал, что сон фараона 

означает семь лет процветания, за которыми последуют 
семь лет голода. Иосиф спас свою семью и свой народ13. 
Иосиф прослезился, когда увидел более масштабный 
план Бога14, согласно которому все содействует ко благу 
тех, кто соблюдает свои заветы15.

Моисей, воспитанный в Египте в доме фараона, 
получил и позднее восстановил ключи собирания 
Божьих детей16.

Исполняя пророчество, Иосиф, Мария и младенец 
Иисус искали убежища в Египте17. Верный мусульманин 
в Каире сказал: «Коран учит, что Иосиф, Мария и 
младенец Иисус обрели безопасность и убежище в моей 
стране. В моей стране Иисус, будучи малышом, ел нашу 
еду, сделал Свои первые шаги и произнес Свои первые 
слова. Мы верим, что здесь, в моей стране, деревья 
низко склонились, чтобы дать Ему и Его семье плоды. 
Его присутствие в моей стране благословило наш народ 
и нашу землю».

Божий план относительно нравственной и смертной 
свободы воли позволяет нам учиться на собственном 
опыте. Некоторые из наших величайших жизненных 
уроков мы получаем благодаря тому, что никогда бы не 
выбрали. В любви Иисус Христос низошел ниже всего и 
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вознесся над всем18. Он радуется нашим Божественным 
способностям творить и радоваться, быть добрыми, не 
имея надежды на награду, проявлять веру, ведущую 
к покаянию и прощению. И Он скорбит в печали 
из-за чудовищности наших человеческих страданий, 
жестокости, несправедливости, часто вызванных 
человеческим выбором, как скорбят Небеса и Бог Небес 
вместе с ними19.

Каждая Пасхальная весенняя пора свидетельствует 
о том, что духовная последовательность и сближение 
являются частями Божественного образца Искупления, 
Воскресения и Восстановления через Иисуса Христа20. 
Это священное и символическое сближение приходит 
не случайно и не является совпадением. В Вербное 
воскресенье, Страстную неделю и Пасху празднуются 
Искупление и Воскресение Христовы. Как и сегодня, 
6 апреля каждого года мы отмечаем создание и 
организацию Церкви Иисуса Христа Святых последних 
дней21. Это восстановление служит причиной, по 
которой мы собираемся в первое воскресенье каждого 
апреля на Генеральную конференцию22.

Восстановление также произошло, когда воскресший 
Иисус Христос, Моисей, Елияс и Илия вернули ключи 
и власть священства в только что посвященном храме 
в Киртланде в Пасхальное воскресенье 1836 года23. В 
тот день в восстановленную Церковь Иисуса Христа 
пришла Божья власть и благословение собрать и 
подготовить Его детей к возвращению к Нему и 
объединить семьи навечно. Восстановление того дня 
исполнило пророчество, потому что произошло и в 
Пасху, и в праздник опресноков.

Помимо храма в Киртланде, я недавно посетил 
священные места в Огайо, где Пророк Джозеф и 
другие узрели в видении Бога-Отца и Его Сына, Иисуса 
Христа. Пророк Джозеф увидел, как все устроено на 
Небесах. На Небесах Небесный Отец через Иисуса 
Христа «спасает все творения рук Его»24 в царствах 
славы25. Единственными исключениями являются те, 
кто сознательно «отвергают Сына после того, как Отец 
явил Его»26.

Когда началось Его земное служение, Иисус 
провозгласил Свою миссию, чтобы благословить 
каждого из нас всем, что мы готовы получить – в любые 
времена, в любой земле, при любых обстоятельствах. 
После сорокадневного поста Иисус отправился в 
синагогу и прочитал: «Дух Господень на Мне; ибо 
Он помазал Меня благовествовать нищим и послал 
Меня исцелять сокрушенных сердцем, проповедовать 
пленным освобождение, слепым прозрение, отпустить 
измученных на свободу»27.

Нищие, сокрушенные сердцем, пленные, слепые, 
измученные – это о каждом из нас.

В Книге Исаии продолжается обещание Мессии 
о надежде, избавлении и заверении: «Возвестить 
сетующим на Сионе, что им вместо пепла дастся 
украшение, вместо плача – елей радости, вместо 
унылого духа – славная одежда»28.

А потому мы взываем: «Радостью буду радоваться о 
Господе, возвеселится душа моя о Боге моем, ибо Он 
облек меня в ризы спасения, одеждою правды одел 
меня»29.

Каждую Пасхальную пору мы празднуем как 
символическое целое великие дары вечности, 
получаемые благодаря Иисусу Христу, – Его 
Искупление, Его (и, согласно обещанию, наше) 
буквальное Воскресение, Восстановление Его Церкви 
последних дней с ключами и властью священства, 
чтобы благословить всех Божьих детей. Мы радуемся 
в ризах спасения и в одежде правды. Мы восклицаем: 
«Осанна Богу и Агнцу!»30

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего 
Единородного, дабы всякий верующий в Него не погиб, 
но имел жизнь вечную»31.

О том, чтобы каждый из нас обрел в Искуплении, 
Воскресении и Восстановлении, совершенных 
Иисусом Христом, покой, возможность уподобиться 
Ему и чувство принадлежности – то, что является 
непреходяще реальным и радостным, счастливым и 
вечным, – я молюсь в Его святое имя, во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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ЛИТЕРАТУРА
 1. См. Алма 7:11–12. Обратите также внимание на заветное 

обещание в таинстве причастия: мы берем на себя имя Иисуса 
Христа и вступаем в завет «всегда помнить Его и соблюдать 
заповеди Его… дабы Дух Его всегда пребывал с [нами]» (Учение 
и Заветы 20:77).

 2. См. от Иоанна 11:33–35, 39–44.
 3. См. от Луки 19:41–44; см. также от Матфея 23:37; от Луки 13:34.
 4. Иаков 5:41.
 5. От Иоанна 20:15.
 6. Псалтирь 29:6.
 7. 3 Нефий 17:21–22.
 8. См. Псалтирь 106:9; Иеремия 33:3.
 9. См. Исаия 25:8.
 10. См. Алма 26:12.
 11. См. Boyd K. Packer, «The Saints Securely Dwell», Ensign, Jan. 1973, 

89–90.
 12. «Он воскрес!», Гимны, №114, вторит радостным вестям из 

2 Нефий 9:10 – Иисус Христос «уготавливает путь для нашего 
избавления от хватки этого ужасного чудовища; да, того 
чудовища, смерти и ада… смерт[и] тела, а также смерт[и] духа».

 13. См. Бытие 37–47. То, что Иосиф привел своего отца Иакова и его 
семью в Египет, символизирует нежное объединение надолго 
разлученных сына и отца. Это также становится средством, 
благодаря которому сохраняется семья Иакова и заветное 
потомство, включающее Легия и его семью. (См. 1 Нефий 
5:14–15; 6:2.)

 14. См. Бытие 45:1–8.
 15. См. к Римлянам 8:28; Учение и Заветы 90:24; 98:3.
 16. См. Учение и Заветы 110:11; см. также от Марка 9:2–10; от Луки 

9:28–36.

 17. См. от Матфея 2:13–15.
 18. См. Учение и Заветы 88:6; 122:8.
 19. См. Моисей 7:28.
 20. Мы говорим о Пасхальной весенней поре, понимая, что Пасха 

может прийти в марте или в апреле, и что весна в северном 
полушарии обычно приходит в марте или апреле. Независимо 
от конкретной даты Пасхи, Пасхальная пора напоминает нам о 
великих дарах вечности, получаемых благодаря Иисусу Христу.

 21. См. Учение и Заветы 21:3; 115:4.
 22. Священные праздники, отмечаемые каждый Пасхальный 

сезон, иногда точно совпадают. Например, Пасха и Генеральная 
конференция пройдут в одно воскресенье в 2026 и в 2029 годах. 
Вербное воскресенье и Генеральная конференция пройдут 
в один день в 2031 и в 2034 годах. Праздник опресноков 
отмечается вскоре после Пасхи и во время Генеральной 
конференции в 2026 и 2029 годах. Вне зависимости от того, 
совпадут точно эти праздники или нет, мы понимаем, что их 
близость не является совпадением или случайностью; она 
священна и символична.

 23. См. Учение и Заветы 110.
 24. Учение и Заветы 76:43; см. также стих 42.
 25. Президент Даллин Х. Оукс учит: «Цель нашей восстановленной 

Церкви состоит в том, чтобы подготовить Божьих детей 
ко спасению в Целестиальном Царстве и, в частности, к 
возвышению в его наивысшей степени» («Царства славы», 
Лиахона, ноябрь 2023 г., стр. 27).

 26. Учение и Заветы 76:43.
 27. От Луки 4:18; см. также Исаия 61:1.
 28. Исаия 61:3.
 29. Исаия 61:10.
 30. Учение и Заветы 109:79.
 31. От Иоанна 3:16.
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ЛЮБОВЬ  •  БОГ-ОТЕЦ  •  РАДОСТЬ  •  УЧЕНИЧЕСТВО  •  ЗАВЕТЫ

Однажды в 2023 году Уянга Алтансух была на работе 
в городе Дархан на севере Монголии; в это время 
президент Монгольской миссии пришел к ней на 
рабочее место. Она говорит:

«Я увидела его и подумала: как ярко светится 
его лицо! Он был очень веселым и добрым со всеми 
окружающими, и я чувствовала тепло. Прежде чем 
он ушел, я задала ему несколько вопросов. Через 
несколько дней он снова пришел ко мне на работу и 
спросил, могу ли я ходить в его церковь. Я подумала, 
что это было бы здорово. Я беспокоилась за будущее 
моих детей, потому что современное общество, на мой 
взгляд, живет в стрессе и во тьме. Мне хотелось, чтобы 
мои дети были такими, как этот мужчина, чтобы у них 
лица светились от радости и чтобы они делились этой 
радостью с окружающими.

Однажды миссионеры учили нас закону десятины. 
Дети воскликнули: ‘Мама, нам нужно платить 
десятину!’ В тот момент я увидела веру своих детей. 
Прежде чем присоединиться к Церкви, я посмотрела 
Генеральную конференцию и услышала выступление 
Президента Рассела М. Нельсона. Он объявил о 
строительстве новых храмов по всему миру и сказал, 
что новый храм будет построен в Улан-Баторе, 
Монголия. Я обрадовалась и заплакала от счастья, хотя 
и не понимала сама, почему. Вместе с этой радостью я 
видела, как росли моя вера и свидетельство».

Уянга, подобно миллионам других, стала частью 
великого собирания Израиля в ходе подготовки ко 
Второму пришествию Иисуса Христа. Она ступила на 
путь заветов и стала ученицей Христа. Что значит быть 
учеником Христа? Мне нравится, как звучит слово 
«ученик» на японском – дэши, где дэ означает «младший 
брат», а ши означает «ребенок».

Иисус Христос провозгласил: «Я был в начале с 
Отцом, и Я – Первенец»1. Вследствие того, Кто Он 

есть и что Он сделал, мы поклоняемся Ему, воздаем 
Ему честь и славу и следуем за Ним. Христос искупил 
нас2, и мы будем вечно благодарны за Его бесконечную 
искупительную жертву.

У нас есть Небесный Отец, Который любит нас как 
Своих детей. Его любовь к нам совершенна. Иисус 
Христос и Его миссия иллюстрируют Божью любовь к 
нам. Как написал Апостол Иоанн, «Ибо так возлюбил 
Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, дабы 
всякий верующий в Него не погиб, но имел жизнь 
вечную»3.

В своем стремлении понять то, чего мы не знаем, 
мы иногда можем полагаться на знакомый нам опыт 
земной жизни или на то, что мы знаем. Например, мы 
можем узнать нечто важное о Боге-Отце, когда сами 
становимся родителями или когда живем в семьях. 
Однако, когда мы пытаемся понять нашего Небесного 
Отца, нам следует быть осторожными и не заходить 
слишком далеко в подобных сравнениях. Качества 
Бога-Отца превосходят любые несовершенные качества 
падшего человека. Бог-Отец – это совершенный Отец. 
Он – абсолютно любящий, добрый, терпеливый, 
понимающий и абсолютно прославленный. Мы можем 
довериться Ему полностью. Любовь Христа отражает 
любовь Бога-Отца и является воплощением этой любви.

Иисус Христос – это одновременно и пример, 
и средство. Во Христе мы можем лучше понять 
совершенные качества Отца и Его план. Через Христа 
нам дается действенная сила, позволяющая преодолеть 
склонности плотского человека и стать более 
подобными Отцу.

Как и наш Небесный Отец, Иисус Христос обладает 
совершенным милосердием и справедливостью. Эти 
Божественные качества справедливости и милости не 
противоречат друг другу. Они друг друга дополняют. 
И справедливость, и милость иллюстрируют 
совершенную любовь Бога к Его детям. Мы можем 

Радость, приходящая  
от заветного ученичества
По мере того как мы обязуемся действовать как 
заветные ученики, наши отношения с Отцом и Сыном 
станут более глубокими, радость – более сильной,  
а наша вечная перспектива – более ясной.

Старейшина Джон А. Маккьюн
Член Кворума Семидесяти
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довериться Богу-Отцу и Иисусу Христу, так как Они 
справедливы и честны с каждым из нас.

Бог-Отец и Его Сын, Иисус Христос, абсолютно 
едины в Своих целях и Своей любви. И поскольку Бог и 
Иисус Христос любят нас, нам, как истинным ученикам, 
дана возможность и привилегия заключать с Ними 
заветы. Если мы так поступаем, то наши отношения с 
Христом расширяются: «И ныне, в силу завета, который 
вы заключили, вы будете называться детьми Христа, 
Его сыновьями и Его дочерьми; ибо вот, в этот день 
Он духовно породил вас; ибо вы говорите, что ваши 
сердца изменились через веру во имя Его; а потому 
вы рождены от Него и стали Его сыновьями и Его 
дочерьми»4.

Когда мы, как ученики, заключаем и соблюдаем 
священные заветы, Господь благословляет нас 
духовной силой. Мы становимся связанными с Христом 
и Богом-Отцом особыми отношениями и можем 
ощутить Их любовь и радость в той мере, в какой это 
доступно тем, кто заключил и соблюдает заветы5. Наша 
способность в полной мере чувствовать Божью любовь 
или продолжать пребывать в Его любви зависит от 
наших праведных желаний и поступков6.

В 15-й главе Евангелия от Иоанна, девятом стихе, мы 
читаем: «Как возлюбил Меня Отец, и Я возлюбил вас». 
А затем нам дается такое приглашение: «Пребудьте в 
любви Моей».

В следующем стихе нам говорится о том, как 
пребывать в Его любви: «Если заповеди Мои соблюдете, 
пребудете в любви Моей, как и Я соблюл заповеди Отца 
Моего и пребываю в Его любви».

Затем в 11-м стихе нам показывают цель соблюдения 
заповедей: «Сие сказал Я вам, да радость Моя в вас 
пребудет и радость ваша будет совершенна»7.

Благодаря истинному заветному ученичеству мы 
можем начать лучше понимать природу Бога и радость, 
которую Он хочет подарить всем Своим детям. Мы 
можем также начать понимать некоторые принципы, 
которые поначалу казались непонятными. Например, 
как Бог может иметь полноту радости, когда Его дети 
так сильно страдают? Ответ кроется в совершенном 
ви́дении Бога и Его совершенном плане. Он видит нас 
от начала и видит наше возможное славное будущее. 
Через Своего Сына, Иисуса Христа, Он уготовил путь 
для всех нас, Его детей, чтобы мы могли преодолеть в 
нашей земной жизни боль, страдание, грехи, чувство 
вины и одиночество8. Бог уготовил для нас путь и 
предоставил нам выбор.

Примеры тех, кто испытал радость благодаря 
ученичеству, могут помочь нам лучше понять эту 
идею. Возможно, вы слышали такую фразу: «Родители 
не могут быть счастливее, чем их самый несчастный 
ребенок». Однако я видел, что в жизни так бывает не 
всегда. У моей 94-летней матери больше 200 живущих 
потомков. В любой момент времени по крайней мере 
один из этих 200 человек будет несчастен. Если 
бы это утверждение было правдой, то моя мама 
постоянно пребывала бы в состоянии несчастья, 
однако это не так. Те, кто ее знают, знают, насколько 
она радостна.

А сейчас хочу рассказать еще одну историю. В январе 
2019 года нас с моей женой Дебби пригласили в кабинет 
Президента Нельсона. Он расположил свое кресло 
рядом с нашими, так что мы практически касались 
друг друга коленями. Передав нам наше нынешнее 
призвание, Президент Нельсон повернулся к Дебби 
и сосредоточился на ней. Он был добрым, любящим, 
исполненным радости и был похож на идеального отца 
или дедушку. Он взял Дебби за руку и похлопал по 
ней, заверив ее, что все будет хорошо и что наша семья 
будет благословлена. Нам в тот момент казалось, что 
мы для него – самые важные люди, и что для нас ему 
совершенно не жалко времени. В ту пятницу мы вышли 
из его кабинета, чувствуя, что нас поддерживают и 
любят – мы были исполнены радости.

В понедельник мы прочитали новости. В тот день, 
когда Президент Нельсон был с нами, одна из его 
дочерей умерла от рака. Мы были в шоке. Наши 
сердца были глубоко тронуты, и мы скорбели за 
него и его семью. Наши сердца были преисполнены 
благодарности за то, что он проявлял христианское 
внимание к нам, хотя сам скорбел о своей 
страдающей дочери.

Размышляя над этим случаем, мы задали себе вопрос: 
«Как ему удается быть таким добрым, любящим и даже 
радостным в такое тяжелое время?» Ответ очень прост: 
он что-то знает. Он знает, что Христос одержал победу. 
Он знает, что снова встретится со своей дочерью и 
проведет с ней вечность. Радость и вечная перспектива 
приходят благодаря тому, что мы связываем себя со 
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Спасителем, заключая и соблюдая заветы и проявляя 
христианское ученичество.

Президент Нельсон учил: «Спаситель предлагает 
покой, ‘который превыше всякого ума’ [к Филиппийцам 
4:7], и таким же образом Он предлагает насыщенность, 
глубину и охват радости, которую невозможно постичь 
человеческой логикой или осознать смертным умом. 
Например, кажется невозможным радоваться в то 
время, когда ваш ребенок страдает неизлечимой 
болезнью, когда вы теряете работу, или когда ваш 
супруг предает вас. Однако именно такую радость нам 
предлагает Спаситель»9.

Когда мы заключаем и соблюдаем заветы, то 
начинаем естественным образом думать о других, у нас 
появляется желание помочь другим почувствовать ту 
меру радости и любви, которую мы чувствуем в наших 
заветных отношениях. Мы можем быть участниками 
величайшей задачи на Земле в наши дни – собирания 
Израиля10. Мы можем помогать приводить Божьих 
детей ко Христу. Пророк Иаков учил: «И благословенны 
вы; ибо, поскольку вы были усердны, трудясь со мной 
в винограднике моем, и соблюдали повеления мои и 
снова принесли мне природный плод… вы будете иметь 
радость со мной из-за плода виноградника моего»11.

И по мере того как мы обязуемся действовать как 
заветные ученики, на каком бы уровне ни находились 

наши способности, наши отношения с Отцом и Сыном 
станут более глубокими, радость – более сильной, а 
наша вечная перспектива – более ясной. И тогда мы 
облечемся силой и сможем чувствовать радость в 
той мере, в какой она была уготовлена для истинных 
заветных учеников Бога12. Во священное имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Учение и Заветы 93:21.
 2. См. от Матфея 1:21; 2 Нефий 2:6.
 3. От Иоанна 3:16.
 4. Мосия 5:7.
 5. См. Рассел М. Нельсон, «Вечный завет», Лиахона, октябрь 2022 г., 

стр. 4–11.
 6. См. Dale G. Renlund, «Experience God’s Love» (Brigham Young 

University devotional, Dec. 3, 2019), speeches.byu.edu.
 7. От Иоанна 15:9–11.
 8. См. Алма 7:11–13.
 9. Рассел М. Нельсон, «Радость и духовное выживание», Лиахона, 

ноябрь 2016 г., стр. 82.
 10. См. Рассел М. Нельсон, «Надежда Израиля» (Всемирный 

Божественный час для молодежи, 3 июня 2018 г.), Евангельская 
библиотека.

 11. Иаков 5:75.
 12. См. «Hesed, God’s Covenant Love, Is the Reason We Build Temples 

and Perform Ordinances: Instruction from President Russell M. 
Nelson», general conference leadership meeting, Oct. 2024, Gospel 
Library.

ВО
СКРЕСН

АЯ УТРЕН
Н

ЯЯ СЕССИ
Я



P.

104 ВОСКРЕСНАЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ

ПЛАН СПАСЕНИЯ  •  ЗАПОВЕДИ  •  ТАИНСТВА  •  ЗАВЕТЫ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  ИСКУПЛЕНИЕ  •  СВЕТ ХРИСТА  •  СВЯТОЙ ДУХ  •  СВОБОДА ВОЛИ

I.
Через Пророка Джозефа Смита Господь открыл 

несколько аспектов нашей предземной жизни. Там мы 
существовали как духовные дети Бога1. Поскольку Бог 
желал помочь Своим детям развиваться, Он решил 
создать Землю, на которой мы могли бы получить тело, 
учиться на собственном опыте, развивать Божественные 
качества, а также пройти испытание и проверку в 
соблюдении Божьих заповедей2. «И на головы тем», кто 
удостоится этого, «будет добавлена слава во веки веков» 
(Авраам 3:26).

Чтобы задать условия этого Божественного плана, 
Бог избрал Своего Единородного Сына стать нашим 
Спасителем. Люцифер, чья предложенная альтернатива 
уничтожила бы свободу воли человека, стал сатаной и 
был «низвер[жен]»3. Изгнанный на Землю и лишенный 
привилегии смертной жизни, сатана получил 
возможность предпринимать попытки «обманывать и 
ослеплять людей, и вести их пленными по воле своей, 
то есть всех тех, кто не внимают голосу [Божьему]» 
(Моисей 4:4).

Важнейшей частью великого плана Бога для земного 
роста Его детей было то, что они должны были 
испытать «противоположность… во всём» (2 Нефий 
2:11). Подобно тому как наши физические мускулы 
нельзя развивать или поддерживать в тонусе без их 
напряжения в противодействии закону всемирного 
тяготения, земное развитие требует от нас напряжения 
сил в противодействии сатанинским искушениям и 
другим препятствиям земной жизни. Самое важное 
для духовного роста – это необходимость выбирать 
между добром и злом4. Те, кто выбирают добро, 
будут продвигаться к своей вечной судьбе. Тем, кто 
выбирают зло, – а так поступают все, кто подвергаются 
различным искушениям смертной жизни, – необходима 
спасительная помощь, которую любящий Бог решил 
предоставить.

II.
Безусловно, самой сильной земной помощью Бога 

было то, что Он предоставил Спасителя, Иисуса 
Христа, Который должен был пострадать, чтобы 
заплатить цену и обеспечить прощение грехов людей, 
в которых они будут каяться. Это милосердное и 
прославленное Искупление объясняет, почему вера в 
Господа Иисуса Христа является первым принципом 
Евангелия. Его Искупление «осуществляет воскресение 
мёртвых» (Алма 42:23) и «искуп[ает] грехи мира» (Алма 
34:8), изглаживая все грехи, в которых мы покаялись, 
и давая нашему Спасителю силу помогать нам в наших 
земных немощах5.

Помимо прославленного изглаживания совершенных 
нами грехов и даруемого прощения, план любящего 
Небесного Отца предоставляет множество других 
даров для нашей защиты, в том числе и в первую 
очередь, защиту от греха. Наша земная жизнь всегда 
начинается с отца и матери. В идеале, в семье должны 
быть оба родителя, причем каждый из них должен 
обладать разными дарами, чтобы направлять наше 
развитие. Если это не так, то их отсутствие является 
частью противоположности, которую нам необходимо 
преодолеть.

III.
План нашего Небесного Отца предоставляет и 

другие подспорья, направляющие нас на нашем земном 
пути. Я расскажу о четырех из них. Пожалуйста, не 
ограничивайте меня количеством четырех, потому 
что эти подспорья пересекаются друг с другом. Более 
того, в дополнение к ним есть и другие милостивые 
средства защиты.

Во-первых, я говорю о Свете или Духе Христа. В 
своем великом учении в Книге Морония Мороний 
цитирует своего отца, говоря: «Дух Христов дан 
каждому человеку, чтобы он мог отличать добро от 

Божественные подспорья 
в земной жизни
План нашего Небесного Отца предоставляет 
подспорья, направляющие нас на нашем 
земном пути.

Президент Даллин Х. Оукс
Первый советник в Первом Президентстве

Эквадор
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зла» (Мороний 7:16). Об этом же учении мы читаем в 
современных откровениях:

«И Дух дает свет каждому человеку, приходящему 
в мир; и по всему миру Дух просвящает каждого 
человека, внимающего голосу Духа» (Учение и 
Заветы 84:46).

Также: «Ибо Дух Мой послан в мир просвещать 
смиренных и кающихся, и для осуждения 
безбожников» (Учение и Заветы 136:33).

Президент Джозеф Филдинг Смит объяснил 
эти стихи: «Господь не оставил людей (когда они 
рождаются в этом мире) беспомощными, ощупью 
ищущими свет и истину, но каждый человек… 
рождается с правом получать руководство, 
наставление, совет от Духа Христа, или Света Истины»6.

Второе из великих подспорий, которые предлагает 
нам Господь, чтобы мы могли выбирать то, что 
верно, – это совокупность Божественных указаний 
в Священных Писаниях, являющихся частью плана 
спасения (плана счастья). Эти указания представлены 
заповедями, таинствами и заветами.

Заповеди определяют путь, который наш Небесный 
Отец указал для нас, чтобы мы могли продвигаться 
к вечной жизни. Люди, представляющие заповеди 
как способ, с помощью которого Бог решает, кого 
наказать, не понимают цели Божьего плана счастья, 
исполненного любви. Следуя по этому пути, мы можем 
постепенно достигать необходимых взаимоотношений 
с нашим Спасителем и становиться достойными 
возрастания Его силы, которая поможет нам на пути 
к месту назначения, которого Он желает для всех 
нас. Наш Небесный Отец желает, чтобы все Его дети 
вернулись в Целестиальное Царство, где пребывают Бог 
и наш Спаситель, и имели жизнь, подобную жизни тех, 
кто пребывает в этой целестиальной славе.

Таинства и заветы – часть закона, определяющего 
путь к вечной жизни. Таинства и священные заветы, 
которые мы заключаем с Богом через них, – это 
необходимые ступени и неотъемлемые перила на 
этом пути. Мне нравится думать о роли заветов как 
о демонстрации того, что в соответствии с Божьим 
планом Его высшие благословения даются тем, кто 
заранее обещает соблюдать определенные заповеди и 
соблюдает эти обещания.

Проявления Святого Духа являются еще одним 
дарованным Богом подспорьем в принятии правильных 
решений. Святой Дух – это третий член Божества. 
Его функция, определенная в Священных Писаниях, 
состоит в том, чтобы свидетельствовать об Отце и Сыне, 
обучать нас, напоминать нам обо всем и наставлять 
нас на всякую истину7. В Священных Писаниях есть 
множество описаний проявлений Святого Духа, таких 
как духовное свидетельство, полученное в ответ на 
вопрос об истинности Книги Мормона8. Проявление 
Святого Духа не следует путать с даром Святого Духа, 
который передается после крещения.

Один из самых значительных подспорий от Бога 
Его верным детям – это дар Святого Духа. Важнейшее 
значение этого дара очевидно из того факта, что 
формально он передается после покаяния и крещения 
водой, «и тогда [объясняют Священные Писания] 
наступает отпущение ваших грехов огнём и Духом 
Святым» (2 Нефий 31:17). Люди, имеющие такое 
отпущение грехов, а затем регулярно обновляющие 
свое очищение через ежедневное покаяние и жизнь 
в соответствии с заветами, которые они заключают 
через таинство причастия, достойны обещания, чтобы 
Святой Дух, Дух Господа, «всегда пребывал с ними» 
(Учение и Заветы 20:77).

Таким образом, Президент Джозеф Ф. Смит учил, что 
Святой Дух будет «просвещать умы людей относительно 
дел Божьих, убеждать их во время их обращения в 
необходимости исполнять волю Отца, чтобы с ними 
всю жизнь пребывало прочное свидетельство, действуя 
как верный и безопасный наставник на всякую истину 
и наполняя их день за днем весельем и радостью, 
желанием творить добро всем людям, готовностью 
лучше пострадать от нечестия, чем совершить нечестие, 
быть добрым и милостивым, долготерпеливым и 
милосердным. Все, кто имеют этот бесценный дар, эту 
драгоценную жемчужину, испытывают непрестанную 
жажду праведности». «Без помощи Святого Духа, – 
заключает Президент Смит, – ни один смертный не 
может идти тесным и узким путем»9.

IV.
При таком количестве могущественных 

подспорий, направляющих нас на нашем земном 
пути, разочаровывает тот факт, что многие остаются 
неподготовленными к назначенной им встрече с нашим 
Спасителем и Искупителем, Иисусом Христом. Его 

Филиппины 
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притча о десяти девах, о которой так часто упоминали 
на этой конференции, гласит, что только половина из 
тех, кто приглашен встретиться с Ним, будут готовы10.

Нам всем известны примеры тех, кто не готовы: 
вернувшиеся миссионеры, прервавшие свой духовный 
рост периодами неактивности в Церкви; молодежь, 
которая поставила под угрозу свой духовный рост, 
отстраняясь от участия в церковном обучении 
и мероприятиях; мужчины, отложившие свое 
посвящение в Священство Мелхиседеково; мужчины 
и женщины – иногда потомки благородных пионеров 
или достойных родителей, – сошедшие с пути 
заветов, не заключившие заветы в святом храме и не 
соблюдающие их.

Многие из таких отклонений происходят, когда 
члены Церкви не следуют основному плану духовного 
развития, состоящему из личной молитвы, регулярного 
изучения Священных Писаний и частого покаяния. 
Некоторые также пренебрегают еженедельным 
возобновлением заветов через принятие причастия. 
Другие говорят, что Церковь не удовлетворяет их 
потребности. Они подменяют их сообразно своим 
представлениям в противовес тому, что Сам Господь 
предусмотрел в Своих многочисленных учениях 
и возможностях для нашего столь необходимого 
служения ближним.

Смирение и доверие Господу – вот лекарство от 
таких отклонений. Как учит Книга Мормона, Господь 
«благословляет тех и даёт успех тем, кто возлагают на 

Него своё упование» (Геламан 12:1). Доверие к Господу 
особенно необходимо всем, кто ошибочно сравнивает 
заповеди Божьи и учения Его Пророков с новейшими 
открытиями и человеческой мудростью.

Я говорил о многочисленных жизненных 
подспорьях, которые наш любящий Небесный Отец 
даровал Своим детям, чтобы помочь им вернуться к 
Нему. Наша роль в этом Божественном плане состоит 
в том, чтобы довериться Богу, искать и использовать 
эти Божественные подспорья, и в первую очередь – 
Искупление, совершенное Его Возлюбленным Сыном, 
нашим Спасителем и Искупителем, Иисусом Христом. 
Я молюсь о том, чтобы мы обучали этим принципам 
и жили в соответствии с ними, во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. См. Авраам 3:22.
 2. См. Авраам 3:24–25.
 3. См. Моисей 4:1–4.
 4. См. 2 Нефий 2:11, 15–16.
 5. См. Алма 7:11–14.
 6. Joseph Fielding Smith, Doctrines of Salvation, comp. Bruce R. 

McConkie (1954), 1:51. Президент Смит добавляет, что этот свет 
есть сила Божья, которая заключена «во всем» (Учение и Заветы 
88:13; см. Doctrines of Salvation, 1:52).

 7. См. от Иоанна 14:26; 16:13; 2 Нефий 31:18.
 8. См. Мороний 10:4, 8; см. также 2 Нефий 26:13; Учение и Заветы 

18:18; 1-е Коринфянам 12:7.
 9. Учения Президентов Церкви: Джозеф Ф. Смит (1998), стр. 70.
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Президент Рассел М. Нельсон
Президент Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней

Уверенность  
в присутствии Божьем
По мере того как мы усердно стремимся 
наполнить свою жизнь милосердием  
и добродетелью, наша уверенность  
в приближении к Богу будет расти.

Старейшина Бенджамин М. Ц. Тай
Член Кворума Семидесяти

Любовь Божья
Я с радостью свидетельствую о том, что 
Спаситель Иисус Христос есть любовь Божия. Его 
любовь к нам совершенна, обращена к нам лично 
и вечна.

Старейшина Патрик Кирон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Примите Его дар
Вы – возлюбленная дочь Бога, вы – драгоценный 
сын Бога, и Он даровал вам Своего совершенного, 
святого Сына.

Старейшина Кристофер Х. Ким
Член Кворума Семидесяти

Не ожесточайте сердца своего
Если мы искренне каемся, смиряемся, уповаем 
на Господа и полагаемся на Него, наши сердца 
смягчаются.

Старейшина Скотт Д. Уайтинг
Член Кворума Семидесяти

Берегитесь второго искушения
Не прячьтесь от тех, кто вас любит  
и поддерживает; наоборот, бегите к ним.

Старейшина Майкл Б. Стронг
Член Кворума Семидесяти

Милосердие – отличительная 
черта истинного ученичества
Истинное предназначение ученичества –  
в буквальном смысле стать такими, как Иисус 
Христос.

Старейшина Улиссес Соарес
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Благоговение перед 
тем, что священно
Благоговение перед священным пробуждает 
искреннюю благодарность, расширяет границы 
истинного счастья, ведет наш разум  
к откровению и приносит больше радости  
в нашу жизнь.

Генеральная конференция, апрель 2025 г.
ВОСКРЕСНАЯ ДНЕВНАЯ СЕССИЯ
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БЛАГОГОВЕНИЕ  •  УЧЕНИЧЕСТВО  •  РАДОСТЬ  •  ДУХОВНЫЙ РОСТ

В Книге Исход мы отправляемся с Моисеем к 
склонам горы Хорив, когда он отстранился от своих 
повседневных забот – что мы все должны быть готовы 
сделать, – чтобы увидеть горящий куст, который не 
сгорал. Когда он подошел ближе, «воззвал к нему Бог 
из среды куста, и сказал: Моисей! Моисей! Он сказал: 
вот я! И [Бог] сказал… Сними обувь твою с ног твоих, 
ибо место, на котором ты стоишь, есть земля святая»1. В 
великом благоговении, смирении и изумлении Моисей 
снял обувь и приготовился услышать слово Господа и 
ощутить Его святое присутствие.

Это священное явление на горе стало духовным 
опытом, полным благоговения и почтения, который 
связал Моисея с его Божественной сущностью и, по 
сути, стал ключевым элементом его превращения 
из скромного пастуха в могущественного Пророка, 
побудив его пойти по новому жизненному пути. 
Аналогично, каждый из нас может преобразовать свое 
ученичество в более высокую модель духовности, 
сделав добродетель благоговения священной частью 
своего духовного характера.

Английское слово reverence (благоговение) восходит к 
латинскому глаголу revereri, который означает «стоять в 
изумлении перед чем-либо»2. В Евангельском смысле это 
определение сочетается с чувством или отношением 
глубокого уважения, любви и благодарности. Такое 
отношение к священному со стороны обладающих 
сокрушенным сердцем и глубокой преданностью Богу 
и Иисусу Христу способствует возрастанию радости в 
их душах.

Благоговение перед тем, что священно, есть 
величайшее проявление жизненно важного духовного 
качества; оно является побочным продуктом нашей 
связи со святостью и отражает нашу любовь и близость 
к нашему Небесному Отцу и нашему Спасителю, 
Иисусу Христу. Это также одно из самых возвышенных 

переживаний души. Такая добродетель направляет 
наши мысли, сердца и жизнь к Божеству. На самом 
деле, благоговение – это не просто аспект духовности; 
это сама ее суть, фундамент, на котором строится 
духовность, создающий личную связь с Божественным. 
Именно этому учат нас наши дети, когда поют: «Когда 
благоговею, то знаю в сердце я: Отец Небесный, Иисус 
со мною рядышком»3.

Как ученики Иисуса Христа, мы призваны развивать 
дар благоговения в своей жизни, чтобы открывать себя 
для более глубокого общения с Богом и Его Сыном, 
Иисусом Христом, одновременно укрепляя духовный 
характер. Если бы в наших сердцах было больше 
таких чувств, в нашей жизни, несомненно, было бы 
больше радости и восторга и меньше места для скорби 
и грусти4. Мы должны помнить, что проявление 
благоговения перед тем, что священно, придает 
смысл многому из того, что мы делаем каждый день. 
Это усиливает наше чувство благодарности, внушая 
почтение, уважение и любовь к более высокому и 
святому5.

К сожалению, мы живем в таком мире, где 
проявление благоговения перед тем, что священно, 

Благоговение перед 
тем, что священно
Благоговение перед священным пробуждает 
искреннюю благодарность, расширяет границы 
истинного счастья, ведет наш разум к откровению  
и приносит больше радости в нашу жизнь.

Старейшина Улиссес Соарес
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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становится все более редким явлением. На 
самом деле, мир прославляет неблагоговейное, 
о чем свидетельствует просмотр желтой прессы, 
телевизионных программ или Интернета. Отсутствие 
уважения к священному приводит к растущей 
небрежности в отношениях и беспечности в поведении, 
что может быстро ввергнуть одно поколение в апатию, 
а следующее поколение в горе.

Неблагоговение также может увести нас от уз, 
которые поддерживают заветы с Богом, и уменьшить 
наше чувство ответственности перед Божеством. 
Следовательно, мы рискуем начать заботиться 
только о собственном комфорте, удовлетворять 
свои неконтролируемые страсти и в конечном итоге 
прийти к нечестивому состоянию презрения к тому, 
что священно, даже к Богу, а следовательно, и к 
нашей Божественной природе детей Небесного Отца. 
Неблагоговение перед тем, что священно, способствует 
достижению целей искусителя, нарушая наши 
чувствительные каналы откровения, которые имеют 
решающее значение для нашего духовного выживания 
в эти дни6.

Смысл и важное значение благоговения перед тем, 
что священно, подробно изложены в Священных 
Писаниях. Один из примеров в Учении и Заветах, 
по-видимому, указывает на то, что благоговение 
перед нашим Небесным Отцом и Его Сыном, Иисусом 
Христом, является неотъемлемой добродетелью тех, 
кто достигает Целестиального Царства7.

Как Церковь, мы стремимся относиться к Отцу и 
Сыну с чувством наивысшей святости и уважения 
во всех аспектах, включая то, как мы воссоздаем 
Их образы. Руководство Святого Духа является 
важнейшим компонентом в определении того, как 
эти образы должны отражать священную природу, 
характер и Божественные качества Отца и Сына. Мы 
очень осторожны и избегаем передачи элементов, 
которые могли бы отвлечь от нашей главной 
устремленности к Небесному Отцу и Его Сыну, Иисусу 
Христу, а также Их учениям, включая то, как мы 
применяем передовые инструменты, предлагаемые 
технологическими достижениями, такие как 
использование искусственного интеллекта (ИИ) для 
создания контента и изображений.

Тот же принцип применим к любому источнику 
информации, доступному через официальные 
коммуникационные каналы Церкви. Каждый урок, 
книга, учебное руководство и послание тщательно 
разрабатываются и утверждаются под руководством 
Духа, чтобы гарантировать сохранение священной 
добродетели, ценностей и норм Евангелия Иисуса 
Христа. В недавнем послании для молодежи 
Церкви старейшина Дэвид А. Беднар учил: «Чтобы 
сориентироваться на этом непростом пересечении 
тем духовности и современных технологий, Святым 
последних дней следует смиренно и с молитвой (1) 

определить принципы Евангелия, которые будут 
направлять их использование искусственного 
интеллекта и (2) искренне искать напарничества 
Святого Духа и стремиться получить духовный дар 
откровения»8.

Мои дорогие братья и сестры, какими бы сложными 
ни стали современные технологии, они просто не 
в силах сымитировать то удивление, почтение и 
изумление, которое содержится в благоговении, 
рожденном под влиянием Святого Духа. Как 
последователи Христа, мы должны быть осторожны, 
чтобы не ослабить нашу связь с Богом и Его Сыном, 
используя ненадлежащим образом контент и 
изображения, созданные искусственным интеллектом. 
Мы должны помнить, что упование на современную 
технологическую «руку плоти» – это неадекватная и 
неуважительная замена вдохновения, назидания и 
свидетельства, которые можно получить только силой 
Святого Духа. Как сказал Нефий: «О Господ[и], я уповал 
на Тебя и буду уповать на Тебя вовеки. Не возложу я 
моего упования на руку плоти»9.

В другом откровении Пророку Джозефу Смиту было 
сказано, что храмы, воздвигнутые Господу, должны 
быть местом благоговения перед Ним10. На протяжении 
всего своего служения наш дорогой Пророк, Президент 
Рассел М. Нельсон, особо подчеркивает важное 
значение нашего благоговейного поклонения Богу в 
священном храме11. В доме Господа нас учат входить 
в святое присутствие Отца и Сына. Я всегда находил 
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поучительным и даже вдохновляющим то, что одно 
из первых действий, которое мы совершаем, входя в 
храм и готовясь к участию в священных таинствах, 
– это когда мы снимаем обувь и переодеваемся в 
белую одежду. Подобно Моисею, если мы исполнены 
возвышенных намерений, то можем осознать, что, 
снимая мирскую обувь, мы ступаем на святую землю, 
преображаясь более высоким и святым образом.

Братья и сестры, нам не нужно, подобно Моисею, 
восходить на вершину горы, чтобы испытать 
благоговение перед тем, что священно, и придать 
нашему ученичеству высокую степень духовности 
и преданности. Мы можем испытывать его, когда, 
например, стремимся защитить свою домашнюю 
атмосферу от мирских влияний. Этого можно достичь, 
искренне и горячо молясь нашему Небесному Отцу 
во имя Иисуса Христа и стремясь лучше познать 
нашего Спасителя через усердное изучение слова 
Божьего, содержащегося в Священных Писаниях 
и в учениях наших Пророков. Кроме того, такое 
духовное преображение может произойти, если мы 
будем стремиться чтить заветы, которые заключили 
с Господом, живя в послушании заповедям. Эти 
стремления могут привносить в наши сердца тихое 
и уверенное спокойствие. Сосредоточенность на 
таких действиях, несомненно, может способствовать 
превращению наших домов в благоговейные места 
духовного прибежища – личные святилища веры, где 
обитает Дух12, во многом похожие по воздействию на то, 
что Моисей пережил на горе.

Мы также можем испытывать такое духовное 
преображение, когда с верой участвуем в церковном 
Богослужении, в том числе настраивая свои сердца 
на Господа через искреннее исполнение священных 
гимнов13. Отстраняясь, подобно Моисею, от мирской 
суеты, особенно от мобильных телефонов и всего того, 
что не гармонирует с этим священным моментом, мы 
можем полностью сконцентрироваться на принятии 
причастия, сосредоточив и разум, и сердце на 
Спасителе и Его искупительной жертве, а также на 
наших собственных заветах. Такая сосредоточенность 
на причастии будет способствовать благоговейному 
обновлению нашего общения со Спасителем, а также 
сделает день субботний отрадою и преобразит 
нашу жизнь.

Наконец, мы можем ощущать эту духовную 
перемену в своем ученичестве, регулярно поклоняясь 
Богу на горе дома Господнего – в наших святых 
храмах – и стремясь жить с уверенностью благодаря 
заветам, особенно когда сталкиваемся с испытаниями 
земной жизни.

Мы с женой лично пережили несколько священных 
возвышенных моментов благоговения, когда 
стремились применять эти принципы в своей жизни, 
что привело к содержательной перемене в нашем 
ученичестве. Помню, будто это было вчера, как шел 
я по кладбищу перед похоронами нашего второго 
ребенка, который родился недоношенным и не 
выжил, а моя жена все еще находилась на излечении 
в больнице. Помню, как горячо и благоговейно я 
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ИИСУС ХРИСТОС  •  МИЛОСЕРДИЕ  •  ЛЮБОВЬ  •  
УЧЕНИЧЕСТВО  •  СОСТРАДАНИЕ

Президент Рассел М. Нельсон недавно призвал 
нас «сделать ученичество своим наивысшим 
приоритетом»1. Это мощное приглашение побудило 
меня глубоко задуматься о моем личном ученичестве у 
Иисуса Христа.

Ученичество как осознанный путь
Ученик – это последователь другого человека или 

обучающийся у него2. Ученики – это «подмастерья», 
которые посвящают свою жизнь тому, чтобы стать 
такими, как их учитель. Таким образом, быть учеником 
Иисуса Христа подразумевает нечто большее, чем просто 
веру в Его учения и принципы. Это даже подразумевает 
нечто большее, чем признание Его Божественности и 
принятие Его как нашего Спасителя и Искупителя – 
сколь бы жизненно важным это ни было.

Президент Даллин Х. Оукс объяснил: «Следовать 
за Христом – это не рутинное занятие, и мы не 
занимаемся этим время от времени. Это постоянное 
стремление, обязательство и образ жизни, которого 
нам следует придерживаться всегда и везде»3. 
Ученичество – это осознанный путь, по которому мы 
идем, чтобы преобразиться благодаря искупительной 
жертве Господа и Его действенной силе. Истинное 
предназначение ученичества – в буквальном смысле 
стать такими, как Иисус Христос, вплоть до того 
момента, когда «образ Божий» станет начертан на 
[наших] «лицах»4.

Чтобы быть учениками Господа, мы должны 
сознательно подражать Его мыслям и поступкам 
каждый день, например, Его послушанию, смирению 
и терпению. Постепенно интегрируя эти качества в 
свою личность, мы становимся «причастниками [Его] 
Божеского естества»5. Это подражание качествам 
Спасителя лежит в основе поклонения Ему. Как учил 
Президент Нельсон: «Наше обожание Иисуса лучше 
всего проявляется, когда мы подражаем Иисусу»6.

молился Богу, прося Его помочь мне справиться с этим 
тяжким испытанием. В этот момент я ощутил в сердце 
ясную и сильную духовную уверенность: в нашей 
жизни все будет хорошо, если мы с женой выстоим, 
сосредоточившись на той радости, которую приносит 
жизнь по Евангелию Иисуса Христа. То, что в то время 
казалось непреодолимым, скорбным испытанием, 
превратилось в священный, благоговейный опыт, 
важнейшее событие, которое помогло укрепить нашу 
веру и дало нам уверенность в заветах, которые мы 
заключили с Господом, и в Его обещаниях для меня и 
моей семьи.

Мои братья и сестры, благоговение перед священным 
пробуждает искреннюю благодарность, расширяет 
границы истинного счастья, ведет наш разум к 
откровению и приносит больше радости в нашу жизнь. 
Оно ставит наши ноги на святую землю и возносит 
наши сердца к Божеству.

Я свидетельствую вам, что, стремясь внедрить эту 
добродетель в свою повседневную жизнь, мы сможем 
развить в себе смирение, расширить понимание 
Божьей воли в отношении нас и укрепить нашу 
уверенность в обещаниях, содержащихся в заветах, 
которые мы заключили с Господом. Я свидетельствую, 
что, принимая этот дар благоговения перед тем, что 
священно, – будь то на горе дома Господнего, в доме 
собраний или в наших собственных домах – мы будем 
наполняться поразительным изумлением и почтением, 
подключаясь к совершенной любви нашего Небесного 
Отца и Иисуса Христа. Я благоговейно свидетельствую 
об этих истинах во священное имя нашего Спасителя и 
Искупителя, Иисуса Христа, аминь. ◼
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Милосердие – 
отличительная черта 
истинного ученичества
Истинное предназначение ученичества – в буквальном 
смысле стать такими, как Иисус Христос.

Старейшина Майкл Б. Стронг
Член Кворума Семидесяти

ВО
СКРЕСН

АЯ ДН
ЕВН

АЯ СЕССИ
Я



112 ВОСКРЕСНАЯ ДНЕВНАЯ СЕССИЯ

Отличительная черта истинного ученичества
Из всех многочисленных Божественных качеств 

Иисуса Христа, которым мы должны подражать, 
одно стоит на первом месте и воплощает в себе все 
остальные. Это качество – Его чистая любовь, или 
милосердие. И Пророк Мормон, и Апостол Павел 
напоминают нам о том, что без милосердия «[мы] 
ничто»7. Или, как было открыто Пророку Джозефу 
Смиту, без «милосердия [мы] ничего не може[м] 
делать»8.

Сам Спаситель определил любовь как знак или 
знамение, по которому будут узнавать Его истинных 
учеников, когда провозгласил:

«Заповедь новую даю вам, да любите друг друга; как 
Я возлюбил вас, так и вы да любите друг друга.

По тому узнают все, что вы Мои ученики, если будете 
иметь любовь между собою»9.

Милосердие – это многогранное понятие, которому 
порою сложно дать определение, но которое легко 
воспринимается всеми, кого оно касается. Пособие 
Проповедовать Евангелие Мое учит, что, «подобно вере, 
милосердие ведет к действию»10. Воистину, милосердие 
можно описать как «любовь в действии». Это описание 
дает прекрасное понимание итогового утверждения о 
жизни Спасителя – Он «ходил, благотворя»11.

Как последователи Иисуса Христа, мы должны 
стремиться подражать тому, как наш Учитель 
демонстрировал Свою чистую любовь к окружающим. 
Хотя Спаситель проявляет милосердие по-разному, 
мне хотелось бы обратить ваше внимание на три 
конкретных образца Его милосердия, которые легко 
можно распознать в Его истинных учениках.

Милосердие – это проявление сострадания
Во-первых, Спаситель проявлял милосердие, 

проявляя сострадание. Во время Своего служения 
среди нефийцев, как записано в Книге Мормона, 
Господь предложил народу вернуться домой и 
поразмышлять над тем, чему Он учил, и подготовиться 
к Его возвращению на следующий день12. Далее в 
летописи говорится:

«Они [были] в слезах и пристально смотр[ели] на 
Него, как бы прося Его побыть с ними ещё немного.

И Он сказал им: Вот, чрево Моё преисполнено 
сострадания к вам»13.

Сострадание – это та часть милосердия, которая 
направлена на облегчение страданий14. Исполненный 
сострадания, Господь исцелял больных и страждущих 
из народа. После этого Он благословил их детей, 
а Ангелы спустились с небес и окружили их15. Он 
совершал эти нежные и исполненные любви поступки и 
многое другое, потому что «умилосерди[лся]»16.

Когда я в молодости служил миссионером в Южной 
Америке, мне также помогло сострадание моего 
дорогого друга. Однажды вечером, когда я ехал со 
своим напарником в дом президента нашей миссии, 

молодой человек на велосипеде внезапно повернул 
перед автомобилем. Это произошло так быстро, что 
я не смог избежать столкновения. К несчастью, этот 
молодой человек погиб от удара. Я был убит горем из-за 
его гибели. Когда ужасная реальность произошедшего 
обрушилась на меня, я был напуган и пребывал в шоке. 
Меня отвезли в полицейский участок и заключили 
под стражу17. Я никогда не чувствовал себя таким 
напуганным и одиноким. Меня переполняли отчаяние и 
страх, что я останусь в тюрьме до конца своих дней.

Другой миссионер, старейшина Брайен Кочевар, 
узнал об этой аварии и проникся сочувствием. Он 
пришел в полицейский участок и умолял офицеров 
полиции позволить ему быть со мной в камере, чтобы 
я не оставался в одиночестве. Чудесным образом они 
согласились. По сей день я испытываю глубочайшую 
благодарность за проявление этим учеником 
христианской любви. Это успокоило, утешило и 
поддержало меня в самый тяжелый момент в моей 
жизни18. Его милосердное сострадание было явным 
признаком его ученичества. Как заметил Президент 
Нельсон: «Один из самых простых способов выявить 
истинного последователя Иисуса Христа – посмотреть, с 
каким состраданием этот человек относится к другим 
людям»19.

Милосердие – это заботливое 
служение неизреченным нуждам

Еще один пример того, как Спаситель проявляет 
Свою любовь, – это Его внимание и служение 
неизреченным нуждам других. Господь исцелил 
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человека, который оставался хромым 38 лет, того, 
которому никто не мог помочь, и призвал его жить 
праведно20. Женщине, взятой в прелюбодеянии, Он 
предложил надежду и утешение, а не осуждение21. 
Парализованному, которого спустили вниз с крыши, 
Господь предложил прощение грехов, а не только 
исцеление тела22.

Когда меня призвали служить епископом, 
наши шестеро маленьких детей усложняли ход 
причастных собраний для моей жены Кристин, 
которой приходилось справляться с ними в одиночку, 
пока я сидел в президиуме. Как вы можете себе 
представить, наши дети часто не проявляли должного 
благоговения. Заметив эту ситуацию, два члена нашего 
прихода, Джон и Дебби Бенич, начали садиться 
рядом с ней каждое воскресенье, чтобы помогать 
ей. Их доброта продолжалась долгие годы, и они 

стали буквально бабушкой и дедушкой для членов 
нашей семьи. Подобно Господу, эти ученики заметили 
невысказанную потребность и действовали с любовью, 
что стало явным признаком их ученичества.

Милосердие – это помощь 
людям на пути заветов

Наконец, совершенная любовь Спасителя 
сосредоточена на том, чтобы дать возможность 
всем Божьим детям реализовать свой Божественный 

потенциал, чтобы они могли «приня[ть] Его спасение и 
силу Его искупления»23. По мере того как мы становимся 
все более похожими на нашего Учителя, наше желание 
помогать нашим братьям и сестрам на пути заветов 
естественным образом возрастает.

Например, мы можем поддержать и подружиться с 
теми, кто чувствует себя обиженными или забытыми, 
помочь тем, кто недавно присоединился к нашему 
приходу, ощутить наше радушие или пригласить 
друзей вместе с нами поклоняться Богу на причастном 
собрании – возможно, во время предстоящего 
праздника Пасхи. Есть бесчисленное множество 
способов воодушевлять людей и помогать им в их 
развитии, если мы осознанно и с молитвой ищем 
помощи Небес, чтобы иметь глаза, чтобы видеть24, и 
сердце, чтобы чувствовать то, что видит Иисус Христос 
и чувствует по отношению к ним25.

Помощь людям на их пути заветов может принимать 
форму нешаблонного служения. Например, во время 
моего нынешнего призвания на Филиппинах я узнал 
о семье Агамата. Они крестились в 2023 году, а затем 
с нетерпением назначили дату запечатывания всей 
семьей в близлежащем храме в Урданете, Филиппины. 
Однако незадолго до назначенной семье сессии в 
храме на регион обрушилось несколько тайфунов. 
Брат Агамата, фермер-рисовод, не смог провести 
посевную из-за сильных бурь. Когда бури наконец 

Помощь людям на пути заветов может принимать форму нешаблонного служения, как, например, когда старейшина и сестра Кауиланы 
вместе с тремя молодыми миссионерами-служителями помогли семье Агамата провести посевную риса, несмотря на то, что у них не было 
опыта ведения сельского хозяйства.
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утихли, ему нужно было быстро посадить рис, пока 
земля пропитана водой – идеальные условия для сева. К 
сожалению, поездку в храм пришлось бы отложить.

Два ученика, старейшина и сестра Кауилан, вместе с 
тремя молодыми миссионерами-служителями, услышав 
о трудностях семьи Агамата, предложили помощь, 
несмотря на то, что у них не было опыта ведения 
сельского хозяйства. Работая под палящим солнцем, 
они помогли провести сев, что позволило семье Агамата 
выполнить свою задачу и в назначенный срок посетить 
храмовое запечатывание. Старейшина Кауилан 
заметил: «Лица [членов семьи Агамата] сияли, когда мы 
видели их одетыми в белое в доме Господа. Радость, 
которую мы испытывали, служа конкретному человеку 
– ни с чем не сравнимая радость!»26

Сейчас семья Агамата наслаждается обильными 
благословениями, будучи запечатанными как вечная 
семья, потому что несколько других учеников Церкви, 
исполненных милосердия – отличительной черты их 
ученичества, – исполнились решимости помочь своему 
брату и сестре в продвижении по пути заветов.

Братья и сестры, ученичество у Иисуса Христа 
– единственный путь к обретению непреходящего 
счастья. Это путь, наполненный осознанными 
и целенаправленными проявлениями любви к 
окружающим. Хотя путь ученичества может быть 
трудным и сложным, и хотя временами мы можем 
сталкиваться с трудностями и терпеть неудачи, мы 
можем найти утешение в том, что Бог помнит о нас и 
жаждет помочь нам при каждой нашей попытке. Исаия 
напоминает нам, говоря: «Ибо Я Господь, Бог [ваш]; 
держу [вас] за правую руку [вашу], говорю [вам]: ‘не 
бой[тесь], Я помогаю [вам]’»27.

Помня об этом заверении нашего Небесного 
Отца, я искренне молюсь о том, чтобы мы могли 
последовать призыву Президента Нельсона сделать 
ученичество нашим наивысшим приоритетом. Давайте 
же «молит[ься] Отцу со всеми силами сердца», дабы 
«преисполниться этой любви, которую Он даровал 
всем истинным последователям Своего Сына, Иисуса 
Христа… дабы, когда Он явится, мы были как Он»28, 
потому что мы будем нести знамение истинного 
ученичества, которое есть «милосердие… чистая 
любовь Христова»29.

Я свидетельствую, что Иисус Христос – наш живой, 
прославленный Спаситель, Искупитель, Образец для 
подражания и Друг. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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 19. Рассел М. Нельсон, «Требуются миротворцы», Лиахона, май 2023 г., 

стр. 98.
 20. См. от Иоанна 5:2–9, 14.
 21. См. от Иоанна 8:1–11.
 22. См. от Марка 2:1–12.
 23. Омний 1:26.
 24. См. Учение и Заветы 76:12.
 25. См. 2 Нефий 26:24.
 26. Частная беседа с Дарвином Серрано Кауиланом, 1 декабря 2024 г.
 27. Исаия 41:13.
 28. Мороний 7:48.
 29. Мороний 7:47.
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АДАМ И ЕВА  •  ПОКАЯНИЕ  •  ИСКУШЕНИЕ  •  ГРЕХ  •  ИСКУПЛЕНИЕ

Много лет назад, когда мне исполнилось 12 лет, меня 
первый раз пригласили в поход кворума Священства 
Ааронова с ночевкой. Я долго этого ждал, поскольку 
мой отец был руководителем кворума и часто ходил в 
походы с другими мальчиками из прихода, тогда как я 
оставался дома.

Когда этот день наступил, я был в восторге. И, 
должен признаться, отчаянно хотел вписаться в 
коллектив старших мальчиков. Я был полон решимости 
проявить себя. И потому очень быстро наступила 
ситуация, где ребята проверили, стану ли я им 
подыгрывать, чтобы меня приняли в коллектив.

Мне поручили важное задание: достать ключи от 
машины моего отца, чтобы разыграть руководителей. 
Не помню точно, что именно я сказал, чтобы убедить 
отца, но вскоре уже бежал к мальчикам с ключами в 
руках, гордясь своим достижением.

Затем мне дали еще одно поручение. Я должен был 
открыть дверцу машины и установить между спинкой 
водительского сиденья и автомобильным гудком 
палку. А затем мне нужно было закрыть дверь на ключ, 
чтобы клаксон звучал до самого вечера и чтобы у 
руководителей не было никакой возможности открыть 
дверь и убрать это примитивное приспособление.

И вот с этого момента история для меня становится 
ужасно постыдной. Установив палку, я закрыл дверь на 
ключ и со всех ног ринулся в ближайшие кусты. Присев 
на землю, я ощутил мучительную боль. В темноте и 
спешке я сел на кактус-опунцию.

Мои вопли заглушал воющий клаксон, и у меня 
не оставалось никаких других вариантов, кроме 
как вновь осторожно доковылять до машины, 
исповедаться в своих «грехах» и обратиться со своей 
деликатной проблемой за элементарной медицинской 
помощью.

Весь остаток вечера я лежал на животе в палатке, в 
то время как отец плоскогубцами вытаскивал колючки 
из… достаточно будет сказать, что после этого я 
несколько дней не мог нормально сидеть.

С тех пор я несколько раз мысленно возвращался к 
этому случаю. Сейчас я уже могу посмеяться над этими 
юношескими забавами, поскольку мне стали понятны 
некоторые базовые принципы.

Многие шаблоны человеческого поведения, 
по-видимому, присущи плотскому человеку и очень 
распространены среди людей – это желание вписаться 
в окружение, желание самоутвердиться, страх упустить 
что-либо и непреодолимая потребность спрятаться, 
дабы избежать последствий. Именно на этом последнем 
шаблоне я сегодня и сосредоточусь – на желании 
спрятаться, когда мы сделали то, чего делать не 
следовало.

Заметьте, я не приравниваю мой детский розыгрыш 
к тяжким грехам, но можно провести некоторые 
параллели, которые могут помочь нам проходить 
испытания и проверки на этом земном пути.

В Едемском саду у Адама и Евы были идеальные 
условия для жизни – изобилие еды и невероятная 
красота сада. Это был не просто красивый сад – там 
даже не было ни сорняков, ни кактусов!

Берегитесь второго 
искушения
Не прячьтесь от тех, кто вас любит и поддерживает; 
наоборот, бегите к ним.

Старейшина Скотт Д. Уайтинг
Член Кворума Семидесяти

Греция
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Однако мы также знаем, что жизнь в этом саду 
ограничивала их развитие. Сад не был их конечным 
пунктом назначения, но был лишь испытанием, 
первым из многих, целью которого было проверить их, 
подготовить и позволить им сделать шаг вперед к их 
цели – возвращению в присутствие Отца и Сына.

Помните, что в саду существовала 
противоположность. Люциферу позволили 
испытать Адама и Еву. Сначала он искушал Адама 
вкусить от плода дерева познания добра и зла. 
Помня о полученной заповеди не вкушать от плода, 
Адам противостоял искушению. Затем пришла 
благословенная Ева; она решила вкусить от плода и 
убедила Адама тоже это сделать.

Позже Адам и Ева провозгласили, что это решение 
было необходимо для того, чтобы выполнить план 
Небесного Отца1. Но, вкусив от плода, они нарушили 
закон – закон, исходящий непосредственно от Отца. 
Последовавшее за этим ошеломляющее понимание 
добра и зла, должно быть, повергло их в отчаяние, 
когда они услышали голос Отца, возвестивший о Его 
возвращении в сад. Они осознали, что наги, ведь они и 
вправду были без одежды, поскольку жили в состоянии 
невинности2. Да, в тот момент они были без одежды, 
однако еще более болезненным был тот факт, что 
теперь они были уличены в своем согрешении. Они 
были беззащитны и уязвимы. Они были наги во всех 
смыслах этого слова.

Извечный противник, Люцифер, зная об их уязвимом 
и ослабленном состоянии, снова искусил их – на этот 
раз спрятаться от Бога.

Если мы поддаемся этому искушению (назову 
его «вторым искушением»), то это приводит к 
самым серьезным последствиям. Разумеется, лучше 
всего было бы всегда избегать первого искушения 
нарушить Божий закон, однако мы знаем, что здесь, 
на Земле, каждый из нас поддастся самым разным 
первым искушениям. Продвигаясь вперед в зрелости 
и понимании, мы надеемся, что наша сила избегать 
первых искушений будет постоянно увеличиваться, 
по мере того как мы стремимся становиться 
все более похожими на нашего Спасителя, 
Иисуса Христа.

Некоторые могут пытаться спрятаться от Бога, 
поскольку не хотят, чтобы их увидели или раскрыли 
– они испытывают чувство стыда или вины. Однако 
в Священных Писаниях неоднократно говорится, 
что от Бога спрятаться невозможно. Поделюсь лишь 
несколькими отрывками.

Господь учит Иеремию, задавая ему такие вопросы: 
«Может ли человек скрыться в тайное место, где Я не 
видел бы его? говорит Господь. Не наполняю ли Я небо 
и землю?»3

Иов также учил:
«Ибо очи Его над путями человека, и Он видит все 

шаги его.

Нет тьмы, ни тени смертной, где могли бы укрыться 
делающие беззаконие»4.

Псалмопевец Давид провозглашает это особенно 
поэтично:

«Господи! Ты испытал меня и знаешь.
Ты знаешь, когда я сажусь и когда встаю; Ты 

разумеешь помышления мои издали…
Еще нет слова на языке моем, – Ты, Господи, уже 

знаешь его совершенно…
Куда пойду от Духа Твоего, и от лица Твоего 

куда убегу?
Взойду ли на небо – Ты там; сойду ли в преисподнюю 

– и там Ты»5.

Новообращенные
Для тех, кто недавно присоединился к Церкви 

Иисуса Христа Святых последних дней, второе 
искушение может оказаться особенно трудным. 
Крестившись, вы вступили в завет взять на себя имя 
Иисуса Христа, и для многих это означало изменение 
образа жизни. Изменить образ жизни нелегко. Зачастую 
для этого требуется изменить привычки, поведение и 
даже круг общения, и всё для того, чтобы двигаться 
вперед к вашему любящему Небесному Отцу.

Искуситель знает, что вы можете быть уязвимыми 
перед его изощренными нападками. Он сделает так, что 
ваша прошлая жизнь, которая не удовлетворяла вас по 
многим параметрам, теперь начнет казаться невероятно 
привлекательной. Клеветник, как его называют в 
Книге Откровение6, будет искушать вас примерно 
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такими мыслями: «Ты недостаточно силен, чтобы 
изменить свою жизнь; у тебя ничего не получится; ты 
не такой, как эти люди; они никогда не примут тебя; ты 
слишком слаб».

Если эти мысли знакомы вам, недавно вступившим 
на путь заветов, умоляем вас: не слушайте голос 
клеветника. Мы любим вас; у вас все получится; мы 
принимаем вас; и со Спасителем вам все по силам. Когда 
вам больше всего нужны наша любовь и поддержка, 
не обманывайтесь, думая, что мы отвергнем вас, если 
вы сделаете шаг назад к своему прежнему образу 
жизни. С помощью несравненной силы Искупления, 
совершенного Иисусом Христом, вы снова можете 
исцелиться. Но если вы будете прятаться от Него 
и дистанцироваться от своего новообретенного 
сообщества веры, то отдалитесь от того самого 
источника, который может дать и даст вам силу 
преодолевать трудности.

Один мой дорогой друг, новообращенный, рассказал 
о том, как тяжело поддерживать веру, находясь в 
изоляции. В том, чтобы стать и оставаться частью 
поддерживающего сообщества, заключена огромная 
сила – там все спотыкаются, но продвигаются вперед, 
благословленные любовью Иисуса Христа.

Президент Рассел М. Нельсон учил, что «победа 
над миром – это не событие, которое происходит за 

день или два. Оно длится всю нашу жизнь, по мере 
того как мы снова и снова принимаем учение Христа. 
Мы взращиваем в себе веру в Иисуса Христа, каждый 
день каясь и соблюдая заветы, которые облекают нас 
силой. Мы остаемся на пути заветов и благословлены 
духовной силой, личным откровением, крепнущей 
верой и служением Ангелов»7.

Если вы получили физическую травму, ваше 
состояние будет ухудшаться и может стать опасным 
для жизни, если вы не обратитесь за надлежащей 
медицинской помощью. То же самое применимо и к 
духовным ранам. Только невылеченные духовные 
раны могут поставить под угрозу ваше вечное 
спасение. Не прячьтесь от тех, кто вас любит и 
поддерживает; наоборот, бегите к ним. Добрые 
епископы, президенты небольших приходов и 
руководители помогут вам получить доступ к 
исцеляющей силе Искупления, совершенного Иисусом 
Христом.

Обращаясь к тем, кто, возможно, прячется, мы 
умоляем вас вернуться. Вам нужно то, что могут 
предложить Евангелие и Искупление, совершенное 
Иисусом Христом, а нам нужно то, что можете 
предложить вы. Бог знает ваши грехи; вы не сможете от 
Него спрятаться. Примиритесь с Ним.

Будучи Его Святыми, каждый из нас должен 
взращивать культуру принадлежности к Церкви, 
которая любит, принимает и поощряет всех, кто желает 
продвигаться по Его пути.

Берегитесь второго искушения! Следуйте 
наставлениям Пророков, как древних, так и 
современных, и знайте, что вам не спрятаться от 
любящего Отца.

Вместо этого подвергните себя действию 
чудотворной исцеляющей силы Искупления, 
совершенного Иисусом Христом. Это и есть цель 
нашего существования – получить ослабленное 
смертное тело, которое «подвержен[о] всевозможным 
немощам»8 и которое, к сожалению, поддастся 
множеству первых искушений; идти вперед, даже 
тогда, когда мы поддаемся этим искушениям; и искать 
после этого помощи от Бога, чтобы мы стали более 
похожими на нашего Спасителя и на нашего Отца на 
Небесах9. Это Его путь. Это единственный путь. Об 
этих истинах я свидетельствую во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. См. Моисей 5:10–11.
 2. См. Моисей 4:13–17.
 3. Иеремия 23:24.
 4. Иов 34:21–22.
 5. Псалтирь 138:1–2, 4, 7–8.
 6. См. Откровение 12:10.
 7. Рассел М. Нельсон, «Победить мир и найти покой», Лиахона, 

ноябрь 2022 г., стр. 97.
 8. Мосия 2:11.
 9. См. 2-е Петра 1:2–4.
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ИИСУС ХРИСТОС  •  ДОВЕРИЕ  •  СВЯТОЙ ДУХ  •  СМИРЕНИЕ  •  КНИГА МОРМОНА  •  ПОКАЯНИЕ

Восстановление Евангелия Иисуса Христа началось, 
когда Бог-Отец и Его Возлюбленный Сын явились 
юному Джозефу Смиту в ответ на его смиренную 
молитву. В ходе Восстановления Джозеф Смит 
перевел древнюю летопись даром и силой Бога. Эта 
книга «представляет собой летопись общения Бога 
с древними жителями Американского континента и 
содержит полноту вечного Евангелия»1.

В детстве, читая Книгу Мормона, я часто задавался 
вопросом, почему Ламан и Лемуил не верили истинам, 
что были им даны, даже когда Ангел Господень 
явился им и напрямую к ним обратился. Почему 
Ламан и Лемуил не были более смиренными и 
послушными учениям своего отца Легия и их младшего 
брата Нефия?

Я нашел один из ответов на этот вопрос в Книге 
1 Нефий, где сказано, что Нефий был «огорчён из-за 
ожесточения их сердец»2. Нефий спросил старших 
братьев: «Как же это вы столь жестоки в своих сердцах 
и столь слепы разумом своим?»3

Что значит иметь ожесточенное сердце?
Корейский перевод слова «ожесточение» в Книге 

Мормона –  (ван-аак: ). В этом термине 
используются китайские иероглифы «ван» ( ), 
означающее «упрямый», и «аак» ( ), означающее 
«нечестивый». Когда мы ожесточаем свое сердце, то 
становимся ослепленными, и доброе не может 
приходить в наше сердце или наш разум. Мы 
становимся упрямыми, начинаем больше 
сосредоточиваться на мирских желаниях, закрывая 
сердце тому, что исходит от Бога. Мы предпочитаем 
сосредоточиваться только на собственных мыслях, не 
принимая мнение и руководство других людей. Мы 
предпочитаем не открывать свое сердце тому, что 
исходит от Бога, и вместо этого открываем его 
влиянию мира и искусителя. Когда наше сердце 
ожесточено, мы противимся влиянию Святого Духа. 
Мы «медленны вспоминать Господа» и со временем 

«до[ходим] до бесчувствия» по отношению к 
Его слову4.

Алма учил народ Аммонигаха, что некоторые 
«отвергали Дух Божий из-за ожесточения своих 
сердец»5. Он также учил тому, что «тем, кто ожесточит 
своё сердце, даётся меньшая часть слова до тех пор, 
пока они ничего не будут знать о Его тайнах»6. В 
конце концов Дух удалится7, и Господь «отним[ет]… 
слово [Своё]»8 у тех, кто ожесточили свои сердца, 
подобно Ламану и Лемуилу. Поскольку Ламан и Лемуил 
постоянно ожесточали свои сердца, противостояли 
влиянию Святого Духа и предпочитали не принимать 
слова и учения своего отца и Нефия, они в конечном 
итоге отвергли вечные истины Бога.

В отличие от Ламана и Лемуила Нефий постоянно 
смирял себя, ища руководства у Духа Господа. В ответ 
Господь смягчил сердце Нефия. Нефий рассказывает 
от этом так: «Воззвал я к Господу; и вот, Он посетил 
меня и смягчил сердце моё, так что я уверовал во 
все слова, изречённые моим отцом»9. Господь помог 
Нефию принять и понять все тайны Божьи и Его 
слова и поверить в них. Нефий смог иметь постоянное 
напарничество Святого Духа.

Что мы можем делать, чтобы не ожесточать 
наши сердца?

Во-первых, мы можем практиковать ежедневное 
покаяние.

Наш Спаситель учил: «Всякого, кто покается и 
придёт ко Мне как малое дитя, того Я приму»10. 
Наш возлюбленный Пророк, Президент Рассел М. 
Нельсон, учил:

«Покаяние – вот ключ к развитию. Чистая вера 
помогает нам продвигаться по пути заветов.

Пожалуйста, не бойтесь покаяния и не откладывайте 
его. Сатане доставляют удовольствие ваши муки… 
Начните испытывать радость, отрешаясь от плотского 
человека уже сегодня. Спаситель любит нас всегда, но 
особенно, когда мы каемся»11.

Когда мы испытываем радость от того, что наши 
сердца смягчаются и мы приходим к Господу, мы 
становимся «как д[ети]: покорным[и], кротким[и], 
смиренным[и], терпеливым[и], полным[и] любви, 
готовым[и] покориться всему тому, что Господь 
считает нужным возложить на н[их], совсем как дитя 
покоряется своему отцу»12.

Во-вторых, мы можем проявлять смирение.
Ежедневное покаяние принесет смирение нашим 

сердцам. Мы хотим стать смиренными перед Господом, 
как малое дитя, покорившееся своему отцу. Тогда 
Святой Дух постоянно будет нашим спутником, и наши 
сердца смягчатся.

Вот уже четыре года мы с моей женой Сью знакомы 
с одной замечательной парой. Когда мы впервые 
встретились, муж был новым членом Церкви, а жена 
встречалась с миссионерами, изучая Евангелие. Многие 
миссионеры пытались помочь ей прийти ко Христу. 

Не ожесточайте 
сердца своего
Если мы искренне каемся, смиряемся, уповаем 
на Господа и полагаемся на Него, наши сердца 
смягчаются.

Старейшина Кристофер Х. Ким
Член Кворума Семидесяти
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Мы чувствовали, что у нее есть живое свидетельство о 
Евангелии и что она знает, что Церковь истинна. Она 
часто ощущала Духа на наших встречах и принимала 
активное участие во всех собраниях. Ей очень 
нравилось общаться с чудесными членами Церкви. 
Однако ей было сложно взять на себя обязательство 
войти в воды крещения. Однажды она читала Мороний 
7:43–44, где сказано:

«И ещё вот, я говорю вам, что не может у него быть 
ни веры, ни надежды, если он не будет кроток и смирен 
сердцем.

Иначе тщетны его вера и надежда, ибо никто не 
приемлем перед Богом, кроме кротких и смиренных 
сердцем».

Прочитав эти стихи, она осознала, что ей нужно 
делать. Она думала, что понимает, что значит быть 
кроткой и смиренной. Однако ее понимания было 
недостаточно для проявления веры и надежды, 
необходимых для повиновения Божьим заповедям. Ей 
нужно было отпустить свое упрямство и собственную 
мудрость. Она начала смиряться через искреннее 
покаяние, начала воспринимать смирение с Божьей 
перспективы, возложила упование на Небесного Отца и 
молилась о том, чтобы смягчить свое сердце. Благодаря 
этим молитвам она ощутила, что Дух свидетельствует 
ей – Небесный Отец хочет, чтобы она крестилась.

И муж, и жена рассказывали, что, чем более 
смиренными они становились, тем больше могли 
понимать слова Бога, и их сердца смягчались, чтобы 
следовать учениям нашего Господа, Иисуса Христа.

В-третьих, мы можем научиться уповать на нашего 
Спасителя и полагаться на Него.

Нефий был прекрасным примером, позволяя своему 
сердцу смягчиться через упование на Господа. Он учил: 
«Я уповал на Тебя и буду уповать на Тебя вовеки. Не 
возложу я моего упования на руку плоти»13. Подобным 
же образом в откровении Пророку Джозефу Смиту 
Господь сказал: «Уповай на того Духа, Который ведёт к 
делам добрым, да, к тому, чтобы поступать справедливо, 
ходить смиренно»14. Если мы уповаем на Господа и 
полагаемся на Него, Он смягчит наше сердце, и мы 
получим поддержку в наших испытаниях, бедах и 
невзгодах15.

Если мы искренне каемся, смиряемся, уповаем 
на Господа и полагаемся на Него, наши сердца 
смягчаются. Тогда Он изливает Своего Духа и являет 
нам тайны Небесные. Мы верим во все слова, которым 
Он учил, и наше понимание становится более глубоким.

Наш Спаситель, Иисус Христос, был величайшим 
примером кротости. Во 2 Нефий 31:7 мы читаем: «Но 
несмотря на то, что Он свят, Он показывает детям 
человеческим, что по плоти Он смиряет Себя перед 

Тайвань
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Отцом и свидетельствует Отцу, что будет послушен Ему 
в соблюдении Его заповедей». Несмотря на то, что Он 
был святым и совершенным, Он смирился перед Отцом 
и проявил послушание, приняв крещение.

В конце Своего земного служения Иисус Христос 
подчинил Свою волю Своему Отцу, испив горькую 
чашу. Это страдание заставило Его «трепетать от боли 
и истекать кровью из каждой поры, и страдать телом 
и духом». Спаситель «хотел не испить горькую чашу и 
отпрянуть». «Однако, – сказал Он, – слава да будет Отцу, 
и Я принял чашу и закончил приготовления Мои для 
детей человеческих»16.

Братья и сестры, нам была дана свобода воли. Мы 
можем избрать, ожесточим ли мы свое сердце или же 
смягчим его. В повседневной жизни мы можем принять 
решение делать то, что приглашает Духа Господа 
прийти в наше сердце и пребывать в нем. Я знаю, что 
это выбор покоя и радости.

Давайте же последуем примеру нашего Спасителя, 
Иисуса Христа, Который последовал воле Отца. 

Господь обещал нам в таком случае: «Ибо вот, Я соберу 
их, как наседка собирает птенцов своих под крылья, 
если они не ожесточат сердца свои»17. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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ЛЮБОВЬ  •  БОГ-ОТЕЦ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  БОЖЕСТВЕННАЯ ПРИРОДА

Подарки
Обмен подарками – социальный обычай, 

охватывающий все культуры, цивилизации и эпохи. 
Во все времена люди преподносили друг другу дары, 
чтобы укрепить отношения, выразить любовь и 
благодарность и отметить значимые события, такие 
как свадьба, день рождения и праздники. И люди 
не единственные Божьи творения, которые что-то 
дарят друг другу! В ряду многих прочих примеров, 
достойных упоминания, – пингвины, которые дарят 
блестящие камешки потенциальному спутнику жизни, 
и бонобо (кузены шимпанзе), преподносящие друг 
другу фрукты, желая расширить круг друзей.

Какие подарки вручали вы? Вспомните случай, когда 
вы нашли – или смастерили – идеальный подарок 
для близкого человека. Когда вы просто знали, что 
именно этого он хочет и именно этим будет дорожить. 
Что это был за подарок? Для кого он предназначался: 
для мамы? друга? ребенка? учителя? дедушки? Что 
вы ощутили, отыскав этот подарок? Что вы ощутили, 
представив себе, как ваш любимый человек открывает 
этот подарок? Теперь вспомните, как кто-то подарил 
вам идеальный подарок, и каково было его получить.

Папин подарок
Когда мне было лет семь и мы с родителями жили 

в Аравии, на экраны вышел детский фильм под 
названием Пиф-паф, ой-ой-ой. Там рассказывается о 
волшебной машине, которая могла сама ездить, плавать 
и даже летать! Я знал, что дома, в Англии, начали 
выпускать игрушечную машинку, похожую на нее, 
и, о! Как же мне хотелось получить такую! Можно 
было потянуть за рычажок, и у машинки выдвигались 
крылья! Однажды отец уезжал в командировку в 
Англию и спросил, что мне привезти. Я поведал ему, как 
сильно мне хочется получить одну из тех волшебных 
машинок.

Он вернулся из поездки, а вот машинка с ним не 
приехала. Мне было ужасно грустно, и казалось, что 

он забыл о моей просьбе. Но примерно через 10 дней 
наступил мой день рождения, и меня ждала маленькая, 
прекрасно упакованная коробочка. С ужасным 
нетерпением и робкой надеждой я открыл подарок. 
Там лежала машинка. Я был так счастлив, что даже 
расплакался. Я потянул за рычажок – выскочили 
крылышки, прямо как у машины в фильме. Как же я 
благодарил отца за этот ценнейший дар! Я несколько 
лет играл с этой машинкой, а потом еще много лет берег 
ее. Думаю, папе было не менее приятно подарить мне 
машинку, чем мне – получить ее.

Дарение, получение и распаковка 
и принятие подарка

В процессе дарения можно выделить три этапа:
 1. Само дарение, когда даритель выбирает, 

мастерит или готовит подарок и отдает его 
любимому человеку. Чтобы сделать значимый 
подарок, человеку приходится проявить 
вдумчивость.

 2. Получение и распаковка подарка, когда 
человек берет дар – нередко с удивлением, 
признательностью и радостью, – прежде чем 
открыть его, а иногда – развязывает ленточку и 
распаковывает коробку, чтобы узнать, что же в 
ней лежит.

Примите Его дар
Вы – возлюбленная дочь Бога, вы – драгоценный 
сын Бога, и Он даровал вам Своего совершенного, 
святого Сына.

Старейшина Патрик Кирон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Люди – не единственные из Божьих творений, кто преподносит 
дары друг другу, но мы, люди, ничего не могли бы получить без 
величайшего из всех даров Отца, Его возлюбленного Агнца, Его Сына, 
Иисуса Христа.
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 3. А затем наступает, пожалуй, самый важный 
этап – принятие подарка. Искренне принять 
подарок куда важнее, чем получить и потом 
открыть его. Это даже важнее, чем признать 
ценность подарка и выразить благодарность 
дарителю. Чтобы по-настоящему принять 
подарок, мы оцениваем его для самих себя, в 
полной мере пользуемся им в жизни, а потом с 
благодарностью вспоминаем дарителя.

Принятие подарка – не пассивное действие, а 
исполненный намерения и осмысления процесс, 
выходящий далеко за пределы простой распаковки. 
Принять – значит высоко оценить и установить связь 
как с даром, так и с сердцем дарителя, что позволяет 
укрепить узы, соединяющие дарителя и получателя. 
Мысли об игрушечной машинке приносят мне 
множество чудесных воспоминаний, и я снова ощущаю 
глубокую папину любовь и заботу обо мне, символом 
которых стал его подарок и бесчисленное множество 
его великодушных поступков.

Дары нашего Небесного Отца
Небесный Отец готов излить на нас, Своих 

драгоценных детей, несметное множество даров света и 
истины. Подобно родникам в пустыне1, они исходят от 
Изобильного Подателя, от Его благосклонного сердца. 
«Всякое даяние доброе и всякий дар совершенный 
нисходит свыше, от Отца светов»2. Когда мы скреплены 
заветом с Отцом, Он всегда является Дарителем, а мы – 
смиренными получателями.

Величайший из всех даров Отца,  
от которого происходят все остальные

Но невозможно принять что-либо без величайшего 
из всех даров Отца – Его Возлюбленного Агнца, Его 
Сына Иисуса Христа. Все дары нашего Отца возникают 
и действуют благодаря доброхотному приношению 
Спасителя в Гефсимании и на кресте, а также Его 
триумфальному Воскресению3. Иисус Христос, наш 
милостивый Искупитель, и есть высший дар Отца 
светов. «В даре Своего Сына Бог приготовил [для нас] 
более превосходный путь»4.

Один всеобъемлющий дар вечной истины
Мне бы хотелось поговорить об одном 

всеобъемлющем даре вечной истины, подкрепляющем 
нашу способность принять все прочее, чем нас желает 
одарить Отец, о жизненно важном даре знания, 
который в случае полного признания и принятия 
всей душой дает обоснование радостям и горестям 
жизни и вопросам, на которые мы не нашли ответов: 
мы – действительно дети Бога5. От этой истины дух 
захватывает! Она изумляет! И это не просто метафора6.

Представьте, что вы слышите об этом впервые! Вы 
– на самом деле Его драгоценная дочь. А вы – на самом 

деле Его дорогой сын. И путь, по которому вы идете, 
связан с Его планом счастья. Питая к вам всеведущую 
любовь, Он точно знает, кем вы были до того, как были 
посланы на Землю7, какой опыт уже успели получить 
в земной жизни, и Он уже милостиво спланировал 
каждое ваше завтра. И о! Как же Он жаждет вашего 
возвращения, чтобы когда-нибудь вы реализовали 
высшее предназначение всех Его прекрасных даров – 
вечную жизнь рядом с Ним8.

Вопрос не в том, реален ли этот дар истины, а в 
том, отыщем и примем ли мы его. Он уже дарован нам 
Отцом. Цена за конечную цель этого дара уже уплачена 
Спасителем. Но если вы много лет обучаете этой 
истине, говорите и поете о ней, возможно, восторженное 
изумление от нее поблекло, и вы больше не ощущаете ее 
мощи и покоя.

Если мы не получаем, не открываем и не принимаем 
этот бесценный дар понимания и всю благость, покой и 
надежду, исходящие от него, как же много мы теряем! 
Как сильно огорчается Даритель! «Ибо какая польза 
человеку, если ему даётся дар, но он не принимает дара? 
Вот, он не радуется тому, что дано ему, также он не 
радуется тому, кто есть податель дара»9.

Приглашаю вас принять, впервые или более 
полно, чем прежде, великолепную мысль о том, 
что вы – поистине возлюбленное дитя Бога. Нужно 
развязать ленточку, разорвать упаковочную бумагу, 
открыть коробку и активно принять со смиренной 
признательностью истинное, чистое понимание 
этой основополагающей истины. Святой Дух может 
принести свидетельство вашему сердцу, что вы – 
поистине дитя Всевышнего10.

С теплом впустив эту величественную реальность 
в свою душу, люди начинают ощущать утешение 
и радость, которые она несет, меняется все 
мироощущение! Она помогает чувствовать Его любовь, 
слышать Его голос и узнавать Его руку вне зависимости 
того, что происходит или чего не происходит в вашей 
жизни11. Вы можете пересмотреть свое отношение к 
себе и окружающим. Заветная связь со Спасителем 
становится еще крепче, а жизнь, воспринимаемая 
сквозь призму этого сладостного дара, становится 
по-новому яркой, прекрасной и полной надежды12.

Прошу, молитесь о том, чтобы понять, действительно 
ли вы принимаете это преображающее знание 
всеми фибрами души. Готовы ли вы получить этот 
дар? Готовы ли вы сделать это более полно, более 
свободно, более обильно, чем когда-либо прежде, и 
благодаря этому получить поток остальных даров, 
сопутствующих ему?

Принятие этого дара вечной истины
Вы можете задаться вопросом: «Что нужно сделать, 

чтобы принять этот дар от Бога?» На самом деле, 
ничего. Это ведь дар Подателя. Он просто есть. 
Позвольте ему войти в ваше сердце. Вы – в самом 
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деле Его дитя. Он любит вас. Не усложняйте. Не 
препятствуйте принятию этого дара мыслями о том, 
что вы каким-либо образом его не заслуживаете. 
Правда заключается в том, что никто из нас ничего не 
«заслуживает»: все дары Отца принимаются только 

через заслуги, милость и благодать Святого Мессии13, 
но как же сильно Его щедрое сердце желает всем Его 
детям принять их! Затем, заметив проблески нового или 
обновленного понимания, с радостью поблагодарите 
Подателя этого дара.
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БОГ-ОТЕЦ  •  ЛЮБОВЬ  •  ИИСУС ХРИСТОС  •  
ВЕРА  •  МОЛИТВА  •  СЛУЖЕНИЕ

Однажды летом, путешествуя по отдаленным местам, 
наша семья расположилась на ночевку под безоблачным 
небом. Над нами был отчетливо виден великолепный 
Млечный путь, наполненный бесчисленными 
звездами и редкими падающими метеорами. 
Восхищаясь величием Божьего творения, мы ощущали 
благоговейную связь с Ним1. Наши маленькие дети, 
выросшие в Гонконге, никогда раньше не видели 
ничего подобного. Они невинно спросили, живем ли мы 
дома под тем же самым небом. Я попытался объяснить 
им, что это то же самое небо, но загрязнение воздуха 
и световые помехи в том месте, где мы живем, мешают 
нам видеть эти звезды, хотя они там есть.

Священные Писания учат нас, что «вера же 
есть осуществление ожидаемого и уверенность в 
невидимом»2. В то время как дезориентирующие 
отвлекающие факторы и земные искушения 
затуманивают наше духовное зрение, проявляя веру 

С тех пор как я обрел веру, когда мне было чуть за 20, 
я пробудился к осознанию того, что я – действительно 
сын Бога. Чем более полно я усваиваю этот дар, тем 
лучше понимаю, кто я и насколько сильно меня любят. 
Вот несколько примеров того, что помогает мне 
возрастать в понимании: слова Священного Писания, 
мое патриархальное благословение, поклонение Богу в 
храме, служение людям, выражение благодарности и 
священная молитва-общение с Отцом. Я с восхищением 
думаю, насколько бы изменились, усмирились и во 
многом были преодолены мои былые скорби, боль и 
печали, знай я эту прекрасную истину раньше.

Придите ко Христу и получите
Мороний увещевает нас «не отверга[ть] даров 

Божьих», но «при[йти] ко Христу и держа[ться] за 
всякий добрый дар»14. Вы можете прийти ко Христу с 
уверенностью в Его любящей доброте и принять все Его 
дары радости, покоя, света, истины, откровения, знания 
и мудрости с высоко поднятой головой, протянутыми 
руками и обращенными к Нему ладонями, готовыми 
принять. И вы можете принять эти дары благодаря 
убежденности и укорененности в знании о том, что вы 
– возлюбленная дочь Бога, вы – драгоценный сын Бога, 
и Он даровал вам Своего совершенного, святого Сына, 
чтобы искупить, оправдать и освятить вас15.

Вы – в самом деле Божье дитя. Это не просто слова 
из хорошей песенки, которую мы исполняем16. Прошу 
вас, получите, откройте и примите от Него этот 
дар знания и понимания. Держите его у сердца как 
драгоценное сокровище, каковым он и является. Снова 
или, возможно, впервые по-настоящему примите его и 
позвольте ему преобразить все сферы вашей жизни. Это 
и есть более превосходный путь, который Бог уготовил 
для вас в даре Своего Сына17. Вы есть, дабы иметь 
радость!18 Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Любовь Божья
Я с радостью свидетельствую о том, что Спаситель 
Иисус Христос есть любовь Божия. Его любовь к нам 
совершенна, обращена к нам лично и вечна.

Старейшина Бенджамин М. Ц. Тай
Член Кворума Семидесяти
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в Бога и Его Сына, Иисуса Христа, мы обретаем ясную 
уверенность в Их реальности и в Их заботе о нас3.

В Книге Мормона Пророк Легий увидел «дерево, 
плод которого был вожделенным, ибо делал человека 
счастливым» и который «был слаще всех». Когда он 
вкусил плод, его душа наполнилась чрезвычайно 
великой радостью, и ему захотелось, чтобы его 
семейство также вкусило его4. Мы узнаём, что 
это дерево символизирует «любовь Божь[ю]», и, 
подобно Легию, тоже способны обрести радостное 
свидетельство о Боге, приглашая Его в свою жизнь5.

Иисус Христос олицетворяет любовь Небесного Отца 
к нам6. Посредством Своей искупительной жертвы 
Он взял на Себя наши грехи и был мучим за наши 
беззакония. Он лично взял на Себя наши скорби, понес 
наши страдания и взял на Себя нашу боль и недуги7. 
Он посылает Святого Духа, чтобы утешить нас, и 
плоды Духа включают радость, покой и веру, которые 
наполняют нас надеждой и любовью8.

Хотя любовь Божья доступна всем, многие искренне 
ищут ее, в то время как другие желают ощутить Божью 
любовь, но не верят, что заслуживают ее. Другие 
отчаянно пытаются всеми силами держаться за нее9. 
Священные Писания и Пророк Господа учат нас, что 
мы можем постоянно испытывать Божью любовь, когда, 
через благодать Иисуса Христа, постоянно каемся, 
искренне прощаем, стремимся соблюдать Его заповеди 
и бескорыстно служим окружающим10. Мы чувствуем 
Божью любовь, когда делаем то, что приближает 
нас к Нему, например, ежедневно общаемся с Ним 
через молитву и изучаем Священные Писания, а 
также перестаем делать то, что отдаляет нас от Него, 
например, избегаем проявлений гордыни, раздоров и 
непокорства11.

Президент Рассел М. Нельсон призвал нас «с 
помощью Спасителя очистить свою жизнь от старого 

мусора»12 и «оставить обиды»13. Он побуждает 
нас «поддерживать свое духовное основание, 
сосредотачивая нашу жизнь на [Спасителе], а также на 
таинствах и заветах Его храма»14. Он обещал: «Когда 
мы соблюдаем свои храмовые заветы, нам открывается 
больший доступ к укрепляющей силе Господа… Мы 
с огромным избытком получаем чистейшую любовь 
Иисуса Христа и нашего Небесного Отца!»15

У меня есть друг, который был благословлен 
прекрасной семьей и многообещающей карьерой. Все 
изменилось, когда из-за болезни он не мог работать, 
за чем последовал развод. Прошедшие с тех пор 
годы были трудными, но его любовь к детям и 
заветы, которые он заключил с Богом, поддерживали 
его. Однажды он узнал, что его бывшая супруга 
снова вышла замуж и попросила отменить их 
храмовое запечатывание. Он пребывал в смятении и 
замешательстве. Он искал покоя и понимания в доме 
Господнем. На следующий день после его посещения 
храма я получил от него следующее сообщение:

«Вчера вечером в храме я получил удивительный 
духовный опыт. Думаю, было очевидно, что во мне все 
еще теплится обида… Я знал, что должен измениться, 
и всю неделю молился об этом… Прошлой ночью в 
храме я буквально почувствовал, как Дух удалил обиду 
из моего сердца… Освободиться от нее было огромным 
облегчением… Зловещее физическое бремя, давившее 
на меня, исчезло».

Хотя у моего друга все еще есть свои проблемы, 
он дорожит духовным опытом, полученным в доме 
Господа, когда освобождающая сила любви Божьей 
помогла ему почувствовать себя ближе к Богу, 
более оптимистично смотреть на жизнь и меньше 
беспокоиться о будущем.

Ощущая любовь Бога, мы можем нести свои бремена 
с легкостью и терпеливо и радостно подчиняться Его 
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воле. Мы уверены, что Бог вспомнит Свои заветы, 
заключенные с нами, посетит нас в наших страданиях 
и избавит от рабства16. У нас также появится желание 
поделиться радостью, которую мы испытываем, со 
своей семьей и близкими17. Как и в случае с семьей 
Легия, у каждого человека есть свобода воли выбирать, 
вкушать плод или нет, но у нас есть возможность 
любить, делиться и приглашать таким образом, чтобы 
те, кого мы любим, могли почувствовать любовь Бога.

Чтобы помочь людям ощутить Божью любовь, нам 
нужно развивать в себе качества, присущие Христу, 
такие как смирение, милосердие, сострадание и 
терпение, а также помогать обращать окружающих к 
Спасителю, следуя двум великим заповедям – любить 
Бога и любить ближних18.

Один из наших сыновей в подростковом возрасте 
испытывал трудности с самооценкой. Мы с женой 
молились, чтобы узнать, как помочь ему, и были готовы 
сделать все, чего от нас ожидает Господь. Однажды 
я ощутил побуждение спросить президента кворума 
старейшин, знает ли он кого-нибудь из нуждающихся, 
кого я мог бы навестить вместе с сыном. Немного 
подумав, он попросил нас навестить женщину, у 
которой были серьезные проблемы со здоровьем, 
и, с разрешения президента небольшого прихода, 
приносить ей причастие каждую неделю. Я был в 
восторге, но также переживал о том, как мой сын 
отреагирует на это еженедельное обязательство.

Во время первого посещения у нас щемило 
сердце при виде этой дорогой женщины, так как 
она испытывала постоянную боль. Она была очень 
благодарна за причастие, и мы с удовольствием 

пообщались с ней и ее мужем. После нескольких 
визитов однажды в воскресенье я был в отъезде и не 
смог сопровождать сына, но напомнил ему о нашем 
поручении. Вернувшись домой, я с нетерпением ждал 
возможности услышать, как прошло это посещение. 
Сын ответил, что, по его мнению, его одноклассникам 
не так часто выпадает возможность участвовать в 
таких классных делах. Он продолжил, добавив, что 
позвал на помощь брата, и причастие прошло гладко, 
а также что сестра пригласила друзей к себе домой 
посмотреть фильм, желая избавиться от уныния, 
которое одолевало ее в течение недели. Но, как назло, 
ее видеоплеер не работал. Сын сказал, что поискал 
в Интернете информацию по данной проблеме, 
определил ее и устранил ее прямо на месте. Он 
чувствовал себя полезным, счастливым и уверенным 
в том, что ему доверено осуществить нечто такое, 
что скрасило бы ее день. Он чувствовал Божью 
любовь к себе.

Если, несмотря на все ваши усилия, жизнь затянута 
тучами, если вы чувствуете, что ваши молитвы не 
находят отклика или если не чувствуете Божьей 
любви, пожалуйста, знайте: каждое ваше усилие имеет 
значение, что Небесный Отец и Иисус Христос знают, 
слышат и любят вас, и это так же реально, как и звезды 
над нами.

Однажды, когда Его ученики находились в лодке, 
которую «било волнами», Спаситель подошел к ним 
по воде и заверил их, сказав: «Ободритесь; это Я; не 
бойтесь». Когда Петр хотел идти к Спасителю по 
воде, Иисус поманил его, сказав: «Иди». И когда Петр 
потерял концентрацию и начал тонуть, Спаситель тут 
же простер Свою руку, чтобы поймать его и увести 
в безопасное место, сказав: «Маловерный! зачем ты 
усомнился?»19

Когда в жизни ветер бьет нам в лицо, готовы ли 
мы не падать духом и быть мужественными?20 Как мы 
можем помнить, что Спаситель не оставляет нас и что 
Он рядом с нами, возможно, таким образом, который 
нам пока не удается распознать?21 Готовы ли мы 
идти навстречу к Нему с верой, особенно когда путь, 
лежащий перед нами, кажется невозможным?22 И каким 
образом Он вытаскивает нас из опасной ситуации, когда 
мы терпим неудачу?23 Как мы можем с верой взирать на 
Него в каждой мысли, без сомнений и страха?24

Если вы хотите более обильно ощущать любовь 
Бога в своей жизни, позвольте предложить вам 
поразмышлять о следующем:

• Во-первых, часто останавливайтесь, чтобы 
вспомнить, что вы – дитя Бога, и поразмышлять о 
том, за что вы благодарны25.

• Во-вторых, ежедневно молитесь и просите 
Небесного Отца помочь вам распознать, кто 
из окружающих нуждается в том, чтобы 
почувствовать Его любовь.

Тайвань
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ХРАМЫ  •  МИЛОСЕРДИЕ  •  ДОБРОДЕТЕЛЬ  •  
УВЕРЕННОСТЬ  •  МИРОТВОРЧЕСТВО

Мои дорогие братья и сестры, я рад обратиться к вам 
сегодня на этой важной Генеральной конференции. 
Мои глаза продолжают стареть. Благодарю вас за 
понимание, с которым вы воспринимаете мое послание.

Мы живем в эпоху, когда развитие Церкви Иисуса 
Христа Святых последних дней получило могучий 
импульс. Я искренне радуюсь, видя прогресс в столь 
многих областях1.

Меня особенно вдохновляет наша молодежь. Они 
совершают масштабное служение. Они ищут своих 
предков и совершают таинства в храме. Наши юноши 
и девушки подают рекордное количество заявлений 
на миссионерское служение. Те, кто относятся к 
подрастающему поколению, вырастают в стойких 
последователей Иисуса Христа.

Недавно я видел новую правнучку. Думая о 
трудностях, с которыми она столкнется в своей жизни, 
я испытываю огромное желание помочь ей обрести веру 
в Иисуса Христа. Жизнь по Его Евангелию необходима 
для ее будущего счастья.

Она, как и каждый из нас, столкнется с трудностями. 
Мы все испытаем болезни, разочарования, искушения 
и потери. Эти испытания могут подорвать нашу 
уверенность в себе. Однако ученикам Иисуса Христа 
доступен и другой вид уверенности.

Когда мы заключаем заветы с Богом и соблюдаем 
их, мы можем обрести уверенность, рожденную от 
Духа. Господь сказал Пророку Джозефу Смиту, что 
наша уверенность «усилится в присутствии Божьем»2. 
Представьте себе, как приятно чувствовать уверенность 
в присутствии Божьем!

Говоря об уверенности перед Богом, я имею в виду 
уверенность в приближении к Богу прямо сейчас! 
Я имею в виду молитву с уверенностью в том, что 
Небесный Отец слышит нас, что Он понимает наши 
нужды лучше, чем мы сами. Я имею в виду уверенность 
в том, что Он любит нас больше, чем мы можем себе 
представить, что Он посылает Ангелов быть с нами и 

• В-третьих, искренне спросите, что вы можете 
сделать, чтобы помочь этому человеку 
почувствовать любовь Бога.

• И в-четвертых, незамедлительно действуйте в 
соответствии с полученным вдохновением.

Если мы будем постоянно молиться и просить за 
других, Бог покажет нам людей, которым мы можем 
помочь. И если мы будем действовать без промедления, 
то можем стать средством, через которое Он отвечает 
на их молитвы. Поступая так, со временем мы обретем 
ответы на свои молитвы и ощутим Божью любовь в 
своей жизни.

Несколько месяцев назад, путешествуя по Вьетнаму, 
мы с женой были в полете, когда разразилась сильная 
гроза. Турбулентность была очень сильной, и из нашего 
иллюминатора были видны темные тучи, проливной 
дождь и молнии. После долгого и опасного набора 
высоты наш самолет наконец поднялся над грозовыми 
тучами и перед нами открылся великолепный вид. Мы 
снова вспомнили о нашем Небесном Отце и Иисусе 
Христе и почувствовали Их великую любовь к нам.

Дорогие друзья, как человек, испытавший на 
себе Божью любовь, я с радостью свидетельствую, 
что Спаситель, Иисус Христос, есть любовь Божья. 
Его любовь к нам совершенна, обращена к нам 
лично и вечна. Давайте же будем наполняться Его 
любовью, преданно следуя за Ним, и станем маяком, 
направляющим других людей к Его любви26. Во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. См. Псалтирь 18:2; Исаия 40:26; Алма 30:44.
 2. К Евреям 11:1.
 3. См. от Иоанна 10:14; 1-е Коринфянам 8:3; Ефер 12:6, 12.
 4. См. 1 Нефий 8:10–12.
 5. См. 1 Нефий 11:21–22, 25.
 6. См. от Иоанна 3:16; 1-е Иоанна 4:9–10.
 7. См. Исаия 53:4–5; Алма 7:11–13.
 8. См. от Иоанна 14:26; к Галатам 5:22–23; Мосия 3:19; Мороний 8:26;
 9. См. 2 Нефий 26:33.
 10. См. Учение и Заветы 6:20.
 11. См. Притчи 13:10; 28:25; Иакова 4:8; 1-е Петра 5:5; 2 Нефий 12:11; 

Мосия 18:21–22; Учение и Заветы 38:27.
 12. Рассел М. Нельсон, «Приветственное послание», Лиахона, май 

2021 г., стр. 7.
 13. Рассел М. Нельсон, «Требуются миротворцы», Лиахона, май  

2023 г., стр. 101.
 14. Рассел М. Нельсон, «Храм и ваше духовное основание», Лиахона, 

ноябрь 2021 г., стр. 95
 15. Рассел М. Нельсон, «Господь Иисус Христос снова грядет», 

Лиахона, ноябрь 2024 г., стр. 121.
 16. См. Мосия 24:13–16.
 17. См. 1 Нефий 8:12; Енос 1:8–9; Мосия 4:11–12.
 18. См. от Матфея 22:37–40; от Иоанна 13:34–35; 1-е Иоанна 4:11.
 19. См. от Матфея 14:22–32; от Марка 6:45–51; от Иоанна 6:15–21.
 20. См. Второзаконие 31:6; Иисус Навин 1:9.
 21. См. Исаия 41:10; от Луки 13–35;; К Евреям 13:5.
 22. См. от Луки 1:37.
 23. См. Псалтирь 29:2; 39:3; 112:5–8; 144:14.
 24. См. Учение и Заветы 6:36.
 25. См. Псалтирь 45:11; Деяния 17:29; Алма 34:38; Моисей 1:4, 6–7.
 26. См. Псалтирь 39:12; от Иоанна 15:4–12; 1-е Иоанна 4:16.

Уверенность  
в присутствии Божьем
По мере того как мы усердно стремимся наполнить 
свою жизнь милосердием и добродетелью, наша 
уверенность в приближении к Богу будет расти.

Президент Рассел М. Нельсон
Президент Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней
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с теми, кого мы любим3. Я имею в виду уверенность в 
том, что Он стремится помочь каждому из нас раскрыть 
свой наивысший потенциал.

Итак, как же нам обрести такую уверенность? 
Господь отвечает на этот вопрос такими словами: 
«Чрево твоё да будет также всегда полно милосердия 
ко всем людям… и пусть добродетель беспрестанно 
украшает помыслы твои; тогда уверенность твоя 
усилится в присутствии Божьем»4.

Вот ключ! По словам Господа, милосердие и 
добродетель открывают путь к уверенности перед 
Богом! Братья и сестры, нам это по силам! Наша 
уверенность действительно может усилиться в 
присутствии Божьем прямо сейчас!

Давайте рассмотрим и милосердие, и добродетель.
Во-первых, милосердие. Два года назад я призвал 

нас, заветных последователей Иисуса Христа, быть 
миротворцами. Я повторяю то, что сказал тогда: «Гнев 
не убеждает. Враждебность не укрепляет. Раздоры не 
приводят к вдохновенным решениям»5.

Истинное милосердие ко всем людям – вот 
отличительная черта миротворцев! Крайне важно, 
чтобы в наших разговорах, как публичных, так и 
частных, присутствовало милосердие. Благодарю тех 
из вас, кто принял близко к сердцу мой предыдущий 
совет. Но мы всё же можем добиться большего.

Нынешняя враждебность в общественном диалоге 
и социальных сетях вызывает тревогу. Полные 
ненависти слова – это смертоносное оружие. Раздоры 
мешают Святому Духу быть нашим постоянным 
спутником6.

Как последователи Иисуса Христа, мы должны 
вести за собой и быть миротворцами. Когда 
милосердие станет частью нашей натуры, мы утратим 
желание унижать других. Мы перестанем осуждать. 
Мы будем проявлять милосердие к людям из всех 
слоев общества7. Милосердное отношение ко всем 
людям имеет важное значение для нашего развития. 
Милосердие есть основа Божественного характера.

Давайте обратимся к нашему Небесному Отцу 
с просьбой наполнить наши сердца бо́льшим 
милосердием, особенно к тем, кого трудно любить8, 
ведь милосердие – это дар нашего Небесного Отца 
истинным последователям Иисуса Христа9. Спаситель 
– Князь мира10. Мы должны быть Его инструментами 
достижения мира.

А теперь поговорим о добродетели. Господь 
велит нам беспрестанно украшать наши мысли 
добродетелью. Представьте, какой мощный импульс 
вы получите от любой позитивной мысли, если 
дополните ее добродетелью. Добродетель делает все 
лучше и счастливее! С другой стороны, представьте, 
что произойдет, если вы добавите добродетель к 
нечистой мысли, жестокой мысли или угнетающей 
мысли. Добродетель изгонит эти мысли. Добродетель 
освободит вас от беспокойных, тревожных мыслей.

Братья и сестры, по мере того как мир становится 
все более порочным, мы должны становиться все 
более чистыми. Наши мысли, слова и дела должны 
быть безупречно добродетельными и исполненными 
чистой любви Иисуса Христа ко всем людям. У нас есть 
великая возможность стать такими людьми, в которых 
нуждается Бог11.

Регулярное поклонение Богу в доме Господа 
увеличивает нашу способность как к проявлению 
добродетели, так и милосердия. Таким образом, время, 
проведенное в храме, укрепляет нашу уверенность 
перед Господом. Чем больше времени мы проводим 
в храме, тем лучше это поможет нам подготовиться 
ко Второму пришествию нашего Спасителя, Иисуса 
Христа. Мы не знаем ни дня, ни часа Его Пришествия12, 
но я точно знаю, что Господь побуждает меня 
призывать нас готовиться к наступлению «дня 
Господня, великого и страшного»13.

По мере того как мы усердно стремимся наполнить 
свою жизнь милосердием и добродетелью, наша 
уверенность в приближении к Богу будет расти. Я 
призываю вас предпринимать целенаправленные 
шаги для того, чтобы укреплять свою уверенность 
перед Господом14. И тогда, с большей уверенностью 
обращаясь к нашему Небесному Отцу, мы исполнимся 

Президент Рассел М. Нельсон со своей правнучкой Элеонорой.

ВО
СК

РЕ
СН

АЯ
 Д

Н
ЕВ

Н
АЯ

 С
ЕС

СИ
Я



129МАЙ 2025

еще большей радости, и ваша вера в Иисуса Христа 
укрепится15. Мы начнем ощущать духовную силу, 
превосходящую наши самые большие надежды.

Мы благодарны Господу за то, что в последние годы 
строительство храмов ускорилось. Сегодня под Его 
руководством мы объявляем о планах строительства 
храмов в каждом из этих мест:

• Рейноса, Мексика
• Чоррильос, Перу
• Ривера, Уругвай
• Кампу-Гранди, Бразилия
• Порту, Португалия
• Уйо, Нигерия
• Сан-Хосе-дель-Монте, Филиппины
• Нумеа, Новая Каледония
• Ливерпуль, Австралия
• Колдуэлл, штат Айдахо, США
• Флагстафф, штат Аризона, США
• Рапид-Сити, штат Южная Дакота, США
• Гринвилл, штат Южная Каролина, США
• Норфолк, штат Вирджиния, США
• Спаниш-Форк, штат Юта, США

Я свидетельствую, что Иисус Христос, Искупитель 
Израиля, ведет эту – Свою – Церковь. Он готовится 
прийти снова. Давайте и мы приготовимся принять Его. 
Я молюсь об этом во имя Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Небольшой камень, который Пророк Даниил увидел во сне о 

последних днях, «будет катиться, пока не наполнит всю землю» 
(см. Даниил 2:31–45; Учение и Заветы 65:2).

 2. Учение и Заветы 121:45.

 3. «Я предъиду перед лицом вашим. Я буду по вашу правую руку и 
по вашу левую, и Дух Мой будет в сердцах ваших, и ангелы Мои 
вокруг вас, чтобы нести вас» (Учение и Заветы 84:88).

 4. Учение и Заветы 121:45; курсив мой. – Р. М. Н; см. также стих 46.
 5. Рассел М. Нельсон, «Требуются миротворцы», Лиахона, май  

2023 г., стр. 98.
 6. Решив соперничать с другими, вы выбираете жизнь без 

водительства Святого Духа.
 7. Мы должны проявлять милосердие «ко всем людям и к 

единоверцам» (Учение и Заветы 121:45).
 8. Это означает молиться «со всеми силами сердца» (Мороний 7:48).
 9. См. Мороний 7:48.
 10. См. Исаия 9:6.
 11. Пророк Джозеф Смит учил: «Если вы желаете отправиться 

туда, где Бог, вы должны быть подобны Богу, то есть обладать 
качествами, которыми обладает Бог» (Учения Президентов 
Церкви: Джозеф Смит, [2007], стр. 80). Апостол Павел также 
увещевал, что мы должны «приступ[ить] с дерзновением 
к престолу благодати, чтобы получить милость и обрести 
благодать для благовременной помощи» (к Евреям 4:16).

 12. См. от Матфея 24:36–37.
 13. Малахия 4:5; см. также Софония 1:14–18.
 14. Господь учил нас: «Помните веру, добродетель, знание, 

умеренность, терпение, братскую доброту, благочестие, 
милосердие, смирение, усердие» (Учение и Заветы 4:6). Когда мы 
будем поступать таким образом, наша уверенность возрастет, и 
тогда, по Его словам, если мы попросим, то получим. И когда мы 
постучим, нам отворят. (См. Учение и Заветы 4:7.)

 15. Мы можем испытать на себе то же, что и народ царя Вениамина: 
«Дух Господний сошёл на них, и они преисполнились радости, 
получив отпущение своих грехов и удостоившись мира совести 
благодаря тому, что у них была огромная вера в Иисуса Христа» 
(Мосия 4:3).

Греция
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Старейшина  
Джон Д. Амос
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Рональд М. Барсейос
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

В 2020 году старейшина Джон Д. Амос получил 
судьбоносное призвание в качестве президента 
Луизианской Батон-Ружской миссии, США. Из-за этого 
призвания ему пришлось многое поменять в своей 
жизни, но старейшина и сестра Амосы с благодарностью 
приняли это поручение.

«Решение и обязательство были приняты 
давным-давно, – сказал старейшина Амос. – Когда нас 
призывает Господь, мы лишь даем ответ».

Джон Д. Амос родился 2 ноября 1961 года в 
Лафейетте, штат Луизиана, США, в семье Джона Н. 
Амоса-старшего и Дороти Викториан Амос. Со своей 
будущей женой, Мишель Иветт Райт, он познакомился 
на занятиях в колледже, где они оба получали 
образование в области электротехники.

Мишель, которая уже была членом Церкви, 
пригласила Джона на церковный танцевальный 
вечер в качестве их первого свидания. После этого он 
начал больше узнавать о Церкви и центральной роли 
Спасителя в восстановленном Евангелии.

«Все сосредоточено на Иисусе Христе, – сказал он. – 
Он в центре всего».

Старейшина Амос и Мишель заключили брак 
9 июня 1990 года в храме в Атланте, штат Джорджия, 
США. У них трое детей и шестеро внуков.

Старейшина Амос получил дипломы в области 
электротехники и ядерной энергетики. За время 
своей профессиональной деятельности он служил 
в военно-морском флоте США, работал в Siemens 
Energy Inc. и преподавал в Университете Центральной 
Флориды.

Ранее он служил в качестве регионального 
Семидесятого (Североамериканский Юго-Восточный 
регион), президента миссии, советника в президентстве 
кола, епископа, советника в епископстве, президента 
Воскресной школы прихода, исполнительного 
секретаря прихода, руководителя группы 
первосвященников и руководителя ясельной группы. ◼

Старейшина Рональд М. Барсейос впервые прочитал 
Книгу Мормона, когда ему было 12 лет. Закончив ее 
читать, он подошел к учителю семинарии в своем 
приходе и спросил, можно ли ему начать ходить на 
занятия семинарии.

«Я посещал семинарию с 12 до 18 лет, потому что 
мне нравилось присутствовать там и знакомиться 
с историями из Библии и Книги Мормона, – сказал 
он. – Я всегда ощущал любовь к Евангелию, и всегда 
чувствовал, что оно истинно».

В дальнейшем служение на миссии укрепило 
его веру, и он твердо решил сделать Евангелие 
приоритетом в своей жизни.

«Оставайтесь ближе к [Небесному Отцу], чтите свои 
заветы, и тогда Его планы в отношении вас смогут 
исполниться», – сказал он.

Рональд Мальдонадо Барсейос родился в Сан-Паулу, 
Бразилия, 4 ноября 1975 года в семье Серхио 
Барсейоса Сильвейры и Марсии Мальдонадо Барсейос 
Сильвейра. 4 декабря 1999 года он заключил брак 
с Карин Спэт Альбино Барсейос Сильвейра в храме 
в Сан-Паулу, Бразилия. У них трое детей.

Старейшина Барсейос изучал деловое 
администрирование в Университете Сан-Маркос 
в Сан-Паулу. Его профессиональная карьера включала 
работу в нескольких компаниях в сфере продаж и 
маркетинга, а также он занимался предпринимательской 
деятельностью. Он стал соучредителем нескольких 
компаний, в том числе GreenMile, LLC, где он был 
генеральным директором в течение нескольких лет.

Старейшина Барсейос недавно завершил служение 
в качестве президента Португальской Лиссабонской 
миссии. Он также служил советником в президентстве 
кола, членом высшего совета, президентом 
Общества молодых мужчин кола, епископом, 
советником в епископстве, руководителем группы 
первосвященников, президентом кворума старейшин 
и учителем семинарии. ◼

Новые призвания
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Старейшина  
Стивен Ч. Барлоу
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Кевин Дж. Браун
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Одним из самых ярких моментов, связанных с влиянием 
Святого Духа, которые произошли в жизни старейшины 
Стивена Ч. Барлоу, было «неоспоримое побуждение 
с Небес, что [ему] нужно жениться на Кристине 
Эванс». В 1991 году они заключили брак в храме 
в Солт-Лейк-Сити и стали родителями пятерых детей.

Старейшина и сестра Барлоу служили 
руководителями миссии в Эквадоре с 2017 по 2020 год, 
включая начало пандемии коронавирусной инфекции. 
В это время многие миссионеры вернулись домой, 
а других перевели в их миссию. Старейшина и сестра 
Барлоу стали свидетелями того, как рука Господа 
направляет их миссионерскую работу.

«Мы доверяли Господу, – вспоминает он. – Порой 
мы не знали, что нас ожидает на следующий день. Мы 
сохраняли гибкость и готовность. Мы молились, и все 
получилось».

Это стало еще одним подтверждеием полученных 
ими ранее уроков о том, что у Господа все под 
контролем, и мы всегда можем Ему доверять.

В 1993 году старейшина Барлоу получил диплом 
бакалавра в области медицинского просвещения 
в Университете Юты. Он работал руководителем 
в области анализа данных и повышения качества 
здравоохранения. На момент призвания старейшина 
Барлоу служил региональным Семидесятым 
в регионе Юта.

Стивен Чад Барлоу родился в Баунтифуле, штат 
Юта, США, 1 января 1969 года, в семье Джона Кэя 
Барлоу и Бекки Кристенсен Барлоу. Он был «воспитан 
удивительно преданными и верными родителями», 
которые обучали его Евангелию с раннего возраста. ◼

Когда Кевину Брауну было 12 лет, сестра-миссионерка 
предложила ему прочитать Книгу Мормона. Поэтому 
каждое утро он молился, читал и снова молился. 
В каждой молитве он спрашивал Небесного Отца, 
истинна ли Книга Мормона.

Он вспоминает, что однажды утром во время 
молитвы ему «даже не нужно было задавать этот 
вопрос. Ответ Господа пришел особенным образом». 
Он почувствовал, что Господь сказал ему: «Я знаю тебя 
и люблю тебя. Ты – Мой сын».

Святой Дух сразу же подтвердил ему: «Это Божья 
истина. Книга Мормона истинна. Джозеф Смит – 
Пророк». Это изменило его жизнь.

Старейшина Браун считает, что влияние той 
сестры-миссионерки и других людей помогло 
ему прийти туда, где он сейчас находится. 
С юных лет члены Церкви оказывали на него 
благотворное влияние – президент округа, учителя 
Первоначального общества, молодые миссионеры 
и миссионеры старшего возраста, а также другие люди, 
и особенно его жена Надин, которая смогла повлиять 
на него больше, чем все остальные, не считая Господа.

Кевин Дж. Браун родился 18 мая 1976 года 
в Манчестере, Ямайка, в семье Десмонда Холнесса 
и Пэтси Уильямс Бриссет. В 1999 году он женился на 
Надин Лезанн Картер. У них пятеро детей.

В 2008 году старейшина Браун получил диплом 
бакалавра в Технологическом университете Ямайки. 
В 2012 году получил диплом магистра в области 
управления и государственной политики в Университете 
Вест-Индии. С 2001 года он работал в церковной 
программе Семинарий и институтов религии.

На момент призвания старейшина Браун служил 
региональным Семидесятым в регионе Юта. ◼
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Старейшина  
Б. Кори Кувельер
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Михаэль Чесла
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Когда старейшина Б. Кори Кувельер объявил о своем 
уходе с работы, чтобы стать президентом миссии 
в Церкви Иисуса Христа Святых последних дней, его 
коллеги спросили: «Вы в своем уме?»

Старейшина Кувельер сказал, что его коллегам 
было непросто понять, почему он на три года 
оставляет свою успешную карьеру. Но, по его словам, 
благодаря их вопросам появилась возможность 
«рассказать о том, почему мы делаем то, что делаем, 
и почему мы верим в то, во что верим, а также в Кого 
мы верим. И это – Иисус Христос».

Брайан Кори Кувельер родился 12 января 1969 
года в Лос-Анджелесе, штат Калифорния, где он был 
усыновлен и вырос. Его отец, Хайнц Йоахим Кувельер, 
работал полицейским. Его мать, Джоанн Лесли 
Джарнеке Кувельер, была домохозяйкой. Он старший 
из четырех детей.

Будучи молодым миссионером, старейшина 
Кувельер служил в Бразильской Южной миссии 
Сан-Паулу. В 1994 году он окончил Университет имени 
Бригама Янга, получив диплом в области связей 
с общественностью. В 1996 году он начал работать 
в нефтяной компании Shell и работал в нескольких ее 
подразделениях в Северной Америке.

18 июля 1992 года старейшина Кувельер заключил 
брак с Уэнди Сью Мэнверинг в храме в Лос-Анджелесе, 
штат Калифорния, США. У них четверо сыновей. Они 
служили руководителями Бразильской Куритибской 
Южной миссии с 2016 по 2019 год и на момент получения 
его нынешнего призвания жили в Кэти, штат Техас.

Ранее старейшина Кувельер служил региональным 
Семидесятым в Североамериканском Юго-западном 
регионе, президентом кола, советником в президентстве 
кола, членом высшего совета, епископом, советником 
в епископстве и президентом Общества молодых 
мужчин прихода. ◼

Старейшина Михаэль Чесла прекрасно помнит 
о трудностях 2017 года. Тогда в январский вторник 
он потерял работу в международной юридической 
фирме, в связи с тем, что компания объявила о своей 
неплатежеспособности. На следующий день его дом 
затопило из-за прорыва водопровода. На третий день 
грабители перевернули его дом вверх дном в поисках 
ценностей. За несколько дней его жизнь сильно 
изменилась.

«В то воскресенье я, как обычно, улыбался, сидя 
в президиуме в качестве президента кола, – сказал 
он. – Никто не знал, что со мной случилось. Но в душе 
я очень горевал. Это был темный период моей жизни».

После собрания кроткий и добрый прихожанин 
спросил его о том, что случилось. «Он просто 
выслушал меня, а затем обнял, – сказал старейшина 
Чесла. – Я почувствовал, что Господь обнимает меня 
и знает о моем тяжелом положении, и понял – все 
будет хорошо».

Михаэль Чесла родился 26 июля 1972 года 
в Ноймюнстере, Германия, в семье Армина Людвига 
и Ирмтраут Ханны. Он вырос в Шлезвиг-Гольштейне 
и позднее служил в Огденской миссии, штат Юта, США. 
Его жена, Маргрет Анн Раух, служила в Миссии на 
Храмовой площади. 4 апреля 1997 года они заключили 
брак в храме во Франкфурте, Германия. На момент 
нынешнего призвания они жили со своими пятью 
детьми в Грисхайме, Германия, им нравилось гулять 
в лесу и отдыхать на одном из островов в Дании.

В 2000 году старейшина Чесла получил диплом 
юриста в Университете Майнца. Он завершил 
свою юридическую карьеру в качестве старшего 
корпоративного партнера в McDermott Will & Emery.

До своего призвания в качестве представителя 
Высшей власти Церкви из Кворума Семидесяти 
старейшина Чесла служил региональным Семидесятым 
в Центральноевропейском регионе, временно 
исполняющим обязанности президента Германской 
Франкфуртской миссии, президентом кола, членом 
высшего совета и советником в епископстве. ◼
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Старейшина  
Джеймс Ю. Эвансон
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Брик В. Эйр
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина Джеймс Ю. Эвансон провел юные годы на 
ферме по выращиванию сахарной свеклы в небольшой 
деревушке Барнуэлл, к востоку от Летбриджа, 
провинция Альберта, Канада.

Будучи потомком верных пионеров, старейшина 
Эвансон был воспитан в доме, где «обучали Евангелию 
и жили по нему».

В 10 лет он прочитал все 16 томов 
иллюстрированных рассказов из Книги Мормона 
и истории Церкви, которые были у них дома, и решил 
последовать примеру Джозефа Смита. Тайком зайдя 
в рощу, которая находилась через дорогу от его 
дома, он преклонил колени, помолился и получил 
подтверждение от Святого Духа, что Иисус Христос 
– его Спаситель, Джозеф Смит действительно был 
Пророком и Книга Мормона истинна.

Это убеждение вдохновляло его на преданное 
служение в Церкви на протяжении всей жизни, 
в том числе в качестве регионального Семидесятого, 
президента кола и президента миссии в Ореме, 
штат Юта, США. На момент нынешнего призвания 
старейшина Эвансон служил руководителем 
мероприятий класса «Доблесть» в своем приходе 
в Летбридже.

Джеймс Юджин Эвансон родился в Табере, 
провинция Альберта, 16 августа 1968 года. Он был 
одним из восьми детей Дейла Юджина Эвансона 
и Филлис Тэннер Эвансон.

После служения миссионером полного дня в Темпе, 
штат Аризона, США, 20 декабря 1989 года старейшина 
Эвансон заключил брак с Джоди Карил Зобелл в храме 
в Солт-Лейк-Сити. У них пятеро детей и одиннадцать 
внуков.

Старейшина Эвансон получил диплом бакалавра 
и диплом доктора хирургической стоматологии в 
Университете Альберты и 26 лет работал стоматологом 
в частной клинике. ◼

Старейшина Брик В. Эйр называет свой опыт 
трехлетнего служения в качестве президента 
Аризонской Финикской миссии «невероятным».

О служении вместе со своей женой Сьюзен он 
сказал: «Вы объединяете усилия со своей напарницей… 
и мы служили бок о бок». А говоря о совместном 
служении с сотнями миссионеров полного дня, он 
добавил: «Я даже не знаю, смогу ли объяснить, какое 
это огромное благословение – проводить каждый 
день на протяжении трех лет с уполномоченными 
представителями Иисуса Христа».

Брик Верн Эйр родился 17 января 1964 года 
в Логане, штат Юта, США, в семье Верна Бингема Эйра 
и Эммы Рэй Андерсон Эйр. У него пять старших сестер 
и некоторые из его предков относятся к числу первых 
членов Церкви.

Старейшина Эйр служил в Гватемальской миссии 
в городе Гватемала. 27 июня 1987 года он заключил 
брак со Сьюзен Зари Рахимзаде в храме в Логане, 
штат Юта, США. Отец сестры Эйр мусульманского 
происхождения, а предки ее матери – Святые 
последних дней. На момент призвания чета Эйр 
проживала в Парк-Сити, штат Юта, США. У них 
пятеро взрослых детей.

Старейшина Эйр получил диплом бакалавра 
в области финансов в Университете штата Юта 
и диплом магистра делового администрирования 
в Университете Талсы. Он работал в сфере 
производства медицинской продукции, в том числе 
в компании Baxter International в качестве старшего 
вице-президента и президента компании в Северной 
и Южной Америке, а в последнее время был членом 
совета директоров HemaSource.

На момент получения нынешнего призвания 
старейшина Эйр служил в качестве регионального 
Семидесятого. Он также служил президентом кола, 
советником в президентстве кола, членом высшего 
совета, епископом, президентом Общества молодых 
мужчин прихода и учителем утренней семинарии. ◼
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Старейшина  
Озани Фариас
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Аарон Т. Холл
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

С юных лет молитвы о принятии сложных решений 
имели основополагающее значение в жизни старейшины 
Озани Фариаса. Старейшина Фариас молился после 
того, как встретил миссионеров в возрасте 15 лет. 
Он молился о служении на миссии полного дня, 
образовании, браке и возможностях трудоустройства.

И даже когда путь был неясен, он знал, что нужно 
делать.

«Бог всегда должен быть на первом месте, – сказал 
он. – В первую очередь служите Ему. К нам пришли 
огромные благословения благодаря этому».

По его словам, следование побуждениям Святого 
Духа помогало ему с женой никогда не сбиваться с 
верного пути. «Я познал силу личного откровения. Бог 
обращается к Своим детям. И у Бога есть план для нас».

Озани Барбоза Маркес Фариас родился в Ресифи, 
Бразилия, в семье Хосе Осаны Фариаса и Северины 
Барбозы Маркес. 18 января 1994 года он и его жена, 
Джованна де Медейрос Прата Фариас, были запечатаны 
в храме в Сан-Паулу, Бразилия. У них трое детей.

Старейшина Фариас получил диплом бакалавра 
в области бухгалтерского учета в Католическом 
университете Пернамбуку, окончил аспирантуру 
в области финансов в Университете Пернамбуку, 
а также получил диплом магистра делового 
администрирования в Фонде Жетулиу Варгаса. Он 
работал в Церкви в различных должностях, в том 
числе финансовым менеджером, менеджером отдела 
кадров, а в последнее время – управляющим мирскими 
делами Церкви в Бразильском регионе.

В настоящее время старейшина Фариас служит 
президентом Атлантской миссии, штат Джорджия, 
США. Он также служил советником в президентстве 
кола, секретарем кола, членом высшего совета, 
епископом, советником в епископстве и учителем 
Первоначального общества. ◼

Старейшина Аарон Т. Холл вспоминает, как он и 
его жена Кимберли были рукоположены в качестве 
руководителей Техасской Хьюстонской Южной 
миссии. Они сказали старейшине Дэвиду А. Беднару, 
члену Кворума Двенадцати Апостолов, что ощущают 
целую палитру чувств – от потрясения до восторга. 
Старейшина Беднар обратил внимание на то, как 
важно быть благодарными.

«То, чему он обучил нас в тот день, никогда не 
покидало моих мыслей, какое бы призвание нам ни 
поручили, а именно: ‘Мы просто благодарны’, – сказал 
он. – Можно удивляться, как Господь вообще мог нас 
выбрать, но мы свидетельствуем, что Он это сделал. 
И поскольку мы готовы и открыты, Он сделает нас 
способными осуществить это».

Аарон Трейси Холл родился 4 марта 1971 года 
в Прово, штат Юта, США, в семье Алана Юджина Холла 
и Паулы Джин Новак Холл. Он служил на миссии 
полного дня в Чилийской Осорнской миссии, а потом, 28 
декабря 1993 года, заключил брак с Кимберли Уэйд Холл 
в храме в Логане, штат Юта, США. У них четверо детей.

На момент призвания старейшина Холл служил 
региональным Семидесятым в регионе Юта. Он 
также служил советником в президентстве кола, 
членом высшего совета, исполнительным секретарем 
кола, епископом, президентом кворума старейшин 
и президентом Общества молодых мужчин прихода.

Старейшина Холл получил диплом специалиста 
по профессиональным продажам в Государственном 
университете Уэбера и диплом магистра делового 
администрирования в Университете Юты. Ранее он 
был руководителем технологических и частных 
инвестиционных компаний, а в последнее время 
работал директором в Департаменте миссионерской 
работы Церкви. ◼
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Старейшина  
Брайан Дж. Холмс
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Педро К. Ларреал
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина Брайан Дж. Холмс сказал, что они с женой 
Мэгги являются свидетелями того, как исполняется 
обещание Господа, данное в Учение и Заветы 84:88, 
о том, что Он «предъид[ет] перед лицом вашим».

«Именно так Он поступал на протяжении всей 
нашей жизни, – сказал старейшина Холмс. – Когда мы 
вверяем свою жизнь Господу, Он может преобразить 
ее больше, чем это могли бы сделать мы сами».

Старейшина Холмс надеется, что в своей новой 
роли представителя Высшей власти Церкви из 
Кворума Семидесяти он сможет свидетельствовать 
о центральной роли Иисуса Христа в плане Небесного 
Отца.

«Он – Спаситель и Искупитель всех детей нашего 
Небесного Отца», – сказал он.

Брайан Дж. Холмс родился 5 декабря 1977 года 
в Солт-Лейк-Сити, штат Юта, США, и был одним из 
12 детей в семье Майкла Х. Холмса и Мэриэн Р. Холмс. 
В юности служил на миссии в Мюнхене, Германия. 
Потом, 29 марта 1999 года, он заключил брак с Мэгги 
Уилсон в храме в Солт-Лейк-Сити. У старейшины 
и сестры Холмс шестеро детей. На момент 
получения его нынешнего призвания они проживали 
в Квин-Крик, штат Аризона, США.

Старейшина Холмс получил диплом бакалавра 
в области политологии и степень доктора 
юриспруденции в Университете штата Аризона. Он 
работал вице-президентом Holmes Homes в Аризоне, 
основал Holmes Law, PLC, а в последнее время работал 
главным юрисконсультом в Charter One, LLC.

До своего призвания в качестве представителя 
Высшей власти Церкви из Кворума Семидесяти 
старейшина Холмс служил региональным 
Семидесятым в Североамериканском Юго-западном 
регионе. Он также служил президентом кола, членом 
высшего совета и епископом. ◼

На четвертом месяце служения старейшины Педро К. 
Ларреала на миссии полного дня Президент Гордон 
Б. Хинкли (1910–2008 гг.) посетил Венесуэльскую 
Каракасскую миссию.

Старейшина Ларреал вспоминал: «Он обратился 
к нам с поразительным призывом, касающимся нашего 
посвящения: ‘Если вы сосредоточитесь на все 100 
процентов, я обещаю, что ваша будущая семья будет 
благословлена’».

После этого старейшина Ларреал написал письмо 
своей девушке, с которой познакомился до миссии, 
что им нужно расстаться. «Мне нужно было положить 
на алтарь все, чтобы я смог больше сосредоточиться».

Оглядываясь назад, он отмечает, что многие 
благословения, включая хорошее образование 
и успешную работу, пришли благодаря вере в это 
Апостольское обещание.

«Когда мы следуем наставлениям Пророка, 
Провидца и Носителя откровений, мы получаем 
благословения, – сказал он. – Уверяю вас».

Педро Ксавье Ларреал Ногуэра родился 6 июля 1976 
года в Валенсии, Венесуэла, в семье Дуилио Антонио 
Ларреала Ромеро и Хайди Марии Ногуэра Де Ларреал. 
25 августа 2001 года он заключил брак с Сарией 
Альварес Кампос в храме в Каракасе, Венесуэла. У них 
трое детей.

Старейшина Ларреал получил диплом бакалавра 
в области управления в Университете имени Симона 
Родригеса, диплом магистра в области образования 
в Университете Санта-Мария и диплом магистра 
делового администрирования в Университете имени 
Бригама Янга. Он работал координатором семинарий 
и институтов религии, а также генеральным 
менеджером и региональным директором в компании 
Nature’s Sunshine Products Inc. в Мексике, Центральной 
Америке и Доминиканской Республике.

До своего призвания в качестве представителя 
Высшей власти Церкви старейшина Ларреал служил 
президентом Техасской Макалленской миссии. 
Он также служил региональным Семидесятым 
в двух регионах, президентом кола, советником 
в президентстве кола, членом высшего совета, 
исполнительным секретарем кола и епископом. ◼
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Старейшина  
Клемент М. Мацваготата
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Эдуардо Ф. Ортега
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Когда старейшина Клемент М. Мацваготата в детстве 
жил в Ботсване, он читал своей бабушке Библию 
вслух. Он наткнулся на 1-я Царств 3, где Бог говорит 
с Самуилом, который позже был призван в качестве 
Пророка.

«Для меня вполне логично возник вопрос: 
‘Продолжает ли Бог делать подобное и сейчас?’»

С этого вопроса начался его поиск Бога, Который 
продолжает общаться с людьми. Он познакомился с 
миссионерами-Святыми последних дней, когда ему 
было 16 лет, и прочитал Книгу Мормона за несколько 
дней, а потом позвонил им в три часа ночи, чтобы 
сообщить о желании креститься.

Позднее он стал первым президентом кола, 
призванным в Ботсване, затем первым региональным 
Семидесятым, а теперь и первым представителем 
Высшей власти Церкви из Кворума Семидесяти из 
этой страны.

«У меня есть глубоко укоренившееся свидетельство 
о том, что Бог жив и говорит с нами в эти последние 
дни, и что мы живем в то время, когда на Земле есть 
Пророки», – сказал он.

Клемент Мосиаме Мацваготата родился в 
Миддлпитсе, Ботсвана, 8 января 1980 года в семье 
Бойотле Дж. и Рэйчел М. Мацваготата. После 
служения в Южноафриканской Кейптаунской миссии 
он познакомился со своей женой, Новелти Бусисиве 
Бутелези, на региональной конференции для молодых 
взрослых, не состоящих в браке. 28 февраля 2004 года 
они запечатали свой брак в храме в Йоханнесбурге, 
Южная Африка. У них трое детей.

Старейшина Мацваготата получил диплом 
бакалавра в области философии. Он работал в 
различных автомобильных компаниях, занимая 
несколько руководящих должностей, в том числе был 
менеджером по продажам, генеральным менеджером 
и региональным менеджером Barloworld Motor.

На момент получения нынешнего призвания 
старейшина Мацваготата был обрядовым служителем 
в храме в Йоханнесбурге, Южная Африка, а 
также региональным специалистом по развитию 
самостоятельности. ◼

За годы служения в Церкви старейшина Эдуардо Ф. 
Ортега усвоил ценный урок. В любом призвании, будь 
то епископ или брат-служитель, знание о том, что мы 
представляем Господа, облегчает наше служение.

«Если мы будем размышлять над тем, как бы это 
делал Он, нам будет проще, – сказал он, процитировав 
Иаков 5:71–72 из Книги Мормона. – Я чувствовал, 
что Господь часто служил вместе со мной во многих 
призваниях, потому что это Его виноградник, а не наш».

Эдуардо Франсизо Ортега родился в Годой-Крус, 
провинция Мендоса, Аргентина, 10 июля 1977 года, 
в семье Фернандо Даниэля Ортеги и Ирмы Эльвиры 
Эндсторфер. 13 сентября 2002 года он заключил брак 
с Габриэлой Алехандрой Каппи Франсиа в храме в 
Монтевидео, Уругвай. У них пятеро детей. На момент 
призвания они жили в Мехико, Мексика.

В 2008 году старейшина Ортега получил диплом 
бакалавра в области архитектуры в Университете 
Джона Ф. Кеннеди, Аргентина, а в 2016 году – диплом 
магистра в Университете Белграно. В 2017 году 
получил диплом по специальности «лидерство» в 
Гарвардской школе бизнеса. Он работал менеджером 
строительных проектов сначала в компании SBA, 
а затем в аргентинском филиале Village Roadshow 
Entertainment Group. В 2014 году стал директором по 
недвижимости компании American Express, в 2023 году 
– членом совета директоров Arch Royale Projects Ltd., а 
в 2024 году – членом совета директоров CorNet Global.

На момент получения нынешнего призвания 
старейшина Ортега служил в качестве регионального 
Семидесятого. Он также служил советником в 
президентстве кола, епископом, советником в 
епископстве, президентом кворума старейшин, 
руководителем группы первосвященников и 
миссионером полного дня в Колумбийской Калийской 
миссии. ◼
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Старейшина  
Эдвард Б. Роу
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

Старейшина  
Ван-Лян Ву
Представитель Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти

За время своей карьеры в области международного 
права старейшина Эдвард Б. Роу и его семья 
проживали в тех регионах мира, где они, вероятно, 
были единственными членами Церкви. Они получили 
разрешение проводить церковные собрания для своей 
семьи у себя дома задолго до введения учебного плана 
Приходи, следуй за Мною. Их Богослужения проходили в 
стенах дома – в воскресной одежде и с выступлениями.

Старейшина Роу вспоминал, как осознал, что 
«только благодаря нам наши дети смогут усвоить 
учения Евангелия Иисуса Христа».

Это способствовало сплочению их семьи и сделало 
Евангелие Иисуса Христа более понятным, по 
мере того как они помогали своим детям развивать 
отношения со Спасителем. «Это было священное, 
особое время», – сказал он.

Эдвард Батлер Роу родился в Прово, штат Юта, 
США, 23 апреля 1967 года в семье Фреда А. Роу и 
Шеррел Роу. 3 января 1989 года он заключил брак с 
Брук Фрэнсис в храме в Солт-Лейк-Сити. У них пятеро 
детей. На момент получения нынешнего призвания 
они жили в Плезант-Гроув, штат Юта.

Старейшина Роу получил диплом бакалавра 
в области философии в Университете имени 
Бригама Янга, а также диплом магистра в области 
государственной политики и степень доктора 
юриспруденции в Чикагском университете. Он 
занимался международной юридической практикой в 
качестве партнера в различных юридических фирмах 
в Вашингтоне, федеральный округ Колумбия, США, 
и по всему миру. С 2019 года работал генеральным 
директором Stirling Foundation.

На момент получения призвания он служил в 
качестве регионального Семидесятого. Ранее он служил 
в качестве президента Адриатической Северной 
миссии (2011–2014 гг.), епископа, президента Общества 
молодых мужчин кола, президента кворума старейшин, 
руководителя миссии прихода и миссионера полного 
дня во Флоридской Форт-Лодердейлской миссии. ◼

Когда старейшине Ван-Лян Ву было 10 лет, его семья 
переехала из Тайваня в Боливию. Именно там его 
сестры познакомились с миссионерами через своих 
подруг. Он стал встречаться с миссионерами и 
крестился в 11 лет.

Привыкать к новому дому оказалось непросто, но он 
благодарен за переезд своей семьи. «Я что-то потерял, 
чтобы обрести нечто лучшее и самым лучшим 
образом, установленным Господом», – сказал он.

Ван-Лян Ву родился в Тайбэе, Тайвань, 22 декабря 
1970 года, и был младшим ребенком в семье Чан Юн Ву 
и Бао Гуэй Лин. У него есть три сестры и брат.

После переезда его семьи в Санта-Круз, Боливия, 
они переехали в Буэнос-Айрес, Аргентина, когда 
ему было 14 лет. После служения в Китайской 
Гонконгской миссии 17 марта 1995 года он заключил 
брак с Марселой Беатрис Кастеллани в храме в 
Буэнос-Айресе, Аргентина. У них трое детей.

Они с Марселой владели и управляли продуктовым 
магазином ее семьи в Буэнос-Айресе. Он трудится 
в Церкви с 2007 года, сначала в Департаменте по 
работе с домами собраний, а затем, в 2016 году, в 
качестве менеджера по эксплуатации и техническому 
обслуживанию Южноамериканского Южного региона.

В 2014 году старейшина Ву получил диплом 
бакалавра в области делового администрирования 
в Университете Argentina de la Empresa, а в 2020 году 
– диплом магистра делового администрирования в 
Университете CEMA в Буэнос-Айресе.

На момент получения этого призвания старейшина 
Ву служил в качестве президента Чилийской 
Антофагастской миссии. Он также служил 
президентом кола, советником в президентстве 
кола, епископом, президентом кворума старейшин, 
секретарем прихода, советником в президентстве 
кворума старейшин и храмовым обрядовым 
служителем. ◼
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Президент  
Тимоти Л. Фарнес
Генеральный президент Общества 
молодых мужчин

Брат  
Дэвид Дж. Уандерли
Первый советник в Генеральном 
президентстве Общества молодых 
мужчин

Когда президенту Тимоти Л. Фарнесу было 14 лет, его 
друг, исповедующий другую веру, начал критиковать 
его религиозные убеждения. Впервые в жизни Тимоти 
свидетельствовал, что Джозеф Смит был Пророком 
Бога, и что Церковь Иисуса Христа Святых последних 
дней истинна.

«Дух наполнил комнату. Это ощущалось очень 
сильно, – вспоминает он. – Все мы почувствовали это, 
и каждый из нас изменился».

Президент Фарнес стремится, чтобы молодежь 
Церкви знала, что они принадлежат к семье Бога.

«Они – дети Бога и дети завета, – сказал он, – и 
они могут стать учениками Иисуса Христа, если 
обратятся к Нему, приняв тот дар, который доступен 
им благодаря Его Искуплению».

Тимоти Лоуэлл Фарнес родился 29 июня 1969 года 
в Балтиморе, штат Мэриленд, США, в семье Гэри 
Уильяма Фарнеса и Мэри Эллен Фарнес. Когда он был 
ребенком, его семья переехала в штат Юта, где он 
вырос. Он старший из семерых детей.

Президент Фарнес служил миссионером 
полного дня в Бразильской миссии Ресифи. Он 
изучал экономику в Университете имени Бригама 
Янга, а затем основал несколько компаний, 
включая MedSource Direct, Aspire и гуманитарную 
некоммерческую организацию World Joy.

27 августа 1992 года года он заключил брак с 
Линси Энн Фарнес в храме в Солт-Лейк-Сити. У них 
пятеро детей и шестеро внуков. Они проживают в 
Баунтифуле, штат Юта, США.

С 2014 по 2017 год президент и сестра Фарнес служили 
руководителями Бразильской Северной миссии 
Сан-Паулу. Ранее президент Фарнес служил в качестве 
регионального Семидесятого в регионе Юта, президента 
кола, члена высшего совета, епископа, а также епископа 
прихода молодых взрослых, не состоящих в браке. ◼

Брат Дэвид Дж. Уандерли всегда знал, что Иисус 
Христос жив.

«Сколько себя помню, я всегда был благословлен 
возможностью ощущать Его присутствие, – сказал он. 
– Мое сердце было неизменно преисполнено веры».

Это не значит, что он не сталкивался с трудностями, 
«но [брат Уандерли] всегда придерживался мнения, 
что у Него можно получить ответы».

Брат Уандерли хочет, чтобы юноши и девушки 
Церкви испытывали чувство принадлежности и знали, 
что у них есть товарищи по команде в каждой стране, 
а также что Иисус Христос знает их по имени.

Дэвид Джон Уандерли родился в Солт-Лейк-Сити 
22 июня 1961 года в семье Фредрика Теодора Уандерли 
и Бернардины Лайман Уандерли. Он познакомился 
с Дайен Робинс, когда она переехала из Канады 
в его приход. Они были запечатаны в храме в 
Солт-Лейк-Сити в 1984 году и воспитывали своих 
четверых детей в Калифорнии, а затем в Алпайне, 
штат Юта.

Брат Уандерли служил в Бразильской миссии 
Рио-де-Жанейро и получил диплом бакалавра в 
Университете Юты в области бухгалтерского учета с 
дополнительной специализацией по португальскому 
языку. Работал исполнительным директором Easton 
Sports и президентом OGIO International. Также 
он служил в советах нескольких корпоративных и 
благотворительных организаций.

На момент нынешнего призвания он служил в 
Генеральном консультативном совете Общества 
молодых мужчин. Сестра Уандерли служит в 
Генеральном консультативном совете Первоначального 
общества. С 2020 по 2023 годы они служили в качестве 
руководителей миссии в Прае, Кабо-Верде. Брат 
Уандерли также служил в качестве президента 
кола молодых взрослых, не состоящих в браке 
(МВНСБ), епископа прихода для МВНСБ, советника 
в президентстве небольшого прихода в Центре 
подготовки миссионеров и президента Общества 
молодых мужчин прихода. ◼
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Статистический отчет  
за 2024 год
Для сведения членов Церкви Первое Президентство 
опубликовало следующий статистический отчет о росте и 
положении дел в Церкви по состоянию на 31 декабря 2024 года.

ЦЕРКОВНЫЕ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ
Колья 3 608
Миссии 450
Округа 494
Приходы и небольшие приходы 31 676

КОЛИЧЕСТВО ЧЛЕНОВ ЦЕРКВИ
Всего членов Церкви 17 509 781
Количество детей, ставших новыми 
субъектами учета в 2024 году 91 617

Количество крещений новообращен-
ных за 2024 год 308 682

МИССИОНЕРЫ
Обучающие миссионеры полного дня 74 127
Пожилые миссионеры-служители 31 120
Молодые миссионеры-служители 4 192

ХРАМЫ
Действующие храмы 194
Строящиеся или реконструируемые 
храмы 59

Дополнительно объявленные храмы 114

Новости о других храмах
Храмы, посвященные в 2024 году: храм в Лос-Оливосе, Лима, 
Перу; храм в Ореме, штат Юта, США; храм в Ред-Клиффс, штат 
Юта, США; храм в Урданете, Филиппины; храм в Пуэбле, Мексика; 
храм в Тейлорсвилле, штат Юта, США; храм в Кобане, Гватемала; 
храм в Сальте, Аргентина; храм в Лейтоне, штат Юта, США; храм 
в Питтсбурге, штат Пенсильвания, США; храм в Мендосе, Аргентина; 
храм в Сан-Педро-Суле, Гондурас; храм в Сальвадоре, Бразилия; храм в 
Пик-Дезерете, штат Юта, США; храм в Каспере, штат Вайоминг, США; 
храм в Таллахасси, штат Флорида, США.
Храмы, находящиеся на стадии реновации или реконструкции: 
храм в Солт-Лейк-Сити, штат Юта, США; храм в Стокгольме, Швеция; 
храм в Сан-Диего, штат Калифорния, США; храм в Прово, штат Юта, 
США (Рок-Кэньон); храм на Манхэттене, штат Нью-Йорк, США; храм 
в Орландо, штат Флорида, США; храм в Кона, штат Гавайи, США; храм 
в Торонто, провинция Онтарио, Канада.

Брат  
Шон Р. Диксон
Второй советник в Генеральном 
президентстве Общества молодых 
мужчин

Понимая, что за внимание молодежи борется 
множество голосов, брат Шон Р. Диксон надеется, 
что юноши и девушки обратят свой взор на 
современных Пророков и Апостолов, будут 
доверять их руководству и следовать ему.

«Они приведут их к Иисусу Христу, – сказал 
он. – Конечный пункт назначения – не Пророк 
[Президент Рассел М. Нельсон], а Спаситель. 
Но Пророк сосредоточен на Спасителе, и если 
они будут следовать за Господом, то смогут 
подготовиться к тому, что их ожидает в жизни».

Шон Ромни Диксон родился 5 мая 1970 года 
в Прово, штат Юта, США, в семье Дональда Ромни 
Диксона и Дайен Скотт Диксон. Он служил на 
миссии полного дня в Канадской Торонтской 
миссии. Позднее, 14 мая 1992 года, он заключил брак 
с Мишель Лундквист в храме в Солт-Лейк-Сити. 
У них пятеро детей.

Брат Диксон получил диплом бакалавра 
в области семейных отношений в Университете 
имени Бригама Янга, а также степень магистра 
в области образования в Университете города 
Финикс. В течение 30 лет он работал на различных 
должностях в семинариях и институтах религии, 
а в настоящее время является региональным 
директором институтов религии в Южной Юте 
и курирует их на территории от Орема до Сент- 
Джорджа. Ранее он был учителем семинарии 
в округе Юта и директором институтов религии 
региона Долины Юты.

На момент своего призвания брат Диксон служил 
президентом Восточного кола Спаниш-Форк, 
штат Юта. Ранее он служил президентом 
Калифорнийской Редландской миссии, советником 
в президентстве кола, епископом, советником 
в епископстве и президентом Общества молодых 
мужчин прихода. ◼
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За кулисами: службы устного перевода и приема гостей
Каждые шесть месяцев мы в течение двух выходных дней наслаждаемся Генеральной конференцией. Но «за 
кулисами» тысячи добровольцев и сотрудников Церкви месяцами трудятся, чтобы это осуществить.

Они делают все необходимое, чтобы транслировать пророческие послания миллионам людей по всему миру. 
Вот краткий обзор той огромной работы, которую они делают.

Служба устного перевода
Сто сорок три группы переводчиков по всему миру 

переводят выступления на Генеральной конференции 
в режиме реального времени, чтобы члены Церкви 
могли без задержек слушать выступления на своем 
родном языке. Только 57 из них осуществляют перевод 
из Главного управления Церкви в Солт-Лейк-Сити.

Устный перевод отличается от письменного, где 
идет работа с напечатанным текстом. При устном 
переводе группы переводчиков должны быть готовы 
переводить с учетом тех изменений, которые были 
сделаны незадолго до выступления или во время него. 
Переводчики помогают членам Церкви по всему миру 
изучать Евангелие на своем родном языке (см. Учение 
и Заветы 90:11).

Служба приема гостей
Если вы посещали Генеральную конференцию 

в Солт-Лейк-Сити, США, то наверняка помните, 
что дежурные помогали вам найти ваше место. 
Во время Генеральной конференции около 400 
миссионеров на Храмовой площади посвящают 
служению около 9 000 часов, помогая гостям лучше 
сориентироваться при входе в Конференц-центр 
и выходе из него.

Они сопровождают 20 000 посетителей на 
каждую сессию Генеральной конференции. Как 
только сессия заканчивается, их задача – помочь 
посетителям как можно быстрее покинуть здание 
и освободить проходы для тех, кто придет на 
следующую сессию. ◼

Отсканируйте коды, 
чтобы посмотреть 

видеосюжеты, снятые 
«за кулисами» (только 
на английском языке).

Во время Генеральной 
конференции группы 
переводчиков передают 
выступления в режиме реального 
времени более чем на 100 языках.
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Кворумы старейшин и Общества милосердия играют важнейшую роль в работе 
спасения и возвышения. Во время своих воскресных собраний они обсуждают, 
каким образом применять в своей работе учения из выступ лений, прозвучавших 
на последней Генеральной конференции. Исходя из потребностей прихожан 
и руководствуясь Духом, президентства кворума старейшин и Общества милосердия выбирают для изучения на каждом 
воскресном собрании одно из выступлений конференции. Время от времени епископ или президент кола также могут 
предлагать выступление для изучения. Как правило, руководителям следует выбирать выступления членов Первого 
Президентства и Кворума Двенадцати Апостолов. Однако обсуждаться могут любые выступления, прозвучавшие на 
последней Генеральной конференции.

Учителя сосредоточиваются на том, как помочь прихожанам применять в своей жизни учения, содержащиеся 
в выступлениях, прозвучавших на Генеральной конференции. Руководители и учителя ищут способы воодушевлять 
прихожан изучать выбранные выступления до собраний.

Более подробную информацию о собраниях кворума старейшин и Общества милосердия см. в издании Общий свод 
инструкций: служение в Церкви Иисуса Христа Святых последних дней,  8.2.1.2, 9.2.1.2, на сайте ChurchofJesusChrist.org.

Преподавание, изучение 
и применение выступлений, 
прозвучавших  
на Генеральной конференции

• Почему президентство кворума старейшин или Общества 
милосердия выбрало для обсуждения именно это выступление? 
Чему они надеются обучить и к чему они надеются призвать 
прихожан с помощью обсуждения этого выступления?

• Что выступающий хочет донести до прихожан? Каким 
Евангельским принципам он или она обучает? Как эти принципы 
применимы к нашему кворуму старейшин или Обществу 
милосердия?

• Какими отрывками из Священных Писаний выступающий 
подкрепил свое послание? Есть ли другие ссылки на отрывки из 
Священных Писаний, которые углубят понимание прихожан? 
(Вы можете найти некоторые из них в списке литературы 
после выступления или в Руководстве к Священным Писаниям 
[scriptures.ChurchofJesusChrist.org].)

• Какие вопросы я могу задать, чтобы побудить прихожан 
обдумывать и применять учения, прозвучавшие в этом 
выступлении? Какие вопросы помогут им увидеть значимость 
этих учений в их жизни, в их семье и в работе Господа?

• Что я могу сделать, чтобы привлечь Святого Духа на наше 
собрание? Что именно, включая истории, аналогии, музыку 
или изображения, я могу использовать, чтобы обогатить 
обсуждение? Что сделал выступающий, чтобы помочь 
прихожанам понять свое послание?

• Призывал ли выступающий к каким- то действиям? Как я могу 
помочь прихожанам захотеть действовать согласно этим 
призывам?  

Планировать обучение
Следующие вопросы могут помочь учителям, когда они планируют использовать на уроке выступления, 
прозвучавшие на Генеральной конференции. Размышляя над следующими вопросами, учителя по мере 
необходимости совещаются с президентством кворума старейшин или Общества милосердия.
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Идеи для заданий
У учителей есть множество способов помочь прихожанам вынести для 
себя что- то из выступлений на Генеральной конференции и применять 
это. Вот несколько примеров. Учителя могут использовать другие идеи, 
которые будут более действенны в их кворуме старейшин или Обществе 
милосердия.

• Применяйте истины к нашей жизни. 

 Предложите прихожанам просмотреть выступление, 
прозвучавшее на конференции, и найти истины, 
способные помочь им выполнить работу, 
которую Бог поручил им лично, или как кворуму 
старейшин или Обществу милосердия. Например, 
что из того, что мы узнаём, может помочь нам 
как заботливым служителям? Как родителям? Как 
прихожанам- миссионерам? Какое влияние это 
выступление оказывает на наши мысли, чувства 
и действия?

• Обсуждайте в группах. 

 Разделите прихожан на небольшие группы 
и поручите каждой группе прочитать и обсудить 
разные части этого выступления. Затем попросите 
каждую группу поделиться истиной, которую 
они нашли, и тем, как она применима к ним. Или 
вы можете организовать группы из прихожан, 
изучавших разные отрывки выступления, и дать им 
возможность поделиться друг с другом тем, что они 
нашли.

• Ищите ответы на вопросы. 

 Предложите прихожанам ответить на следующие 
вопросы об этом выступлении: Какие Евангельские 
истины мы находим в этом выступлении? Как мы 
можем применять эти истины? Какие прозвучали 
призывы, и какие благословения были обещаны? Что 
в этом выступлении говорится о работе, выполнения 
которой Бог ожидает от нас? Или придумайте 
несколько собственных вопросов, побуждающих 
прихожан к глубокому размышлению над 
выступлением или применению содержащихся в нем 
истин. Позвольте прихожанам выбрать один из этих 
вопросов и найти на него ответы в выступлении.

• Делитесь цитатами из выступления. 

 Предложите прихожанам поделиться цитатами 
из этого выступления, которые вдохновили их на 

выполнение своих обязанностей в работе спасения 
и возвышения. Предложите им поразмышлять о том, 
как они могут поделиться этими высказываниями, 
чтобы благословить кого- то, в том числе своих 
близких и тех, кому они оказывают заботливое 
служение.

• Используйте наглядный пример. 

 Заранее попросите нескольких прихожан 
принести из дома предметы, которыми они могут 
воспользоваться, чтобы провести урок по этому 
выступлению. В ходе собрания попросите прихожан 
объяснить, каким образом эти предметы связаны 
с выступлением, и как это выступление применимо 
к их жизни.

• Подготовьте урок для обучения дома. 

 Попросите прихожан поработать в парах, чтобы 
спланировать урок для домашнего вечера на 
основе этого выступления. Они могут ответить на 
такие вопросы: Что мы можно сделать, чтобы это 
выступление стало актуальным для нашей семьи? 
Как можно поделиться этим выступлением с людьми, 
которым мы служим?

• Делитесь опытом. 

 Вместе прочитайте несколько высказываний из 
этого выступления. Попросите прихожан поделиться 
примерами из Священных Писаний и из собственной 
жизни, которые иллюстрируют или подтверждают 
учение, преподанное в этих высказываниях.

• Найдите фразу. 

 Предложите прихожанам найти в выступлении 
значимые для них фразы. Попросите их поделиться 
этими фразами и тем, что они узнали благодаря 
им. Попросите их поделиться тем, как эти учения 
помогают им выполнять работу Господа. ◼

Больше идей для изучения и преподавания по материалам выступлений на Генеральной конференции можно 
найти в разделе «Рекомендации по изучению и преподаванию материалов Генеральной конференции». (Нажмите 
«Рекомендации по изучению» во вкладке «Генеральная конференция» в приложении «Евангельская библиотека».)
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Эквадор

144 195-Я  ЕЖЕГОДНАЯ ГЕНЕРАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ



Кто умалится, как это дитя, тот и больше в Царстве Небесном» [от Матфея 18:4].
Сестры, братья и друзья, в верхней части списка самых прекрасных из известных мне образов – малыши, дети 

и молодежь, столь же сознательные и бесценные, как те, о которых шла речь сегодня. Я свидетельствую, что они – образы 
Царства Божьего, процветающего на Земле во всей его силе и красоте.

– Президент Джеффри Р. Холланд, «Как малое дитя»
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«Говоря об уверенности перед Богом, я имею в виду уверенность в 
приближении к Богу прямо сейчас! – сказал Президент Рассел М. Нельсон 
в ходе 195-й ежегодной Генеральной конференции Церкви. – Я имею в 
виду молитву с уверенностью в том, что Небесный Отец слышит нас, что 
Он понимает наши нужды лучше, чем мы сами. Я имею в виду уверенность 
в том, что Он любит нас больше, чем мы можем себе представить, что Он 
посылает ангелов быть с нами и с теми, кого мы любим. Я имею в виду 
уверенность в том, что Он стремится помочь каждому из нас раскрыть 
свой наивысший потенциал».


